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Аннотация
Если вы действительно желаете достичь спасения, то эту книгу

вам стоит не только читать и изучать, но и практиковать.Данная
книга из разряда практического христианства, является
свидетельством того, что истины Слова Божьего, открывающие
план нашего спасения, доступны, понятны, логичны, едины и
гармоничны. Они являются описанием одного и того же только с
разных сторон.
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Григорий Хлопушин
Спасение во Христе.
Свидетельство № 3

 
Оправдание по вере

 
 

Как это происходит?
 

Счастье, благополучие и развитие не возможны в хаосе
беспорядке и неуверенности. Да и вообще никакие действия
не возможны без уверенности в будущем. Уверенность же в
будущем не возможна без порядка и определенных правил,
которых придерживаются все без исключения, которые без-
укоризненно соблюдаются везде и всеми. А потому Бог дает
всей вселенной один вечный, непреложный, справедливый,
регулирующий отношения закон, Сам же берет на Себя от-
ветственность за его соблюдение, всеми жителями вселен-
ной, становясь гарантом небесной конституции. Этот закон
был записан в сердцах и в мыслях всех детей Божиих и был
напоминаем им Духом Святым присутствующим в них по-
средством совести.

На нашей земле произошла трагедия: сатана в образе змея



 
 
 

обольстил человека и человечество в лице Адама и Евы, сде-
лало неверный выбор. Люди не выдержали испытания, вос-
стали против Бога жизни и Его законов, отвергнув Его пове-
ления, пошли своим путем. По справедливости человек дол-
жен был быть уничтожен сразу, как только сделал это.

Но для того, чтобы человеку продолжать жить, да еще и
не поменяв статус на вечного заключенного, его необходимо
было оправдать перед всей вселенной, по закону и по спра-
ведливости. Но можно ли оправдать тех, кто преступил за-
кон?

Для понимания этого вопроса необходимо уяснить ответ
на следующий вопрос: Если Бог справедлив, то может ли Он
оправдать грешника и объявить виновного – невиновным,
чтобы спасти его? От правильного понимания этого вопроса
зависят наши действия и наше спасение.

Когда Бог сотворил человека и поселил его в раю, Он пре-
дупредил его «от дерева познания добра и зла не ешь от
него, ибо в день, в который ты вкусишь от него, смертью
умрешь» (Быт.2:17). Смертью умрешь, означает смертью
навсегда, смертью вечной. Но если приговор неотвратим, то
может ли тогда человек быть спасен и как? Что бы лучше
разобраться в этом вопросе, я хочу загадать вам сложную
христианскую загадку, связанную с оправданием по вере.



 
 
 

 
Загадка, которая имеет
четыре составляющих

 
Во-первых, есть Закон Божий: Он вечен, свят, соверше-

нен и справедлив. Он является отображением воли Бога и
Его характера. Жизнь, согласованную по этому закону со-
провождает радость, мир, счастье, уверенность в завтраш-
нем дне. Божий Закон является мерилом праведности и эта-
лоном поведения. Его нельзя ни обойти, ни изменить, ни от-
менить иначе воцарится грех и беззаконие. Закон определя-
ет, что такое грех, и выносит приговор греху и грешнику:
вечная смерть, то есть вечное несуществование.

Но появился грех, который приносит боль и разочарова-
ние. Его сопровождает печаль, уныние, унижение, несчастье,
беззаконие, хаос. Он порабощает и уничтожает, несет раз-
рушение и платит смертью. Грех не должен существовать в
вечности, а потому приговорен к вечному небытию. Это вто-
рая составляющая загадки.

В-третьих, существует справедливость, которая требу-
ет приведения приговора в действие, и следит за его испол-
нением. Она поддерживает порядок и законность, является
неотъемлемой чертой характера Бога. Ее так же нельзя ни
обойти, ни изменить, ни отменить иначе встанет справедли-
вый вопрос: Можно ли доверять Богу, если Он будет про-
являть несправедливость? Почему по отношению к одному



 
 
 

обошли справедливость, а по отношению к другому нет? И
опять воцарится грех и беззаконие.

Итак, четвертая составляющая: есть грешник, восстав-
ший против Бога, против Жизни, идущий к смерти, ставший
одно с грехом. Поэтому по отношению к грешнику законом
вынесен тот же приговор, что и ко греху – смерть вечная,
вечное несуществование, и справедливость требует исполне-
ния приговора.

Встает вопрос: как оставить нетронутым закон, удо-
влетворить требования справедливости и оправдать
человека преступившего закон , что бы спасти его от
осуждения Закона? Ведь если не оправдать человека, то
печать осуждения Закона будет сопровождать его всю его
оставшуюся жизнь и грозить ему вечным истреблением.

Некоторые христиане пытаются решить эту про-
блему, устранив Закон Божий . Впрочем, не весь закон, а
только его четвертую заповедь. Но это неправильное реше-
ние.

Во-первых, потому что устранение всего закона или ка-
кой-либо его части, не решает проблему греха, это лишь уве-
ковечивает грех, так как в подобных обстоятельствах стано-
вится невозможным определить, что является грехом, а что
грехом не является, «ибо законом познается грех» (Рим.7:7).

Во-вторых, если бы так легко решалась проблема, то за-
чем понадобилась бы смерть Законодателя? Если бы устра-
нением или изменением закона можно было решить все про-



 
 
 

блемы, то Христу не нужно было бы умирать, Его смерть ока-
залась бы напрасной. Но смерть Иисуса показывает, что за-
кон должен оставаться неизменен, даже ценой жизни Бога.

Другие Христиане полагают, что в таком случае,
чтобы спасти человека необходимо устранить спра-
ведливость. И что бы спасти всех они придумывают ин-
дульгенции, отпевания и чистилище. Но это тоже неправиль-
ное решение.

Во-первых, об этом нет никаких упоминаний в Библии.
Во-вторых, все золото мира итак принадлежит Богу. И Он

не нуждается в деньгах, что бы прощать за деньги.
В-третьих, измененная или устраненная справедливость

лишь увековечивает грех, а не решает его проблему.
И, в-четвертых, если бы таким образом можно было ре-

шить проблему, то опять встает вопрос, зачем было умирать
Христу?

Остальные христиане полагают, что Христос на
кресте умер вместо грешника и этим решил все про-
блемы. Но и это не так.

Может ли Бог поступать несправедливо? Нет! Иначе кто
будет доверять Ему?

Тогда будет ли справедливым, если вместо виновного
умрет невиновный? Тоже, нет! Таким образом, мы видим,
что смерть Христа не решает проблему справедливости. А
если проблема справедливости не решена, то и проблема
греха остается не решенной.



 
 
 

Так же невозможно оправдать грешника и тем, что
он теперь начал делать добрые дела, как невозмож-
но дать оправдание в прошлых грехах убийце только пото-
му, что он уже сделал много добрых дел. «Но мы знаем,
что закон, если что говорит, говорит к состоящим под за-
коном, так что заграждаются всякие уста, и весь мир ста-
новится виновен пред Богом, потому что делами закона не
оправдается пред Ним никакая плоть; ибо законом познает-
ся грех» (Рим.3:19–20).

Амнистия тоже не подходит . Нераскаявшийся греш-
ник, неизмененный беззаконник не может жить среди зако-
нопослушных существ. Простое прощение не решает про-
блемы греха и грешника. Ни в прошлом, так как за прошлый
приговор никто не понес наказания, и преступление остает-
ся безнаказанным. Ни в настоящем, потому что если грех
прощаем, то сдерживающие барьеры рушатся, растет безот-
ветственность, и нет стимула к оставлению греха навсегда.
Ни в будущем, так как отношения с согрешившим теперь бу-
дут строиться на недоверии, подозрении и обиде. Да и сама
справедливость остается под вопросом.

Пересотворение человека так же не является альтер-
нативой спасения. Сотворенный заново человек, как и клон,
это будет уже другой человек, а не тот же самый. Тот человек
исчезнет навсегда, чтобы этот новый продолжал жить вме-
сто него. Другими словами это и есть вечная смерть того че-
ловека и ни о каком его спасении речи быть не может, да и



 
 
 

опасность повтора восстания сохраняется, так как клон не
вынесет урока из случившегося.

Так как же быть? Как же спасти человека и при
этом сохранить и Закон и справедливость?

Чтобы это понять, необходимо выяснить от чего Бог же-
лает нас спасти, что такое грех и что грех делает с нами?

Бог желает нас спасти не от смерти вообще, как таковой,
потому как Богу не проблема дать жизнь кому-либо или про-
длить ее. Проблема в том, что Он не желает давать жизнь
несправедливости и продлевать существование греха и без-
закония. Бог не будет давать жизнь тем, кто враждует про-
тив Него, не хочет жить с Ним, для них такая жизнь будет
худшим мучением. Грех, становясь частью творения, несет
с собой разрушение личности и отношений, а потому «пла-
тит смертью» (Рим.6:23), то есть побуждает Бога уничтожить
согрешившего вместе со грехом, что бы не допустить суще-
ствование греха и грешника в вечности, а это и есть смерть
вечная, вечное несуществование, смерть на всегда.

Писание говорит, что Бог желает спасти нас от грехов на-
ших: «Родит же Сына, и наречешь Ему имя Иисус, ибо Он
спасет людей Своих от грехов их» (Мф.1:21).

Согрешив, мы совершили поступок, за который должны
понести наказание. «За грех – смерть».

Но также этот поступок (грех) произвел в нас свое измене-
ние, наложил свой отпечаток на нас. У нас поменялось мыш-
ление. Мы стали противниками Бога дающего нам жизнь,



 
 
 

и этот грех побуждает нас делать беззаконие творить пло-
хие дела противиться жизни, другими словами влечет нас к
смерти, платит смертью, убивает нас, разрушает наши прин-
ципы, характер, личность.

Итак, грех имеет материальную (физическую) основу и
духовную. А потому мы должны были исчезнуть навсегда
как физически, так и духовно.



 
 
 

 
Как происходит оправдание

человека по вере
 

Что бы спасти нас Иисус разделил смерть на духовную и
физическую составляющую.

И чтобы дать нам возможность исправить положение ве-
щей Он временно взял грех наш как поступок и всю ответ-
ственность за него на Себя:

«Он изъязвлен был за грехи наши, и мучим за беззакония
наши; наказание мира нашего было на Нем, и ранами Его мы
исцелились. Все мы блуждали, как овцы, совратились каж-
дый на свою дорогу: и Господь возложил на Него грехи
всех нас» (Ис.53:5–6).

«На подвиг души Своей Он будет смотреть с довольством;
чрез познание Его Он, Праведник, Раб Мой, оправдает мно-
гих и грехи их на Себе понесет…. Он понес на Себе грех
многих и за преступников сделался ходатаем» (Ис.53:11–
12).

«Вот Агнец Божий, Который берет на себя грех ми-
ра» (Ин.1:29).

«Он грехи наши Сам вознес на древо, дабы мы, изба-
вившись от грехов жили для правды: ранами Его вы исцели-
лись» (1Пет.2:24).

Хотя Иисус и взял на Себя грех мира, последний не оста-
вил на Нем своего отпечатка. Характер Христа не был изме-



 
 
 

нен или запачкан, поэтому Бог счел возможным воскресить
Его из мертвых.

«… Христос, чтобы привести нас к Богу, однажды постра-
дал за грехи наши, праведник за неправедных, быв умерщ-
влен по плоти, но ожив духом» (1Пет.3:18).

К примеру если попросить держащего поднос с яблоками:
раздать по одному яблоку присутствующим, чтобы они над-
кусили их, а потом вернули на поднос надкусанные. То отку-
санная часть уже станет частью их самих. Держащий поднос
так и не попробует их. Вернув яблоки, мы освободились бы
от той части, что была у нас в руках. Но Бог хочет освобо-
дить нас и от той части, что осталась в нас самих.

При оправдании необходимо решить вопрос не только на-
шего теперешнего поведения, не будем ли мы продолжать
делать то же самое, но и ответственности за прошлые гре-
хи. Без этого никакие усилия в настоящем решить проблему
греха не имеют смысла, так как если мы все равно должны
будем умереть навсегда, то какой смысл в том, чтобы сейчас
стремиться к праведности.

Поэтому Иисус Христос умер вместо нас второй смертью
физически, но не духовно. Он взял на Себя лишь физиче-
скую сторону решения проблемы вечной смерти, освобож-
дая нас от осуждающего нас прошлого, что бы мы, не были
истреблены мгновенно, и имели возможность решить про-
блему греха в настоящем. Благодаря Его смерти мы все еще
живы, но она не решила проблему наших наклонностей, ина-



 
 
 

че все люди были бы уже святы.
Проблема же изменения мышления решается не на

кресте, хотя и благодаря нему . Она должна решаться в
сердце человека, посредством его выбора. Творить грех или
праведность это выбор человека, и никто за него этот выбор
сделать не может. И что бы, не творить зло, человек должен
умереть для греха навсегда, умереть вечной смертью для ду-
ховного восстания против Бога, чтобы получить оправдание
и остаться жить.

Итак, мы видим, что Бог нашел выход из сложившейся
ситуации. Но только один: Человеку всё-таки надлежит
пережить вечную смерть, смерть навсегда!

Христос стал нашим гидом, проводником через смерть
вечную, пастухом Который ведет овец Своих за Собой. Он
умер за грех, вечной смертью – физически, что бы мы благо-
даря этому имели возможность, уподобившись Его смерти,
умереть для греха вечной смертью – духовно.

Произошёл обмен: Иисус сделался за нас грехом, что бы
покрыть наши прошлые грехи Своею праведностью и это
решило лишь половину проблемы .

Евреи хорошо понимали заместительную жертву физиче-
ского греха, но не духовного. А потому Христос сказал: ес-
ли праведность ваша не превзойдет праведности книжников
и фарисеев – не войдете в Царство Небесное. Другими сло-
вами теперь должно измениться и наше духовное состояние
помимо физической проблемы греха. Мы должны сами уме-



 
 
 

реть для греха вечной смертью духовно, чтобы остаться в жи-
вых для Бога. Иисус мог умереть за нас только физически, и
осудить грех во плоти. Потому что только тот, кто умрет для
греха навсегда, может вновь родиться для Бога.

«Верующий в Меня, если и умрет, оживет» (Иоан.11:25).
«Семя если не умрет, то погибнет, а если умрет, то при-

несет много плода» (Иоан.12:24).
Если «кто хочет душу свою сберечь, тот потеряет ее, а кто

потеряет душу свою ради Меня и Евангелия, тот сбережет
ее» (Мар.8:35).



 
 
 

 
Но как человек может

умереть вечной смертью и
при этом оставаться в живых?

 
Ответ на этот вопрос заключается в вере человека.
«Мы умерли для греха: как же нам жить в нем? Неуже-

ли не знаете, что все мы, крестившиеся во Христа Иису-
са, в смерть Его крестились? Итак, мы погреблись с
Ним крещением в смерть, дабы, как Христос воскрес
из мертвых славою Отца, так и нам ходить в обновленной
жизни. Ибо если мы соединены с Ним подобием смерти
Его, то должны быть [соединены] и [подобием] воскресения,
зная то, что ветхий наш человек распят с Ним, чтобы
упразднено было тело греховное, дабы нам не быть уже
рабами греху; ибо умерший освободился от греха. Если же
мы умерли со Христом, то веруем, что и жить будем с Ним,
зная, что Христос, воскреснув из мертвых, уже не умирает:
смерть уже не имеет над Ним власти. Ибо, что Он умер, то
умер однажды для греха; а что живет, то живет для Бога. Так
и вы почитайте себя мертвыми для греха , живыми же
для Бога во Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим.6:2-11).

Итак, «все мы, крестившиеся во Христа Иисуса, в
смерть Его крестились». Не в смерть какого-то пророка,
но в смерть Христа.



 
 
 

Чем же смерть Иисуса Христа отличается от смерти
остальных?

Чтобы ответить на этот вопрос, необходимо понять: Ка-
кой смертью умер Христос? Первой смертью, от которой есть
воскресение, или второй от которой воскресения быть не мо-
жет?

Согрешив, человек должен был умереть вечной смертью,
исчезнуть навсегда, без надежды на воскресение. И тот, кто
желал бы понести наказание вместо человека должен был бы
умереть именно такой же смертью. Христос взял на себя грех
мира, став нашим заместителем, давая человечеству надеж-
ду на воскресение из мертвых, а потому Ему надлежало уме-
реть именно смертью вечной. Этим и отличается Его смерть
от смерти остальных.

Но, если Христос умер второй, то есть вечной смертью,
смертью от которой не бывает воскресения, то почему вос-
крес в третий день? И можно ли эти три дня Его смерти на-
звать смертью вечной? Почему Ему эти три дня были засчи-
таны как за вечность? Справедливо ли это?

Чтобы понять этот вопрос, необходимо понять следую-
щее: Авраам принес в жертву Исаака или нет? В жертву все-
сожжения, от которой ничего кроме пепла не остается.

Библия говорит: «Авраам, будучи искушаем, принес в
жертву Исаака» (Евр.11:17). Но тогда почему Исаак остал-
ся в живых? И если он остался в живых, тогда о каком все-
сожжении может идти речь?



 
 
 

Чтобы полнее понять этот вопрос, необходимо понять
еще кое-что. Всякий смотрящий на женщину с вожделени-
ем, уже прелюбодействовал с нею? Или он ее еще и пальцем
не тронул?

Когда человек становится преступником? Когда он начи-
нает по преступному мыслить и действовать? Когда уже со-
вершил преступление или когда он принял решение совер-
шить преступление?

То, что Бог не позволил кому-то, что-то сделать, через об-
стоятельства ли или через сдерживающие условия, или про-
сто не предоставил случая это сделать, то это не означает,
что он не согрешил бы, если бы все условия совпали. Чело-
век становится грешником не тогда, когда ему прихо-
дит мысль согрешить, но тогда, когда он соглашает-
ся с этой мыслью, когда он принимает решение согре-
шить. Именно в этот момент он и объединяется с грехом и
становится с ним одним целым.

Возвращаясь к Аврааму, мы понимаем, что для Бога глав-
ное не то, довел ли он до конца то, что Бог попросил его сде-
лать, а то на что Авраам решился, и сделал бы это, если бы
Бог не вмешался. Авраам принял решение повиноваться Бо-
гу и в сердце своем уже принес Исаака в жертву всесожже-
ния, оставалось лишь привести это решение в действие на
деле. Но Богу не нужна была смерть Исаака, и Он вмешался.
Решимость Авраама довести начатое до конца засчиталась
ему за действие, как если бы он это сделал. Таким образом,



 
 
 

мы видим, что главное это не то что ты сделал или не
сделал, позволено было тебе это сделать или нет, а то
какое решение ты принял, на что ты решился.

В случае с искушением Христа в пустыне мы видим, как
настойчиво сатана пытался внушить Иисусу мысли согре-
шить, и как умело Христос отвергал их, приняв решение, во
что бы то ни стало оставаться верным Богу. Сын Божий так
и не согласился ни с одной греховной мыслью, и потому вы-
шел победителем. Ни один Ангел не имел права вмешивать-
ся в это противостояние. Это должно было быть только Его
решением быть верным Богу или согрешить, так как это бы-
ло Его испытанием, а не испытанием Ангелов. И лишь толь-
ко после Его победы Ангелы приступили к Нему и служили
Ему (Матф.4:11).

Итак, чтобы жертва Христа была принята, Ему надлежа-
ло решиться на вечную смерть и подтвердить Свое решение
действием.

Таким образом, мы видим, что кульминация великой
борьбы между Богом и грехом произошла не на кресте как
принято считать, а в Гефсимании. Именно в Гефсимании
Иисус принимал окончательное осознанное решение уме-
реть не временной смертью, но вечной. Умереть не на три
дня и не на некоторое время, а навсегда, или отказаться от
Своей затеи спасти человечество. На крест Он уже шел с го-
товым решением, и лишь осуществлял его. Теперь становит-
ся понятно, почему на Его челе выступал кровавый пот. Осу-



 
 
 

ществлять готовое, принятое решение гораздо легче,
чем принимать его.



 
 
 

 
Так на что же решился Сын Божий,

соглашаясь на вечную смерть?
 

Прежде всего, необходимо было согласиться с це-
ной

В сердце Бога происходила самая тяжелая борьба за всю
историю грехопадения. «Отец не без колебаний отдал Свое-
го Сына на смерть» (Е.У.). Эти же колебания происходили и
в сердце самого Сына. Трижды Христос просил: «Если воз-
можно да минует Меня чаша сия» но в итоге принял твердое
решение претерпеть все до конца. И Тот Кто мог пересотво-
рить мир во мгновение ока, решил лучше умереть вечной
смертью, чем уничтожить нас и сделать вместо нас клонов.

Художественный фильм «6-й день» Очень хорошо пока-
зывает, что наши клоны это уже не мы сами. Они живут сво-
ей жизнью. Для других это может быть и не заметно, но для
нас это существенно, так как мы должны будем исчезнуть
навсегда и больше никогда не сможем наслаждаться жизнью.

Бог очень высоко ценит нашу личность. Он отдал Свою
жизнь вместо нашей и не посчитал, что переплатил, но выиг-
рал. Жизнь Творца, жизнь Самого Бога за жизнь творения,
за жизнь человека, за нашу с вами жизнь. И даже если бы
один человек был единственным спасенным от земли, Бог
все равно пришел бы и уплатил бы эту же цену, даже ради
одного.



 
 
 

Сатана внушал Ему, что люди этого не стоят. Те, кто счи-
тал себя Его народом, отвергли Его, отвернулись и решили
предать Его на распятие, Что уж говорить о тех, кто не счи-
тал себя Его народом. Даже Его верные ученики уснули и
вскоре рассеются, и Он вынужден будет топтать точило один.
Он должен будет умереть навсегда и никогда не подняться
из могилы и все это ради чего? Ради того что бы дать чело-
вечеству только шанс на спасение. А что если никто не вос-
пользуется этим шансом? И что если жертва Его не пройдет?
Тогда Он навсегда останется в могиле, и смерть Его будет
напрасной, а Он так и не узнает об этом.

Во-вторых Ему необходимо было отказаться от
Своих возможностей

Иисус имел возможность в любое время подняться из мо-
гилы Своею силою: «Имею власть отдать жизнь, имею власть
принять ее обратно» (Иоан.10:17,18), говорит Он.

Так же при воскресении Бог Отец желая показать, что
Иисус имел власть встать из могилы Своею силою, не Сам
воскресил Его, но послал Ангелов которые не имеют власти
воскрешать. Они всего лишь позвали Иисуса сказав: «Отец
зовет Тебя», и Он, поднявшись, вышел из могилы.

Если бы Отец не позвал, Христос так и остался бы, лежать
в могиле. Все небожители увидели, на что решился их Гос-
подь. Не осталось ни одного сомневающегося в Его решении
провести вечность в могиле. Но им это было не нужно. Они
желали видеть Его рядом с собой. И так как Иисус не согре-



 
 
 

шил, то Бог счел возможным прекратить Его мучения и вос-
кресить Его из мертвых.

Имея возможность в любое время по Своей воле встать из
могилы Христос решился никогда не воспользоваться этой
возможностью. Лишь только по воле Отца Он мог пойти на
это.

В-третьих, необходимо было решиться на боль раз-
рыва

Когда смерть или развод отбирают у нас близких родных и
любимых это всегда больно. Но сколько мы с ними прожили?
Христос решался на боль несравненно большую. Ведь с От-
цом и Духом Святым Он прожил целую вечность, ни на се-
кунду не отлучаясь друг от друга. Отношения между Лично-
стями Божества символически представлены отношениями
между мужем и женой. Да будут двое одна плоть. Разорвать
отношения между ними все равно, что разорвать плоть. Хри-
стос должен бы решиться на самую великую боль во вселен-
ной. Эта боль была подобна той, как если бы Его живьем
должны были разрывать на части всю вечность.

Так же Ему необходимо было решиться на муки
одиночества

Самое жестокое наказание придуманное людьми – тюрь-
ма, а в тюрьме – одиночная камера, где люди сходят сума,
оставаясь наедине с самими собой продолжительное время.
Иисус же решился провести в одиночестве целую вечность,
не оставляя за Собой возможности даже когда устанет, под-



 
 
 

няться на некоторое время, отдохнуть, поговорить, что бы со
свежими силами потом опять лечь и продолжать Свои муче-
ния, иначе жертва Его будет не совершенная. Когда все Ан-
гелы Божии будут петь и ликовать, наслаждаться жизнью и
прославлять Бога, Он, будучи Царем Вселенной, любимым
и почитаемым должен навсегда лишиться всего этого и уйти
в холодную могилу в небытие и забвение, как будто Его ни-
когда и не было.

Вся Вселенная с трепетом наблюдала, с каким величай-
шим трудом Бог решился на этот подвиг. Ни один Ангел не
двинулся с места, пока Иисус не принял окончательного ре-
шения. В то время как сатана всеми силами пытался отвра-
тить Христа от Его жертвы, ни одна личность не повлияла на
положительный исход этого решения. Это решение должно
было показать характер Божий, и никто не должен был вли-
ять на него. В этом подвиге была явлена величайшая
любовь Бога к Своему творению. На что готов пойти
Бог ради счастья тех, кого Он сотворил .



 
 
 

 
Подведем итог

 
Иисус Христос действительно умер второй смертью. Эти

три дня, которые Он находился в могиле, были засчитаны
Ему за смерть вечную только потому, что Он решился уме-
реть навсегда, и не отступил от Своего решения.

Но смерть Христа не решила проблему греха, иначе все
жители земли были бы спасены. Заместительная смерть
Христа не спасает, она дает лишь возможность человеку об-
рести спасение, принять другое решение, но не все восполь-
зуются этой возможностью. Без Его смерти мы не имели бы
и этой возможности. Спасение происходит лишь тогда, ко-
гда мы принимаем решение, умереть для греха навсегда, что-
бы жить для Бога. Ибо, как говорит Христос: «Не можете
служить двум господам» (Матф.6:24). Именно поэтому мы
должны умереть для греха смертью Христовой, смертью веч-
ной, чтобы остаться жить для Бога.

Мы же все, крестившиеся во Христа Иисуса, в смерть Его
крестились. Другими словами мы крестились в смерть веч-
ную.

Вернемся в Эдемский сад, где Бог повелел прародите-
лям не есть плод определенного дерева, ибо вкусив от него,
они смертию умрут (то есть смертью вечной). Бог подразу-
мевал здесь вечную смерть всего человеческого существа –
души и тела, духовную и физическую смерть. Но благода-



 
 
 

ря плану спасения смертный приговор о вечном уничтоже-
нии был отсрочен. Бог даровал Своим детям период испы-
тания. Показав путь избавления, Он помог им понять, что,
подобно тому, как их ожидали две смерти, у них была также
возможность иметь два рождения. Подобно первой смерти,
первое рождение относится к физическому существу. Точ-
но так же второе рождение и вторая смерть имеют отноше-
ние к духовному аспекту жизни. Второе рождение предот-
вратит полное уничтожение духовного естества человека че-
рез вторую смерть (см. Откр.2:11; 20:6,14,15). Тем, кто ро-
дится свыше, при Своем втором пришествии Бог даст новые
тела сообразно славному телу Его: «Который уничиженное
тело наше преобразит так, что оно будет сообразно славно-
му телу Его, силою, [которою] Он действует и покоряет Себе
все» (Фил.3:21).

Однажды ночью Христос сказал Никодиму очень важные
слова: «Если кто не родится свыше, не может увидеть Цар-
ствия Божия … Рожденное от плоти (физической) есть плоть
(физическая), а рожденное от Духа есть дух» (Ин.3:3–6).
Иудейский сановник спросил: «Как это может быть?» В от-
вет Христос раскрыл Свою роль в великом плане спасения
– принять на Себя наказание за грехи людей. Он сказал: «И
как Моисей вознес змию в пустыне, так должно вознесену
быть Сыну Человеческому, дабы всякий, верующий в Него,
не погиб, но имел жизнь вечную» (ст. 14, 15).

В этих словах содержится ключ к пониманию суда. Бог



 
 
 

Сам в лице Своего Сына понес наказание согласно пригово-
ру, который был вынесен против греха. Этим Он предоста-
вил нам возможность изменить свою участь. Однако слова:
«должно вам», говорят о том, что решающее действие в на-
шем спасении остается за нами.

Отвечая на загадку заданную в самом начале, мы видим,
что слова Бога: «смертию умрешь», останутся верны в
любом случае. И перед нами есть только два вариан-
та: либо мы воспользуемся предоставленной нам Бо-
гом возможностью, что бы умереть для греха навсе-
гда, либо мы умрем навсегда вместе со грехом . Выбор
остается за нами, хотя в любом случае именно нам над-
лежит умереть смертью вечной.

«Нам надлежит идти по следам Его». «Он дал нам пример
для подражания». И каждый спасенный, должен пройти че-
рез свою Гефсиманию, а потому давайте проведем параллель
Гефсимании Христа применительно к нам.

Чтобы быть спасенными, нам так же необходимо согла-
ситься с ценой: смерть для греха навсегда, чтобы жить веч-
но. Представьте тела ваши в жертву живую, святую угодную
Богу.

Во всю вечность у нас останется возможность согрешить,
но нам предстоит принять решение, никогда больше не поль-
зоваться этой возможностью.

Зачастую грех нам очень нравится и нам не хочется с ним
расставаться, да притом еще и навсегда. Но нам необходимо



 
 
 

пережить эту боль расставания с тем, что нам нравится, а
возможно и с теми, кто нас толкает на грех.

Когда грех вдруг уходит из нашей жизни, остается ка-
кая-то пустота. Только любовь может заполнить эту пустоту
одиночества, но не сразу. Необходимо решиться пережить
эту пустоту, а так же пустоту от потери греховного общества.

Многие думают, что они не настолько плохи, чтобы быть
осужденными на смерть вечную. Что для того, чтобы быть
в вечности им необходимо немного поработать над собой,
стать немного лучше. Там потерпеть, тут воздержаться, где
то проявить больше чуткости и внимания, чуть измениться,
чуть постараться, а, в общем-то, не все так уж и плохо. Но,
правда, в том, что это и есть ветхий завет, попытка спасения
своими делами, попытка остаться жить со грехом немнож-
ко себя подкрасив, и ходить в собственной уже запятнанной
праведности. Для более полного понимания вопроса о заве-
те читай главу: «Новый Завет». Оставаясь в таком положе-
нии, человек не может иметь оправдания.

В заключении приведу слова пророка – Елены Уайт из
Ранних произведений:

«170 Затем мой взор от вечной славы перенесся к другой
сцене. Я увидела остаток народа Божьего на земле и услы-
шала, как ангел, обращаясь к ним, сказал: «Желаете ли вы
избежать последних семи язв? Желаете ли вы насле-
довать славу и наслаждаться всем, что Бог пригото-
вил любящим Его и готовым страдать за Него? Если



 
 
 

вы этого желаете, то должны умереть для того, что-
бы жить. Будьте готовы! Будьте готовы! Будьте готовы! Вы
должны лучше приготовиться, чем состояние, в котором на-
ходитесь теперь, ибо вот наступает день гнева и ярости Бо-
жьей, чтобы опустошить всю землю и истребить с нее греш-
ников. Пожертвуйте всем для Господа. Принесите в жертву,
живую Ему на служение все и самих себя: [67] свое богат-
ство и все свои способности. Нужно рисковать всем, чтобы
войти в славу. Собирайте себе сокровища на небесах, куда
не может проникнуть ни один вор, и где нет тления. Если вы
в будущем желаете принять участие в славе Христа, то уже
здесь необходимо участвовать в Его страданиях» (РП3:170).

Отвечая на поставленный выше вопрос, мы соглашаемся с
тем, что невозможно оправдать виновного, так как это будет
несправедливо. Бог не оправдывает грешника, который про-
должает оставаться грешником. Оправданию подлежит тот,
кто никогда не согрешал. Поэтому грешник, которого осудил
закон, должен исчезнуть навсегда, а вместо него появиться
новое творение, которое еще не успело согрешить. Это со-
творение нового человека из ветхого, подобно сотворению
Адама из праха земного, или Евы из ребра Адама.

Бог взял исходным материалом для сотворения Адама –
земной прах, и Адам стал уже иным творением не тем же
самым что и прах. Качество глины не влияет на качество
Адама. То же самое относится и по отношению к Еве, кото-
рую Бог сотворил из ребра Адама. И хотя исходным матери-



 
 
 

алом для ее сотворения стал Адам, она не является Адамом,
но отличным от него творением, и не несет ответственно-
сти за то, что делает Адам. Бог не останавливается в Своем
творении. И теперь беря грешника исходным материалом,
Бог с его согласия творит из него новое творение, которое
не имеет отношения к прошлому этого грешника. Не важно
насколько был грешен грешник, новое творение Божие во
Христе Иисусе, умерев для греха смертью вечной, не несет
на себе его качества и ответственности за его грех.

Иисус сделал так, что бы при принесении жертвы проис-
ходил обмен судьбами: Иисус берет от нас то, что Он не за-
служил – грех и ответственность за грех, то есть смерть веч-
ную. Мы же от Него получаем – чистую незапятнанную пра-
ведность – праведность человека, который никогда не согре-
шал перед Богом, то, что мы уже никакими усилиями зара-
ботать перед Богом не смогли бы, и в Его лице мы верою
умираем для греха навсегда.

Если этот обмен не произошел, то покаяние не состоя-
лось, и грешник так и остался грешником. Возможно, про-
изошло простое признание греха как у Иуды, но не рождение
новой жизни. Рождение к новой жизни происходит тогда, ко-
гда мы начинаем жить этой новой жизнью, жизнью человека,
который никогда не согрешал перед Богом. А такую жизнь
мы можем иметь, только приняв верою праведность Христа.

И как верою мы умираем для греха навсегда, смертью веч-
ной, так той же самой верою мы рождаемся от Бога в Его



 
 
 

праведности к новой жизни, жизни которой живут в вечно-
сти для жизни вечной. Понимание, о какой жизни идет опи-
сано в главе: «Вечная жизнь». Так вот эта жизнь челове-
ка с нового листа и есть новое творение во Христе Иисусе.
Это новое творение еще не успело согрешить, и имен-
но оно получает оправдание .

Апостол говорит: «… все почитаю тщетою ради превос-
ходства познания Христа Иисуса, Господа моего: для Него я
от всего отказался, и все почитаю за сор, чтобы приобрести
Христа и найтись в Нем не со своею праведностью, ко-
торая от закона, но с тою, которая через веру во Хри-
ста, с праведностью от Бога по вере; чтобы познать Его,
и силу воскресения Его, и участие в страданиях Его, сооб-
разуясь смерти Его , чтобы достигнуть воскресения мерт-
вых» (Фил.3:8-11).

«Итак, оправдавшись верою, мы имеем мир с Богом
через Господа нашего Иисуса Христа , через Которого
верою и получили мы доступ к той благодати, в которой сто-
им и хвалимся надеждою славы Божией» (Рим.5:1,2).

Неважно, какими мы были в прошлом. У посвятивших
себя Богу шлейф прошлого отсекается. Соединяясь с
Господом, мы становимся новым творением. Это и на-
зывается оправданием .

Начинается новая страница нашей жизни. Бог смотрит на
нас как на новое творение. И нам необходимо научиться
смотреть на себя так же. Это и есть вера, которая вменяется



 
 
 

человеку в праведность, вера, которой мы умираем для гре-
ха телом Христовым и рождаемся для новой жизни с Богом,
обретая Его невинность.

Юридическое оправдание это только часть решения про-
блемы по спасению человека, так как решает проблему толь-
ко с его прошлыми грехами, но у человека остается предрас-
положенность ко греху которая может привести его к пре-
ступлению в недалеком будущем. А уже эту проблему реша-
ет наше пребывание в праведности Христа, которая также
даруется нам через веру. Поэтому истинное оправдание
от Бога включает в себя не только освобождение от
осуждения закона, но и очищение человека, освяще-
ние его и наделение способностью быть праведным .

«Ныне, независимо от закона, явилась правда Божия, о
которой свидетельствуют закон и пророки, правда Божия
через веру в Иисуса Христа во всех и на всех верующих,
ибо нет различия, потому что все согрешили и лишены сла-
вы Божией, получая оправдание даром, по благодати
Его, искуплением во Христе Иисусе» (Рим.3: 21–24).

Выходит, что приговор Божий грешнику «смертию
умрешь», то есть умрешь вечной смертью, смертью навсегда,
исполнится в любом случае. Грешник умирает вечной смер-
тью для греха или вместе со грехом, третьего не дано.

Если же мы желаем только того, чтобы нас просто
амнистировали простив наши проступки, но не начи-
наем жить новой жизнью, жить для Бога, а не для се-



 
 
 

бя, то оправдания нам не видать. Так как в этом слу-
чае мы не умерли для вражды с Богом смертью вечной, и
не родились свыше, как новое творение во Христе Иисусе,
для жизни по правде. Такие люди не могут быть оправданы.
Поэтому для того, чтобы получить оправдание нужно
не только умереть для греха вечной смертью, но и на-
учиться жить вечной жизнью.



 
 
 

 
Итак, что же необходимо сделать,

что бы получить оправдание?
 

Необходимо осознать пагубность греха и приговор ему –
вечное несуществование.

Осознать приговор по отношению к нам – смерть вечная
и согласиться с ним.

Верою возложить на Христа свой грех и ответственность
за него. Как это сделать читайте в главе: «Жертвоприноше-
ния».

Принять решение умереть для греха навсегда во Христе
Иисусе.

Принять праведность Христа и отдать себя Ему, родиться
для новой жизни, чтобы жить для Бога.

Воспринимать себя новым творением, относиться к себе
подобающе и благодарить за это Бога.

Принять Иисуса Христа в свою жизнь как Господина и Ца-
ря. Довериться Божьему водительству.

Как говорит Писание: «Законом я умер для закона,
чтобы жить для Бога» (Гал.2:19).

«Так и вы, братия мои, умерли для закона телом Христо-
вым, чтобы принадлежать другому, Воскресшему из мерт-
вых, да приносим плод Богу» (Рим.7:4).

«Кто будет обвинять избранных Божиих? Бог оправдыва-
ет [их]» (Рим.8:33).



 
 
 

И благодарение Богу, что грехи умершего, как бы
грешен он ни был, не переходят на родившегося
вновь.



 
 
 

 
Новый Завет

 
Сегодняшние христиане понимают, что вне Завета спасе-

ния быть не может. А потому многие гордятся тем, что при-
надлежат той или иной церковной организации и думают,
что простого крещения достаточно, чтобы быть дитем Бо-
жиим, и что для спасения достаточно просто креститься, и
числиться в списках именно конкретной организации. По их
мнению, Бог просто обязан спасти их, только потому, что
они искупались в воде во имя Отца и Сына и Святого Ду-
ха. Они называют это заключением Завета. Но если бы они
знали, что такое Завет, как он заключается и что значит на-
ходиться в отношениях Завета, то их гордости существенно
поубавилось бы, и спор об организациях немного поутих бы.

Я призываю вас оставить многолетние споры о том, чья
церковь лучше или многочисленнее, чья церковь больше
прав имеет называться первоапостольской, или каким-либо
другим красивым названием. Потому как библия говорит,
что Бог спасает ни тех, кто принадлежит к какому-либо со-
обществу, движению или организации, иначе все израильтя-
не были бы спасены, ни тех, кто признает историческое на-
следие каких-либо церквей или доктрин, так как это сдела-
ло бы Бога должником перед грешниками, но тех людей, кто
выстраивает с Ним правильные отношения.

А по поводу Завета прошу обратить внимание на одно



 
 
 

очень интересное библейское пророчество, указывающее на
народ Божий последнего времени: «Вот наступают дни, го-
ворит Господь, когда Я заключу с домом Израиля и с домом
Иуды новый завет, не такой завет, какой Я заключил с отца-
ми их в тот день, когда взял их за руку, чтобы вывести их из
земли Египетской; тот завет Мой они нарушили, хотя Я оста-
вался в союзе с ними, говорит Господь. Но вот завет, кото-
рый Я заключу с домом Израилевым после тех дней, говорит
Господь: вложу закон Мой во внутренность их и на сердцах
их напишу его, и буду им Богом, а они будут Моим народом.
И уже не будут учить друг друга, брат брата, и говорить: "по-
знайте Господа", ибо все сами будут знать Меня, от малого
до большого, говорит Господь, потому что Я прощу беззако-
ния их и грехов их уже не воспомяну более» (Иер.31:31–34).

Я приглашаю вас внимательно исследовать данное про-
рочество и другие места Священного Писания, чтобы уви-
деть: кого Бог называет народом Своим, кого Он ведет в это
последнее время, какой была первоапостольская церковь, и
есть ли сейчас на земле в нынешнем мире среди множества
течений, направлений и церквей, люди которых Бог считает
Своей церковью?



 
 
 

 
Кто заключает Завет?

 
Сегодня мы привыкли слышать такие высказывания: «Мы

заключили с Богом Завет! А вы заключили с Ним Завет?»
Но правильна ли будет такая постановка вопроса? Может ли
человек предложить что-либо в Завете Богу в обмен на свое
спасение или выдвигать Ему какие-либо условия?

Ответ очевиден: человеку нечего предложить в Завете Бо-
гу, и он не властен, требовать или выдвигать Богу какие-либо
условия. Поэтому только Бог может заключить с человеком
Завет спасения, а не человек с Богом. Предлагая нам спасе-
ние, именно Он диктует условия, на которых это спасение
будет возможно.

Заключая с человеком Завет спасения, Бог говорит: «Вот
наступают дни, говорит Господь, когда Я заключу с домом
Израиля и с домом Иуды новый завет». Здесь мы видим,
что не человек заключает с Богом Завет, но Бог заключает
Завет с человеком. Являясь Богом отношений, Он говорит:
«Я заключу новый завет, Я спасу вас от греха, Я соберу вас
из всех народов, Я ищу овец Моих, Я творю все новое, Я
вложу в вас Дух Мой и сердце новое дам вам».

Итак, Кто заключает Завет спасения? – ответ: «Бог». Разо-
бравшись в этом вопросе, мы переходим к следующему.



 
 
 

 
Что такое Завет?

 
Завет это завещание, в которое мы вступаем, соблюдая

условия: «вот завет, который завещаю дому Израилеву
после тех дней, говорит Господь» (Евр.8:10). Завещание –
это, то богатство, которое переходит от завещателя к наслед-
никам.

 
Что входит в наследство

и откуда оно берется?
 

В наследство входит то, что принадлежало человеку при
жизни, все, чем он владел до самой смерти. Все это долж-
но было быть приобретено честным путем и на законных
основаниях. Ведь если это богатство украдено или добыто
нечестным путем то его можно оспорить в справедливом су-
де.

Иисус родился в человеческом облике для того чтобы за-
работать нам спасение и пошел на смерть чтобы честным
путем завещать нам все это. В завещание Христово входит:
праведность, то есть способность ходить в заповедях Господ-
них, жизнь вечная и оправдание, близкие отношения с От-
цом, высокое положение во вселенной, Дух Святой и Его да-
ры, победа над грехом, восстановление в правах и положе-
нии и многое другое, чем Он владел при жизни на земле.



 
 
 

Никто не может обвинить Его в незаконном приобретении
этого богатства, или не в правомерности передачи всего это-
го Своим наследникам.

 
Наследство действительно

только после смерти завещателя
 

«Ибо, где завещание, там необходимо, чтобы после-
довала смерть завещателя, потому что завещание дей-
ствительно после умерших: оно не имеет силы, когда
завещатель жив. Почему и первый [завет] был утвержден
не без крови» (Евр.9:16–18).

Пока завещатель жив, все, что он имеет, принадлежит ему
самому. Он может что-то дать во временное пользование ко-
му-нибудь, что-то подарить, кому захочет, что-то оставить
себе, изменить или отменить свое завещание вообще.

После смерти завещателя никто не вправе изменять за-
вещание: прибавить, убавить или отменить. «Братия! гово-
рю по [рассуждению] человеческому: даже человеком утвер-
жденного завещания никто не отменяет и не прибавляет [к
нему]» (Гал.3:15). Поэтому наследники безраздельно могут
пользоваться завещанием только после смерти завещателя.



 
 
 

 
Завещание принадлежит прямым

наследникам: сыновьям и дочерям
 

В наследство не может вступать кто угодно, но только тот,
кому оно завещано, а именно – дети. Унаследовать жизнь
вечную, не будучи наследником и не вступив в завещание,
никто не может. Не став Иудеем по духу ты не можешь
вступить в Завет, заключенный с домом Израиля и с домом
Иуды, так как не став дитем Божиим ты не можешь стать
участником Его завещания. Сначала рождение свыше потом
вступление в наследство.

«Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Божии. По-
тому что вы не приняли духа рабства, [чтобы] опять [жить]
в страхе, но приняли Духа усыновления, Которым взываем:
"Авва, Отче!" Сей самый Дух свидетельствует духу наше-
му, что мы – дети Божии. А если дети, то и наследники,
наследники Божии, сонаследники же Христу, если только с
Ним страдаем, чтобы с Ним и прославиться» (Рим.8:14–17).

«Ибо все вы сыны Божии по вере во Христа Иисуса; все
вы, во Христа крестившиеся (погрузившиеся), во Христа об-
леклись. Нет уже Иудея, ни язычника; нет раба, ни свобод-
ного; нет мужеского пола, ни женского: ибо все вы одно во
Христе Иисусе. Если же вы Христовы, то вы семя Авра-
амово и по обетованию наследники» (Гал.3:26–29).



 
 
 

 
Что нам делать с этим завещанием
(положить на полку или вступить в
наследство, воспользовавшись им)?

 
Мы можем наследовать дворец, но прожить оставшуюся

жизнь в сарайчике. Мы можем наследовать миллионы, но
умереть с голоду так и не воспользовавшись ими. Мы можем
не знать о завещании: что нам завещано, как его получить,
или не решиться воспользоваться им. Мы можем быть об-
мануты и променять его на что-то менее ценное. А можем
воспользоваться завещанием, вступить в наследство и жить
полной и счастливой жизнью во Христе Иисусе.

 
Вступить в наследство

можно только через суд
 

Суд контролирует процесс вступления в наследство, и ни-
кто не сможет обвинить Божьего сына или дочь в незакон-
ном владении им.

Перед вторым пришествием Христа должен произойти
Суд на Небе (Дан.7:9-10), суд над всеми кто, когда-либо счи-
тал себя народом Божиим, чтобы определить, кто действи-
тельно стал Его дитем и будет воскрешен для вхождения в
новый мир, во время пришествия Христа, а кто нет.



 
 
 

Кто же не воспользовался этим завещанием, и не воздал
Ему благодарностью за все Его дела, тот открыто пренебрег
подарком Бога, Его жертвой и всеми Его усилиями, а потому
получит по заслугам, то, что он избрал.

Об этом суде предостерегает Ангел из (Откр.14:7): «И
увидел я другого Ангела, летящего по средине неба, который
имел вечное Евангелие, чтобы благовествовать живущим на
земле и всякому племени и колену, и языку и народу; и гово-
рил он громким голосом: убойтесь Бога и воздайте Ему сла-
ву, ибо наступил час суда Его , и поклонитесь Сотворив-
шему небо и землю, и море и источники вод». Ангел, возве-
щает нам, о начавшемся суде и приглашает нас смириться
как никогда раньше и войти в новые отношения с Богом.

 
Завет это клятвенный договор,

заключенный между Богом
и человеком построенный

на условиях его соблюдения
 

«Соблюдайте же слова завета сего и исполняйте их ,
чтобы вам иметь успех во всем, что ни будете делать. Все вы
сегодня стоите пред лицем Господа Бога вашего, начальни-
ки колен ваших, старейшины ваши, надзиратели ваши, все
Израильтяне, дети ваши, жены ваши и пришельцы твои, на-
ходящиеся в стане твоем, от секущего дрова твои до черпа-



 
 
 

ющего воду твою, чтобы вступить тебе в завет Господа
Бога твоего и в клятвенный договор с Ним , который
Господь Бог твой сегодня поставляет с тобою, дабы соделать
тебя сегодня Его народом, и Ему быть тебе Богом, как Он
говорил тебе и как клялся отцам твоим Аврааму, Исааку и
Иакову. Не с вами только одними я поставляю сей завет и
сей клятвенный договор, но как с теми, которые сегодня
здесь с нами стоят пред лицем Господа Бога нашего, так и с
теми, которых нет здесь с нами сегодня» (Втор.29:9-15).

И опять мы видим, что человеку нечего предложить Бо-
гу, ему остается лишь: «вступить … в завет Господа Бо-
га твоего и в клятвенный договор с Ним , который Гос-
подь Бог … поставляет» с ним.

Итак, Завет – это завещание или клятвенный договор, а
не сборник книг или посланий апостолов, как думают неко-
торые. Новым заветом книги названы людьми уже позже в
противовес книгам времен ветхого завета. Но не с книгами
заключается Завет, а с человеком.

Бог со Своей стороны предлагает или заключает Завет как
завещание или как клятвенный договор, а человек в свою
очередь вступает в него как в наследство.



 
 
 

 
С кем был заключен Новый Завет?

 
Некоторые заявляют, что Ветхий Завет был заключен с

евреями, а Новый с язычниками. Данное учение, как и уче-
ние о переносе празднования дня Господня с субботнего дня
на воскресный было придумано теми, кто не захотел полно-
стью оставить беззаконие и, возненавидев Иудеев, старался
отмежеваться от них. Может быть, язычникам этого и хоте-
лось бы, но в Священном Писании Бог говорит, что Новый
Завет Он заключает именно «с домом с Израиля и с до-
мом Иуды» (Евр.8:8), а не с язычниками.

И действительно взирая на историю, мы видим, что все
Апостолы, с которыми Христос заключил завет, и Сам
Иисус, были Израильтянами. Так же мы видим, что даже по-
сле смерти Христа, христианами еще в течение трех с поло-
виной лет становились исключительно Израильтяне. Вплоть
до самого побиения Стефана камнями, проповедь Еванге-
лия в первую очередь обращалась исключительно к Иудеям,
и все крещеные в это время были из Израильтян, не было ни
одного крещеного язычника.

А это значит, что язычники, которые позже стали присо-
единяться к народу Божьему должны были вступать в тот
же Завет, который Бог предложил, дому «Израиля» и дому
«Иуды» (Евр.8:8). Другого Завета просто не было. Бог ни-
когда не заключал Новый Завет с язычниками . Они



 
 
 

могли присоединиться только к существующему Завету, и
только на тех условиях, которые Бог предложил Израилю, то
есть, принимая Закон Божий как основание этого Завета.

Для того чтобы стать христианином Иудеям достаточно
было принять Христа своим Господом и Спасителем. Дру-
гими словами «христиане» это ни язычники отвергающие
Закон Божий, но Израильтяне, принимающие Христа.

Не случайно Христос посылает Своих учеников возве-
щать Евангелие начиная с Иудеи потом Самарии и только
потом до края земли: «но вы примете силу, когда сойдет на
вас Дух Святый; и будете Мне свидетелями в Иерусалиме и
во всей Иудее и Самарии и даже до края земли» (Деян.1:8).
Почему? Да потому что евреям недоставало всего лишь при-
нять Христа, Самарийцев необходимо было больше просве-
щать, а язычников необходимо было обучать всему заново.

Писание говорит, что Израиль не сразу после смерти Хри-
ста перестал быть Божьим народом, но еще половину седми-
ны, то есть три с половиною года Бог принимал их как Свой
народ.

Писание говорит: «Семьдесят седмин определены
для народа твоего и святаго города твоего, чтобы покры-
то было преступление, запечатаны были грехи и заглажены
беззакония, и чтобы приведена была правда вечная, и запе-
чатаны были видение и пророк, и помазан был Святый свя-
тых. Итак знай и разумей: с того времени, как выйдет по-
веление о восстановлении Иерусалима, до Христа Владыки



 
 
 

семь седмин и шестьдесят две седмины; и возвратится [на-
род] и обстроятся улицы и стены, но в трудные времена. И
по истечении шестидесяти двух седмин предан будет смерти
Христос, и не будет; а город и святилище разрушены будут
народом вождя, который придет, и конец его будет как от
наводнения, и до конца войны будут опустошения. И утвер-
дит завет для многих одна седмина, а в половине седмины
прекратится жертва и приношение, и на крыле [святилища]
будет мерзость запустения, и окончательная предопределен-
ная гибель постигнет опустошителя» (Дан.9:24–27).

Библейская седмина это семь лет. Половина седмины
– это 3.5 года. В течение семи седмин строился храм:
(Иоан.2:20). Еще шестьдесят две седмины были даны Изра-
илю, чтобы удалить от себя беззаконие: «чтобы покрыто бы-
ло преступление, запечатаны были грехи и заглажены безза-
кония, и чтобы приведена была правда вечная, и запечатаны
были видение и пророк, и помазан был Святый святых». В
начале последней седмины помазан был Иисус Христос на
служение Духом Святым: (Иоан.1:29–34). А через 3,5 года
в половине седмины Он был предан смерти. И для народа
Божьего Израиля, по пророчеству оставалось еще пол сед-
мины. Последние 3,5 года после смерти Христа входили в
семьдесят седмин то есть 490 лет определенных для покая-
ния народа Израильского.

Лишь после того как весь Израиль в лице духовных лиде-
ров своего народа отверг христианство и приговорил Стефа-



 
 
 

на к побиению камнями, проповедь Евангелия была направ-
лена к язычникам, чтобы они перестали быть язычниками,
и уверовав в настоящего Бога, обрели спасение, на общих с
Израилем основаниях. Это случилось спустя три с полови-
ною года после того как Новый Завет уже был заключен с
народом Божиим, и кровь Христа пролилась для заключения
этого Завета. Поэтому, только принимая все условия Завета,
который Бог заключил с «домом с Израиля и с домом Иуды»
язычники могли присоединиться к народу Божьему и войти
в число спасенных.

Писание показывает, что во времена Ветхого Завета языч-
ники так же могли присоединяться к народу Божьему, при-
нимая все условия на которых Бог принимает человека, и
становиться как природный житель Израиля, рассчитывая на
тоже благословение, что и Иудеи. «Да не говорит сын ино-
племенника, присоединившийся к Господу: "Господь совсем
отделил меня от Своего народа"» (Ис.56:3) – говорит Гос-
подь. «И сыновей иноплеменников, присоединившихся
к Господу, чтобы служить Ему и любить имя Господа, быть
рабами Его, всех, хранящих субботу от осквернения ее и
твердо держащихся завета Моего, Я приведу на святую го-
ру Мою и обрадую их в Моем доме молитвы; всесожжения
их и жертвы их [будут] благоприятны на жертвеннике Моем,
ибо дом Мой назовется домом молитвы для всех наро-
дов» (Ис.56:6,7).

Мы видим, что из Египта вышли не только Израильтяне,



 
 
 

но и египтяне, которые присоединились к Божьему народу.
Так же мы читаем, что Раав, никогда не принадлежавшая к
народу Израильскому, вошла в число народа Божьего и даже
в родословие Иисуса Христа. Руфь – моавитянка так же стала
полноценным участником народа Божьего и тоже вошла в
родословие Иисуса Христа.

А еще мы видим, что Бог нелицеприятен и заключал Завет
не исключительно с евреями, но в их лице и со всем челове-
чеством: «Все вы сегодня стоите пред лицем Господа Бога
вашего, начальники колен ваших, старейшины ваши, надзи-
ратели ваши, все Израильтяне, дети ваши, жены ваши и при-
шельцы твои, находящиеся в стане твоем, от секущего дрова
твои до черпающего воду твою. Не с вами только одними
я поставляю сей завет и сей клятвенный договор, но
как с теми, которые сегодня здесь с нами стоят пред
лицем Господа Бога нашего, так и с теми, которых нет
здесь с нами сегодня» (Втор.29:10–11;14-15). Таким об-
разом, Бог желал спасти не только евреев, но через них же-
лал донести спасение до всякого желающего вступить в Его
Завет.

Итак, на каких же условиях язычник мог присоединить-
ся к народу Божьему во времена Ветхого завета? На общих
условиях, на тех которые были даны Богом при заключении
Завета: соблюдение заповедей, принятие Бога живого и зна-
ка Завета, то есть на общем основании, которое было дано
Божьему народу. Только на этом основании человек из язы-



 
 
 

ческого народа мог стать Божьим народом и по праву счи-
таться Израильтянином. Он не мог прийти со своими зако-
нами, со своим богом, и поселившись в Иудее утверждать,
что теперь он является Иудеем, только потому что он теперь
живет там. Нет! Он должен был принять все то, что было
дано Богом народу Израильскому, только тогда он по праву
мог считаться сыном Авраама.

Так же и в новозаветное время, люди желающие присо-
единиться к народу Божьему, должны не просто принадле-
жать к той или иной церковной организации, но принять
условия Нового Завета, те условия, которые Бог провозгла-
сил, заключая «с домом Израиля и с домом Иуды» новый за-
вет: «вложу закон Мой во внутренность их и на сердцах их
напишу его, и буду им Богом, а они будут Моим народом».

И теперь «не тот Иудей, кто [таков] по наружности, по об-
резанию таков, кто таков по плоти. Но [тот] Иудей, кто внут-
ренно [таков]», кто по духу Иудей (Рим.2:28,29). И именно
этот народ является народом Божиим – Израилем. Израэль
– означает победитель Божий. Только те, кто вступает в Но-
вый Завет предложенный Богом, являются победителями.



 
 
 

 
О каком же Законе идет речь?

 
Сегодня многие христиане говорят, что Бог заключил с

нами Новый Завет и поэтому мы свободны от Закона. И если
в Ветхом Завете люди должны были соблюдать Закон Божий,
то в Новом Завете Его уже соблюдать не обязательно. Но что,
по словам Бога, является новым: Закон или Завет?

Ответы на эти вопросы так же проясняются в Библии. Во
главе Завета заключаемого Богом с народом Израильским
стояли десять заповедей Закона Божьего, которые Бог Само-
лично провозгласил и записал на двух каменных скрижалях.
Писание говорит: «и объявил Он вам завет Свой, кото-
рый повелел вам исполнять, десятословие, и написал
его на двух каменных скрижалях» (Втор.4:13). «Слова
сии изрек Господь ко всему собранию вашему на горе из
среды огня, облака и мрака громогласно, и более не гово-
рил, и написал их на двух каменных скрижалях, и дал их
мне» (Втор.5:22). Именно этот Закон является непреложным
основанием Завета.

«Закон Господа совершен, укрепляет душу» (Пс.18:8).
Совершенное не нуждается в изменении. И Бог никогда не
изменял Свой совершенный Закон, а потому с Израилем Он
заключает не новый Закон, а Новый Завет! При заключении
Нового Завета, Бог не объявляет какой-либо новый закон, но
говорит, что тот же, самый Закон Его – десятисловие остает-



 
 
 

ся неизменным, хотя и будет уже иметь совсем другое поло-
жение для человека: «вложу закон Мой во внутренность
их и на сердцах их напишу его». Так как написан этот За-
кон Божий теперь будет «не чернилами, но Духом Бога
живаго, не на скрижалях каменных, но на плотяных
скрижалях сердца» (2Кор.3:3). «Прими из уст Его закон и
положи слова Его в сердце твое» (Иов.22:22).

В Писании Закон совершенный сравнивается с зеркалом:
«Будьте же исполнители слова, а не слышатели только, обма-
нывающие самих себя. Ибо, кто слушает слово и не испол-
няет, тот подобен человеку, рассматривающему природные
черты лица своего в зеркале: он посмотрел на себя, отошел
и тотчас забыл, каков он. Но кто вникнет в закон совершен-
ный, [закон] свободы, и пребудет в нем, тот, будучи не слу-
шателем забывчивым, но исполнителем дела, блажен будет в
своем действии» (Иак.1:22–25).

Зеркало нужно нам для того, чтобы увидеть то, что без
него увидеть мы не в состоянии. Тоже самое Павел говорит
и про закон: "я не иначе узнал грех, как посредством закона.
Ибо я не понимал бы и пожелания, если бы закон не говорил:
не пожелай" (Рим.7:7). Но кому из нас придет в голову умы-
ваться зеркалом? Здесь мы понимаем, что зеркало не может
нам помочь избавиться от грязи на лице. Зеркало указывает
нам грязь на лице и направляет нас к умывальнику. Но из-за
этого мы не приуменьшаем его важность. Почему же с зако-
ном дела обстоят иначе? Закон как и зеркало всего лишь ука-



 
 
 

зывает на грех и и показывает нужду в очищении, направляя
нас ко Христу Который Единственный может избавить нас
от греха. Но если мы уничтожим закон (все равно, что уни-
чтожим зеркало), то как в следующий раз мы увидим грех?

А если мы не увидим грех, то и нужды в очищении ощу-
щать не будем. Так бывает со всяким потерявшим совесть.
Он грешит и не понимает, что виноват, потому что не при-
знает закона.

Вообще в библии не существует такого понятия как «Вет-
хий Закон Божий». Такое понятие придумано теми, кто хо-
чет Закон и Завет объединить в одно понятие и избавить-
ся от него. Но стараясь избавиться от Закона Божьего, они
становятся не только вечными грешниками (случайно или
неосознанно нарушающими Закон), не только преступни-
ками Закона (сознательно преступающими его и идущими
на преступления), но еще и беззаконниками (отвергающими
Закон Божий). Разве не это всегда стояло первоочередной
целью сатаны и беззаконников?



 
 
 

 
В чем состоит существенная
разница между Заветами или

почему же потребовалось
заключение Нового Завета?

 
Итак, мы видим, что в обоих случаях стороны при за-

ключении Завета остаются одни и те же (Бог и народ Из-
раиля). Основание Завета также остается прежним, пото-
му что Бог никогда не давал людям другого закона в проти-
вовес тому, который Он дал изначально. Именно этот Закон,
который Бог дал Израилю, Он всегда желал вложить в сердца
верующих и в мысли их (Евр.8:10).

Какой же недостаток тогда присутствовал в первом Заве-
те? «Ибо, если бы первый [завет] был без недостатка,
то не было бы нужды искать места другому» (Евр.8:7).

Так в чем же тогда разница между этими Заветами? И чем
таким существенным отличается один Завет от другого? Что
делает Вечный Завет – Временным, а Новый Завет – Вет-
хим? Почему Бог сразу не заключил Новый или Вечный За-
вет? Зачем понадобилось заключать Ветхий или Временный
Завет, по которому никто не может иметь спасения, и кото-
рый в конечном итоге подлежит уничтожению? Ведь «Гово-
ря «новый», показал ветхость первого; а ветшающее и старе-
ющее близко к уничтожению» (Евр.8:13).



 
 
 

Стремясь оболгать Бога, сатана, пытается выставить этот
вопрос в ложном свете: дескать, Совершенный Бог подсу-
нул бедному человеку несовершенный Завет спасения, ко-
торый никого не мог спасти. Но предлагал ли Бог человеку
вступить в Ветхий Завет или же Божий Завет был изменен
людьми?

В Писании мы читаем: «Но Сей [Первосвященник] полу-
чил служение тем превосходнейшее, чем лучшего Он хода-
тай завета, который утвержден на лучших обетовани-
ях» (Евр.8:6). Обетования – это обещания. Другими слова-
ми Новый Завет лучше Ветхого лишь тем, что он основыва-
ется на лучших обещаниях.

Тогда получается, что разница между двумя этими Заве-
тами заключается не в законе, а в самом заключении Заве-
та, а именно в обетованиях – в клятве Завета, которую они
нарушили. Бог никогда не предлагал человеку Ветхий Завет,
так как Он не может подсовывать нам ничего плохого или
не совершенного. Он всегда предлагал человечеству Вечный
Завет, Ветхим его сделали люди, заменив Божье обещание
своим. Это все равно, что подменить оправдание человека
по его вере в обещания Бога, попытками оправдаться перед
Богом соблюдением заповедей своими силами. Но полагаясь
только на свои силы никто не может обрести спасение.

Поэтому Господь говорит: – Я заключаю с Израилем Но-
вый Завет, «потому что они не пребыли в том завете Мо-
ем, и Я пренебрег их» (Евр.8:9). Новый Завет – это «не



 
 
 

такой завет, какой Я заключил с отцами их в то время,
когда взял их за руку, чтобы вывести их из земли Египет-
ской» (Евр.8:9). «Тот завет Мой они нарушили, хотя Я
оставался в союзе с ними, говорит Господь» (Иер.31:31–34).

Что бы убедиться в этом нужно, взглянуть на то, каким
образом принимался Завет в первый раз.

Тогда при заключении Завета Бог сказал через Моисея:
«слушай, Израиль, постановления и законы, которые я изре-
ку сегодня в уши ваши, и выучите их и старайтесь исполнять
их» (Втор.5:1). Далее идет перечисление десяти заповедей
Закона Божьего.

Но требовал ли Бог безукоризненного исполнения запо-
ведей? Нет!

Бог понимал, что мы не можем исполнить закон своими
силами, да этого и не требовалось. Он не требовал от них
безукоризненного исполнения заповедей, так как знал, что
это невозможно, как невозможно сердечнику перенесшему
инфаркт, подтасовать свои симптомы под симптомы здоро-
вого сердца. Бог понимал, что мы будем падать ошибаться, а
потому сказал «старайтесь исполнять их». Но люди в от-
вет на Божьи условия сказали Моисею: «приступи ты и слу-
шай всё, что будет говорить тебе Господь Бог наш, и пере-
сказывай нам все, что будет говорить тебе Господь Бог наш,
а мы будем слушать и исполнять» (Втор.5:27). Другими
словами они пообещали Богу исполнить всё, что Он им пред-
ложит.



 
 
 

Бог, предлагая Завет спасения, дает заповеди Закона и
просит людей стараться исполнять их. А в ответ Он слы-
шит от человека: Ты говори нам, что Тебе нужно, а мы бу-
дем исполнять, и даже еще хуже: «весь народ отвечал
единогласно, говоря: все, что сказал Господь, испол-
ним» (Исх.19:8).

И вот сейчас я хочу спросить вас: Силен ли Бог исполнить
Свое обещание?

Он обещал: «И дам им сердце единое, и дух новый вло-
жу в них, и возьму из плоти их сердце каменное, и дам им
сердце плотяное, чтобы они ходили по заповедям Моим, и
соблюдали уставы Мои, и выполняли их; и будут Моим на-
родом, а Я буду их Богом» (Иез.11:19,20), и Он в силах это
исполнить.

Завет, построенный на обещании Бога – это Вечный За-
вет, потому что у Бога ни одно слово не проходит бесслед-
но и не звучит напрасно, но всегда исполняется. Он силен
сдержать Свои обещания. Он сотворил нас и может пересо-
творить нас и возродить духовно, чтобы спасти нас от греха,
если мы Ему доверимся.

Бог говорит: Я сделаю то, «что вы будете ходить в запове-
дях Моих» (Иез.36:26,27), как в одежде, «и уставы Мои бу-
дете соблюдать и выполнять». И для этого Я «дам вам сердце
новое, и дух новый дам вам; и возьму из плоти вашей серд-
це каменное, и дам вам сердце плотяное. Вложу внутрь вас
дух Мой» Он говорит: Я сделаю это! Старайтесь исполнять



 
 
 

заповеди, и Я спасу вас. В ответ на это Израильтяне говорят:
мы все исполним, и Ты спасешь нас.

Но силен ли человек, исполнить свои обещания?
Человек слаб, и не в силах исполнять свои обещания. По-

этому Бог и говорит: «не клянитесь ни небом, ни землею, и
никакою другою клятвою … дабы вам не подпасть осужде-
нию» (Иак.5:12). Завет, построенный на обещании человека
– временный и потому он назван Ветхим Заветом, так как
человек не может гарантировать его исполнение и всего то-
го, что он обещает.

Фактически Бог предлагал им Новый Завет – Вечный За-
вет спасения, но когда Израильтяне поклялись исполнить
все, что им говорит Господь, то этим самым они заключили
с Богом Ветхий Завет, условия которого они не в состоянии
были выполнить.

«Ибо, не разумея праведности Божией и усиливаясь по-
ставить собственную праведность, они не покорились пра-
ведности Божией, потому что конец закона (в оригинале:
цель закона) – Христос, к праведности всякого верующего.
Моисей пишет о праведности от закона: исполнивший его
человек жив будет им» (Рим.10:3–5). Целью закона является
– указать на нашу нужду в Спасителе, потому что тот, кто хо-
тя бы однажды нарушил закон, уже не может быть оправдан
законом. Христос исполнил закон и жил им, а нам Он дал
возможность верою принять заслуженное Им оправдание и
Его праведность. Поэтому всякий кто, когда либо будет спа-



 
 
 

сен, будет спасен не своими силами, не по делам закона ко-
торые бы он сделал – представляющие Ветхий Завет, но по
вере в обещание Бога – а значит по Новому Завету.

А теперь скажите, может ли Моисей своими последующи-
ми делами оправдать свой предыдущий грех, и благодаря ка-
кому Завету будет спасен Енох, Ной, Даниил, Давид и т. д.
По какому Завету будут спасены люди, жившие во времена
Ветхого Завета, по Новому или по Ветхому? Конечно же, по
Новому! По тому, который всегда Новый! По Вечному Заве-
ту! Давид, Авраам, Моисей, Илия, будут спасены по Завету,
который основывается на обещании Бога спасти их, а не по
тому который утвержден на обещании человека исполнить
заповеди Божии, чтобы Бог спас их. Каждый из них не испол-
нил заповеди, «потому что все согрешили и лишены славы
Божией» (Рим.3:23). Люди не могут на основании соблюде-
ния заповедей быть спасенными, но спасаются, проявляя ве-
ру стараясь соблюдать заповеди Божии, доверяя обещанию
Бога, что именно Он сделает их способными жить в согласии
с Его законом. Все искупленные от земли будут спасены, не
по делам праведности которые они бы сотворили, но по вере
в великую милость Божию.

А теперь скажите заключение Ветхого Завета это дей-
ствия далекого прошлого или у нас так же остается опасность
вступать с Богом в отношения Ветхого Завета? Могут ли се-
годня люди пытаться иметь спасение посредством своих дел
заслуг или принадлежности к какому-либо обществу? Эта



 
 
 

опасность остается для людей и сегодня, вводя их в заблуж-
дение по поводу своего спасения.



 
 
 

 
Завет благодати

 
Пророк последнего времени, объясняя завет благодати,

основанный на лучших обещаниях, описывает это следую-
щими словами:

«Завет благодати впервые был заключен с человеком в
Едеме, когда после грехопадения прозвучало Божественное
обетование о том, что семя жены поразит голову змея. Этот
завет предлагал всем людям прощение и спасительную бла-
годать Божью Для послушания в будущем через веру в Хри-
ста. Он также обещал им вечную жизнь, если они будут хра-
нить верность Закону Божьему. Таким образом, патриархи
получили надежду на спасение. Именно этот завет был об-
новлен с Авраамом в обетовании:

«И благословятся в семени твоем все народы земли за –
то, что ты послушался гласа Моего» (Быт. 22:18). Обетова-
ние указывало на Христа. Авраам понял это (см. Гал.3:8,16)
и поверил, что прощение грехов обеспечивается благода-
ря жертве Христа. Вот какая вера была вменена ему в
праведность. Завет с Авраамом также поддерживал
власть Закона Божьего . Господь явился Аврааму и ска-
зал: «Я Бог Всемогущий; ходи предо Мною и будь непоро-
чен» (Быт.17:1). Свидетельство Божье относительно Его вер-
ного слуги гласит: «Авраам послушался гласа Моего и со-
блюдал, что Мною заповедано было соблюдать: повеления



 
 
 

Мои, уставы Мои и законы Мои» (Быт.26:5). И Господь
сказал ему: «И поставлю завет Мой между Мною и то-
бою и между потомками твоими после тебя в роды их,
завет вечный в том, что Я буду Богом твоим и потомков
твоих после тебя» (Быт.17:7)

Но если завет Авраама содержал в себе обетование искуп-
ления, для чего же заключен другой завет на Синае? Во вре-
мя своего рабства народ во многом утратил познание о Боге
и о принципах завета Авраама. Избавляя евреев из Египта,
Бог желал открыть им Свое могущество и милость, чтобы
они любили Его и доверяли Ему. Он привел их к Красному
морю, где, преследуемые египтянами и предвидя верную ги-
бель, они осознали свое совершенное бессилие и воззвали
к Божественной помощи. И тогда Он избавил их. Их сердца
преисполнились любви и благодарности к Богу и доверием
к Его действенной силе. Тогда Он был для них Избавителем
от земного рабства.

Но существовала еще более великая истина, которую сле-
довало запечатлеть в их сознании. Живя среди язычников, в
атмосфере растленности, они не имели истинного представ-
ления о святости Божьей, о чрезвычайной греховности сво-
их сердец, о своем полнейшем бессилии повиноваться Зако-
ну Божьему и о своей нужде во Спасителе. Всему этому им
предстояло научиться.

Бог привел их к Синаю. Явил там Свою славу, дал Свой за-
кон с обетованием великого благословения при условии по-



 
 
 

виновения. «Если вы будете слушаться гласа Моего и соблю-
дать завет Мой, то… вы будете у Меня царством священни-
ков и народом святым» (Исх.19:5,6). Люди не сознавали соб-
ственной греховности, не понимали, что без Христа они не
в состоянии будут исполнять Закон Божий, и они поспеш-
но заключили завет с Богом. Считая себя способными про-
явить свою личную праведность, они заявили: «Все, что ска-
зал Господь, сделаем, и будем послушны» (Исх. 24:7). Во-
очию увидев, как в грозном величии был провозглашен За-
кон Божий, они трепетали от ужаса у подножья горы, однако
уже через несколько недель расторгли свой завет с Богом и
поклонились литому изваянию. Расторгнув завет, они уже не
могли надеяться обрести с его помощью благоволение Божье
и теперь, ощущая свою греховность и потребность в проще-
нии, осознали нужду в Спасителе, который был открыт в за-
вете Авраама и в прообразных жертвоприношениях. Теперь
их любовь и вера устремились к Богу как к своему Избави-
телю от рабства греха. Теперь они были готовы оценить бла-
гословения Нового Завета.

Условия Ветхого Завета, «исполняя которые, человек жив
был бы чрез них», таковы: повинуйся и живи (Иер.20:11; см.
Лев.18:5). И «проклят, кто не исполнит слов закона сего, и
не будет поступать по ним» (Втор.27:26). Новый Завет был
заключен на «лучших обетованиях», на обетованиях проще-
ния грехов и на благодати Божьей, чтобы обновить сердце и
привести его в гармонию с принципами закона Божьего. «Но



 
 
 

вот завет, который Я заключу с домом Израилевым после тех
дней, говорит Господь: вложу закон Мой во внутренность
их и на сердцах их напишу его… Я прощу беззакония их
и грехов их уже не воспомяну более» (Иер.31:33,34).

Тот же закон, который был начертан на каменных скрижа-
лях, запечатлен Святым Духом на скрижалях сердца. Вме-
сто того чтобы достигать собственной праведности,
мы принимаем праведность Христа. Его кровь омывает
наши грехи. Его послушание принимается вместо нашего.
Тогда сердце, обновленное Святым Духом, принесет «пло-
ды Духа». Через благодать Христа мы будем жить в
послушании Закону Божьему, написанному в наших
сердцах. Имея Дух Христов, мы будем подражать Его по-
ступкам. Через пророка Он говорит о Себе: «Я желаю испол-
нить волю Твою, Боже Мой, и закон Твой у Меня в серд-
це» (Пс.39:9). А живя среди людей, Он так сказал: «Отец не
оставил Меня одного, ибо Я всегда делаю то, что Ему угод-
но» (Ин.8:29).

Апостол Павел ясно показывает связь между верой и за-
коном в Новом Завете. Он говорит: «Итак, оправдавшись
верою, мы имеем мир с Богом чрез Господа нашего Иисуса
Христа». «Итак мы уничтожаем закон верою? Никак; но за-
кон утверждаем». «Как закон, ослабленный плотию, был
бессилен» оправдать человека, потому что в своем грехов-
ном естестве он не мог соблюдать его, то «Бог послал Сына
Своего в подобии плоти греховной в жертву за грех и осудил



 
 
 

грех во плоти, чтобы оправдание закона исполнилось в
нас, живущих не по плоти, но по духу» (Рим.5:1; 3:31; 8:3,4).

Господь действует одинаково во все времена, хотя Его си-
ла проявляется в разной степени и различным образом, в
соответствии с нуждами человека в то или иное время. На-
чиная с первого евангельского обетования, на протяжении
патриархальной и иудейской эпох и вплоть до нашего вре-
мени постепенно осуществляются намерения Божьи в плане
искупления. Спаситель, Который был представлен в прооб-
разном служении обрядов и ритуалов иудейского закона, –
это Тот, Кто является в Евангелии. Скрывающие Его Боже-
ственный образ облака рассеялись, сумерки и тени исчез-
ли, и Иисус, Искупитель мира, открылся в Своем совершен-
ном величии. Он, Кто провозгласил закон на Синае и пере-
дал Моисею предписания обрядового закона, является Тем,
Кто произнес Свою Нагорную проповедь. Великие принци-
пы любви к Богу, на которых основаны закон и пророки, яв-
ляются только повторением того, что Он говорил чрез Мо-
исея еврейскому народу: «Слушай, Израиль: Господь, Бог
наш. Господь един есть. И люби Господа, Бога твоего, всем
сердцем твоим, и всею душею твоею, и всеми силами тво-
ими» (Втор. 6:4,5). «Люби ближнего твоего, как самого се-
бя» (Лев.19:18). Оба закона преподаны нам одним Учите-
лем, требования Божьи едины. Принципы правления одина-
ковы. Ибо все исходит от Него, «у Которого нет изменения
и ни тени перемены» (Иак.1:17).» (ПП32:27–37)



 
 
 

 
Каким образом эти обещания

влияют на наше спасение?
 

Писание говорит: «все, утверждающиеся на делах за-
кона, находятся под клятвою . Ибо написано: проклят
всяк, кто не исполняет постоянно всего, что написано в кни-
ге закона. А что законом никто не оправдывается пред
Богом, это ясно, потому что праведный верою жив будет.
А закон не по вере; но кто исполняет его, тот жив будет им.
Христос искупил нас от клятвы закона, сделавшись за
нас клятвою – ибо написано: проклят всяк, висящий на дре-
ве, – дабы благословениеАвраамово через Христа Иисуса
распространилось на язычников, чтобы нам получить обе-
щанного Духа верою. Братия! говорю по [рассуждению] че-
ловеческому: даже человеком утвержденного завещания ни-
кто не отменяет и не прибавляет [к нему]» (Гал.3:10–15).

Ключевыми словами в этом стихе являются: «делами»,
«клятвою», а также то что «законом никто не оправды-
вается», но «верою».

Итак, мы видим: человек оправдывается не делами зако-
на, потому что уже согрешил и виновен, но завещанием Бо-
га – праведностью Христа, которую получает как благосло-
вение в наследство, чтобы в ней пребывать перед Богом и с
Его помощью научиться ходить по заповедям Господним.

Разница между Ветхим и Новым Заветом, это разница в



 
 
 

обещаниях, и именно она побуждает нас не только по-разно-
му смотреть на Бога, но и относиться к Нему по разному.

Как мы выяснили Ветхий Завет – это Завет, заключенный
посредством людского обещания. И теперь, когда человек
пообещал, то попадает в долг: исполнить свои обещания. Но
так как человек не в силах выполнить своих обещаний, где-
то споткнулся, сорвался, упал, то нарушая их, он стал смот-
реть на Бога как на Судью карающего и избегать встречи с
Ним. В его глазах Бог выглядит жестоким тираном, Который
так и смотрит за человеком, где же он согрешит, чтобы его
наказать. Поэтому он боится и ужасается Бога, спешит при-
нести Ему жертву, чтобы откупиться от Него, смотрит на Бо-
га как на жестокого владыку. С таким подходом человек не
будет счастлив, ожидая встречи с Ним, вражда с Богом не
прекратится и спасения от греха не произойдет.

Что же теперь делать народу Израильскому после заклю-
чения с Богом такого Завета, после того как они пообещали
Богу исполнить все что Он говорит им? Ведь исполнить это
они оказываются не в состоянии. Кто теперь избавит их от
этого обещания? Должен найтись кто-то в лице Израильтян,
от лица человека Кто исполнит это обещание и таким обра-
зом освободить их от него.

Это как если бы вы пообещали обратившемуся к вам за
помощью знакомому, завтра принести ему 10.000 рублей,
но не смогли: подвернули ногу, заболели, жена потратила
те деньги, на которые вы рассчитывали. Что в таком случае



 
 
 

нужно для того чтобы избавить вас от вашего обещания, и
освободить вас от него? Нужно чтобы нашелся кто-то, кто
от вашего имени принес бы ему эти деньги. Только тогда вы
будете свободны от этого обещания.

Чтобы заключить с людьми Новый Завет Бог освобожда-
ет их от Ветхого Завета. Иисус стал за них клятвою Завета.
Чтобы избавить их от клятвы закона, Христос должен был от
их лица исполнить этот закон и освободить их от этой клят-
вы, чтобы потом предложить им лучший Завет, основанный
на лучших обещаниях.

И так как человеку не под силу было выполнить свои обе-
щания, то Сам Бог стал человеком и от лица человека испол-
нил Закон освободив нас от клятвы Закона. «Христос ис-
купил нас от клятвы закона, сделавшись за нас клят-
вою» (Гал.3:13). Какой клятвою? Той клятвою, которою они
клялись. Он пригвоздил все то временное ко кресту, и осво-
бодил нас от клятвы Закона: «и вас, которые были мертвы во
грехах и в необрезании плоти вашей, оживил вместе с Ним,
простив нам все грехи, истребив учением бывшее о нас ру-
кописание, которое было против нас, и Он взял его от среды
и пригвоздил ко кресту» (Кол.2:13,14). Рукописание о кото-
ром идет речь, это то которое лежало одесную, то есть по
правую руку от ковчега в котором лежали скрижали Закона,
и которое было свидетельством против нас.

«Когда Моисей вписал в книгу все слова закона сего до
конца, тогда Моисей повелел левитам, носящим ковчег заве-



 
 
 

та Господня, сказав: возьмите сию книгу закона и положите
ее одесную ковчега завета Господа Бога вашего, и она там
будет свидетельством против тебя» (Втор.31:24–26).

Итак, Христос исполнил ту клятву, которую дают люди
каждый раз, когда пытаются взять дело спасения в свои руки,
и освободил нас от клятвы Закона . Для чего? Для того
что бы мы теперь жили по Новому, по вечному Завету, где
мы могли бы основываться на лучших обещаниях.

Приняв смерть, Иисус освободил нас не только от клятвы
Закона, но и от осуждения Закона за беззакония соделанные
прежде, очищая запятнанную совесть нашу. Потому что ни
какие дела или жертвы со стороны человека не могут сделать
его совершенным в совести своей. (Евр.9:9)

«Кровь Христа, Который Духом Святым принес Себя
непорочного Богу, очистит совесть нашу от мертвых
дел, для служения Богу живому и истинному ! И потому
Он есть ходатай нового завета, дабы вследствие смер-
ти [Его], бывшей для искупления от преступлений, сде-
ланных в первом завете, призванные к вечному насле-
дию получили обетованное». (Евр.9:14–15)

В Новом Завете, Сам Бог обещает нам спасти нас, если мы
будем стараться соблюдать заповеди Его. И Бог силен, ис-
полнить свои обещания. А потому согрешающий уже смот-
рит на Бога ни как на Судью карающего, а как на Того Кто
может помочь ему стать способным соблюдать заповеди Его,
Как на Друга и Помощника и идет к Нему за помощью.



 
 
 

Так же «Он дал нам способность быть служителями Но-
вого Завета, не буквы, но духа, потому что буква убивает, а
дух животворит» (2Кор.3:6).

К сожалению и сегодня многие заключают с Богом Ветхий
Завет, пытаясь заработать оправдание в своих грехах своими
же делами вместо того что бы принять этот дар от Бога до-
веряя Его обещаниям. Итак, мы видим, что когда человек
старается своими силами заслужить спасение он пы-
тается жить по Ветхому Завету, и спасения от вражды
с Богом иметь не может.



 
 
 

 
Как заключается Завет?

 
На каких условиях предлагается Новый Завет? Или он яв-

ляется безусловным?
«Вот завет, который Я заключу с домом Израилевым

после тех дней, говорит Господь: вложу закон Мой во
внутренность их и на сердцах их напишу его, и буду им
Богом, а они будут Моим народом» (Иер.31:33).

«Вот завет, который завещаю дому Израилеву после тех
дней, говорит Господь: вложу законы Мои в мысли их,
и напишу их на сердцах их; и буду их Богом, а они будут
Моим народом» (Евр.8:10).

После, какого действия, по словам Бога, мы становимся
Его народом и можем рассчитывать на завещание? После
того как мы позволим Богу вложить Закон Его в мыс-
ли наши и в сердца наши мы становимся Божиим на-
родом, а он становится нашим Богом , и никак не до это-
го. Только это действие является заключением Ново-
го Завета.

И если смерть Христа – это средство заключения
Завета, то Закон Божий – это основа или условия За-
вета.

Завет не считается заключенным, если не приняты или не
соблюдены условия Завета.



 
 
 

 
Что означает выражение:

«вложу закон Мой в мысли их»?
 

Мы уже читали, что при заключении Завета Бог не требо-
вал от Иудеев безукоризненного соблюдения заповедей За-
кона, который Он дал, но сказал им: «выучите их и старай-
тесь исполнять их» (Втор.5:1).

Вопрос звучит следующим образом: что необходимо сде-
лать, чтобы Закон Божий, появился в наших мыслях? Ответ
прост: в первую очередь необходимо выучить его.

Если мы не выучим заповеди Его, то от сырости они в на-
ших мыслях не появятся. Это единственное что Бог про-
сит выучить наизусть, и Он не дает оговорки ни малым,
ни старым, ни тем, кто занят. Бог говорит каждому: «выучи-
те их и старайтесь исполнять их».

Ну, хорошо, предположим мы выучили эти заповеди.
Можно ли теперь сказать, что они уже в наших мыслях?
Еще нет! Есть много людей, которые знают Закон Божий на-
изусть, но при этом замышляют зло и коварство. Что при
этом находится в их мыслях? Закон Божий или беззаконие?

Давид пишет: «Блажен муж, который не ходит на совет
нечестивых и не стоит на пути грешных и не сидит в собра-
нии развратителей, но в законе Господа воля его, и о законе
Его размышляет он день и ночь! И будет он как дерево,
посаженное при потоках вод, которое приносит плод свой во



 
 
 

время свое, и лист которого не вянет; и во всем, что он ни
делает, успеет. Не так – нечестивые; но они – как прах, воз-
метаемый ветром. Потому не устоят нечестивые на суде, и
грешники – в собрании праведных. Ибо знает Господь путь
праведных, а путь нечестивых погибнет» (Пс.1:1–6).

Итак, о чем размышляет праведник день и ночь? О За-
коне Господа! Когда он размышляет о нем? Только утром
и вечером? Нет! Он размышляет о нем все время: и день и
ночь. Только тогда этот человек становится блаженным, то
есть счастливым, когда в его мыслях постоянно присутству-
ет Закон Божий.

Христос недаром подчеркивает, что когда Он явится, по-
ложение на земле будет такое же как и во времена перед по-
топом, и «как было во дни Ноя, так будет и в пришествие
Сына Человеческого» (Матф.24:37).

Какое необычное состояние у людей было перед потопом?
То, что они ели, пили, женились и выходили замуж, не ду-
мали – как говорят многие, это было всегда. Но есть кое, что
чего не было никогда, но было только перед потопом и, то
же самое будет перед пришествием.

«И увидел Господь, что велико развращение человеков на
земле, и что все мысли и помышления сердца их были
зло во всякое время» (Быт.6:5).

Когда ни возьми этого человека в любое время дня и ночи,
во всякое время, в его мыслях только зло, и в его сердце тоже
зло. Такое же состояние, по словам Христа, будет у людей,



 
 
 

при Его втором пришествии. У людей в мыслях и в сердце
будет одно зло. А у народа Божьего в мыслях и в сердце будет
Закон Божий. В этом и будет заключаться разница в послед-
нее время между народом Божиим и всем остальным миром,
между спасаемыми и теми, кто подлежит уничтожению.

Поэтому только когда мы размышляем о Законе Божием,
только тогда Его заповеди, можно сказать, находятся в на-
ших мыслях. Что бы мы ни делали, мы думаем о Боге, о Его
принципах жизни, о Его характере, о Его святости, мы раз-
мышляем над заповедями Его.

Давид пишет: «я восхищаюсь делами рук Твоих. Как
велики дела Твои, Господи! дивно глубоки помышления
Твои!» (Пс.91:5,6). «Как люблю я закон Твой! весь день раз-
мышляю о нем» (Пс.118:97). «Правда Твоя – правда веч-
ная, и закон Твой – истина» (Пс.118:142). «Велик мир у лю-
бящих закон Твой, и нет им преткновения» (Пс.118:165).
«Жажду спасения Твоего, Господи, и закон Твой – утеше-
ние мое» (Пс.118:174). «О, если бы направлялись пути мои к
соблюдению уставов Твоих! Тогда я не постыдился бы, взи-
рая на все заповеди Твои: я славил бы Тебя в правоте серд-
ца, поучаясь судам правды Твоей» (Пс.118:5–7). «О запове-
дях Твоих размышляю, и взираю на пути Твои» (Пс.118:15).
«Уста мои произнесут хвалу, когда Ты научишь меня уста-
вам Твоим. Язык мой возгласит слово Твое, ибо все запове-
ди Твои праведны» (Пс.118:171,172). В этих высказываниях
мы видим восхищение, которое происходит у человека, ко-



 
 
 

гда он постоянно размышляет над Божьими Заповедями.
Допустим, мы уже размышляем над Божьими Заповедя-

ми, и они появились в наших мыслях, но как теперь они по-
явятся в нашем сердце?



 
 
 

 
Как Божии заповеди могут
появиться в нашем сердце?

 
Представим себе человека, который впервые украл. Судит

ли его совесть? Да, и очень сильно.
Я помню, как совесть судила меня, когда я впервые украл.

Это было, когда я был маленьким, и еще не ходил в школу.
Мы с ребятами, нас было несколько человек, зашли в хлеб-
ный магазин. Там на веревочке возле лотков с хлебом, висе-
ли баранки с маком. И каждый по одной штучке разломал и
спрятал в карманах. И я, глядя на всех, сделал то же самое.
Пошел домой, а совесть судит – я места себе не находил. В
конечном итоге, я выпросил у отца пять копеек, отнес их в
магазин и отдал продавщице. Отдаю, а она спрашивает ме-
ня: чего тебе мальчик? Я отвечаю: баранку! Ну, бери, гово-
рит она и смотрит на меня, ожидая моих действий. Я говорю:
я ее уже взял! Она говорит: где? Когда ты взял? Я не вижу.
Мне было стыдно, но я все же произнес: извините, но я ее
уже и съел.

Но когда человек ворует уже не в первый раз, то совесть
его притупляется, и человек начинает себя оправдывать, го-
воря: «все воруют, и я ворую», «государство меня обворо-
вало, а я лишь забираю у него свое», «я беру лишь, то, что
плохо лежит», или приводит какие-нибудь другие оправда-
ния, для успокоения своей совести. Таких Писание называет



 
 
 

людьми сожженными в совести своей. (1Тим.4:2)
Чтобы восстановить утраченную совесть в сердце челове-

ка, необходимо сделать так, чтобы он захотел и снова начал
стараться соблюдать заповеди Божии. Бог говорит: « старай-
тесь исполнять их» (Втор.5:1).

Крещение это знак Завета – знак того что человек теперь
старается поступать по совести и отдал себя в руки Бога, что-
бы Бог работал над ним. Именно поэтому «подобное сему
образу крещение, не плотской нечистоты омытие, но обеща-
ние Богу доброй совести, спасает воскресением Иисуса Хри-
ста» (1Пет.3:21).

Когда человек старается поступать правильно: день не во-
рует, неделю, месяц, а потом вдруг по привычке взял что-то
чужое, то у него вновь появляется совесть. Он вновь начина-
ет слышать внутри себя голос совести.

Совесть – это голос Духа Святого, подсказывающий, как
нужно поступать и как поступать не стоит, это действие Бо-
жьего Закона, записанного в сердце человека. Совесть – это
сопутствующая весть соответствия принятой нами вести, со-
ответствуем ли мы тому, что мы приняли. Если мы приняли
Его Закон, то Дух Святой подсказывает, соответствуют ли
наши действия Божьему Закону или нет. А если не приняли,
то чему мы тогда соответствуем? Без правильной вести, без
правильных принципов жизни и совесть наша будет непра-
вильной.

Как говорит Писание: «когда язычники, не имеющие за-



 
 
 

кона, по природе законное делают, то, не имея закона, они
сами себе закон: они показывают, что дело закона у них
написано в сердцах, о чем свидетельствует совесть их и
мысли их, то обвиняющие, то оправдывающие одна дру-
гую» (Рим.2:14,15).

Апостол Павел говорит, что Закон Божий считается запи-
санным в сердце тогда, когда совесть человека опять нача-
ла работать. Когда мы стараемся соблюдать заповеди Божии,
они записываются в сердцах наших, и начинает работать со-
весть, другими словами, мы начинаем снова слышать голос
Духа Святого, прислушиваться к веянию самоотдачи посе-
ляющемуся в нашем сердце. Вот когда мы становимся Божи-
им народом и храмом Духа Святого.



 
 
 

 
Интерпретация Закона Божьего

 
Закон Божий звучит не так, как звучат законы человече-

ские. Не в повелительном наклонении как если бы кто-то
требовал, или заставлял кого-то что-то делать, как будто мы
в состоянии сами справиться с соблюдением заповедей. Нет.
Закон Божий звучит скорее, как описание симптомов здоро-
вого сердца, или рожденного свыше существа живущего в
Царстве Божием.

Когда познакомишься со Мной, то ты не захочешь иметь
Богом кого-то другого или кого-то еще.

Ты не захочешь поклоняться и служить еще кому-нибудь
кроме Меня.

Мое имя для тебя будет свято и величественно.
Ты будешь чувствовать ответственность, живя передо

Мною как перед Господином своим. Ты посвятишь себя
Мне, как и Я посвятил Себя тебе. Ты будешь считать Суб-
ботний день священным, и будешь дорожить тем временем,
которое Я посвящаю тебе, и почтишь Меня тем, что отдашь
его Мне. Ты войдешь в покой Мой и успокоишься от дел сво-
их как и Я от Своих (Евр.4:10).

Ты будешь почтительным, и с почтением будешь отно-
ситься к тому, кто дал тебе жизнь и ко всем кого Я возлюбил.

Ты возлюбишь жизнь, будешь ценить жизнь во всех ее
проявлениях и бережно к ней относиться.



 
 
 

Ты будешь верным, потому что будешь любить.
Ты будешь щедрым, и не присвоишь ничего чужого.
Ты не будешь скрывать правду, но возлюбишь истину, и

будешь честным, смелым и справедливым.
Ты будешь счастлив, доволен жизнью, и будешь доволь-

ствоваться тем, что имеешь.
Сразу после провозглашения Закона Божьего Моисей го-

ворит: «Вот заповеди, постановления и законы, кото-
рым повелел Господь, Бог ваш, научить вас, чтобы вы
поступали [так] в той земле, в которую вы идете, чтоб овла-
деть ею; дабы ты боялся Господа, Бога твоего, и все по-
становления Его и заповеди Его, которые заповедую
тебе, соблюдал ты и сыны твои и сыны сынов твоих во
все дни жизни твоей, дабы продлились дни твои. Итак, слу-
шай Израиль, и старайся исполнить это, чтобы тебе хорошо
было, и чтобы вы весьма размножились, как Господь, Бог от-
цов твоих, говорил тебе, [что Он даст тебе] землю, где течет
молоко и мед. Слушай, Израиль: Господь, Бог наш, Господь
един есть; и люби Господа, Бога твоего, всем сердцем
твоим, и всею душею твоею и всеми силами твоими.
И да будут слова сии, которые Я заповедую тебе сего-
дня, в сердце твоем» (Втор.6:1–6).

Слова: «возлюби Господа Бога твоего всем серд-
цем твоим и всею душею твоею и всем разумени-
ем твоим: сия есть первая и наибольшая заповедь; вторая
же подобная ей: возлюби ближнего твоего, как самого се-



 
 
 

бя; на сих двух заповедях утверждается весь закон и про-
роки» (Матф.22:37–40), являются не противопоставлением
Закону Божьему, но его фундаментом или основанием, тем,
на чем он утверждается. Когда вы любите Бога, то ваши
принципы и желания начинают совпадать с Его принципами
и желаниями, и вы начинаете жить ходить и действовать в
заповедях Его.

Чтобы стать едиными с Богом, принципы Закона Божье-
го должны стать нашими принципами, а не только Божьи-
ми, Его Закон – нашим законом, Его характер – нашим ха-
рактером. Вот тогда мы будем с Ним едино. Принять Бога и
возлюбить Его означает принять и возлюбить Его характер,
отображенный в Его законе, а это в свою очередь означает
принять и возлюбить Его закон.



 
 
 

 
Кто вкладывает в наши мысли

и сердца Заповеди Божии?
 

Для спасения нужно не только наше желание исполнять
волю Отца и Его Закон, но и Божественная помощь, чтобы
избавить нас от силы греха.

Господь говорит: «вложу законы Мои в мысли их, и
напишу их на сердцах их» (Евр.8:10).

Именно Бог вкладывает в наши мысли и сердца Закон
Свой, если мы позволяем Ему это делать и не противимся.
Именно Он делает так, что бы мы постоянно размышляли
над Его заповедями и желали исполнять их. И Он сделает
так, что мы будем поступать по совести своей, если мы Ему
доверимся. Он говорит: Я сделаю эту операцию на вашем
сердце.

Человек не может сам себе сделать операцию по замене
сердца. Если он попытается это сделать, то умрет! И пото-
му Господь говорит: «И дам им сердце единое, и дух новый
вложу в них, и возьму из плоти их сердце каменное, и дам
им сердце плотяное, чтобы они ходили по заповедям Моим,
и соблюдали уставы Мои, и выполняли их; и будут Моим на-
родом, а Я буду их Богом» (Иез.11:19,20).

Как мы уже выяснили, Закон Божий звучит немного не
так, как мы привыкли его слышать и воспринимать: не делай,
не кради, не убивай. В языке оригинала он звучит так: не



 
 
 

будешь убивать, не будешь прелюбодействовать, не будешь
воровать. Другими словами Закон Божий звучит не в пове-
лительных терминах, как если бы мы могли это сделать сами,
а в описательных, таких как: не будешь этого делать, и это-
го не будет у тебя и звучит как описание симптомов сердца
здорового человека.

Это как, например врач говорит вам: когда я заменю тебе
сердце больное на здоровое то, ты не будешь иметь мешков
под глазами, не будешь задыхаться при пробежке, не будешь
иметь боли в груди, не будет у тебя кружиться голова, не бу-
дет сердце болеть. Не будет у тебя всего этого недомогания.
Когда я вставлю тебе новое сердце, ты будешь хорошо себя
чувствовать.

Примерно тоже самое говорит Господь: Я «возьму из
плоти вашей сердце каменное, и дам вам сердце плотяное.
Вложу внутрь вас дух Мой и сделаю то, что вы будете
ходить в заповедях Моих , (как в одежде) и уставы Мои
будете соблюдать и выполнять» (Иез.36:26,27). И вы не бу-
дете иметь других богов пред лицом Моим, вы не будете во-
ровать, убивать, лжесвидетельствовать, не будете желать чу-
жого, поклоняться изображениям, и т. д. То есть у вас не бу-
дет всех этих проявлений греха.

А народ Израильский ответил Богу, примерно следующее:
«Ты нам опиши, каким должно быть «новое сердце», и мы
попытаемся подогнать свое больное сердце под эти описа-
ния». Но возможно ли больное сердце подогнать под опи-



 
 
 

сание здорового? Нет! Это невозможно! Невозможно свои-
ми силами исполнить Закон. Невозможно своей греховной
природою обрести способность ходить в заповедях Господ-
них. Невозможно восставая против Бога, оставаться в союзе
с Ним. Только тогда, когда Бог сделает в нас операцию по
замене нашего сердца и вложит в нас Свой Дух (Дух Святой
– дыхание самоотдачи, дуновение жертвенности, веяние са-
мопосвящения), только тогда мы сможем иметь эти качества,
и не будем иметь симптомов греха.

Не многие соглашаются на эту операцию: страшно ведь. И
Бог не проявляя насилия, спрашивает нашего разрешения:
«– вы хотите, чтобы Я сделал вам эту операцию?» Ну, кто ж
не хочет: «– хотим!», лишь некоторые заявляют, что: «– не
хотим». «– Ну не хотите Я не стану вам навязывать».

Но если вы хотите, то звучит второй вопрос: «– вы гото-
вы?» И тут некоторые говорят: «– а может завтра, может быть
чуть-чуть потом как-нибудь?» И это «потом» откладывает-
ся в долгий ящик и удивительным образом превращается в
«никогда».

Но когда человек говорит: «– готов!», тогда Бог говорит
ему: «– пошли» и проводит его через «горнило испытаний».
Бог не обещал, что эта операция будет всегда приятной или
безболезненной, но Он говорит, что: «– в конечном итоге Он
обещает, что пройдя через все это с Его помощью, мы будем
иметь новое сердце, и будем Его народом, а Он будет нашим
Богом». И вот только этот народ является Божиим народом.



 
 
 

Не все те, кто называет себя Божиим народом, являются
Его народом. До тех пор пока они не согласились на эту опе-
рацию, пока они не дали Богу вписать Его Закон в их мысли
и сердца, под любым предлогом, эти люди как бы они себя
ни называли, не являются Божиим народом. «Ибо если мы,
получив познание истины, произвольно грешим, то не оста-
ется более жертвы за грехи, но некое страшное ожидание су-
да и ярость огня, готового пожрать противников. [Если] от-
вергшийся закона Моисеева, при двух или трех свидетелях,
без милосердия [наказывается] смертью, то сколь тягчайше-
му, думаете, наказанию повинен будет тот, кто попирает Сы-
на Божия и не почитает за святыню Кровь завета, которою
освящен, и Духа благодати оскорбляет? (Евр.10:26–29)

Христос принял смерть не для того чтобы отменить или
изменить Закон Божий, но для того чтобы исполнить волю
Божию: привлечь к Себе красотою жизни человека, в сердце
которого записан Закон Божий, заключить с человеком За-
вет Спасения, по которому Он сможет восстановить его ис-
порченную совесть и вписать Закон Свой и в его сердце и
мысли и даровать наследие.

«Не думайте, что Я пришел нарушить закон или проро-
ков: не нарушить пришел Я, но исполнить» (Матф.5:17). Ис-
полнить означает не отменить, ни некоторое время соблю-
дать Закон, чтобы потом его устранить, но наполнить его
смыслом сверх меры, мерою доброю, нагнетенною и утря-
сенною, чем после этих слов Он и занимался.



 
 
 

И если слова Христа: «Я желаю исполнить волю Твою, Бо-
же Мой, и закон Твой у Меня в сердце» (Пс.39:9), не ста-
новятся желанием людей, то неважно как они себя называ-
ют, какой христианской организации или движению они при-
надлежат, они не являются Его народом. Только те в чьем
сердце и мыслях находится Божий Закон, являются
Божьим народом .



 
 
 

 
Подведем итог:

 
Завет – это завещание, которое предлагает человеку Бог.
Стороны заключения Завета – Бог и дом Израиля, дом

Иуды.
Имущество Завета – жизнь вечная, оправдание, побе-

да над грехом, способность ходить в заповедях Господних,
близкие отношения с Отцом, высокое положение во вселен-
ной, Дух Святой и Его дары, восстановление в правах и поло-
жении и многое другое, что принадлежало Христу при жиз-
ни на земле.

Условия Завета – Закон Божий записанный Богом в
сердце и в мысли человека.

Средство заключения Завета – смерть Христа как за-
вещателя.

Гарантия Завета – обещание Бога при заключении Но-
вого Завета, или обещание людское при заключении Ветхого
Завета.

Знак Завета – Крещение это знак того что человек те-
перь старается поступать по совести и отдал себя в руки Бо-
га, чтобы Бог работал над ним.

Ветхий Завет – это людской Завет, он всегда был вет-
хим потому, что его исполнение строилось на людском обе-
щании. Он отличается: соблюдением Закона по букве, сво-
ими силами. Мотивация – потому что должен, сдерживает



 
 
 

человека от греха – запрет и страх наказания. Человек при
этом остается рабом греха, а на Бога смотрит как на судью
карающего.

Новый Завет – это Божий Завет, он всегда новый – Веч-
ный Завет спасения, потому, что гарантией его исполнения
является обещание Бога. Он отличается: соблюдением Зако-
на по духу. Под воздействием Духа Божьего человек движим
желанием исполнять волю Божию. В его сердце живет Хри-
стос. Он рожден свыше от Духа Божьего и свободен от греха.
На Бога смотрит как на друга и помощника.

Бог говорит: «– Я хочу сделать вам эту операцию, и я ее
сделаю, если вы позволите, если вы согласны на нее». «При-
дите ко Мне все труждающиеся и обремененные, и Я успо-
кою вас» (Матф.11:28). «Вот завет, который Я заключу с до-
мом Израилевым после тех дней, говорит Господь: вложу за-
кон Мой во внутренность их и на сердцах их напишу его, и
буду им Богом, а они будут Моим народом».

Практическое задание: Выучите Божий Закон на-
изусть. Все десять заповедей. Начинайте размышлять о них и
старайтесь их исполнять. Если не будет получаться, то при-
бегайте к Богу за помощью. Доверьтесь Ему. Начните вос-
принимать Бога Другом и Помощником.



 
 
 

 
Искупление

 
 

Сто сорок четыре тысячи
искупленных от земли

 
«Они поют как бы новую песнь пред престолом и пред че-

тырьмя животными и старцами; и никто не мог научиться
сей песни, кроме сих ста сорока четырех тысяч, искуплен-
ных от земли». (Откр.14:3)

В связи с этим текстом появляется множество вопросов:
Кто такие искупленные? Почему сто сорок четыре тысячи
названы искупленными от земли? Что такое искупление?
Почему не все являются искупленными? Как происходит ис-
купление, кого можно считать искупленным, а кого нет? И
как распознать, что мы искуплены? Итак, начнем по порядку
отвечать на поставленные вопросы.



 
 
 

 
Что означает слово «искупление»?

 
В древние времена практиковалась продажа себя в раб-

ство. Когда человек не мог прокормить себя и свою семью,
то чтобы не умереть с голоду он продавал себя в рабство.
Конечно, попасть в рабство он мог и по каким-либо другим
причинам. Но чтобы выкупить его из этого рабства и сделать
снова свободным, на такое могли решиться лишь родствен-
ники и близкие люди, заплатив за него полную сумму долга.
Это называлось «искуплением» (Лев.25:47–49).

Но не стоит удивляться прошлому, сегодня рабство раз-
вито еще сильней. Проведя параллель с нашим временем, мы
увидим, что подобное происходит и в наши дни, когда по
тем или иным причинам люди продают себя в рабство, беря
непомерные кредиты. Они всеми силами пытаются освобо-
дить себя сами, в надежде, что когда-нибудь они снова обре-
тут свободу.

Но в большинстве случаев они так и умирают, будучи ра-
бами, содержащимися в узах долговыми обязательствами,
так как силы раба и поработителя оказываются, не равны.
Сложные инструменты навязывания кредитов, процентов и
штрафов не позволяют человеку легко достичь желаемой це-
ли. Стеная в этом рабстве, они не могут сами, без посторон-
ней помощи вырваться из этого прочного замкнутого круга.
Им нужен тот, кто смог бы искупить их, и снова сделать их



 
 
 

свободными.
Подобное рабство происходит и на духовном уровне. Че-

ловек однажды став рабом греха, уже не может вырваться из
него своими силами. Чтобы вновь обрести свободу, ему ну-
жен тот, кто мог бы оплатить его долги и не взыскивать этот
долг с него. Это должен быть кто-то, кто сам свободен, кто
имеет для этого достаточно ресурсов и заинтересован в его
свободе. В нашем случае таким кто-то, выступает Сам Бог.

Так что же такое искупление? И почему именно этот тер-
мин используется для объяснения плана спасения.



 
 
 

 
Чтобы лучше понять, что

такое искупление, необходимо
выяснить как происходит сделка

 
Понятие искупления тесно связано с понятием сделки,

покупки или приобретения. Но всякий раз, приходя в мага-
зин за приобретением, когда можно считать, что сделка со-
вершена?

Когда заплатили? А продавец говорит: «хорошо, сле-
дующий», и вы недоуменно спрашиваете у него: «а где же
товар?»

Или когда вы схватили товар и пустились бежать , а
продавец вам вдогонку кричит: «а деньги?»

Или же когда произошел добровольный и честный
обмен деньги на товар?

В первых двух случаях произошло что угодно: обман, во-
ровство, мошенничество, но никак не сделка купли прода-
жи, которой соответствует только лишь третье описание.

Первые два поступка несправедливы и нечестны, а пото-
му не могут соответствовать характеру нашего Господа. Бог
уподобился третьему типу поведения, заключая взаимовы-
годную, справедливую сделку ради нашего спасения.



 
 
 

 
Но встает вопрос: «кому Бог

платит, и у кого нас покупает?»
 

Мне приходилось слышать такие версии ответов как:
Бог покупает нас у сатаны . Но можете ли вы себе пред-

ставить такую картину, кода бы Бог торговался бы с сатаной?
Такое представление унижало бы Бога, как если бы Он был
поставлен в безвыходное положение и был вынужден заклю-
чать сделки с нечестивцем, которого к тому же потом еще и
уничтожит. Такая сделка была бы не в пользу сатаны, а зна-
чит, была бы нечестной со стороны Бога. Она не только уни-
жала бы Творца как бессильного, но и приравнивала бы к
мошенникам, а так быть не должно. Бог бы на это не пошел.

Тогда выходит, что Иисус покупает нас у Отца? Но
можно ли представить, что бы Иисус торговался со Своим
Отцом? За сколько Ты продашь Мне вот этих Людей? Кому
мы тогда будем принадлежать после такой покупки? И Ко-
му принадлежали до нее? Такое предположение показывает,
будто Они разного духа и подрывает веру в единство Боже-
ского естества.

На самом деле Бог покупает нас у нас же самих, а
так же берет на Себя плату предназначенную нам . Бог
искупает нас от суетной жизни, ценою Своей жизни: «… не
тленным серебром или золотом искуплены вы от суетной
жизни, преданной вам от отцов, но драгоценною Кровию



 
 
 

Христа …» (1Пет.1:18–19). Он заплатил великую цену, что
бы получить возможность (разрешение) действовать в нашей
жизни: остановить зло процветающее в нас и возвеличить
любовь.

Мы были проданы греху : «Ибо мы знаем, что закон ду-
ховен, а я плотян, продан греху. Ибо не понимаю, что делаю:
потому что не то делаю, что хочу, а что ненавижу, то делаю.
Если же делаю то, чего не хочу, то соглашаюсь с законом,
что он добр, а потому уже не я делаю то, но живущий во мне
грех» (Рим.7:14–17).

Эксплуатируя нас, грех заставлял нас делать такие дела,
которые приводили к смерти: «Ибо, когда вы были рабами
греха, тогда были свободны от праведности. Какой же плод
вы имели тогда? [Такие дела], каких ныне сами стыдитесь,
потому что конец их – смерть. Но ныне, когда вы осво-
бодились от греха и стали рабами Богу , плод ваш есть
святость, а конец – жизнь вечная. Ибо возмездие за грех –
смерть, а дар Божий – жизнь вечная во Христе Иисусе, Гос-
поде нашем» (Рим.6:20–23).

И именно грех, заслуживший искоренения платит всем
рабам своим, той же монетою, что и сам заработал, то есть –
смертью. Не имея другой валюты: «Грех платит смертью
своим слугам». ((Рим.6:23) Современный перевод). И да-
же если бы мы передумали, оставили грех и отдали бы се-
бя Богу, то по справедливости грех все равно должен запла-
тить нам и, причем смертью вечной. Справедливость требу-



 
 
 

ет оплатить нам тем, что мы заслужили.
Поэтому, для того чтобы мы не исчезли, Христос принял

эту плату на Себя, предоставляя нам возможность получить
плату от Бога – жизнь вечную всем отдавшим себя Ему. Он
принял на Себя возмездие справедливости, чтобы не уни-
чтожить нас сразу, но дать нам шанс на спасение.

«Он был презрен и умален пред людьми, муж скорбей и
изведавший болезни, и мы отвращали от Него лице свое; Он
был презираем, и мы ни во что ставили Его. Но Он взял
на Себя наши немощи и понес наши болезни; а мы думали,
[что] Он был поражаем, наказуем и уничижен Богом. Но Он
изъязвлен был за грехи наши, и мучим за беззакония наши;
наказание мира нашего [было] на Нем, и ранами Его мы ис-
целились» (Ис.53:3–5).

И это так же входит в плату за наше спасение, в цену, упла-
ченную за нас.



 
 
 

 
Но кто же, продает нас в такое
жестокое рабство, да еще и на
таких невыгодных условиях?

 
Именно мы решаем, кому себя отдать или продать и за

что!
Пророк пишет: «5 Когда голос Божий освободит Его на-

род из плена, произойдет страшное пробуждение тех, кто
все потерял в великой жизненной борьбе. Когда еще про-
должалось время благодати, они, ослепленные сатанински-
ми обольщениями, оправдывали свой греховный образ жиз-
ни. Богатые гордились своим превосходством над лишенны-
ми таких преимуществ, но они разбогатели, нарушая закон
Божий. Они пренебрегали своим долгом кормить голодных,
одевать нагих, действовать справедливо и любить дела ми-
лосердия. Они стремились возвысить себя и добиться почи-
тания от людей таких же смертных, как они. Теперь они по-
теряли все, что делало их великими, и остались бедными и
беззащитными. С ужасом они смотрят на уничтожение идо-
лов, которых предпочли своему Творцу. Продав свои ду-
ши за земные богатства и наслаждения , они не стреми-
лись обогатиться в Боге и в результате потерпели полное кру-
шение. Прежние удовольствия сменились горечью. Все их
сокровища обратились в прах. Накопленное за целую жизнь



 
 
 

уничтожено в одно мгновение. Богатые рыдают над развали-
нами своих великолепных дворцов, над развеянными по вет-
ру золоту и серебру. Внезапно они осознают, что сами долж-
ны погибнуть вместе со своими идолами». (ВБ41:5)

Вначале 90-х, когда реклама в газетах и интернете еще не
была так распространена, в больших городах, возле рынков,
стояли огромные очереди людей с табличками на груди. Они
пытались себя продать, не насовсем конечно – на время. На
табличках было написано: кто и что умеет делать, на что со-
глашается и за сколько, и иногда на какой срок. К примеру:
штукатурю – 200 руб. кв. м., ложу кирпич – 7 руб./шт., копаю
– 2000 руб./куб., разнорабочий – 1000 руб./день, и так далее.
Едет покупатель, читает таблички на их груди и набирает се-
бе рабочих. (Рабочий – происходит от слов: «Раб Отчий»).

Выходит, что мы сами продаем себя тому или иному гос-
подину, соглашаясь на цену, которую он обещает нам. Ино-
гда попадается порядочный хозяин, а иногда жестокий об-
манщик.

Мне часто доводилось подвозить по пути таких несчаст-
ных, шагающих по дороге домой из далека, иногда в дале-
кий город, плохо одетых, без паспорта, без денег, голодных,
измученных людей. Некоторые были даже рады, что им уда-
лось сбежать из этого коварного рабства. Привлекая высокой
ценой, ко многим из них предъявлялись завышенные требо-
вания, их не кормили, с ними не считались, заставляли ра-
ботать сверх меры, их унижали, относились к ним как к ра-



 
 
 

бам, а потом еще и не заплатили. Пользуясь их наивностью,
алчные работодатели хитростью обогатились за их счет, но
и этого им оказалось мало. Чувствуя свою безнаказанность
они поработили отчаянно нуждающихся людей, отобрав их
паспорта, и жестоко эксплуатировали их угрожая и обманы-
вая, зная, что в конечном итоге не заплатят им за их труды
и это сойдет им с рук.

Таким образом, поддаваясь радужным обещаниям, люди
ехали, чтобы обрести финансовую свободу, а попадали в же-
стокое рабство. Точно так же, мы попадаемся на заманчивые
уловки греха в этом мире.



 
 
 

 
Какую же цену обещает нам мир

предлагая суетную жизнь? И
ради чего мы отдаем себя ему?

 
Мир предлагает нам:
Иллюзию богатства . Нам предлагают то, что само по

себе никакой ценности не имеет. Все деньги, золото, брил-
лианты имеют ценность лишь тогда, когда им цену назнача-
ет кто-то другой. Без этого назначения цены, сами по себе
деньги не ценнее фантиков, бриллианты – битого стекла, а
золото – асфальта под нашими ногами. Таким образом, все
богатство этого мира имеет лишь условную ценность.

Заставив нас платить за мусор, высокой ценой – ценой на-
стоящих ценностей, мир потом обесценивает все это и отни-
мает даром. Мертвому это богатство уже не пригодится. В
той жизни, которую предлагает Бог, все богатство этого ми-
ра оценивается как чукчами снег, а папуасами песок, не це-
нится никем и никак – оно бесплатно, к тому же его туда не
заберешь.

Иллюзию власти: в мире, где царит анархия, и никакая
власть не признается. Чтобы добиться власти над людьми,
многие идут по головам впереди стоящих, не считаясь с тру-
пами и покалеченными жизнями, оставляемыми на своем
пути. Но даже если ты обретаешь власть, то властвуешь ты



 
 
 

над кем? Как долго? И для чего? Если ты не властвуешь над
самим собой, то, что хорошего ты дашь людям своей вла-
стью? Не будешь ли ты использовать ее лишь для себя, уго-
ждая своим эгоистическим целям? Каким правителем тебя
запомнят? И как скоро у тебя отнимут твою власть?

Иллюзию высоких чувств: в среде тех, кто не умеет их
ни ценить, ни проявлять.

Иллюзию защищенности : где защищают нас подобно
тем, кого приговорили к казни.

Иллюзию стабильности : в  этом нестабильном мире,
где все меняется настолько быстро, что к этому не успеваешь
приспособиться.

Иллюзию уюта и безопасности : подобно уютной и без-
опасной каюте на тонущем Титанике.

Иллюзию жизни: но кто-то другой решает за вас жить
вам или умереть, и сколько стоит ваша жизнь.

Иллюзию уважения: но на деле, вам просто завидуют,
а в душе ненавидят и хотят избавиться от вас, чтобы расчи-
стить себе дорогу.

Иллюзию нужности: а получается так, что вас просто
используют как вещь, и потом выкидывают за ненадобно-
стью.

В погоне за иллюзией, мы растрачиваем самих себя и в
итоге, остаемся ни с чем, как у разбитого корыта.

Нас обманывают как папуасов незнающих, не имеющих
даже представления о настоящих ценностях. Нам дают стек-



 
 
 

ляшки, фантики и тряпочки, а забирают золото огнем очи-
щенное, и мы радуемся этим сделкам, хвастаем друг по пе-
ред другом. Но, сатана знает истинную ценность того, что он
у нас отнимает.

Итак, мы видим, что Бог покупает нас у нас же самих, но
так как прежде мы продали себя греху, и были рабами гре-
ха, а грех платит смертью, и притом вечной, то Бог должен
был согласиться принять эту плату греха на Себя. Мы креп-
ко держимся за обманчивые обещания мира, да так, что да-
же плата греха не смущает нас. Производя искупление, Бог
предлагает нам выкупить эту плату у нас, вместе со всеми
обещаниями мира ведущими к этой расплате.

«Нарушенный закон требовал жизни грешника. Во всей
Вселенной был только Один, Кто ради человека мог бы удо-
влетворить требования закона. Так как Божественный закон
свят в той же мере, что и Сам Бог, только равный Бо-
гу способен искупить совершенное беззаконие. Никто,
кроме Христа, не мог искупить падшего человека из-
под проклятия закона и снова привести его в согласие
с Небом». (ПП4:3)

«6 Все Небо проникнулось величием безграничной
жертвы, благодаря которой человек только и мог по-
лучить спасение. Когда Христос поведал небесным анге-
лам замысел искупления, их сердца наполнились глубо-
кой печалью, ибо они видели, что только ценой невыра-
зимых страданий их любимый Повелитель мог спасти



 
 
 

человека. С болью и удивлением они слушали Христа, Ко-
торый рассказывал им, как Он оставит чистоту неба, мир, ра-
дость, славу, бессмертную жизнь, и сойдет на грешную зем-
лю, чтобы претерпеть страдания, позор и смерть. Он будет
стоять между грешником и наказанием за грех , и толь-
ко немногие примут Его как Сына Божьего. Он оставит Свое
прежнее высокое положение Повелителя Неба, спустится на
землю, смирит Себя как человек, чтобы на собственном опы-
те познать скорби и искушения, которым подвергаются лю-
ди. Все это необходимо, чтобы Он смог «искушаемым по-
мочь» (Евр.2:18). Когда же Его миссия как Учителя окончит-
ся. Он будет предан в руки нечестивцев и перенесет всякие
поношения и муки, на какие только сатана способен вдох-
новить Его мучителей. Он должен будет умереть позорной
смертью, распятый между небом и землей как преступник.
На протяжении долгих часов Он будет испытывать ужасную
душевную борьбу, так что люди, будучи не в силах смотреть
на Него, отвернутся. Ему предстоит перенести страшную ду-
шевную муку, когда Отец отвратит Свое лицо от Него и бре-
мя грехов всего мира будет возложено на Него.

7 Ангелы бросились к ногам Иисуса, предлагая свою
жизнь для спасения человека. Но жизнь ангела не могла
искупить вину: только Тот, Кто сотворил человека, обла-
дал силой спасти его. Однако ангелам также отведена опре-
деленная роль в осуществлении плана искупления. Хри-
стос «немного был унижен пред Ангелами, дабы… вкусить



 
 
 

смерть за всех» (Евр.2:9). Он перевоплотится, станет че-
ловеком, и уже не будет обладать такой могущественной си-
лой, как они, – тогда им предстояло служить Ему и поддер-
живать во время страданий. Они также будут посланы как
помощники служить тем, кому надлежит стать наследника-
ми спасения (см. Евр.1:14). Они должны будут защищать их
от влияния злых ангелов, и рассеивать тьму, которой сатана
всегда старается окружить праведников.

8 Когда ангелы станут свидетелями муки и унижения
своего Господа, тогда, движимые чувством сострадания
и возмущения, как они будут желать освободить Его из
рук убийц! Но этого вмешательства не должно произойти.
Христу предстояло перенести насмешки и поругания
нечестивцев, это было частью плана искупления , и Он
согласился со всем замыслом, становясь Искупителем мира.

9 Христос уверил ангелов, что Своей смертью Он иску-
пит многих и уничтожит имеющего державу смерти, что Он
снова вернет людям царство, утерянное ими через наруше-
ние закона, что искупленные станут Его сонаследника-
ми и вечно будут пребывать с Ним. Грех и грешники будут
уничтожены, чтобы никогда не нарушать спокойствия неба
и земли. Он призвал небесное воинство согласиться с пла-
ном Отца и возрадоваться тому, что Его смерть послужит
примирению падшего человека с Богом». (ПП4:6–9)

Бог уже заплатил за нас огромную цену, чтобы спасти нас
от последствий нашего греха. «Адам поражался Безгранич-



 
 
 

ной Доброте, которая заплатит столь огромный выкуп
ради спасения грешника» (ПП4:19). И на этом наш Тво-
рец не останавливается. Он предлагает нам великие богат-
ства, чтобы приобрести наше расположение по отношению
к Нему.



 
 
 

 
Что же предлагает нам Бог,

покупая нас у нас самих?
 

Что мы будем иметь от этой сделки уже сейчас? Превы-
шает ли то, что Он предлагает нам, все то, что предлагает
нам мир?

Бог уже сейчас предлагает нам великие ценности, которые
никто не сможет у нас отнять. Забытые, но настоящие цен-
ности, настоящее богатство : ум, мудрость, знания, честь,
честность, справедливость, скромность, отзывчивость, ис-
кренность, смелость, любовь, благодарность.

Бог дает нам реальную власть наступать на всякую силу
вражью.

«Сын дан нам; владычество на раменах Его» (Ис.9:6).
Мы снова можем владычествовать сидя как дети на пле-
чах у Него, помня, что это владычество исходит не от нас
самих, а от Него.

Свою любовь настолько большую, что не объять, ни даже
представить себе ее всю невозможно.

Безопасность и гарантированную защиту, говоря:
«Никто не вырвет тебя из руки Моей».

Вечную жизнь и жизнь с избытком. Чтобы понять о ка-
кой жизни идет речь, читай главу: «Жизнь вечная».

А еще, «Тот, Который Сына Своего не пощадил, но предал
Его за всех нас как с Ним не дарует нам и всего».



 
 
 

«Сын Человеческий не для того пришел, чтобы Ему слу-
жили, но чтобы послужить и отдать душу Свою для искуп-
ления многих» (Мар.10:45). Мы можем обрести душу или
жизнь Самого Бога в лице Иисуса, да так что Сам Бог будет
жить не просто рядом с нами, но в нас самих.

Бог предлагает нам обретать настоящую и не преходящую
ценность, которую ценят не смертные люди, но Вечный Бог.
Ценность которая никогда не обесценится, не превратится в
ничто, ценность которая будет признана всегда и всеми – ка-
чество нашего характера, уподобляющегося характеру Бога.

А потому Писание говорит: «… не предавайте членов ва-
ших греху в орудия неправды, но представьте себя Богу, как
оживших из мертвых, и члены ваши Богу в орудия правед-
ности» (Рим.6:13).

Мы отдаем себя не тем, кому мы безразличны, но Тому,
Кто любит нас больше Своей жизни, Тому, Кто хочет сделать
нас счастливыми.



 
 
 

 
Так кто же такие искупленные?
И если Иисус за всех заплатил,

то почему не все являются
искупленными? Как распознать

искуплены мы или нет?
 

Как мы знаем, «Сын Человеческий не для того пришел,
чтобы Ему служили, но чтобы послужить и отдать душу
Свою для искупления многих» (Мар.10:45). Но по анало-
гии со сделкой мы видим, что хотя полная цена может быть,
и уплачена за товар, сделка же, не считается совершенной,
до тех пор, пока товар не будет отдан покупателю.

Зачастую эта сделка так и остаётся не завершенной, по-
тому, что люди не спешат отдавать себя Ему. Предложения
мира кажутся настолько привлекательными, а Бог представ-
лен настолько превратно, что лишь немногие идут на сдел-
ку с Богом, отдавая себя Ему для приобретения настоящих,
вечных ценностей.

«Для Адама не осталось тайной и то что, хотя жертвы
Христа достаточно для искупления всего мира, мно-
гие раскаянию и жизни согласно воле Божьей предпо-
чтут греховную жизнь. Преступность будет расти от по-
коления к поколению, и проклятие греха все более и более



 
 
 

тяжелым бременем ляжет на человечество, на животных и
землю. Дни человека сократятся из-за его греховного образа
жизни. Он будет вырождаться в телесном, умственном и мо-
ральном отношении, утрачивая способность сопротивлять-
ся злу, пока мир не наполнится всевозможными страдания-
ми. Потворствуя своим вожделениям, люди окажутся
неспособны понимать великие истины плана искупле-
ния. Однако Христос верен Своей цели, ради которой Он
оставит Небо, сочувствуя грешникам, призывая их сокрыть
в Нем свои беззакония и пороки. Он насытит всех, с верой
приходящих к Нему. В мире всегда будут люди, сохраняю-
щие истинное познание о Боге и душевную чистоту, невзи-
рая на все возрастающее беззаконие». (ПП4:18)

Не все являются искупленными лишь потому, что
не все отдали себя Ему, хотя Он заплатил за всех .

«Неужели вы не знаете, что, кому вы отдаете себя в ра-
бы для послушания, того вы и рабы, кому повинуетесь,
или [рабы] греха к смерти, или послушания к праведно-
сти?» (Рим.6:16).

И если цена уплачена за всех, а сделка не считается завер-
шенной до тех пор, пока товар не будет отдан покупателю, то
все те, кто не отдал себя, или не посвятил себя Ему, не при-
нес себя в жертву живую святую угодную Богу, может назы-
вать себя как угодно, но не может являться искупленным.

Искупленные это те, кто отдал себя Искупителю и
теперь принадлежит Ему.



 
 
 

И я сам отдаю себя Тому, Кто любит меня больше жизни,
и хочет сделать меня счастливым.



 
 
 

 
Для чего, или ради чего
происходит эта сделка?

 
«Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в вас

Святого Духа, Которого имеете вы от Бога, и вы не свои? Ибо
вы куплены дорогою ценою. Посему прославляйте Бо-
га в телах ваших, которые суть Божии». (1Кор.6:19–20).
«Сей самый Дух свидетельствует духу нашему, что мы – де-
ти Божии» (Рим.8:9,14,16).

«Так говорит Господь, Искупитель твой, Святой Изра-
илев: Я Господь, Бог твой, научающий тебя полезному,
ведущий тебя по тому пути , по которому должно тебе
идти. О, если бы ты внимал заповедям Моим! Тогда мир
твой был бы как река, и правда твоя – как волны мор-
ские» (Ис.48:17–18).

«И они будут Моими, говорит Господь Саваоф, соб-
ственностью Моею в тот день, который Я соделаю, и буду
миловать их, как милует человек сына своего, служащего
ему» (Мал.3:17).

«Ибо написано: будьте святы, потому что Я свят . И ес-
ли вы называете Отцем Того, Который нелицеприятно судит
каждого по делам, то со страхом проводите время странство-
вания вашего, зная, что не тленным серебром или золо-
том искуплены вы от суетной жизни, преданной вам от
отцов, но драгоценною Кровию Христа, как непорочно-



 
 
 

го и чистого Агнца, предназначенного еще прежде создания
мира, но явившегося в последние времена для вас, уверовав-
ших чрез Него в Бога, Который воскресил Его из мертвых и
дал Ему славу, чтобы вы имели веру и упование на Бо-
га» (1Пет.1:16–21).

«Будьте святы, потому что Я свят», говорит Господь.
«Вы искуплены от суетной жизни драгоценною Кро-
вию Христа, чтобы иметь веру и упование на Бога».
«Представьте себя Богу, как оживших из мертвых, и члены
ваши Богу в орудия праведности» (Рим.6:13).

«Ибо [только] Я знаю намерения, какие имею о вас, гово-
рит Господь, намерения во благо, а не на зло, чтобы дать
вам будущность и надежду» (Иер.29:11).

Сделка искупления производится Богом для того, что бы
вся Вселенная была прекрасной, что бы мы снова стали Его
детьми, имеющими веру и упование на Бога, обрели будущ-
ность и надежду, так как высшая цель – это любовь в сво-
боде. Искупленные проникнутся величайшей любовью Бога
к ним, и понесут эту любовь во все уголки Вселенной.

Таким образом, мы видим, что только то богатство, кото-
рое предлагает нам Иисус является полноценной альтерна-
тивой тому рабству, в которое мы себя продали.



 
 
 

 
Жертвоприношение

 
 

Что такое жертва? Что является
жертвоприношением, а что нет?

 
Жертва – отдача того, что тебе очень дорого, ради до-

стижения определенной цели. Фактически, это реализуемое
право на неравноценный обмен для получения желаемого
результата в обоих направлениях. Жертвующий – желает по-
мочь, получающий – чтобы ему помогли.

Жертвуя кому-либо деньги или вещи, помимо того, что
мы исполняем желание получателя их иметь, мы также пы-
таемся исполнить и свое желание кому-нибудь помочь. Если
же жертвуя, мы будем знать, что не достигнем своего жела-
ния, то мы и жертвовать-то не будем. К примеру, если мы бу-
дем знать, что то, что мы жертвуем, отрывая от себя, идет не
по назначению или просто выкидывается или сжигается, то
навряд ли это побудит нас к жертвенности. Конечно, можно
деньги у нас и силой отобрать, лестью, обманом или угроза-
ми, но это тогда уже не будет жертвою.

Итак, чего от Бога желает кающийся грешник это понят-
но: прощения, спасения от греха, примирения с Богом, веч-
ную жизнь. Но чего в этом обмене желает Бог? Что на самом



 
 
 

деле должен был дать грешник Богу? Ягненка? Нужны ли
были Богу ягнята, зажаренные на костре, что бы ради этого
смилостивиться над человеком? Неужели Богу было прият-
но нюхать запекшуюся на костре кровь тельцов и овнов? –
нет. Ему было приятно видеть в этих действиях, что человек
не просто понимал план спасения, но и соглашался с ним.
Устанавливая систему жертвоприношений, Бог желал об-
рести не смерть ягненка, не его запекшуюся кровь, но
человека ушедшего от Него и вернувшегося. Бог по-
жертвовал Себя нам, ожидая, что мы в ответ пожерт-
вуем Ему себя, пожертвовав своими любимыми грехами.
Обменяв грех противления Богу на вечную жизнь с Ним.

«… представьте тела ваши в жертву живую, святую, бла-
гоугодную Богу …» (Рим.12:1)  – говорит Писание – «…
Жертва Богу – дух сокрушенный …» (Пс.50:18,19).

Если жертва приносилась бездумно, то о такой жертве
Бог говорил: «К чему Мне множество жертв ваших? гово-
рит Господь. Я пресыщен всесожжениями овнов и туком от-
кормленного скота, и крови тельцов и агнцев и козлов не хо-
чу. Когда вы приходите являться пред лице Мое, кто требует
от вас, чтобы вы топтали дворы Мои? Не носите больше да-
ров тщетных: курение отвратительно для Меня; новомеся-
чий и суббот, праздничных собраний не могу терпеть: безза-
коние – и празднование! Новомесячия ваши и праздники ва-
ши ненавидит душа Моя: они бремя для Меня; Мне тяжело
нести их. И когда вы простираете руки ваши, Я закрываю от



 
 
 

вас очи Мои; и когда вы умножаете моления ваши, Я не слы-
шу: ваши руки полны крови. Омойтесь, очиститесь; удалите
злые деяния ваши от очей Моих; перестаньте делать зло; на-
учитесь делать добро, ищите правды, спасайте угнетенного,
защищайте сироту, вступайтесь за вдову. Тогда придите – и
рассудим, говорит Господь. Если будут грехи ваши, как баг-
ряное, – как снег убелю; если будут красны, как пурпур, – как
волну убелю. Если захотите и послушаетесь, то будете вку-
шать блага земли; если же отречетесь и будете упорствовать,
то меч пожрет вас: ибо уста Господни говорят» (Ис.1:11–20).

Другими словами в жертве замещения Бог пожертвовал
Собой отдавая нам Свою жизнь, чтобы принять нашу смерть,
и ожидает что человек пожертвует ему не ягненка, но самого
себя, свой греховный образ жизни, чтобы принять жизнь ко-
торой живут в вечности. Чтобы понять какую жизнь должен
принять человек читай главу: «Жизнь вечная». Если этот
обмен не происходит или происходит не добровольно
или не достигается результата, в обоих направлениях,
то это уже не жертва.



 
 
 

 
Чему хотел научить нас Бог через

систему жертвоприношений?
 

Зачем нужна жертва? И чем жертва отличается от убий-
ства?

Каждый раз, когда человек согрешал, он понимал, что
должен был понести ответственность за совершенное пре-
ступление и умереть навсегда. А потому, чтобы остаться в
живых, ему необходимо было принести за себя жертву заме-
щения, что бы кто-то умер вместо него.

Жертву за грех должен был приносить именно тот,
кто согрешил. В идеале жертва должна была быть совер-
шенна, без пятна и без порока. Не все ягнята в Израиле рож-
дались без пятен. Не все из них сохранялись до годовалого
возраста без порока. Поэтому когда рождался ягненок без
пятна, его отделяли от остальных, и он рос отдельно. За ним
ухаживали особо, отдельно кормили, следили, чтобы он ни
ножку не сломал, ни волк его не покусал. А так как пасту-
хи были не очень богаты и не имели больших домов и мно-
жества сараев, то очень часто этот ягненок рос в семье как
домашнее животное: его носили на руках, с ним играли де-
ти, он становился почти что, членом семьи. После всего это-
го невозможно было не привязаться к нему. Принося его в
жертву, человек отрывал от себя и своей семьи лучшее, что
у него было, дорогое, любимое, к чему они привыкли и при-



 
 
 

вязались, и сам своими руками лишал его жизни. Со слезами
на глазах грешник осознавал, что другого пути нет, чтобы
остаться в живых и быть не может.

С одной стороны жертва указывала на грех человека с
которым необходимо расстаться, самое дорогое, то самое
любимое, то к чему привык и сильно привязался. Принося
жертву человек выражал готовность расстаться с этим, ради
Господа.

С другой стороны жертва должна была быть без пятна и
порока, что указывало на невиновность и совершенство Того
Кто должен был понести наказание за грех человека, чтобы
человек остался жить.

При жертвоприношении происходил как бы обмен судь-
бами – грешник отдавал свою судьбу, что бы принять
другую, совершенную, достойную жизни вечной . А так
как ни одно животное не могло быть совершенною жертвою
за грех человека, то все эти жертвы были всего лишь прооб-
разом будущей жертвы, указанием на единственную жертву
принесенную Богом, а не человеком.

Практически все служение во святилище было устроено
вокруг жертвоприношений. Система жертвоприношений и
служения во Святилище показывала, что обмен судьбами
происходил вовсе не с ягненком, но с Богом. Если бы обмен
судьбами происходил только с ягненком, то на всесожжении
ягненка вся церемония и заканчивалась бы. Но грех с кро-
вью жертвенного животного вносился во святилище и кро-



 
 
 

пился на жертвенник курения, который относился ко Свято-
му Святых, где обитал Сам Бог, что символически указыва-
ло на то, что именно Бог несет на Себе грех Своего народа,
и именно Бог дает человеку новую жизнь.

Все жертвоприношения Израилевы, при помощи которых
грех вносился во Святилище, указывали на то, что именно
Бог берет на Себя грех мира. Ягненок являлся лишь прооб-
разом той жертвы, которую должен был принести Сам Бог.
И когда Иоанн объявляет: «вот Агнец Божий, Который бе-
рет [на Себя] грех мира» (Иоан.1:29), то этим он заявляет,
что Иисус Христос и есть Тот Бог, Который представлен в
служении ветхозаветного святилища. Бог, Который явился
во плоти, принял плоть как средство для избавления Сво-
их детей, а «как дети причастны плоти и крови, то и Он
также воспринял оные, дабы смертью лишить силы имею-
щего державу смерти, то есть диавола, и избавить тех, ко-
торые от страха смерти через всю жизнь были подвержены
рабству» (Евр.2:14,15).

Смысл жертвоприношения не столько в том, чтобы кто-
то умер вместо тебя, иначе неважно было бы кому умирать,
сколько в том, чтобы остаться жить вместо умершего, его
жизнью. Именно поэтому жертва должна была быть без пят-
на и порока. И именно поэтому жизнь Бога будучи не пре-
взойденным эталоном для подражания, является совершен-
ной жертвой за грех.

Ни один Ангел не имеет такого авторитета в соблюдении



 
 
 

закона жизни, чтобы заменить собою в этом вопросе Бога.
Жизнь Ангела слишком мала и ничтожна, чтобы вмешивать-
ся в отношения Бога ко греху. Вот почему ни один Ангел не
мог заменить Христа.

А так как Бог не виновен в грехах народа, то именно
поэтому в конце года требовалось очищение Святилища. В
день очищения, грех всего народа, приносимый в течение
года, выносился из Святилища и возлагался на козла отпу-
щения символизировавшего истинного виновника всего зла.
Если же кто не смирял душу свою перед Богом, до сего мо-
мента, то есть не оставлял греха своего и не каялся принося
жертву, то Бог истреблял ту душу из народа ее (Лев.23:27–
30).

В древности принося в жертву годовалых агнцев
мужского пола, человек вглядывался вперед в буду-
щее – на жертву Иисуса Христа, и верою принимал Его
жертву, обретая спасение, так же как сегодня, прося
прощение, мы оглядываемся назад во времени и при-
нимаем Его жертву той же верою. В новозаветное время
способ принесения жертвы поменялся: многократное прине-
сение агнцев заменилось единственной жертвой Христа, но
суть жертвоприношения – обмен судьбами, осталась преж-
ней.

Принося жертву, человек должен был понимать, что
с возложением рук, происходила передача качества
греха на жертвенное животное – дух противления, и



 
 
 

ответственности за грех – смерть вечная. Поэтому жи-
вотное символизировавшее жертву Христа умерщвлялось, а
человек оставался жить вместо Него. Что бы это произошло,
человек должен был добровольно отдать грех и всю его при-
влекательность и принять дар новой, совершенной жизни,
без пятна и порока, словно жизнь с нового листа в союзе с
Богом.

Обмен судьбами должен был произойти в обоих направ-
лениях: дух греха на Дух Божий, противление Богу на при-
мирение с Ним, вечная смерть на вечную жизнь, вечное уми-
рание и деградация на жизнь вечности. Когда обмен проис-
ходил, и смысл всего жертвоприношения сохранялся, то Бог
называл это благоуханием приятным. Но если обмен судьба-
ми не происходил, если человек не отдавал свой грех и не
принимал Его жизнь и не оставался жить качественно новой
жизнью, то такая жертва Богом не принималась.

Если вы приняли жизнь Иисуса, то вы будете ею
жить. Если обмен судьбами не произошел, то библей-
ского жертвоприношения не случилось . Смерть Иисуса
в таком случае была напрасной, Христос был просто убит, а
дар Бога был просто выброшен как ненужная вещь.



 
 
 

 
Как пролитая кровь

оскверняет человека и почему?
 

Пролитая кровь создает преграду в общении . Если
человек уже однажды убил, то во второй раз ему становит-
ся легче переступить через совесть, чтобы лишить кого-либо
жизни. Мирному человеку неприятно находиться с убийцей
один на один или в его обществе. Это все равно, что ягнен-
ку находиться в стае волков. От них несет кровью, и этот за-
пах смерти пугает. Многие люди, поедая чужую плоть, уже
привыкли к этому запаху, но попробуйте привести корову на
бойню и вы увидите ужас в ее глазах. Такой же ужас испы-
тывали бы и небожители, если бы Бог не оградил нас от них.

На грешнике появляется как бы метка проклятия .
Когда было совершено первое убийство, кровь Авеля вопия-
ла от земли о возмездии. Господь сказал Каину: «что ты сде-
лал? голос крови брата твоего вопиет ко Мне от земли ;
и ныне проклят ты от земли, которая отверзла уста свои
принять кровь брата твоего от руки твоей» (Быт.4:10,11).
Заметьте, что не Бог проклинает человека, но проклятие
становится естественным следствием действий чело-
века, Господь лишь озвучивает, то, что уже произошло, как
и Адаму было сказано: «проклята земля за тебя». Куда
бы ты ни пошел, проклятие как тень будет всюду преследо-
вать тебя.



 
 
 

Голос пролитой крови, вопиет о возмездии и о пра-
ведном воздаянии. Грех, который есть противление Богу,
толкает человека на уничтожение земли и себе подобных.
Уже сегодня множество невинных жертв вопиют о возмез-
дии, и Бог не может равнодушно оставаться в стороне, де-
лая вид, что ничего не происходит. Справедливость требу-
ет от Творца воздаяния. Апостол Иоанн видел «под жерт-
венником души убиенных за слово Божие и за свиде-
тельство, которое они имели. И возопили они громким голо-
сом, говоря: доколе, Владыка Святый и Истинный, не
судишь и не мстишь живущим на земле за кровь на-
шу?» (Откр.6:9,10).

Писание говорит, что зло дойдет до такой точки кипения,
когда Бог, уже вынужден будет вмешаться, чтобы остановить
его навсегда и воздать каждому по делам его: «И рассвире-
пели язычники; и пришел гнев Твой и время судить мертвых
и дать возмездие рабам Твоим, пророкам и святым и боя-
щимся имени Твоего, малым и великим, и погубить губив-
ших землю» (Откр.11:18).

Возмездие за пролитие крови будет настолько неотврати-
мо, что Библия повествует об этом как об уже свершившем-
ся факте: «Ибо истинны и праведны суды Его: потому что
Он осудил ту великую любодейцу, которая растлила землю
любодейством своим, и взыскал кровь рабов Своих от ру-
ки ее». (Откр.19:2), «за то, что они пролили кровь свя-
тых и пророков, Ты дал им пить кровь: они достойны



 
 
 

того» (Откр.16:6).
После совершения преступления появляется бо-

язнь Бога. Помимо того, что кровь пролитая напрасно взы-
вает об отмщении, она производит еще и разделение между
нами и Богом нашим, и заставляет нас бояться и избегать То-
го Кто единственный может помочь нам. «Вот, рука Господа
не сократилась на то, чтобы спасать, и ухо Его не отяжелело
для того, чтобы слышать. Но беззакония ваши произвели
разделение между вами и Богом вашим, и грехи ваши
отвращают лицо Его от вас, чтобы не слышать. Ибо руки
ваши осквернены кровью и персты ваши – беззакони-
ем; уста ваши говорят ложь, язык ваш произносит неправду.
Никто не возвышает голоса за правду, и никто не вступает-
ся за истину; надеются на пустое и говорят ложь, зачинают
зло и рождают злодейство; …, дела их – дела неправедные, и
насилие в руках их. Ноги их бегут ко злу, и они спешат на
пролитие невинной крови; мысли их – мысли нечестивые;
опустошение и гибель на стезях их. Пути мира не знают, и
нет суда на стезях их; пути их искривлены, и никто, идущий
по ним, не знает мира» (Ис.59:1–8).

А еще возникает непреодолимое чувство вины . Чи-
стые светлые одеяния нашей праведности, запачканные кро-
вью, привлекают недоуменные взоры окружающих, и мы
чувствуем себя неловко в их присутствии, нам хочется сбе-
жать или спрятаться. Вот почему описание встречи таких
людей с Иисусом выглядит следующим образом: «И цари



 
 
 

земные, и вельможи, и богатые, и тысяченачальники, и силь-
ные, и всякий раб, и всякий свободный скрылись в пещеры
и в ущелья гор, и говорят горам и камням: падите на нас и
сокройте нас от лица Сидящего на престоле и от гнева Агн-
ца; ибо пришел великий день гнева Его, и кто может усто-
ять?» (Откр.6:15–17).

Совершенное преступление, как и кровь, пролитая
напрасно – ожесточает сердце человека, постоянно
возвращает его к мысли об этом зле, требует возмез-
дия, производит осуждение совести, непреодолимое
чувство вины и страха, толкающее на разделение с Бо-
гом, и таким образом оскверняет его душу .



 
 
 

 
Как пролитая кровь может

очистить нашу совесть?
 

За 144000 сказано: «они омыли одежды свои и убели-
ли одежды свои Кровию Агнца» (Откр.7:14). Под одеж-
дой здесь подразумевается праведность – способность хо-
дить в заповедях Господних. В другом месте сказано: «Вло-
жу внутрь вас дух Мой и сделаю то, что вы будете ходить в
заповедях Моих (как в одежде) и уставы Мои будете соблю-
дать и выполнять (Иез.36:27). Выходит, что способность хо-
дить в заповедях Господних мы можем обрести только по-
средством пролитой Крови Агнца.

144000 обрели праведность Христа, принося Его в
жертву, иначе, откуда взялась бы эта кровь? Некото-
рые пытаясь уйти от ответственности за этот страшный по-
ступок, заявляют, что Он Сам принес Себя в жертву и мы
здесь не причем, и за это не в ответе. Но вы видели, где-ни-
будь чтобы агнцы самоубивались, дабы доставить нам кровь?
Христос, видя нашу нужду и что другого выхода нет, дей-
ствительно согласился пойти на смерть и стать жертвой заме-
щения, но это не значит, что это была Его мечта или что Он
Сам Себя убил. Он знал, что если Он придет к грешникам,
они однозначно убьют Его, ведь это естественно для них, и
если Он не умрет вместо них, то все они погибнут на всегда.
Поэтому Он пошел на смерть ради тех, кто согласится поме-



 
 
 

няться с Ним судьбами.
Писание говорит, что: «… Кровь Христа, Который Ду-

хом Святым принес Себя непорочного Богу, очистит
совесть нашу от мертвых дел, для служения Богу живо-
му и истинному!» (Евр.9:14). Получается, что жертва Христа
нужна была не только для того чтобы уладить наш конфликт
с Богом, возникший по причине нарушения закона Божье-
го, но и для того, чтобы очистить нашу совесть, чтобы нам
отойти от мертвых дел и научиться служить Богу, начиная
жить жизнью, которой живут в вечности.

После грехопадения Адам жил в постоянном страхе. Его
угнетало, что он совершил ужасное преступление, которое
нельзя исправить. Страх того, что этот разрыв с Богом про-
изошел на всегда, и он навсегда потерял то, что имел до со-
грешения, разрушал его душу изнутри, съедая его, лишая на-
дежды и толкая на еще большие преступления, чтобы заглу-
шить эту боль.

Единственный Кто мог вернуть ему надежду и исправить
положение вещей, это Сам Бог, взяв его прошлое на Себя,
даровав ему Свою безгрешную жизнь, и воспринимая его
так, как будто бы ничего этого в его жизни и не было. Вот це-
на нашего спасения. Она включает в себя не только вечную
смерть Иисуса Христа, как образа Бога за грех вместо нас, но
и Его вечную жизнь со всеми Его заслугами, вменяемые нам,
как если бы это Он продолжал жить в нас сейчас, а мы вме-
сте со всеми своими преступлениями умерли там, на кресте,



 
 
 

без надежды на воскресение. Это я умер там: «мы умерли со
Христом» (Рим.6:8), (Рим.6:2-13), (Рим.7:4–6). Это Он жи-
вет сейчас: «и уже не я живу, но живет во мне Христос. А
что ныне живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, воз-
любившего меня и предавшего Себя за меня» (Гал.2:20).

Об этой новой жизни Писание говорит следующее: «Ибо
любовь Христова объемлет нас, рассуждающих так: если
один умер за всех, то все умерли. А Христос за всех умер,
чтобы живущие уже не для себя жили, но для умер-
шего за них и воскресшего … Итак, кто во Христе,
[тот] новая тварь; древнее прошло, теперь все новое ….
Ибо не знавшего греха Он сделал для нас [жертвою за]
грех, чтобы мы в Нем сделались праведными пред Бо-
гом» (2Кор.5:14–17,21).

Смысл жертвоприношения не столько в том, чтобы кто-
то умер вместо тебя, иначе неважно было бы кому умирать,
сколько в том, чтобы остаться жить вместо умершего, его
жизнью. Именно поэтому жертва должна была быть без пят-
на и порока.

Когда план спасения человека был представлен перед всей
вселенной, многие Ангелы пожелали занять место Христа в
мучениях и смерти. Но, ни один Ангел не имеет такого авто-
ритета в соблюдении закона Божьего, чтобы заменить собою
Бога. «Вот, Он … и в Ангелах Своих усматривает недостат-
ки» (Иов.4:18). Только заместительная смерть Иисуса Хри-
ста как чистого и непорочного Агнца Божьего, могла быть



 
 
 

достаточной ценой за наш грех.
Но без решения проблемы прошлых грехов человека, как

и без изменения его настоящей жизни, приводящей к новым
грехам, жертва была бы неполной или несовершенной. Толь-
ко заменяя человека в смерти за его прошлые грехи и изме-
няя его жизнь в настоящем, Иисус мог стать совершенною
жертвою за грех. Только совершенная жизнь Иисуса Христа
принятая как наследие, верою человека, могла быть подхо-
дящим поводом для его оправдания и предоставления ему
вечной жизни.

Итак, «если, будучи врагами, мы примирились с Бо-
гом смертью Сына Его, то тем более, примирившись,
спасемся жизнью Его» (Рим.5:10).

Жертва Христа призывает нас к послушанию, а не к тому,
чтобы мы продолжали жить в беззаконии. Потому как Бог
спасает нас не во грехах наших, но от грехов, ибо написа-
но: «Он спасет людей Своих от грехов их» (Матф.1:21),
именно для этого «Кровь Иисуса Христа, Сына Его, очищает
нас от всякого греха» (1Иоан.1:7).

От греха, который является состоянием вражды с Богом
– примирением нас с Творцом, призывая к сотрудничеству
с Ним.

От заслуженного истребления за уже совершенное
беззаконие – снятием вины и оправданием, взяв эти послед-
ствия на Себя, и понеся их на Себе.

От неспособности ходить в заповедях Господних , то



 
 
 

есть жить, не согрешая – очищением сознания и даром новой
жизни, жизни Самого Христа, как если бы это была наша
жизнь без пятна и порока.

Только если обмен судьбами в жертвоприношении состо-
ялся и в нашей жизни произошли изменения, приводящие
нас к оправданию, только в этом случае можно считать, что
кровь Христа для нас была пролита не напрасно, и Его Кровь
была пролита для нашего очищения.

Иисусу пришлось пройти через самые ужасные послед-
ствия греха и претерпеть эту позорную, мучительную, веч-
ную смерть, чтобы посредством нашей веры смочь изменить
наше духовное состояние. И другого пути для спасения нас
от этого состояния не было.

Жертва Христа освобождает от осуждения совести,
дает надежду на примирение и принятие Богом, на-
правляет взор к лучшей жизни и к Богу и таким обра-
зом очищает сердце человека от вражды, негативных
помыслов и устремлений.



 
 
 

 
Сколько раз необходимо

приносить Христа в жертву,
производя с Ним обмен судьбами?

 
Сколько раз необходимо просить Христа понести наш

грех и ответственность за наши беззакония, и даровать нам
новую жизнь? Достаточно ли одного раза? Чтобы это понять,
необходимо задать следующие вопросы: Сколько раз Адаму
необходимо было согрешить, чтобы умереть? Сколько раз
Израильтянин должен был приносить жертву за грех?

Каждый раз, когда мы согрешили, мы восстали
против Бога, умерли для жизни вечной, а потому, каж-
дый раз, чтобы вернуться обратно, нам необходимо
попросить Иисуса Христа, взять на Себя наш грех как
состояние и понести на Себе ответственность за те по-
ступки, на которые грех нас толкнул, а нам дать Свою
заслугу вечной жизни, заработанную Им по закону.
Сделать это необходимо незамедлительно, как мож-
но быстрее после согрешения, чтобы не происходило
привыкание нахождения во грехе – в состоянии враж-
ды с Богом.

Конечно, с каждым разом нам будет все больнее просить
Иисуса об этом несправедливом обмене, но таков был план
Бога по спасению человека от греха, чтобы в конечном итоге



 
 
 

человек возненавидел это состояние толкающее его на пре-
ступления и на причинение боли Иисусу. Примирение дей-
ствительно происходит посредством смерти Иисуса Христа,
но спасение от греха происходит тогда, когда мы при-
выкаем жить Его праведной жизнью.



 
 
 

 
Со стороны Бога совершенная
жертва ради нашего спасения

уже принесена. Что нам
теперь с ней делать?

 
Бог не мог оставаться в стороне и пожертвовал Собой,

чтобы спасти нас. Люди нуждались в этой жертве: «пото-
му что все согрешили» (Рим.3:23). Грех должен был умерт-
вить нас: «Ибо грех – платит смертью» (Рим.6:23 совр. Пер.).
Грех всегда платит смертью, потому что, уходя от Бо-
га, Который есть Жизнь, мы идем к смерти. Поэтому
грех стал причиной смерти Христа. Христос взял на Себя
вместо нас эту плату.

Даже если бы все Евреи и язычники приняли Христа, то
они все равно должны были бы лишить Его жизни, прино-
ся Его в жертву за свой грех. Грешник должен был понести
заслуженное наказание и принять вечную смерть. Но вме-
сто этого Бог предоставил человеку возможность покаяться
и поменяться со Христом местами, чтобы остаться жить вме-
сто Него.

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Еди-
нородного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но
имел жизнь вечную» (Иоан.3:16). Отданное подразумева-
ет принятие теми, кому отдано, иначе это просто вы-



 
 
 

брошенное.
Как мы поступим с этим даром. Примем Его и при-

несем Его в жертву за наш грех, или отвергнем и про-
сто убьем и выбросим на свалку нашего равнодушия .
Будет ли этот дар драгоценностью в наших глазах, заслужи-
вающий нашего пристального внимания и восхищения, бла-
годарности и ответного отклика или смерть Христа стала
просто ненужным событием в нашей жизни? То как мы от-
несемся к этому дару, в конечном итоге решит нашу
участь: либо к жизни, либо к смерти.

Вопрос выбора стоит даже еще серьезнее, чем просто во-
прос жизни и смерти, а именно: мы можем быть приняты
обратно в Божию семью, или будем в ответе перед Бо-
гом за смерть Его Сына, Господа Иисуса Христа, и по-
несем наказание как человекоубийцы . Третьего не дано.
Именно мы будем в ответе перед Властелином всей Вселен-
ной за то решение, которое мы принимаем сейчас.

Чтобы совершить жертву мы должны четко видеть и пони-
мать, что, на что мы меняем, и начинать пользоваться этим.

Недостаточно просто знать, что Иисус жил на этой земле
среди нас. Недостаточно просто верить, что Он умер вместо
нас, что бы нам иметь спасение от греха. Необходимо еще
и воспользоваться этим знанием – принести жертву, то есть
произвести обмен судьбами, и продолжать жить новой жиз-
нью – жизнью Иисуса Христа, иначе наша вера не превзойдет
веры фарисеев и книжников, и будет похожа на веру бесов-



 
 
 

скую: «Ты веруешь, что Бог един: хорошо делаешь; и бесы
веруют, и трепещут. Но хочешь ли знать, неосновательный
человек, что вера без дел мертва?» (Иак.2:19,20).

Именно поэтому, если у нас не происходит обмен судьба-
ми со Христом, и мы не умерли для греха смертью Агнца, и
не продолжили жить Его праведной жизнью, примирившись
с Богом, то жертва Христа в нашей жизни не состоялась, на-
ша вера тщетна, и не она будет вознаграждена вечной жиз-
нью, а мы в свою очередь понесем наказание за отвержение
дара Божьего во Христе Иисусе.



 
 
 

 
Благодарность

 
 

Что такое благодарность
и зачем она нужна

 
Благодарить – значит, благо дарить в ответ на принятое

добро.
Благо – это что-то «доброе», хорошее, проявляется в да-

ре или действии.
Дар – это подарок – добровольное, безвозмездное прояв-

ление жертвы с целью осчастливить получателя, иначе это
просто освобождение от ненужного из побуждения: «На те-
бе Боже, что мне негоже».

Подарок должен быть приятной неожиданностью, поэто-
му его нужно уметь преподнести. А так же, подарки нужно
уметь принимать, потому что любой подарок ценен имен-
но реакцией на него людей, которые его получают, реакци-
ей удивления и благодарности. И если эта реакция не прояв-
ляется, то этот подарок в глазах дарителя был не более чем
просто ожидаемая покупка или приобретение, удовлетворе-
ние эгоистичного стяжательства получателя.

Другими словами, «Благодарность» – это чувство при-
знательности за сделанное нам добро, за оказанное внима-



 
 
 

ние или услугу», адекватное выражение в словах, чувствах
и делах. Это наша оценка тому, кто сделал для нас что-то
важное и хорошее.



 
 
 

 
«Ежедневное выражение

благодарности за все хорошее, что
вы получаете, – это удивительно

мощный инструмент для
улучшения восприятия жизни»

 
Благодарность, укрепляет человеческие отношения,

углубляет социальные связи, устанавливает подлин-
ную близость между людьми, пробуждает интерес к
другому человеку и созидает гармонию в обществе .
Степень удовлетворения во взаимоотношениях людей зави-
сит от умения выражать благодарность. Если люди не полу-
чают друг от друга благодарности за оказанную помощь, то в
их отношениях исчезают благожелательность и доверие. Вы-
ражая признательность, принимая и отдавая благо, люди на-
чинают сознавать, что нужны друг другу, достойны внима-
ния, доброты, нежности и любви. И чем чаще в процессе об-
щения звучат слова благодарности, тем крепче становятся
отношения между людьми.

Проявление благодарности объединяет людей и вдох-
новляет на новые достижения . Было выявлено, что глав-
ной причиной, по которой талантливые люди уходят из ком-
паний, является не низкая оплата их труда, а то, что они не



 
 
 

чувствуют благодарности со стороны своего работодателя,
что их упорный труд, нестандартное мышление, инноваци-
онный подход не поощряется. Но «Чем чаще мы благодарим
окружающих, тем выше они нас ценят и тем теплее они к
нам относятся, а у нас появляются новые поводы для при-
знательности».

Чувство благодарности опосредованно стимулирует во-
лонтерскую деятельность, способствует снижению проявле-
ния насилия, более бережливому использованию окружаю-
щей среды и увеличению качества жизни.

Особым образом выделяются три функции благодарно-
сти. Первая: являясь реакцией нашего сердца на восприя-
тие другого в роли благодетеля по отношению к нам, бла-
годарность выступает в качестве «морального барометра»,
определяющего уровень нашей гордыни. Вторая: она являет-
ся «моральным мотивом», побуждающим нас к выражению
признательности по отношению к благодетелю. И третья:
благодарность выступает моральным подкреплением, т.  е.
она поощряет благодетеля совершать добрые дела и в даль-
нейшем.

В христианстве благодарность выступает спутницей
смирения, поскольку в противном случае быть благодар-
ным мешает гордыня – уверенность в том, что всего того,
чем обладает человек, он добился сам. У гордого человека
благодарность проявляется как-то нелепо и не искренно, по-
этому только смиренные от всего сердца принимают благо и



 
 
 

искренне желают добра другим.
Высочайшей же мерой проявления благодарности для ве-

рующего человека, является умение выражать свою призна-
тельность Богу не только за хорошее, что ему ниспосылает-
ся свыше, но и за тяжелые испытания, которые выпадают на
его долю, благодарить за все, воздавая добром даже за злое.
«Не мстите за себя, возлюбленные, но дайте место гневу [Бо-
жию]. Ибо написано: Мне отмщение, Я воздам, говорит Гос-
подь. Итак, если враг твой голоден, накорми его; если жаж-
дет, напой его: ибо, делая сие, ты соберешь ему на голову го-
рящие уголья. Не будь побежден злом, но побеждай зло доб-
ром» (Рим.12:19–21). Сам Бог призывает нас дарить добро
даже в ответ на злое.

Бог позволяет творить в отношении нас зло, чтобы пока-
зать нам, есть ли в нас гордость которая не позволяет нам
быть добрыми несмотря ни на что, и верить в Бога Милую-
щего и Справедливого.

Чувство благодарности обладает невероятной силой, она
сеет в сердцах верующих любовь и добро, уничтожая зло-
бу и недоверие. Она способна почти мгновенно уничто-
жать вековые обиды между людьми, выжигать нена-
висть, преодолевать неприязнь, усмирять гнев, устра-
нять зависть и т. п.

Благодарность – это умение жить здесь и сейчас, с ра-
достью и любовью принимая все, что происходит в жизни.
Поэтому она способна примирить человека со своим



 
 
 

прошлым и настоящим, исцелить от любых страда-
ний, приносимых человеческим существованием. Человек
с благодарным сердцем никогда ни в чем не нуждается, так
как именно благодарность позволяет довольствовать-
ся тем, кто мы есть, и тем, что мы имеем, не считая
это само собой разумеющимся. И именно она позволяет нам
принять все, что с нами случается. Она питает в нас чувство
полноты и смягчает наши сожаления.

Благодарность, как истинная добродетель, возвыша-
ет душу, даруя многие преимущества: она уничтожает от-
рицательные чувства – под ее лучами тают гнев и ревность,
испаряются страх и настороженность. Ее энергия льющая-
ся потоком из сердца человека, раскрывает и зажигает серд-
ца других людей, наполняя их ответным чувством призна-
тельности. К тому же чувство благодарности как мать дру-
гим добродетелям, многократно усиливает все остальные
добрые чувства – такие как: любовь, дружбу, уважение,
преданность, единство и т. д.

Благодарность раскрывает, оживляет и окрыляет
тех, кто благодарен. Она помогает направить внимание
на счастливые события своей жизни и отвлечься от чувства
неудовлетворенности. Она не отменяет отрицательных эмо-
ций, но побуждает нас чаще испытывать эмоции положи-
тельные, привлекая внимание к нашим удачам и открываю-
щимся перед нами возможностям. В результате мы в целом
начинаем относиться к жизни более позитивно, что ощути-



 
 
 

мо повышает качество нашей жизни.
Благодарность примиряет человека с миром и с Бо-

гом. Благодарные люди счастливее остальных, поскольку от-
личаются позитивным мышлением и не склонны к осужде-
нию действий и помыслов других людей, они имеют ощуще-
ние гармонии и даже физически чувствуют себя лучше дру-
гих.

Благодарность не только способствует здоровью ум-
ственному, душевному и духовному, но и продлевает
нашу жизнь. Ученые выяснили, что гормоны долголетия
нашего тела находятся у нас в так называемом анабиозе, но
они пробуждаются когда мы находимся в хорошем настро-
ении. Не тогда, когда мы ходим и смеемся, а когда ощуща-
ем любовь, благодарность, радость и вдохновение от созида-
тельной деятельности, ощущения своей нужности и полез-
ности. Не даром Библия говорит: «творите добро», «любите
друг друга», «всегда радуйтесь», «за все благодарите». Жи-
вя по этим принципам, человек мог бы оставаться молодым
всегда.

Ибо как говорит Писание: все сотворено «для вас, дабы
обилие благодати тем большую во многих произвело
благодарность во славу Божию» (2Кор.4:15).

Благодать – это даваемое или получаемое благо. Проис-
ходит от слов «благо давать». В основном воспринимается
как «данное нам благо».

Таким образом, по словам Бога, обилие добра, проявлен-



 
 
 

ное к нам должно вызвать у нас ответное чувство призна-
тельности, то есть «желание дарить добро в ответ на прини-
маемое благо». Источником же благодарности является осо-
знание того изобилия добра, которое приходит в нашу жизнь
от Бога и от окружающих нас людей, которое и наполняет нас
признательностью. Именно поэтому благодарность является
мощным инструментом для работы над нашим характером.



 
 
 

 
Система благодарности придает
огромную скорость увеличению

благосостояния общества
 

Во-первых потому, что воздаваемое добро соизмеряется
не с ценою, а с ценностью полученного в прошлом блага.
Ценность же блага измеряется нуждою которую мы в нем
имеем. Так, вода в пустыне может быть оценена дороже зо-
лота, а хлеб в голодовку, дороже хлеба во времена изобилия.

«В начале 1990-х годов две родные сестры остались без
своих мужей. У каждой из них на руках был маленький сын.
Мужчины оставили свои семьи, алиментов платить не стали
и никакой помощи своим детям и бывшим женам не оказы-
вали. Старшей сестре повезло больше. У нее хотя бы была
работа и комната в общежитии. А у младшей не было ни ко-
ла, ни двора и руками она мало что могла делать. Так они
и жили вместе какое-то время, каждый день, ломая голову
как прокормить и одеть детей. Трудно было, но они выжили
и детей подняли.

Прошло почти 20 лет. У младшей сестры теперь круп-
ная торговая сеть в городе, и еще она без конца чем-нибудь
одаривает старшую сестру: то квартира в центре города на
нее свалится, то авиабилеты в разные концы света. Старшая
сестра спросила однажды, а не перебарщивает ли младшая



 
 
 

сестра с подарками? Та ответила: я просто дарю тебе лиш-
нее, ты же отдавала мне последнее» (история из интернета).

На этом примере мы видим, что цена воздаяния может
быть не соизмеримо большая, нежели если бы все это пере-
вести в деньги.

Во-вторых, скорость увеличения богатства может быть
разной, и прилагаемые усилия могут быть не равнозначны
ценности. Один помогает лично, прилагая много усилий.
Второй дарит цветы, прилагая меньше усилий. Третий пишет
музыку или песню, которая всем понравится, будучи вдох-
новляем от Бога, почти не прилагая усилий, но обретая мно-
жество благодарных ему людей.

В-третьих, делая кому-то услугу, мы влияем не только на
этого человека, но и на его ближних, и таким образом, бла-
годарность начинает испытывать не только этот человек, а в
той или иной степени и окружающие его люди. К примеру
врач спасает жизнь пожилому человеку, а благодарность ис-
пытывает не только этот пожилой человек, но и его жена и
его дети.

В-четвертых, благодарность в обществе, каждый раз не
только увеличивается, но еще и удваивается благодаря Богу.
Потому, что человек, которому сделали добро, становится
благодарным не только тому, кто это добро сделал, но и Богу,
вдохновившему его на это добро. А потому он хочет воздать
добром не только конкретному человеку, сделавшему добро
в его жизни, но и Богу делая добро тому, кто с этим поступ-



 
 
 

ком никак не связан.



 
 
 

 
Совесть, любовь и благодарность

являются движущим мотивом
развития отношений на небе

 
Бог сделал так, чтобы благодарность всю вечность побуж-

дала людей заботиться друг о друге и была лучшей мотива-
цией к служению окружающим.

Мотив – это побудительная причина, повод к какому-ни-
будь действию.

Мотивировать – значит приводить доводы в пользу че-
го-нибудь, побуждая к действию.

Благодарность раскрывает лучшие порывы души челове-
ка, и является ответом живого, любящего сердца на оказан-
ное ему благодеяние, где один человек делает добро в ка-
кой-либо форме (совершает труд для кого-то), не требуя воз-
даяния, а другой, побуждаемый благодарностью и справед-
ливостью, старается ответить ему добром в не меньшей сте-
пени.

Благодарственная система воздаяния, полностью зависит
от Бога и наших взаимоотношений с Ним. Она построена на
вере в то, что Он контролирует принципы чести, честности и
справедливости, а так же процессы воздаяния, что зло долж-
но быть остановлено, а добро вознаграждено. И если в обще-
стве даже построенном по библейскому образцу, исключить



 
 
 

Бога, то рано или поздно вся система благодарности в нем
рухнет, что и произошло при коммунизме.

Нравственная ценность благодарности заключается в ее
добровольности. Благодарность не измеряется имуществом,
товарами или деньгами, ее нельзя потребовать, как долг. Бо-
гатство в системе благодарности, определяется обилием бла-
годарных тебе людей, поэтому она является не правом того,
кого благодарят, но честью того, кто благодарит. Требовать
благодарности – глупость; не быть благодарным – подлость.

Не оставаться должником, проявлять благодарность и, це-
нить добро сделанное для нас другими, является делом че-
сти. Сохранять эту честь «быть благочестивым и доволь-
ным», по словам Господа, это великое приобретение для че-
ловека (1Тим.6:6).

Благочестие – это благая или добрая честь, сохранение
доброй чести.

Честь – это нравственный стержень человека, его привер-
женность внутренней системе положительных ценностей и
принципов, устанавливающих рамки того, что он может себе
позволить совершить, не испытывая при этом чувства вины
и раскаяния. Она сопровождается повышенным чувством
ответственности за свои поступки, характеризует порядоч-
ность, незапятнанную репутацию, доброе имя и положитель-
ную оценку человека, является совокупностью качеств чело-
века, за счет которых он обретает чувство собственного до-
стоинства, самоуважение и уважение со стороны окружаю-



 
 
 

щих.
Честь – это верность принципам. Честные люди –

старались ее не потерять. Чиновник отказывающийся брать
взятки. Жена не предающая мужа. Военнослужащий не сда-
ющийся неприятелю. Каждый ставит во главу угла разные
принципы. Но, не изменить им ни при каких обстоятель-
ствах, даже если речь идёт о жизни и смерти, – это дело че-
сти.

Честь неразрывно связана с понятием честности .
Не случайно эти слова имеют один корень. Человек чести
правдив с окружающими и с самим собой. Он никогда не из-
менит истине, но будет отстаивать свою точку зрения, даже
если его позиция не совпадает с общепринятыми взглядами.
И если благодарность, это дело чести, то она напрямую за-
висит от принятого человеком решения.

Итак, Божьими методами мотивации к служению являют-
ся: совесть, ответственность, любовь, благодарность, идеоло-
гия устремления, мечты, убеждение, порывы души, вдохно-
вение, приобщение к соучастию, сострадание и т. д. И бла-
годарность, как мы видим стоит не на последнем месте. По-
этому: «Будьте долготерпеливы ко всем. Всегда радуйтесь.
Непрестанно молитесь. За все благодарите: ибо такова о вас
воля Божия» во Христе Иисусе (1Фес.5:14,16–18).



 
 
 

 
Именно благодарность приводит

человека к добровольному служению
 

Добиваясь власти, ведя войны и порабощая, проявляя си-
лу, угрозы, лесть и обман, люди пытаются заставить других
прислуживать себе. Но как «написано: Господу Богу твое-
му поклоняйся и Ему одному служи» (Матф.4:10). И это
красноречиво говорит нам о том, что любое служение людям
должно проистекать из желания послужить Господу.

Бог обретает наше искреннее желание служить Ему, не
силой или угрозами, как добиваются этого люди движимые
сатаной, но добровольно служа нам, не ища воздаяния. Он
учит нас, что настоящее служение нам других людей исходит
только из благодарности. А если как мы выяснили, благодар-
ность сроится на чувстве справедливости, то есть на вере в
то, что справедливость должна восторжествовать, то искрен-
нее желание людей служить кому-либо, исходит из веры в
Бога и желания служить Ему.

Проповедуя, Христос искал нуждающихся, что бы послу-
жив им, оставить за ними мотив благодарности. И Своих по-
следователей Он учит, что не следует совершать благодеяния
в надежде на благодарность. Он говорит: «Смотрите, не тво-
рите милостыни вашей пред людьми с тем, чтобы они видели
вас: иначе не будет вам награды от Отца вашего Небесного.
Итак, когда творишь милостыню, не труби перед собою, как



 
 
 

делают лицемеры в синагогах и на улицах, чтобы прославля-
ли их люди. Истинно говорю вам: они уже получают награду
свою. У тебя же, когда творишь милостыню, пусть левая ру-
ка твоя не знает, что делает правая, чтобы милостыня твоя
была втайне; и Отец твой, видящий тайное, воздаст те-
бе явно» (Матф.6:1–4).

И «когда делаешь обед или ужин, не зови друзей твоих, ни
братьев твоих, ни родственников твоих, ни соседей богатых,
чтобы и они тебя когда не позвали, и не получил ты воздая-
ния. Но, когда делаешь пир, зови нищих, увечных, хромых,
слепых, и блажен будешь, что они не могут воздать тебе,
ибо воздастся тебе в воскресение праведных» (Лук.14:12–
14). Служите тем, кто не может воздать вам. Так как пом-
ня ваше добро, эти люди будут искать возможности добро-
вольно послужить, воздавая добром, пусть даже другим, чем
только увеличат поток добра в этом мире. И Бог видя все, не
оставит не замеченным ни одно деяние, но воздаст каждому
по делам его.

«Служите друг другу, каждый тем даром, какой получил,
как добрые домостроители многоразличной благодати Бо-
жией» (1Пет.4:10). И как кто-то сказал, «делай добро, бро-
сай его в воду, добро не пропадет, добром к тебе вернется».



 
 
 

 
Благодарность зависит от умения

дарить и принимать добро
 

Мы не проявляем благодарности лишь потому, что не
умеем принимать добро, или слишком жадные и эгоистич-
ные, что бы его дарить.

«За все благодарите: ибо такова о вас воля Божия во
Христе Иисусе» (1Фесс.5:18), так как неблагодарность отби-
вает руки у заботящихся и разрушает отношения с близкими
нам людьми.

В пятой заповеди Бог уберегает нас от неблагодарности
родителям. Ибо если мы не признаем добра, сделанного нам
близкими, то не сможем осознать и того добра, которое да-
руется нам Всевышним.

Мы часто претендуем на что-то, и когда мы что-то хоро-
шее получаем, у нас возникает искушение принять все как
само собой разумеющееся. И когда мы приходим к родите-
лям со своими претензиями, претендуем на то, чего не заслу-
жили, обращаемся к ним со своими несправедливыми тре-
бованиями, то этим причиняем им великую и незаслужен-
ную боль. На этот счет, очень точно высказался Шекспир,
говоря: «Насколько же больней, чем быть укушенным змеей,
иметь неблагодарного ребенка».

Заповедь: «почитай отца твоего и мать твою» напомина-
ет о возложенной на детей (вне зависимости от их возраста)



 
 
 

обязанность выражать благодарность родителям, за то, что
они дали им жизнь и вырастили их, заботились и продолжа-
ют быть поддержкой для своих детей. А так же заповедь яв-
ляется образцом обязательства оказывать признательность
окружающим, за все то добро, что они делают.

Наши дети копируют наши отношения к окружающим.
Они поступают не так как мы им говорим или как их учим,
но берут пример с того ка мы это делаем. Вспомните себя.
В нашей голове глубоко запечатлены картины того как наши
родители относились к окружающим, друзьям, врагам, роди-
телям, к нам, и даже друг ко другу. Все эти картины, пери-
одически всплывают у нас на подсознательном уровне и мы
невольно копируем их, да так что даже окружающие начина-
ют замечать схожесть в нашем поведении с нашими родите-
лями. И если мы не будем проявлять благодарности нашим
родителям и заботиться о них в старости, то и наши дети по
отношению к нам будут поступать так же.

К тому же, человек чувствует себя ребенком, пока живы
его родители, но когда его родители умирают, он чувству-
ет себя одиноким сиротой, брошенным в этом мире, потому
как для человека нет более близких людей на земле, чем его
родители. И даже физически человек начинает быстрее ста-
реть после смерти родителей. Поэтому, не даром Закон Бо-
жий призывает нас проникнуться благодарностью к родите-
лям за то, что они уже сделали для нас, и еще продолжают
делать, и с почтением воздавать им добром, «дабы продли-



 
 
 

лись дни твои на земле, которую Господь Бог твой дает те-
бе».



 
 
 

 
Сдержанные побуждения

 
Писание говорит: «Итак, кто разумеет делать добро и не

делает, тому грех». (Иак.4:17). Другими словами кто (побуж-
даем) делать добро, может его сделать и не делает, тот вос-
стает против Бога.

Если Бог побуждает нас сделать что-то доброе кому-ни-
будь, а мы сдерживаемся, перечим Ему, то этим мы препят-
ствуем Богу влиять на этот мир. Мы стоим на Его пути, удер-
живаем Его руку от дарения благ этому миру, мешаем Ему
сделать и нас и наш мир чуточку лучше, чем разрушаем си-
стему благодарности.

Если мы постоянно будем выстраивать плотину на пути
реки, не давая ей спокойно течь, то река может повернуть и
в другую сторону, а ее русло может просто превратиться в
гнилое болото.

Противопоставлением благодарности является ожесточе-
ние, непокорность и ропот. Потому как только довольное
сердце может быть благодарным, недовольное же произво-
дит ропот.

«Почему, как говорит Дух Святый, ныне, когда услыши-
те глас Его, не ожесточите сердец ваших , как во время
ропота, в день искушения в пустыне, где искушали Меня от-
цы ваши, испытывали Меня, и видели дела Мои сорок лет.
Посему Я вознегодовал на оный род и сказал: непрестанно



 
 
 

заблуждаются сердцем, не познали они путей Моих; посему
Я поклялся во гневе Моем, что они не войдут в покой
Мой. Смотрите, братия, чтобы не было в ком из вас серд-
ца лукавого и неверного, дабы вам не отступить от Бога жи-
ваго. Но наставляйте друг друга каждый день, доколе мож-
но говорить: «ныне», чтобы кто из вас не ожесточился,
обольстившись грехом . Ибо мы сделались причастника-
ми Христу, если только начатую жизнь твердо сохраним до
конца» (Евр.3:7-14). «На кого же негодовал Он сорок лет?
Не на согрешивших ли, которых кости пали в пустыне? Про-
тив кого же клялся, что не войдут в покой Его, как не про-
тив непокорных? Итак видим, что они не могли войти за
неверие» (Евр.3:17–19).

Итак, мы видим, что непокорность происходит от
ожесточения сердца, а ожесточенность сердца от обо-
льщения грехом, обольщение же грехом происходит
из-за неверия.

Умение принимать добро и подарки, напрямую связано с
верою. Так как вера– это способность принимать другую
реальность и жить в соответствии с ней. Ее как и все осталь-
ные способности необходимо развивать. Только верующий
принимает и благодарит, кто не умеет принимать, тот чув-
ства благодарности не ощущает.

Видя столько чудес, любви и заботы проявленной к ним,
евреи упорно закрывали глаза и не желали замечать ничего
кроме своих страхов и вожделений. Они не были спасены



 
 
 

лишь потому, что ожесточили сердца свои, будучи обмануты
грехом. Мы также слишком часто бываем сосредоточены на
тёмных сторонах жизни и забываем о том, сколько доброго
дано нам в этом мире.

«13 Подсчитайте все блага, дарованные вам Небесным
[313] Отцом, и вам станет стыдно перед Ним за собственную
неблагодарность и ропот» (СЦ532:13). Научитесь радовать-
ся всему, что нам дается, ибо все, что ни происходит с хри-
стианином, идет ему на пользу. Научитесь замечать даже то
малое, что сделано вам от души, и старайтесь не оставаться
в долгу надолго, но вовремя благодарите за все.

У нас нет настоящей близости с Богом из-за нашей небла-
годарности Ему, а потому и молитвы наши не поднимаются
выше потолка. Привыкание к добру производит черствость
сердца как мозоли на руках, и тогда уже добро проявленное
к нам перестает нас радовать, но воспринимается как долж-
ное.

Но, «"ныне, когда услышите глас Его, не ожесточите сер-
дец ваших, как во время ропота". Ибо некоторые из слышав-
ших возроптали; но не все вышедшие из Египта с Моисе-
ем» (Евр.3:15).



 
 
 

 
Деньги подменили и Бога и совесть

 
Покинув Творца, человек потерял веру в честь, благород-

ство души и воздаяние от Бога, и начал уповать только лишь
на свои силы. И чтобы обезопасить свои страхи, он изобрел
бартер, заменив систему благодарности бартерным обменом.

Бартер – это более менее равноценный обмен товаров
или услуг. Ты мне, я тебе. Взаимопомощь по договоренно-
сти.

Но бартер это не всегда удобная система обмена. Бывает,
нам предлагают на обмен то, что нам совсем не нужно, и то-
гда придумали денежную систему обмена.

Деньги – это общепринятое долговое обязательство ,
гарантируемое какой-либо системой. Того что в будущем это
обязательство можно будет обменять на равноценный товар
или услугу.

Как только появились деньги, то они подменили мотива-
цию совести и благодарности, и послужили толчком к тор-
говле и обогащению, не смотря, ни на что.

Низкая духовность и отсутствие мотивации к служению
происходит из-за отсутствия веры в Бога или в то служе-
ние, которое совершается, или в руководителей совершаю-
щих служение и их методы совершения служения. А когда
нет веры в Бога, тогда деньги и страх остаются един-
ственным мотивом к выполнению какого-либо дела.



 
 
 

И многие люди настолько привязались к деньгам, что стали
воспринимать их как единственную ценность.

Всякому добру мы ищем цену. Мы смотрим в зубы даже
даренному коню, и все переводим в деньги. Но как можно
оценить любовь, спасение жизни, теплоту и дружеское уча-
стие. Мы перестали верить в добрые мотивы и прекрасные
порывы сердца. Во всем мы стараемся увидеть корысть, под-
вох и жажду власти. Мы стали относиться к людям как к без-
душным машинам, которые по использовали и отставили в
сторонку до следующего раза. А их душевные порывы опла-
чиваем деньгами рассматривая их как должное, как бензин
для этой машины. И думаем, что на этом наша роль в вы-
ражении чувств благодарности исчерпана. Мы считаем, что
нам некогда зацикливаться на том, что произошло, нам нуж-
но двигаться дальше. Мы даем или берем деньги и исчезаем.
Таким образом, деньги воруют у человечества прекрасней-
шее чувство, а именно, желание дарить благо.

Но если сердцу не давать возможности откликнуться на
добро, не уделять этому должного времени, то впоследствии
оно перестанет замечать его, относясь к нему как к чему-то
само собой разумеющемуся. Вот так и становятся черст-
выми сердцем, бессердечными людьми. А потом еще и
удивляются: «почему это мы не будем спасены? Ведь мы хо-
рошие и правильные христиане». Но только христианского
здесь не видно ничего.

Все попытки создать справедливое общество, основанное



 
 
 

на равных правах, реформируя денежную систему взаимо-
отношений, не привели к сколь-нибудь ощутимым положи-
тельным результатам, так как любая финансовая система, ка-
кой бы хорошей она ни была, никогда не сможет быть со-
вершенной или справедливой, в силу природы своего проис-
хождения. Денежная система появилась в результате грехо-
падения. Бог никогда не творил деньги. Финансовая струк-
тура изобретена грешным человеком, с целью заменить ею
структуру взаимоотношений, созданную Богом, так как она
мешала ему достигать своих эгоистичных целей.



 
 
 

 
Поменялась и система ценностей

 
Благодарность – личностна. Это то богатство, которое

невозможно украсть, отнять, найти или потерять и т. д.
Деньги – безличностны, а значит, могут быть: унаследо-

ваны, отняты, найдены, добыты обманным путем, украдены
и т. д. И чем больше такого богатства накапливает человек,
тем меньше спокойствия он имеет.

Этим не упустил воспользоваться сатана, деньги стали ин-
струментом зла. С появлением денежной системы по-
явился быстрый рост классового неравенства, и изме-
нилось отношение людей друг ко другу в связи с на-
копленными материальными благами .

Появление денежной системы привело людей к бесчело-
вечному рабству, и безразличному отношению к ближним.
Появились долги и кредиты, которые, по сути, являются про-
дажей своей жизни и своего будущего. И рабами теперь ста-
новятся не те, кому сделали много добра, а те, кого больше
всего обманули и обокрали. Те, кто урвал кусок побольше,
стали считать себя вправе распоряжаться судьбами других
людей, а тех, кто не смог пойти по головам и насобирать дан-
ного ресурса, обворовывая других, стали считать изгоями.

Изменились даже способы обретения богатства. Денеж-
ная система ценностей стала вести людей к жестокому раб-
ству, разврату и лицемерию. Преследование своих интере-



 
 
 

сов: попытка выгадать, схитрить или обмануть в сделке, ста-
ло большим искушением для человека. К примеру, в рекла-
ме нам предлагают купить то, что нам не нужно, за деньги,
которых у нас нет, преследуя цель не столько позаботиться
о нас, сколько самим обогатиться за наш счет.

С подменой благодарности на денежное вознаграждение,
вместо удовлетворения от личных достижений, появился
культ успеха, а вместо чувства достаточности – культ нажи-
вы любой ценой и страха что этой наживы не хватит. Бога-
тым теперь становится не тот, кто сделал больше всех добра,
а тот, кто накопил больше долговых обязательств, и требу-
ет возврата долгов. Поэтому вместо бескорыстности, чисто-
сердечности, сочувствия и любви стали процветать насилие,
запугивание, лукавство и обман.

Переняв сатанинскую систему ценностей, мы стали ко-
пировать и его повадки, и очень далеко отошли от Боже-
ственного идеала. Подогреваемые эгоизмом люди перестают
думать о ближних, об окружающей среде, о благополучии
остальных, и даже о своей душе. Они начинают использовать
свой ум, ресурсы и влияние, чтобы обогатиться за счет дру-
гих. А, самое страшное в этом то, что человек стал продавать
свои вечные ценности: принципы, совесть, справедливость,
честь, и достоинства, в обмен на преходящие ценности этого
мира. Поэтому все кто цепляется за ценность денег, служит
системе сатаны и ему самому.

Люди полагают всю свою жизнь, и прилагают огромные



 
 
 

усилия, чтобы их благосостояние росло. И когда их благосо-
стояние вырастает, они на опыте убеждаются, что Бог может
разбросать все это быстрее, чем они собирают.

Но, как точно выразился некий поэт:
«Деньги не помогут вам в могиле,
Деньги не заменят вам любви.
Почему же ради этой пыли,
Люди перестали быть людьми?»
Писание говорит: «что в последние дни наступят времена

тяжкие. Ибо люди будут самолюбивы, сребролюбивы, горды,
надменны, злоречивы, родителям непокорны, неблагодарны,
нечестивы, недружелюбны, не примирительны, клеветники,
невоздержны, жестоки, не любящие добра, предатели, наглы,
напыщенны, более сластолюбивы, нежели боголюбивы, име-
ющие вид благочестия, силы же его отрекшиеся» (2Тим.3:1–
5). Но разве в таком состоянии мы хотели бы встречать Хри-
ста.



 
 
 

 
Каким образом наше спасение
зависит от умения благодарить

 
Жизнь это величайший дар от Бога, который нужно вос-

принимать с радостью, а, значит, с благодарностью к Творцу.
«Человек, получающий земные блага и не воздающий
за них благодарность Богу, поступает как вор ». Каждый
день должен начинаться и заканчиваться с чувства благодар-
ности к Создателю, за всё: за глаза, которые видят солнце и
красоту мира; за уши, которые слышат гармонию звуков и
Слово Божие; за разум, постигающий тайны; за сердце, спо-
собное любить, за то, что мы живы и здоровы, и что рядом
с нами родные и близкие люди.

Подобно Давиду задайте себе вопрос: «что воздам Госпо-
ду за все благодеяния Его ко мне?» (Пс.115:3). И никогда,
даже в самые тяжелые дни своей жизни, не забывайте бла-
годарить за всё Бога. Он ждет нашей благодарности и готов
послать новые блага и дары, на каждый день.

Бог в Иисусе Христе не только дал нам жизнь, сделал, и
продолжает делать для нас больше чем кто-либо, Он еще и
умер вместо нас, чтобы дать нам жизнь вечную. Так как же
мы можем возблагодарить Его? Воздать чем-нибудь равно-
ценным тому благу которое получаем от Него?

Нам нечего подарить Богу из того, что и так уже не при-
надлежало бы Ему: жизнь, богатство и д.р., все это дано нам



 
 
 

лишь в управление. Нельзя же дарить то, что нам не принад-
лежит.

Единственное что принадлежит только нам, это свобод-
ная воля и выбор, которыми Бог наделил нас при творении.
А так как благодарность это выражение чувств признатель-
ности в словах и делах, то это выражение всегда связано с
проявлением воли. Если мы не направляем свою волю на то,
чтобы что-либо сделать, то это не будет совершено.

Бог не посягает на нашу свободную волю. Он лишь терпе-
ливо ожидает, что мы принесем ее Ему в добровольный дар
благодарности, чтобы она стала соответствовать Его воле:
«представьте тела ваши в жертву живую, святую, благоугод-
ную Богу, [для] разумного служения вашего» (Рим.12:1). А
так как благодарность является еще и актом принесения доб-
рого дара в ответ на сделанное тебе добро, то при этом про-
исходит своего рода обмен добром, который по сути своей
напоминает жертву, где Бог отдает нам Самого Себя и ожи-
дает от нас полной самоотдачи самих себя Ему.

Бог не желает видеть нас бездушными рабами, роботами
или машинами. Если бы Он мел такие намерения, то Он сра-
зу бы создал нас такими.

Бог очень дорожит нашей свободой воли, ведь без нее мы
не были бы личностями, без проявления воли невозможно
дружить, любить и восхищаться. Но добровольно отданная в
служение, она все равно остается свободной. Согласие с во-
лей Бога: «не Моя воля, но Твоя да будет» (Лук.22:42), не



 
 
 

делает нас рабами. Слуга отличается свободой и доброволь-
ным послушанием, в отличие от раба волю которого порабо-
щают.

Раболепие это состояние души . Поэтому даже будучи
порабощенным можно оставаться лишь слугой, подобно Да-
ниилу, Иосифу, Африканскому принцу. И на оборот, будучи
свободным, можно жить словно рабы: рабы греха, рабы при-
вычек, рабы прихотей и похотей.

Никто не может быть спасен насильственно . Небла-
годарное сердце будет совершать формальные обряды, но
никогда не сможет принести настоящую жертву. Есть огром-
ная разница между жертвой женщины, взятой в прелюбоде-
янии и из благодарности за прощение принесшей к ногам
Иисуса самое дорогое, что она имела, омывшей слезами сво-
ими ноги Христа, и осуждавшим ее фарисеем, приносившим
свои формальные жертвы Господу.

Так же Закхей, будучи евреем формально приносившим
жертвы, по настоящему принес себя «в жертву живую,
святую, благоугодную Богу», лишь тогда, когда увидев от-
ношение Иисуса Христа к себе, решил сделать ради Него
благое дело.

Когда мы замечаем благословения Божии в нашей жизни,
и пропитываемся признательностью за все то добро, всю ту
благость по отношению к нам исходящую от Него, то един-
ственное благо, которое мы можем принести Ему в дар, это
наше сердце: весь наш ум, все наши чувства и всю нашу во-



 
 
 

лю. Благодарность Богу это принесение Ему в дар самих се-
бя в ответ на Его любовь, что и является исполнением запо-
веди о любви: «и возлюби Господа Бога твоего всем серд-
цем твоим, и всею душею твоею, и всем разумением
твоим, и всею крепостию твоею,  – вот первая заповедь!
Вторая подобная ей: возлюби ближнего твоего, как самого
себя. Иной большей сих заповеди нет» (Мар.12:31). И если
бы Бог не проявлял к нам столько благости, то мы никогда
не смогли бы отдать Ему себя в благодарности.

Воля
Человек был создан со свободной волей: «Адам был «сы-

ном Божьим», несмотря на то, что его сотворили из праха
земного. Как представителю Бога ему предназначено было
властвовать над низшими существами, которые не могли по-
стичь и признать власти Господа, но которые были наделены
способностью любить человека и служить ему.

Человек должен уподобляться Богу и внешне, и своим ха-
рактером. Хотя только один Христос является «образом ипо-
стаси Его» (Евр. 1:3), но человек был сотворен по подобию
Бога. Первоначально его природа находилась в гармонии с
волей Божьей, разум был способен постигать Божественные
истины, его чувства были чисты, а страсти и вожде-
ления подчинялись разуму. Человек был свят и счастлив
тем, что носил образ Божий и жил в совершенном послуша-
нии Его воле» (ПП2:6–8).

Воля – это способность нашего разума управлять своими



 
 
 

желаниями, чувствами, страстями и вожделениями, держать
их под контролем и направлять в нужную сторону.

Безвольный человек это не тот, кто не имеет желаний, а
тот, кто не может или не умеет ими управлять.

Воля человека проявляется тогда, когда ему удается
управлять самим собой. Если ему не удается управлять са-
мим собой, то это первый признак того, что он стал безволь-
ным и попал под чужое влияние когда управляют им самим.

Нам даны своего рода вожжи от наших чувств, желаний,
страстей и похотей, чтобы держать их под контролем и сво-
бода управлять ими на свое усмотрение. Когда же чувства
выходят из под нашего контроля и начинают контролировать
разум и управлять им, то это уже похоть.

Отдача или подчинение своей воли подобно тому как при-
ехавший на экскурсию доверяет гиду провести его по незна-
комым улицам и переулкам чужого города, или по лабирин-
там темных пещер, чтобы вывести его оттуда и вернуть до-
мой.

«Я желаю исполнить волю Твою, Боже мой, и закон Твой у
меня в сердце» (Пс.39:9). Другими словами, моя воля состо-
ит в том, чтобы исполнять твою волю, соответствовать твоей
воле.

Чем больше мы размышляем о благе, которое получаем от
Бога и благодарим Его за это, принося жертву совершенную,
без пятна и порока, как бриллиант, к которому нечего доба-
вить и от которого нечего убавить, тем больше проникаемся



 
 
 

этим добром, и тем более становитесь похожими на Него.
Наши чувства целиком и полностью зависят от нашего

разума. Наш разум способен еще и умножать наши чув-
ства. Концентрируя свое внимание на негативных мыслях
мы умножаем негативные чувства, и наоборот. Но чрезмер-
но умноженные чувства могут выйти из под контроля разума
и начать управлять им самим.

Христос является истиной способной укрепить наш ра-
зум, если мы будем постоянно держать Его в своем разуме.

Когда же мы содержим в своих мыслях добро, то наше
сердце наполняется добрыми чувствами, которые и делают
человека счастливым. Именно поэтому написано: помни все
то добро которое сделал тебе Господь, «и не забывай всех
благодеяний Его» (Пс.102:2), и звучит призыв: «всегда бла-
годарите», о том, «что только истинно, что честно, что спра-
ведливо, что чисто, что любезно, что достославно, что толь-
ко добродетель и похвала, о том помышляйте» (Фил.4:8).

Наша благодарность постоянно направляет наши мысли к
благодетелю. А так как Иисус является совершенным этало-
ном поведения, жизни и действий, то «взирая на славу Гос-
подню, (мы) преображаемся в тот же образ от славы в славу,
как от Господня Духа» (2Кор.3:18).

Христос подобно семени западает в наш разум и сердце,
и возрождает нас к новой жизни – жизни во Христе Иисусе,
Господе нашем.

Когда мы взираем на Иисуса и размышляем о Нем, мы



 
 
 

возрождаемся от Бога и перестаем грешить, и «всякий, рож-
денный от Бога, не делает греха, потому что семя Его пре-
бывает в нем; и он не может грешить, потому что рожден от
Бога» (1Иоан.3:9).

Однажды во сне Бог показал мне первый день на небе. Бог
собрал всех искупленных от земли и объявил им говоря: «На
новой земле не будет денег, но будет другое богатство. Бо-
гаче всех здесь будет тот, кому больше всех захотят воздать
добром за добро. Богатейте добрыми делами и благодарно-
стью людей к вам». Я видел, как люди начали делать добрые
дела. Все имели разные таланты, навыки, умения. У кого-то
получалось лучше у кого-то хуже. И вот пришло время, ко-
гда опять появилось классовое неравенство. Те, кто сделал
меньше добра начали впадать в отчаяние из-за того что у них
мало что получается. А те, кто сделал много стали недоволь-
ствовать и требовать воздаяния. Тогда Бог снова собрал всех
людей и сказал им: «когда вы попали сюда, мало кто из вас
умел делать добро, вы были воспитаны в культуре с другими
ценностями. Начав же делать добро, вы приобрели опыт, на-
вык и желание. Но теперь те, кто считает, что ему должны,
считайте, что долг ваших должников на Мне, что это Я вам
должен. Продолжайте делать добро, но не ищите воздаяние,
делайте его бескорыстно». После этих слов все поняли, что
их долги перед Богом необъятны. И за всю вечность они ни-
когда не смогут возместить свой долг Богу. Люди начали де-
лать добро, не ища воздаяния. Таким простым способом Бог



 
 
 

научил людей делать добро и освободил от остатков эгоизма.



 
 
 

 
Вывод и Д.З

 
Так как благодарность – это способность ценить то доб-

рое, что делают нам другие и выражать признательность, де-
лая добро в ответ, то она напрямую зависит от памяти,
воспоминаний и переосмысления событий, связанных
с полученным нами добром.

Теперь становится понятной просьба Бога: «помни весь
путь, которым вел тебя Господь, Бог твой» (Втор.8:2).
«И когда будешь есть и насыщаться, тогда благослов-
ляй Господа, Бога твоего, за добрую землю, которую
Он дал тебе» (Втор.8:10). «Не забывай всех благодеяний
Его» (Пс.102:2). Помни, чтобы душа твоя прониклась благо-
дарностью к Создателю твоему.

Заведите себе памятную книгу добрых дел подобную той
какая была у царя Артаксерса. Писание говорит: «В ту ночь
Господь отнял сон от царя, и он велел принести памят-
ную книгу дневных записей; и читали их пред царем, и
найдено записанным [там], как донес Мардохей на Гавафу
Ифарру, двух евнухов царских, оберегавших порог, которые
замышляли наложить руку на царя Артаксеркса. И сказал
царь: какая дана почесть и отличие Мардохею за это ?
И сказали отроки царя, служившие при нем: ничего не сдела-
но ему» (Есф.6:1–3). И тогда царь воздал Мардохею за бла-
годеяние его.



 
 
 

Возможно у вас это будет «ежедневник». Старайтесь каж-
дый день замечать и записывать: от кого и какое добро при-
шло в вашу жизнь. Не оставайтесь надолго в долгу ни перед
кем, но постарайтесь каждому воздать добром за добро. (Не
деньгами). Это поможет вам видеть благо приходящее в ва-
шу жизнь и развиваться в благодарности.

Каждый день благодарите Бога о самых простых вещах –
хорошей погоде, вкусной еде, улыбке прохожего и пр. Регу-
лярное выполнение этого упражнения заставляет обращать
внимание на самые, казалось бы, незначительные вещи во-
круг, приводит к позитивному мировосприятию, позволяет
стать более счастливыми.

Принесите Ему в дар, то во что вы вложили всю свою ду-
шу, хотя и этого будет мало за все то, что Бог делает для
нас. Чем большую жертву благодарности вы приносите, тем
больше вы прилепляетесь к Нему, ибо где сокровище там и
сердце ваше да будет.



 
 
 

 
Примирение

 
Мы мало живем и много болеем потому, что пожина-

ем последствия греха. Грех уничтожает нас духовно, душев-
но, физически и не только на прямую, но и через послед-
ствия. Вина, беспокойство, внутренняя пустота, сожженная
совесть – уничтожают нашу духовность. Негативное настро-
ение, притупленные чувства, депрессия – негативно влия-
ют на нашу душу и эмоции. Недомогание, болезни и смерть
многие, из которых вызваны последствиями греха и негатив-
ными мыслями – убивают наше тело.

Люди считают видимые грехи – те которые у всех на виду,
и которые легко доказать, такие как: идолопоклонство, во-
ровство, прелюбодеяние, убийство – большими грехами. А
те, которые сложно заметить и доказать, такие как: раздра-
жительность, ложь, подтасовка фактов, не прощение, лице-
мерие, малодушие – малыми грехами. Но парадокс состоит
в том, что у Бога нет разделения на большие грехи и малые,
и всякий грех подлежит одинаковому осуждению на смерть
вечную. Будь то Адам, съевший запретный плод или Каин,
убивший брата своего.

Почему спросите вы, у Бога всякий грех подлежит осуж-
дению, да еще и на вечную смерть, без разделения на боль-
шие и малые? Да потому, что оправданный малый грех, слу-
жит оправданием и ведет к большему греху, а тот в свою оче-



 
 
 

редь к еще большему, и, в конце концов, к необходимости
истребления греха и грешника, чтобы спасти остальных. Ис-
тория грехопадения учит нас, что малое восстание никогда
не остается только малым, само по себе. Если дать ему волю,
оно всегда перерастает в большее. А потому всякий грех и
большой и маленький подлежит осуждению в самом его за-
родыше.

«20 Сохранив жизнь первому убийце. Бог преподал всей
Вселенной урок относительно великой борьбы. Мрачная ис-
тория Каина и его потомков служила наглядным примером
того, к чему привело бы разрешение грешнику жить вечно
и осуществить свой замысел восстания против Бога. Долго-
терпение Божье только способствовало дерзости и беззако-
нию нечестивцев. Пятнадцать столетий спустя после приго-
вора, вынесенного Каину, преступления и скверна захлест-
нули землю: всей Вселенной стало ясно, что это – результат
пагубного влияния его поступка. Тогда стало очевидно, что
смертный приговор, вынесенный Богом грешнику за нару-
шение Его закона, был и справедлив, и милостив. Чем доль-
ше люди жили во грехах, тем распутнее они становились. Бо-
жественный приговор, сдерживающий разнузданность без-
закония и освобождающий мир от пагубного влияния оже-
сточившихся в бунте, был скорее благословением, а не про-
клятием». (ПП5:20)

Поэтому у Бога нет больших и маленьких грехов, у Него
есть только праведность или грех, святые – раскаявшиеся



 
 
 

грешники получившие освобождение от греха и творящие
правду, и нечестивые – нераскаявшиеся грешники, находя-
щиеся во власти греха и продолжающие творить неправду.



 
 
 

 
Что такое грех

 
Чтобы иметь победу над врагом, необходимо научиться

понимать его, и действовать исходя из этого понимания. И
чтобы понимать, как иметь победу над грехом мы должны
понимать его природу, что грех это бунтующее состояние
нашего сердца, которое берет свое начало и свою силу
из вражды, но не простой вражды, а из нашей враж-
ды с Богом. Когда же мы пребываем в мире с Богом, то не
грешим.

Когда приходит искушение, то в нас появляется и проис-
ходит борьба: остаться верными Богу или начать противить-
ся Ему. В этот момент человек еще не согрешил. Но как
только человек соглашается поддаться искушению, он при-
нимает сторону противления Богу, то есть вражды с Ним, –
и порождается грех.

Грех – это духовное состояние, образ мышления, состоя-
ние вражды с Богом, он проявляется в поведении и поступ-
ках.

Самое страшное, что делает грех – так это то, что
он уводит нас от Бога, дающего нам жизнь .

Согрешая, люди начинают стыдиться Бога, бояться Его
наказаний и избегать Его присутствия, а действовать надо
было бы наоборот, потому как победить грех без Бога невоз-
можно, как невозможно примириться с Богом, избегая Его



 
 
 

Самого. Вычеркивая Бога из своей жизни, мы продол-
жаем враждовать с Ним. Поступая так, мы можем лишь
прикрыть свой грех благими намерениями, но не освобо-
диться от него.

«10 В лице Каина и Авеля представлены две группы лю-
дей, которые будут существовать до конца мира. Одни люди
получают прощение через жертву за грех; другие – предпо-
читают полагаться на собственные силы, их жертва не нуж-
дается в Божественном посредничестве, и она не может при-
мирить людей с Богом. Только через заслуги Иисуса могут
быть прощены наши преступления. Те, кто не испытывает
нужды в крови Христа, кто надеется без Божественной мило-
сти заслужить одобрение Господа, – совершают ту же ошиб-
ку, что и Каин. Не принимая очищающей крови, люди нахо-
дятся под осуждением. Ибо нет иного пути, которым можно
было бы освободиться от проклятия греха.

11 Большая часть христиан в мире следует примеру Каи-
на, почти каждая ложная религия основывается на том же
принципе – спасение человека зависит от его личных заслуг.
Некоторые утверждают, что человечество нуждается
не в искуплении, но в развитии, что люди собственны-
ми усилиями могут облагородить, возвысить и преобразо-
вать свою натуру. Подобно тому, как Каин, надеялся приоб-
рести милость Божью через жертву, лишенную искупитель-
ной крови, так и эти люди надеются возвысить челове-
чество до Божественного уровня независимо от при-



 
 
 

мирения с Богом. Но история Каина свидетельствует о том,
к чему это приводит. Она – подтверждение того, чем может
стать человек без Христа. Человечество бессильно возро-
дить себя, поскольку оно направлено не ввысь, к Божествен-
ному, а вниз, к сатанинскому. Христос – наша единственная
надежда. «Ибо нет другого имени под небом, данного чело-
векам, которым надлежало бы нам спастись». «И нет ни в
ком ином спасения (Деян.4:12,11)». (ПП5:10,11)

Только находясь во Христе наш характер, может быть
облагорожен и свободен от вражды с Богом.

Ни одно живое существо не смогло освободиться от гре-
ха самостоятельно. Даже сам люцифер – могущественное и
мудрейшее из сотворенных существ, ничего не смог проти-
вопоставить греху, чтобы не попасть в его рабство. Но Бог и
не призывает нас самих бороться со грехом, Он не говорит:
«станьте лучше, чтобы прийти ко Мне», напротив Он гово-
рит: «Придите ко Мне все труждающиеся и обремененные,
и Я успокою вас» (Матф.11:28).

Бог желает спасти человека не столько от смерти сколько
от греха, ибо Творцу всей вселенной не составляет пробле-
мы дать человеку вечную жизнь, проблема в том, чтобы
отделить его от греха, толкающего его к смерти .

Всякий раз, когда мы нарушаем закон или согреша-
ем, мы должны сознавать, что толкает нас на те, или
иные поступки и от чего именно мы хотим быть из-
бавлены. От вины, от последствий, от нехороших по-



 
 
 

ступков или от состояния противления Богу, которое
приводит нас ко всему этому.



 
 
 

 
Наше поведение это

индикатор нашего состояния
и положения перед Богом: во
вражде мы с Ним или в мире

 
Чем сильнее вражда с Богом, тем крепче узы гре-

ха. Грех это восстание против Бога, недоверие и противле-
ние Ему, и именно помышления в русле противления содер-
жат человека в рабстве греха (Деян.8:22,23). «Беззаконного
уловляют собственные беззакония его, и в узах греха своего
он содержится» (Прит.5:22,23).

Мы не должны отождествлять себя с грехом. Отож-
дествляя себя со грехом, мы совершаем неправильные, по-
стыдные поступки. Эти поступки свидетельствуют о том, что
мы потеряли связь с Творцом и находимся с Ним в состоя-
нии вражды, что грех поселился в нашем сердце.

Поступки это производное нашего состояния . По-
этому для спасения первым делом нужно было избавить
нас от состояния вражды, а потом уже очистить и от всего
остального, потому как невозможно работать над спасением
человека который противится каждому твоему действию, и
противостоит тебе как врагу. Первым делом Бог решает
проблему греха, беря его на Себя, что бы потом уже
освободить человека от его влияния, повести челове-



 
 
 

ка за Собой и научить его жить новой жизнью.



 
 
 

 
Умилостивление

 
Писание говорит: «Господу угодно было поразить Его,

и Он предал Его мучению; когда же душа Его принесет
жертву умилостивления, Он узрит потомство долговеч-
ное, и воля Господня благоуспешно будет исполняться ру-
кою Его» (Ис.53:10).

Находясь во грехе люди думают, что Бог это могуществен-
ное, грозное существо, враждующее против человека. Что
Он так и смотрит на проступки человека, выискивая неправ-
ду, чтобы потом его наказать. ««Враг всякой правды» осле-
пил умы людей настолько, что они стали смотреть на Бога
со страхом, считая Его суровым и неумолимым. Сатана вну-
шил людям, что главное свойство Бога суровое правосудие,
и Он стал для них грозным судьей и взыскательным заимо-
давцем. Он представил дело так, будто Создатель только тем
и занимается, что ревностно следит за людьми и подмечает
все их оплошности и ошибки, чтобы затем подвергнуть ка-
ре». (Путь ко Хр. Гл.1) (ПХ10.4) Но как оказалось не только
Иисус, но и «Сам Отец любит» нас (Иоан.16:27).

Отсюда встает резонный вопрос: кого же тогда необхо-
димо было умилостивлять жертвой умилостивления?
Нас или Бога?

Восставая против Бога люди, думали, что Бог удержива-
ет от них что-то ценное, а именно способность быть как бо-



 
 
 

ги знающими добро и зло. Но оказалось, что Бог напро-
тив, вопреки утвердившемуся мнению, примиряя че-
ловека с Самим Собой, готов отдать самое ценное что
у Него есть – Сына Своего, в жертву умилостивления,
для спасения человека от состояния вражды . А еще
«Тот, Который Сына Своего не пощадил, но предал Его за
всех нас, как с Ним не дарует нам и всего?» (Рим.8:32).

Заметим, что это не Бог стал воевать против нас, а мы оже-
сточились против Него, и чтобы умилостивить наши серд-
ца, Богу необходимо было убедить нас в том, что Он нам
вовсе не враг, Ему нужно было явить на деле Свое отноше-
ние к нам: Свою любовь, милость и справедливость. А пото-
му Он послал в мир Сына Своего, «которого предложил в
жертву умилостивления в Крови Его через веру, для по-
казания правды Его в прощении грехов, соделанных
прежде» (Рим.3:25), «чтобы посредством Его примирить с
Собою все, умиротворив через Него, Кровию креста Его, и
земное и небесное. И нас, бывших некогда отчужденны-
ми и врагами, по расположению к злым делам, ныне
примирил в теле Плоти Его, смертью Его, [чтобы] пред-
ставить нас святыми и непорочными и неповинными пред
Собою» (Кол.1:20–22). «Бог Свою любовь к нам доказывает
тем, что Христос умер за нас, когда мы были еще грешника-
ми» (Рим.5:8).

Умилостивлять – это значит размягчать милостью, де-
лать сердца чуткими, милыми, нежными, и Бог делает это



 
 
 

через прощение грехов соделаных прежде.
Умиротворение – это вхождение в покой, примире-

ние, предоставление мира, устранение отчуждения и причин
вражды.

Другими словами, Бог умилостивляет сердца наши кро-
вью Христа, чтобы через эту жертву умиротворить нас при-
мирив с Собою.

В языческом понимании боги сердятся на человека и при-
думывают, как бы его наказать, а потому, чтобы избежать на-
казания, их необходимо умилостивить жертвоприношения-
ми. В Библейском же понимании, это не Бог враждует с на-
ми, а мы с Богом, не Бог ожесточился по отношению к нам,
но наши сердца ожесточились по отношению к Богу, то есть
это нас необходимо умилостивлять , чтобы восстановить
отношения. Мы не сможем жить новой жизнью, жизнью ко-
торую предлагает нам Бог, до тех пор, пока мы враждуем
против Него.



 
 
 

 
Цель умилостивления человека

была достигнута жертвой Христа
 

Грех, поселившийся в сердце человека, содержит его в
противлении Богу и Его воле, и ведет к погибели.

Грех это восстание против Бога и противление Ему, веду-
щее человека к смерти. Искажая представление о Боге, грех
толкает человека на вражду с Ним и на противление Ему,
выставляя Бога жестоким тираном, желающим только взыс-
кивать и наказывать, Которому нет дела до жизни падшего
человека, иименно в этом заключается величайшее прокля-
тие греха.

Поэтому, чтобы спасти человека Богу необходимо было
освободить его от влияния греха, толкающего его на пре-
ступления, примирить его с Собою и вернуть его в перво-
начальное состояние. «17 Адам, будучи невинным, радовал-
ся общению со своим Творцом, но грех разделил челове-
ка с Богом. Только примирением во Христе мог быть
переброшен мост через пропасть, только через Иису-
са человечество могло получить благословение и спа-
сение. Человек был лишен возможности общения со своим
Творцом, но Бог через Христа и ангелов нашел путь к лю-
дям». (ПП4:17)

Согрешив, человек стал воспринимать характер
Бога в искаженном понимании и сам никогда не смог



 
 
 

бы прийти к правильному представлению о Нем. По-
этому план искупления или план спасения человека от
этого влияния, состоял в примирении человека с Бо-
гом и избавлении от противления Ему, путем откры-
тия человеку истинного характера Бога .

«Человек так осквернился грехом, что сам по себе ни-
коим образом не мог примириться с Тем, чей харак-
тер непорочен и добр. Бог должен был открыться во
Христе и, таким образом, примирить с Собою мир (см.
2Кор.5:19)». (ПП4:5)

Работая над нашей совестью, Дух Святой постоянно ука-
зывает нам на то, что Сам Бог явившись во плоти, при-
няв образ подобный человекам и по виду став как чело-
век, добровольно согласился принять унижения, мучитель-
ную жизнь исполненную страдания и смерть, чтобы доказать
нам Свою любовь и показать, что Он нам вовсе не враг,
каким наш грех Его нам рисует.

По сути, принося жертву, мы должны понимать, что
это не мы приносим жертву Богу, но Бог принес Себя
в жертву ради нас, чтобы умилостивить наши сердца .

Спасая человека от греха, Бог не мог действовать насиль-
но. Человек должен сам захотеть быть свободным от этой
вражды, иначе такое спасение будет насилием. Насилие раз-
рушает дружбу и порождает вражду, поэтому Бог призыва-
ет к миру, а не навязывает его. Насилием и угрозами можно
принудить к миру, но не примирить. Зло находящееся в че-



 
 
 

ловеческом сердце и не получающее наказания, неудержи-
мо выплескивается наружу в поступках людей. Наказанием
можно сдержать проявление зла, но не устранить его, так как
невозможно заставить людей любить. Поэтому принуждение
к миру не подходит для спасения человека.

А так как грех это вражда против Бога, то единственный
путь спасения человека от греха, это путь примирения че-
ловека с Богом через жизнь и смерть Иисуса Христа. Что-
бы люди слыша о смерти Сына Божьего: «умилились серд-
цем» и начали задаваться вопросом: «что же нам теперь де-
лать?» (Деян.2:37).

Принося Себя в жертву умилостивления, Бог на деле явил
нам Свою любовь, ибо как говорит Иоанн: «в том любовь,
что не мы возлюбили Бога, но Он возлюбил нас и послал Сы-
на Своего в умилостивление за грехи наши» (1Иоан.4:10).
И проявляя к нам эту любовь, отдавая Себя на смерть вме-
сто нас, Бог таким образом влечет нас к примирению. Иисус
говорит: «когда Я вознесен буду от земли, всех привлеку к
Себе» (Иоан.12:32).

Согласившись на крестную смерть, Бог как бы открыл
Свои руки показывая, что в них нет оружия и Он нам не враг.
И так как любой грех в конечном итоге приводит к смерти,
то Он готов даже на то, чтобы мы убили Его, только бы эта
вражда у принявших Его жертву прекратилась.

Так что же привлекает нас в Его жертве? Любовь Бога к
нам! «Отец любит нас не потому, что была принесена вели-



 
 
 

кая Жертва искупления. Как раз наоборот: Он предусмотрел
искупительную Жертву потому, что любит нас» (ПХ13.2).
«Ибо так возлюбил Бог мир. Что отдал Сына Своего Едино-
родного, дабы всякий верующий в Него не погиб, но имел
жизнь вечную» (Ин.3:16).

«Он изъязвлен был за грехи наши и мучим за беззакония
наши; наказание мира нашего [было] на Нем, и ранами Его
мы исцелились» (Ис.53:5). Наказание о котором здесь гово-
рится – это вечная смерть! Но от кого исходит это наказание?
Как мы уже выяснили: грех, который есть вражда по отно-
шению к Богу дающему жизнь, платит нам смертью. Убивает
ли Бог? Нет! Он говорит: Не хочу смерти грешника, не того
ли хочу Я, чтобы грешник обратился от злых путей своих и
остался жив? (Иез.33:11) Беря на Себя наше наказание, Бог
предлагает нам сделать еще один выбор между грехом и Бо-
гом.

Не желая гибели обманутого грешника, Бог нашел един-
ственный путь для нашего спасения. Он как гарант небесной
конституции, отдал Себя в жертву за грех человека, показы-
вая на какой ужас обрекает нас грех, к чему он ведет и на
что способен. В лице Иисуса Он вступил в противоборство
с нашей враждой, взял на Себя наш грех и понес его послед-
ствия. Он пожертвовал Собой, чтобы дать нам шанс для по-
каяния и время сделать свой последний сознательный выбор
между жизнью в мире с Богом по правде, и противлением,
ведущим к вечной смерти.



 
 
 

Бог не может мириться с преступлениями. Его чувство
милости и справедливости требует остановить преступность.
А потому пытаясь примирить нас с Собою, Бог дает нам еще
одну возможность сделать правильный выбор, Он предлагает
нам жизнь полную счастья и благословений, говоря: «Во сви-
детели перед вами призываю сегодня небо и землю: жизнь
и смерть предложил Я тебе, благословение и проклятие. Из-
бери жизнь, дабы жил ты и потомство твое, любил Господа,
Бога твоего, слушал глас Его и прилеплялся к Нему; ибо в
этом жизнь твоя и долгота дней твоих» (Втор.30:19–20).

Решая проблему греха и отчуждения, Бог устраняет все,
что держало нас вдалеке от Него. Он принес жертву, чтобы
умилостивить нас, и посредством этой жертвы сделать нас
близкими и родными, чтобы мы не боялись Бога, но имели
дерзновение приходить к Нему как Его дети.

Люди не верят в любовь Бога. «Но Бог Свою любовь к
нам доказывает тем, что Христос умер за нас, когда мы были
еще грешниками» (Рим.5:8), то есть когда мы еще враж-
довали против Него. Его жертва привлекает наше внима-
ние, умиляет и располагает наши сердца по отношению к
Нему. Мы начинаем доверять Тому, Кто готов пойти даже на
смерть ради нашего благополучия, наша вражда испаряется,
и мы становимся способны жить в мире с Ним.



 
 
 

 
Результат умилостивления

– перемена состояния
 

Одной из целей пришествия Христа на землю, бы-
ла не столько борьба со смертью или плохими поступ-
ками, сколько избавление нас от состояния вражды с
Богом. Так как, только устранив вражду, Он может научить
нас жить в мире с Ним, в святости и непорочности.

То, что Бог не позволил нам опуститься на самое дно греха
и порока – это не наша заслуга, а Его и нам здесь нечем гор-
диться. Как нечем хвалиться одному трупу, лучше сохранив-
шемуся перед другим. Какая разница на какой стадии раз-
ложения находится труп? Если он не воскрес, то состояние
его не изменилось, и хвалиться ему нечем, он так и остался
тупом.

Иисус пожертвовал Собой не для того, чтобы спасать
тех, кто не отдает себя Ему, да еще и во грехах их,
ибо как написано: «Он спасет людей Своих от грехов
их» (Матф.1:21).

Спасая нас от греха, Бог меняет наше состояние перед
Ним: из отчужденных врагов, делая нас святыми, непороч-
ными и неповинными детьми Своими, умиротворяя и при-
миряя нас с Собою.

Библия говорит по этому поводу так: «ибо благоугодно
было [Отцу], чтобы в Нем обитала всякая полнота, и чтобы



 
 
 

посредством Его примирить с Собою все, умиротворив
через Него, Кровию креста Его, и земное и небесное.
И вас, бывших некогда отчужденными и врагами, по
расположению к злым делам, ныне примирил в теле
Плоти Его, смертью Его, [чтобы] представить вас святы-
ми и непорочными и неповинными пред Собою» (Кол.1:19–
22).

Господь говорит: «Возвратитесь, мятежные дети: Я исце-
лю вашу непокорность» (Иер.3:22).

«… Христос за всех умер, чтобы живущие уже не
для себя жили, но для умершего за них и воскресше-
го. Потому отныне мы никого не знаем по плоти; если же и
знали Христа по плоти, то ныне уже не знаем. Итак, кто во
Христе, [тот] новая тварь; древнее прошло, теперь все но-
вое. Все же от Бога, Иисусом Христом примирившего нас
с Собою и давшего нам служение примирения, потому что
Бог во Христе примирил с Собою мир, не вменяя [лю-
дям] преступлений их, и дал нам слово примирения. Итак
мы – посланники от имени Христова, и как бы Сам Бог уве-
щевает через нас; от имени Христова просим: примиритесь
с Богом. Ибо не знавшего греха Он сделал для нас [жерт-
вою за] грех, чтобы мы в Нем сделались праведными пред
Богом» (2Кор.5:15–21).

И если раньше, Павел, вроде бы будучи лучшим из луч-
ших, но не имеющим мира с Богом, первым из грешников, то
теперь, примирившись с Богом, его состояние меняется ,



 
 
 

он становится сыном Божиим, начинает жить жизнью Хри-
ста и наслаждаться этой новой жизнью, как если бы Христос
жил в нем. Заявляя об этом он говорит так: «и уже не я живу,
но живет во мне Христос» (Гал.2:20).



 
 
 

 
Примирение решает проблему вины

 
Споткнувшегося люди склонны добивать осуждением,

упреками, ненавистью, непрощением. Действуя так они на-
глядно показывают, что являются приверженными служите-
лями сатаны.

Бог же подает руку помощи, старается поднять, очистить,
поддержать в добрых намерениях. Он говорит: «Я не осуж-
даю тебя иди и впредь не греши (Иоан.8:11). Я прощаю гре-
хи твои и не вспомяну их более» (Иер.31:34).

Творец желает, чтобы мы получили «оправдание даром,
по благодати Его, искуплением во Христе Иисусе, которого
Бог предложил в жертву умилостивления в Крови Его че-
рез веру, для показания правды Его в прощении грехов,
соделанных прежде» (Рим.3:24,25).

«Блажен, кому отпущены беззакония, и чьи грехи
покрыты! Блажен человек, которому Господь не вменит
греха, и в чьем духе нет лукавства! Когда я молчал, обвет-
шали кости мои от вседневного стенания моего, ибо день и
ночь тяготела надо мною рука Твоя; свежесть моя исчезла,
как в летнюю засуху. Но я открыл Тебе грех мой и не скрыл
беззакония моего; я сказал: "исповедаю Господу преступле-
ния мои", и Ты снял с меня вину греха моего» (Пс.31:1–
5).

У человека больше нет нужды оправдываться. Когда че-



 
 
 

ловек совершает покаяние, то первое что делает Бог – это
снимает с человека вину его. Он говорит: «смотри, Я снял
с тебя вину твою и облекаю тебя в одежды торжествен-
ные» (Зах.3:4). Так как именно вина толкает человека
на оправдание, оправдание на обвинение, обвинение
на ожесточение, ожесточение на бунт .

Адаму и Еве было страшно и стыдно, когда они съели за-
претный плод. Сначала они думали лишь о том, как оправ-
дать свой грех и избежать смерти. Когда Господь спросил
о совершенном ими грехе, Адам ответил так, что часть ви-
ны за сделанное возлагалась на Бога и Еву: «Жена, кото-
рую Ты дал мне, дала мне от дерева, и я ел». Жена, в свою
очередь, обвинила змея, сказав: «Змей обольстил меня, и я
ела» (Быт. 3, 12 – 13). Зачем Ты сотворил змея? Зачем Ты
пустил его в Едемский сад? Эти вопросы как бы подразуме-
вались в ее ответе и делали Бога ответственным за их паде-
ние.

«12 Грех умерщвляет нравственное восприятие, поэтому
грешник не замечает недостатков в своем характере и не по-
нимает чудовищности совершенного им зла. Если человек
не покорится убеждающей силе Святого Духа, то не сознает
до конца своего греха. Его признания не будут искренними
и серьезными. Признавая свою вину под давлением об-
личения, он всякий раз будет пытаться оправдать се-
бя, ссылаясь на обстоятельства» (ПкХ4:12).

Бог не желает продлевать существование греха в вечно-



 
 
 

сти. Попытка оправдать грех, это усилия направлен-
ные на то, что бы его узаконить. А узаконенный грех
продолжать убивать нас, так как даже если его узаконить,
грех остается грехом – враждой против Бога. Поэтому пока-
яние, или сознательное оставление вражды, играет важную
роль в спасении человека.

Нам нечем оправдать беззаконие и Бог не хочет, чтобы
мы оправдывались. Оправдываться больше нет нужды, Бог
видит все, и Он не ругает, но нежно стучит в наше сердце,
голосом совести нашей, призывая нас к покаянию, говоря:
«Признай только вину твою», и что «гласа Моего вы не слу-
шали» (Иер.3:13). Возвратитесь ко Мне, говорит Господь. «Я
не изолью на вас гнева Моего; ибо Я милостив, говорит Гос-
подь, – не вечно буду негодовать» (Иер.3:12).

Память о прошлых преступлениях не дает покоя, застав-
ляет чувствовать себя не полноценным. И чтобы спасти че-
ловека, Бог не только примиряет его с Собой, но и освобож-
дает его от состояния виновности. Раскрывая перед всеми
Свой совершенный характер, полный любви и заботы, Бог в
Иисусе Христе не только берет вину согрешившего на Себя,
но и оставляет ему в наследство Свою праведность и неви-
новность.

Примиряя нас с Собою, Бог устраняет ожесточение из на-
шего сердца, ставит нас непорочными перед Собою и пе-
ред всей вселенной, делает нас детьми Своими, способными
жить по правде и по закону. Он делает это не для того, что-



 
 
 

бы мы продолжали враждовать с Ним в будущем, опять идя
к смерти, но для того, чтобы благодать Божия воцарившая-
ся праведностью Иисуса Христа в нашем сердце, вела нас к
жизни вечной.

Согрешая, мы принимаем дух противления, чтобы враж-
довать против Бога и Его закона. Примиряя нас с Собою,
Бог, покоряет нас Своей любовью, умиротворяет нас, дела-
ет наши сердца милыми, устраняет негативные мысли, осво-
бождая нас от вечного осуждения, направляет к добру, даруя
нам будущность и надежду. И если Божия любовь не поко-
рит сердца человеческого, то никакой страх не сделает этого.

«Бог Свою любовь к нам доказывает тем, что Хри-
стос умер за нас, когда мы были еще грешниками. Посему
тем более ныне, будучи оправданы Кровию Его, спасемся
Им от гнева. Ибо если, будучи врагами, мы примири-
лись с Богом смертью Сына Его, то тем более, прими-
рившись, спасемся жизнью Его. И не довольно сего, но
и хвалимся Богом чрез Господа нашего Иисуса Христа, по-
средством Которого мы получили ныне примирение »
и «дабы, как грех царствовал к смерти, так и благодать воца-
рилась через праведность к жизни вечной Иисусом Хри-
стом, Господом нашим» (Рим.5:8-21).

Если мы примем Его жертву и работу Духа Святого, Он
преобразит наши характеры, восстановит нашу совесть и бу-
дет поддерживать в нас вечную жизнь, даруя нам качествен-
но иную, невообразимо прекрасную жизнь. Если же отверг-



 
 
 

нем Его, то дух противления, который мы изберем взамен
Бога, навсегда уничтожит нас.

Таким образом, мы вновь встаем перед выбором: принять
сторону Бога и жить с Ним или пойти против Него, отверг-
нуть Его дар и погибнуть во грехах наших. Смерть Христа
еще раз показывает всю серьезность этого выбора. Наш вы-
бор равнозначен выбору между жизнью и смертью. Это по-
следний, сознательный выбор человечества.

Так, неужели мы думаем, что Бог еще раз придет умирать
за грех человека? Как будто бы этой смерти Его было не до-
статочно, или Он чего-то не доделал? Неужели мы думаем,
что Бог должен подстраиваться под наши хотелки? Все кто
продолжит так думать, упустят единственную возможность
даруемую Богом для нашего спасения и навсегда потеряют
вечность, приготовленную нам Богом.

Если мы не умрем для противления и своеволия смертью
вечной во Христе Иисусе, и не полюбим Его на столько, что-
бы быть соединены с Ним в жизни вечной, то наш разрыв с
Богом Который дает и поддерживает нашу жизнь, никуда не
исчезнет, и мы погибнем навсегда. Другого шанса изменить
свою судьбу и обрести спасение не будет.



 
 
 

 
Покаяние

 
«Но беззакония ваши произвели разделение между ва-

ми и Богом вашим, и грехи ваши отвращают лице [Его] от
вас» (Ис.59:2). Именно наши беззакония и наше нежелание
оставить их отворачивают Бога от нас. Поэтому, словно те-
лефон оставшийся без подзарядки который перестает рабо-
тать, мы получив разделение с Богом дающим и поддержи-
вающим нашу жизнь, движемся к смерти.

Понимая, что беззакония не нравятся не только Богу но и
окружающим, мы пытаемся прикрыть и спрятать свои пре-
ступления, чтобы выглядеть хорошими, и не портить отно-
шения с окружающими, но это не освобождает нас от греха,
а содержит в его рабстве.

Бог знает все это, и любит нас и желает помочь, поэтому
нам нет необходимости скрывать свои преступления или бо-
яться исповедовать свои грехи перед Ним. Ведь «скрываю-
щий свои преступления не будет иметь успеха; а кто созна-
ется и оставляет их, тот будет помилован» (Прит.28:13). Ис-
поведание и покаяние нужно не столько Богу, сколько нам
самим, так как «если исповедуем грехи наши, то Он, будучи
верен и праведен, простит нам грехи наши и очистит нас от
всякой неправды» (1Иоан.1:9), и тогда в чистоте сердца мы
сможем пребывать перед Ним.

Освободиться от греха своими силами, не прибегая к по-



 
 
 

мощи Бога и без жертвы Христа, мы не в состоянии, хотя
многие и думают, что это возможно. Думая так мы выстав-
ляем Бога лжецом, Который говорит, что не нашлось друго-
го пути ко спасению человека от рабства греха.

Для того что бы это понять, зададимся вопросом: возмож-
но ли избавиться от вражды с Богом вычеркивая Его из сво-
ей жизни? И в этом вопросе мы слышим ответ: вычерки-
вая Бога из своей жизни, мы продолжаем враждовать
с Ним. Поступая так, мы можем лишь прикрыть свой грех
благими намерениями, но не освободиться от него. Лучший
способ избавиться от врагов, это сделать их своими друзья-
ми. Поэтому план искупления – это план примирения чело-
века с Богом, план изменения его мышления для освобож-
дения от рабства вражды. И чтобы действительно оставить
грех и не возвращаться к нему в будущем, в нашем сердце
должно произойти покаяние.



 
 
 

 
Что такое покаяние

 
Если грех это состояние вражды с Богом, а все проступки,

преступления и беззакония проистекают из этого состояния,
как последствия, то изменять нужно сущность проблемы, а
не только ее проявления. Работать надо над изменением со-
стояния, а не над последствиями. Последствия в данном слу-
чае служат лишь индикатором, показывающим состояние в
котором мы находимся.

Для победы над грехом не достаточно будет просто силы
воли, просто взять и перетерпеть, чтобы не сделать чего-ли-
бо плохого. Можно сдержать себя, чтобы не ударить, но это
будет не то же самое, что не иметь даже желания бить. Мож-
но сдержать себя, чтобы не закурить, но это не тоже самое,
что не иметь даже желания курить. Можно иметь сильную
волю и пытаться удерживать себя от проявлений греха, но
удержание себя от проявления греха еще не означает
победу над ним.

Победа над грехом заключается в том, кода мы не
будем иметь даже желания грешить . А это возможно
только в том случае, если изменится наш образ мыслей, по-
меняется направление нашего мышления. Поэтому для по-
беды над грехом нам необходима перемена мышления, от
которого зависит наше состояние, и из которого исходят эти
поступки.



 
 
 

Без перемены мышления человека, невозможно спасти
его от стремления ко злу, и от самоуничтожения. Пока чело-
век думает, что Бог ему враг, он будет сопротивляться любо-
му доброму действию или побуждению. Ведь мы враждуем
с Богом и противостоим Ему, не потому что не сдержались,
не хватило силы воли, чтобы сдерживаться, но потому, что в
чем-то не согласились с Ним, и приняли решение противо-
положное истине.

Нужно понять, что Бог нам друг, а не враг, в каждом кон-
кретном случае нарушения закона Божьего. В нас должна
произойти перемена мышления и эта перемена мышления
на противоположное и называется покаянием .

В пророчествах Писания сказано, что перед пришестви-
ем Христа, Бог пошлет вестника Своего: «И предъидет пред
Ним в духе и силе Илии, чтобы возвратить сердца отцов де-
тям, и непокоривым образ мыслей праведников, дабы
представить Господу народ приготовленный» (Лук.1:17).

Перед первым пришествием Христа таким вестником был
Иоанн креститель: «Увидев же Иоанн многих фарисеев и
саддукеев, идущих к нему креститься, сказал им: порожде-
ния ехиднины! кто внушил вам бежать от будущего гнева?
сотворите же достойный плод покаяния» (Матф.3:7–9).

Достойный плод покаяния, это и есть обретение
непокоривыми образа мыслей праведников . Иоанн же
усмотрел в крестящихся недостойные для покаяния мысли, а
именно: страх перед будущим гневом Божиим, которого они



 
 
 

таким образом пытались избежать.
Совершите, сделайте, создайте достойный плод покая-

ния (Матф.3:7–9), и получите мирный плод праведности. В
этих словах мы видим, что от человека ожидаются сознатель-
ные действия и приложение усилий, чтобы совершить пока-
яние, в результате чего он получит праведность, то есть спо-
собность жить и ходить в заповедях Господних.

Итак, мы видим, что «Покаяние – это процесс обраще-
ния, или перемены мышления на противоположное».
Но если перемена мышления не ведет нас к примирению с
Богом, то она ведет нас к вражде с Ним, или другими слова-
ми ко греху.



 
 
 

 
Какой образ мыслей у праведников?

 
Праведник помышляет о том, что истинно, справедливо,

чисто, любезно и достославно, о том что только добродетель
и похвала (Фил.4:8), ибо «в законе Господа воля его, и о за-
коне Его размышляет он день и ночь!» (Пс.1:2) Он преобра-
зуется обновлением ума своего, и познает, что есть воля Бо-
жия, благая, угодная и совершенная (Рим.12:2). Мысли его
говорят: «я желаю исполнить волю Твою, Боже мой, и закон
Твой у меня в сердце» (Пс.39:9).

Образ мыслей праведников тесно связан с желанием ис-
кренне служить людям и Богу, исполнять волю Господа –
предназначение для которого ты был рожден, а также свято
хранить Закон Божий в сердце своем.



 
 
 

 
Как происходит перемена

мышления и какие при
этом мы прилагаем усилия?

 
Чтобы ответить на этот вопрос, нужно понимать, что жиз-

ненные принципы и поведение в жизни вечной основаны на
любви к Богу и друг ко другу. В основании закона небес
стоят заповеди: «Возлюби»: «возлюби Господа Бога твоего
всем сердцем твоим и всею душею твоею и всем разумением
твоим», и «возлюби ближнего твоего, как самого себя; на сих
двух заповедях утверждается весь закон» (Матф.22:37–40).
И чтобы жить среди небожителей нам необходимо научить-
ся придерживаться этих же заповедей.

Бог знает, что мы все еще не совершенны, а грех жесток,
коварен и опасен, и мы бессильны перед ним. Поэтому Он
предлагает возложить наше упование на Иисуса. Он готов
понести на себе грехи наши, но вся проблема в том, что мы
сами не желаем расставаться с ними. Мы настолько привык-
ли к ним, что жизнь без них кажется нам невозможной, а ес-
ли и возможной, то нежеланной.

Почему же мы не желаем расставаться со грехом? Потому
что каждый раз, соглашаясь на грех, мы представляем какое
удовольствие он нам доставит, а не о том какую боль мы при-
чиним этим нашему Творцу и окружающим. Какое же дей-



 
 
 

ствие при этом способно поменять наше мышление и при-
вести к покаянию? Только смерть Сына Божьего и принесе-
ние заместительной жертвы может сделать это – живущий во
мне грех заменяется на живущего во мне Христа – отдавше-
го Себя за меня.

Спасая нас от греха Бог желает научить нас задумывать-
ся о том какую боль мы Ему этим причиняем. Боль сравни-
мую с мучительной смертью Христа. По Его замыслу, такое
мышление должно научить нас останавливаться от соверше-
ния преступления еще до того, как мы согласимся на грех.
Оно должно привести нас к тому, что бы возненавидеть вся-
кий грех, который причиняет столько боли нашему Творцу,
Тому, Кто дает и поддерживает нашу жизнь, любит нас, за-
ботиться о нас, и делает нас счастливыми.

Но мы не можем возненавидеть грех пока не оставим его.
Очень трудно ненавидеть того, с кем проводишь все свое
время. Симпатия, привычка и привязанность не дают нам
этого сделать. Поэтому, чем меньше времени мы проводим
во грехе, тем больше шансов у нас возненавидеть его. Необ-
ходимо оставлять его сразу, как только замечаем его в своей
жизни, чтоб как можно меньше проводить с ним время.

Читая, изучая, слушая и размышляя о Боге мы узнаем о
Нем. Очень явно Бог явил Себя в образе Иисуса, чтобы мы
могли лучше понять Его. Практикуя полученные знания и
обретая опыт взаимоотношений с Богом, мы познаем Его
Самого. Познавая Бога, мы начинаем любить Его и вверять



 
 
 

Ему свою жизнь.
Полюбив Бога мы перестаем любить грех, потому, что

только любовь к Богу может вытеснить из нашего
сердца любовь ко греху и вражду по отношению к Богу.
Видя какую боль наш грех причиняет Творцу, у нас исчезает
симпатия по отношению ко греху и мы начинаем оставлять
его.

Каждый раз, совершая покаяние, мы сознаем, что не в си-
лах очиститься от греха и осуждения закона сами, своими
силами. Поэтому, мы просим Иисуса понести на Себе наш
грех и умереть вечной смертью вместо нас, чтобы принять
Его праведность, Его образ мыслей, Его характер, Его состо-
яние, пребывая в котором мы находимся в мире с Богом и
оставляем вражду.

Многие скажут: зачем мне просить Его об этом? Ведь Он
уже умер за грех однажды, за все грехи человечества. Мы
просто поверим в то, что Он это сделал и этого будет до-
статочно. Но чем тогда наша вера будет отличаться от ве-
ры бесов, которые тоже верят в это? Умер ли Он именно за
наш грех, возложили ли мы свой грех на Него? Или мы все
еще не желаем расставаться со своими грехами, и думаем,
сами освободиться от них когда-нибудь, без принесения Его
в жертву за грех.

Христос умер однажды за все грехи, но мы должны обра-
щаться к Нему за жертвой всякий раз как согрешаем. Бог не
забирает наш грех насильно, но берет на Себя лишь тот грех



 
 
 

и ответственность за него, который Ему отдают добровольно
и просят Иисуса понести его на Себе. Но как? Принося Его
в жертву за наш грех! – «Вот Агнец Божий Который берет
на Себя грех мира» (Ин.1:29).

Другое дело если бы не нашлось агнца для принесения
жертвы за грех, тогда бы мы и жертвы принести не смогли
бы. Но Бог усмотрел Агнца в лице Иисуса Христа, и теперь
человеку нет оправдания в том, почему он не приносит Его
в жертву за грех.

Только Сам Бог явившись во плоти человека и пройдя че-
рез унижения, презрения, отвержения и вечную смерть, мог
решить проблему греха, проблему противления Ему челове-
ческого сердца.

Любая другая цена, чтобы восстановить нас, была бы
слишком мала, чтобы быть принята Им и нами самими.
Только Он мог простить и только такой обмен Он может при-
нять, и никак не на меньших основаниях.

Именно смерть Бога за грехи человека заставляет
нас остановиться, и задуматься над тем как мы живем
и что ценим. Ничто меньшее не могло заставить нас отне-
сись к этому серьезно, и не произвело бы должного покаяния
в нашем зачерствевшем от греха сердце. Мы принесли бы в
жертву всех ангелов, но не остановились бы и не покаялись
бы. Хотя уже сегодня, сердца людей ожесточились на столь-
ко, что их не трогает даже смерть Самого Бога в лице Иисуса.

Перемена мышления происходит не принудительно и не



 
 
 

невзначай, она происходит тогда, когда мы начинаем созна-
вать неправильность своих поступков, и прилагать усилия к
тому, чтобы оставить их. Покаяние подразумевает созна-
тельное оставление одного образа мышления и дей-
ствий, иногда к которому мы сильно прилепились и
принятие взамен него другого, чуждого нам к которо-
му мы еще не привыкли, а это и есть жертва – обмен
характерами и судьбами.

Таким образом мы видим, что перемена мышления
происходит при принесении жертвы. И наши усилия
заключаются в том, чтобы эту жертву приносить . Бог
установил жертвоприношения для того, чтобы человек мог
осознать всю тяжесть последствий греха и возыметь жела-
ние его оставить. Без принесения жертвы нет сожале-
ния о самом грехе, есть лишь сожаление о его послед-
ствиях. Ведя борьбу с последствиями, человек и не думает
оставлять свой грех, его мышление не меняется, противле-
ние Богу остается, и праведность его как запачканная одеж-
да. Принося жертву праведники «омыли одежды свои и убе-
лили одежды свои Кровию Агнца» (Откр.7:14). Ведь откуда
бы еще взялась кровь Агнца, если бы не было жертвоприно-
шения?

Некоторые опасаются, что покаяние, перемена мышления
или принесение себя в жертву неизменно ведет к потере лич-
ности, поэтому в данном случае необходимо не путать ха-
рактер и личность.



 
 
 

Личность – это весь человек в целом. Она включает в се-
бя знание, опыт, мышление, понимание, и обладает тем или
иным характером.

Характер – это совокупность принципов жизни челове-
ка.

Принцип – это принятое решение, как руководство к
жизни, (жизненным обстоятельствам).

Решение – это готовый ответ, (указывающий направле-
ние действий в той или иной ситуации).

И хотя характер может быт изменен, но личность остается
той же. И именно личность человека Бог желает спа-
сти, поменяв ее характер и образ мыслей. Приходя ко
кресту, мы не только меняемся судьбами: вечную смерть ко-
торую заслужили мы, на вечную жизнь которую заслужил
Христос, но и поступаемся своими принципами, принимая
вместо них принципы Божьего характера, отображенные в
Его законе и явленные жизнью Иисуса Христа. И если рань-
ше мы были непокоривыми, то теперь обретаем образ мыс-
лей праведников. Наш характер умирает на кресте навсегда,
чтобы характер Христа отобразился в нас, личность же оста-
ется нашей. В этом и заключается смысл жертвы замещения.



 
 
 

 
Покаяние без жертвы невозможно

 
Если покаяние это перемена мышления, то проис-

ходит оно только во время принесения жертвы, при
обмене судьбами. Ни до и ни после. До принесения жертвы
происходит осознание вины, а после жертвы – утверждение
в новом мышлении.

Если жертвы нет, то нет и покаяния, есть лишь про-
стое, ни к чему не ведущее признание вины как у Иуды. Мы
можем сколько угодно и перед кем угодно признавать свою
вину, но так и не быть измененными и спасенными от гре-
ха, пока не принесем осознанную жертву замещения, чтобы
быть избавленными от противления Богу.

Каждый раз, принося жертву мы производим об-
мен, так как природа не терпит пустоты. Одно должно быть
замещено другим, и мы должны понимать, что и на что мы
хотим поменять: дух сатаны на Дух Божий, греховный образ
мыслей на образ мыслей праведников, испорченный харак-
тер на праведный, принципы на принципы, ненависть на лю-
бовь, нечестие на святость, гордость на кротость, вражду с
Богом на мир с Ним, восстание на смирение, оскверненность
на праведность Иисуса.

Фактически покаяние или перемена мышления это
и есть то, что должно было происходить при каждом
жертвоприношении за грех. Шаг за шагом при принесе-



 
 
 

нии жертвы Бог очищает нас от всякого греха.
В лице Иисуса умер Сам Бог, показав всю серьезность по-

ложения дел. Его смерть показала, что те, кто не воспользу-
ется Его предложением, другого шанса уже никогда не полу-
чат. Второй раз Бог умирать не станет. Именно сейчас
необходимо принимать ответственное решение, от которого
зависит наша вечная участь. Любой, кто пренебрежет этим
шансом или упустит время – погибнет на всегда.

От лица грешника, Бог в образе Иисуса Христа умер за
грех грешника смертью вечной, неся на Себе ответствен-
ность за грех наш. Мы либо принимаем прощение и остав-
ляем грех, либо не принимаем и продолжаем грешить, вы-
кидывая дар Божий на помойку нашего равнодушия.

Сегодня Бог все еще призывает нас оставить грехи свои,
прекратить жизнь в противлении Богу и начать жить но-
вой жизнью, жизнью Христа, фактически произвести обмен
судьбами, так как без этого наше покаяние не покаяние, а
жертвоприношение не жертва, но обман и банальное убий-
ство.



 
 
 

 
Ходатайство

 
Утренняя и вечерняя жертва – символизировали лишь хо-

датайство Христа. Иначе зачем нужна была бы еще и жерт-
ва за грех приносимая самим человеком? Иисус принес Се-
бя в жертву и ходатайствует теперь за нас на основании этой
жертвы, давая нам возможность для покаяния.

Но для спасения человека от влияния греха не достаточно
было просто показать, что Бог нам не враг, и дать возмож-
ность еще раз определиться с выбором. Без Духа Святого
влияющего на совесть, мы никогда не смогли бы даже поду-
мать ни о чем хорошем, не говоря уже о том, чтобы покаять-
ся. Покаяние человека без Духа Святого становится невоз-
можным.

«Жертва Богу – дух сокрушенный; сердца сокрушен-
ного и смиренного Ты не презришь, Боже» (Пс.50:19). На-
ша гордость и самомнение препятствуют покаянию. Чтобы
совершить достойный плод покаяния нужно смирить себя
перед Духом Святым и Его обличениями. Необходимо при-
знать грех и осознать его последствия, понять чудовищность
и опасность того положения в котором мы оказались: что
«противление Богу живет в нашем сердце». Должна про-
изойти печаль о грехе, и появиться желание оставить грех.
Для этого нам необходимо осознать свою беспомощность,
возможно выбиться из сил, увидеть Того Кто мог бы нас спа-



 
 
 

сти, Кому мы могли бы довериться, и даже просить Его не
только заместить нас в смерти – то есть принести жертву Бо-
гу, но и даровать нам само желание оставить грех.

Сохраняя подаренную человеку свободу, отвергнутый Бог
не может навязывать нам Свое общество или пытаться из-
менить наш выбор вопреки нашему желанию, иначе вселен-
ная тогда будет строиться не на любви и свободе, а на тира-
нии и страхе. Поэтому Дух Святой не имеет права работать
над совестью человека, когда идя против совести, Его вновь
и вновь прогоняют. По закону свободы Он должен просто
оставить человека погибать, пожиная плоды своего выбора.

Христос согласился отдать Себя нам, зная, что мы убьем
Его самым жестоким и бесчеловечным образом. Заплатив
таким образом за нас ценой Своей вечной жизни, Христос
получил право посылать Духа Святого работать над нашей
совестью от Своего имени. И теперь, будучи послан Иису-
сом, на основании того, что Он заплатил за нас, Дух
Святой работает над нашей совестью, как над соб-
ственностью Христа, даже тогда, когда мы Его неосо-
знанно отвергаем.

Иисус просит Духа Святого работать над нашими сердца-
ми каждый раз, когда мы согрешаем, и это Его действие
называется – ходатайством . Но, это действие не будет
продолжаться вечно. Сознательный грех и отвержение сове-
сти, приводит к тому, что совесть человека настолько оже-
сточается, что он перестает слышать голос Духа Святого, и



 
 
 

тогда уже никакое ходатайство не поможет ему. Такое дей-
ствие человека называется хула на Духа Святого .

Если бы Христос не умер за нас, взяв на Себя наш грех, не
приобрел бы нас Себе Своею Кровью, то работа Духа Свято-
го над восстановлением нашей совести была бы невозможна,
спасение было бы невозможно и мы должны были бы поне-
сти наказание сами, не имея даже надежды или шанса что-
либо изменить.



 
 
 

 
Самое важное

предупреждение этому миру
 

Однажды я задал Богу вопрос: Почему сатана не имеет
возможности покаяться, почему для него уже закрыта дверь
благодати. Ведь если бы он покаялся, то зла на земле было бы
меньше, и он имел бы спасение. Неужели Ты Боже такой же-
стокий, что не даешь ему возможности покаяться и закры-
ваешь возможность покаяния по Своему произволу? Как это
может соотноситься с Твоей любовью? Почему Ты не хочешь
простить всех?

И Бог показал мне: Что «как было во дни Ноя, так будет
и в пришествие Сына Человеческого: ибо, как во дни перед
потопом ели, пили, женились и выходили замуж, до того дня,
как вошел Ной в ковчег, и не думали, пока не пришел потоп
и не истребил всех, – так будет и пришествие Сына Челове-
ческого» (Матф.24:37–39).

Многие читая эти слова обращают внимание только на то,
что во дни Ноя "перед потопом ели, пили, женились и выхо-
дили замуж", но что в этом такого особенного? Ели, пили,
женились и выходили замуж всегда! Но во дни Ноя, перед
потопом, было кое что еще, особенное, чего не было больше
никогда, ну разве что только в Содоме. А именно: «И увидел
Господь, что велико развращение человеков на земле, и что
все мысли и помышления сердца их были зло во всякое вре-



 
 
 

мя» (Быт.6:5).
Вот в каком состоянии пребывали люди перед потопом. И

это же состояние будет у людей перед пришествием Христа,
когда Дух Святой будет отнят от земли и дверь благодати
закроется.

Но будут в это время и другие люди. Группа людей, пред-
ставленная в лице праведного Ноя: "Блажен муж, который не
ходит на совет нечестивых и не стоит на пути грешных и не
сидит в собрании развратителей, но в законе Господа воля
его, и о законе Его размышляет он день и ночь!» (Пс.1:1–3).

Таким образом, мы видим, что перед пришествием Хри-
ста будет только два класса людей, кардинально отличаю-
щихся друг от друга. Те, в чьих мыслях и сердце только зло
во всякое время, и те, кто день и ночь размышляют о законе
Его, потому что они позволили Богу вложить его в сердца и
мысли их, заключив с Ним завет: «Вот завет, который заве-
щаю дому Израилеву после тех дней, говорит Господь: вложу
законы Мои в мысли их, и напишу их на сердцах их; и буду
их Богом, а они будут Моим народом» (Евр.8:10).

Сатана не имеет возможности покаяться, не потому что
Бог не желает его прощать, но потому что он уже перешел
ту черту, ту границу не возврата, когда он уже настолько от-
верг Духа Святого, голос совести, что покаяние для него уже
невозможно. Без сожаления о грехе мы можем лишь только
признать преступление, но не желать его оставить.

Но Бог показал мне это еще и наглядно, да так, чтобы не



 
 
 

только мне это было понятно.
«Когда я учился в Ростове на бакалавра богословия в 1998

году, гуляя по городу, я вспомнил, что заходил с братьями
пасторами в магазин, продающий DVD диски, и там был
стеллаж с порнофильмами. Мне стало интересно почитать
хотя бы аннотацию, про что эти фильмы, и я решил наве-
даться в этот магазин. Я отчетливо понимал, что это грех, и
совесть моя сопротивлялась мне.

Возвращаясь с ж. д. вокзала и ведя борьбу с совестью, я
размышлял, убеждая себя так: «я пройду рядом с той ули-
цей, на которой находится тот магазин. Но я свернул, хотя
это было мне не совсем по пути, именно в тот район. Потом
я подумал: да что тут такого, если я пройду именно по той
улице, я же не буду заходить в тот магазин. Проходя по той
улице я начал размышлять так: ну и что из того что я зайду
в тот магазин. Я просто посмотрю другие фильмы, а к тому
стеллажу даже подходить не стану.

Но проблема была в том, что я знал, зачем я туда шел.
Я не просто шел в тот район, чтобы пройтись по той самой
улице и зайти в этот магазин, ради того чтобы посмотреть
какие-то фильмы. Я шел, чтобы посмотреть те самые филь-
мы и, улучшив момент, я подошел к тому стеллажу. Теряя
всякий стыд, я взял диск и начал читать к нему аннотацию.

Совесть перестала меня обличать, а мои мысли наполни-
лись всякой мерзостью, и эта мерзость текла неудержимым
потоком, я не мог ее остановить. Мое сердце и мысли напол-



 
 
 

нились злом во всякое время. Злые развратные мысли нес-
лись сплошным потоком как вода из прорвавшейся плотины,
их невозможно было ни повернуть, ни остановить. Нельзя
было сказать, что я потерял рассудок, напротив, мои мысли
были здравы и логичны. Трезвость ума и холодный расчет
плюс жестокость и извращения, вот что наполняло меня в
тот момент.

Сколько бы усилий я не прилагал, я не мог подумать ни о
чем хорошем или добром. Я слышал проповеди, от которых
все пастора плакали, но мое сердце почему-то оставалось не
тронутым. Я понимал, что оставаясь в таком положении, я
не смогу войти в Царство Небесное, что я погибну навсегда,
но ничего сделать не смог. Я пытался просить прощения у
Бога и покаяться, но все мои молитвы уходили не выше по-
толка. И даже во время молитвы шли эти пахабные мысли,
и совесть моя не срабатывала ни на какие мои проступки.

Я вспомнил слова из библии, что именно в таком состоя-
нии пребывали люди перед потопом, когда «все мысли и по-
мышления сердца их были зло во всякое время» (Быт.6:5).
И именно в таком же состоянии будут пребывать люди перед
вторым пришествием Христа (Мф.24:37). Но чтобы я ни де-
лал, что бы ни предпринимал, я не мог вернуться к Богу. Мо-
литвы о покаянии были лицемерны и исходили из-за страха
перед наказанием и из-за корысти, потому что мне хотелось
иметь то, что Бог предлагает, а не из-за сожаления о грехе.

Незадолго до этого мне поручили подготовить проповедь



 
 
 

для Ростовской общины. Я пытался читать, что бы подгото-
вить новую тему, но с мыслями о грехе пока я дочитывал
предложение, я уже забывал о том, что было в начале. Ни-
какие новые мысли не шли мне в голову. Тогда я попытался
подготовить старую проповедь, которую хорошо знал и уже
много раз рассказывал, но в других местах, и опять потерпел
поражение. Вся проповедь выскочила из моей головы. Я пы-
тался найти себе замену, но заменить меня было некому.

Во время молитвы, стоя на коленях перед кафедрой, я по-
нимал, что не готов, а в голове были все те же злые мысли. Я
не знал, как буду оправдываться перед огромной аудиторией
людей собравшихся на служение, чтобы услышать проповедь
студента.

И уже вставая с колен чтобы говорить проповедь, я про-
изнес молитву от всего сердца: «Господи, прошу Тебя, бла-
гослови меня, не ради меня самого, но хотя бы ради тех, кто
пришел сюда послушать слово Твое». И в этот момент про-
изошло чудо, как будто ведро холодной воды вылили на ме-
ня, и все плохие мысли удалились, как будто бы их и не бы-
ло вовсе. Великий покой наполнил мое сердце и разум, мыс-
ли упорядочились, и проповедь разложилась по полочкам на
свои места, стала такой ясной и понятной как никогда рань-
ше.

В тот вечер я произнес проповедь и люди восхищаясь, го-
ворили, что никогда не слышали ничего подобного. Как буд-
то небеса открылись, и потоки благодати излились на них.



 
 
 

Позднее эту проповедь я изложил в книге: «Почему я дол-
жен хотеть жить?! или чем жизнь прекрасна».

Оглядываясь назад, я понимаю, что произошло чудо на
подобии воскресения из мертвых. Бурлящий поток негатив-
ных мыслей сорвал меня с места и нес, увлекая за собой в
пропасть. Сам я не смог бы выбраться из этого водоворота.
Мои силы и старания были ничтожны, и не имели никако-
го результата. Но Бог Своей сильной рукой выхватил меня
из этого потока и освободил. Если бы я молился за себя, то
моя молитва была бы эгоистична и не была бы услышана. Бог
предусмотрел обстоятельства, где я мог бы молиться за дру-
гих, чтобы иметь возможность вытащить меня из этой про-
пасти.

Я пережил это состояние и не хочу возвращаться в него
снова. Бог не станет совершать такое же чудо во время испы-
тания и запечатления, во время закрытия двери благодати,
закрытия возможности покаяния, ни для кого из нас.

Пережив этот опыт, я понял, в каком состоянии находится
сатана. Он не имеет возможности покаяться, не потому что
Бог не желает его прощать, но потому что он уже перешел
ту черту, ту границу не возврата, когда он уже настолько от-
верг Духа Святого, голос совести, что покаяние для него уже
невозможно. Без сожаления о грехе мы можем лишь только
признать преступление, но не желать его оставить.

В таком же состоянии находились люди перед потопом, и
будут находиться люди перед вторым пришествием. Но мо-



 
 
 

жете ли вы представить себе человека, которого не сдержи-
вают ни совесть, ни обстоятельства, ни власти. В присут-
ствии такого человека находиться опасно. А теперь пред-
ставьте, что в пришествие Христа, такими будут не несколь-
ко человек, а все, кто не принял печать Божию, все кто не
войдет в число ста сорока четырех тысяч, так как все осталь-
ные примут начертание зверя и дверь благодати для мира за-
кроется приблизительно за полтора года, а для церкви за три
с половиною года до второго пришествия Христа.

Бог позволил мне пережить все это и дал мне эту весть,
чтобы я возвестил ее миру».

«Стоит хоть в малом пойти на сделку с совестью,
как многие барьеры рухнут, и человек готов совер-
шить еще большую несправедливость. Душа человека
становится нечувствительной к влиянию Духа Божье-
го в той же мере, в какой он наживается на несчастье
ближнего. Приобретение, нажитое такой ценой, явля-
ется горькой потерей». (ПЦ54:19)

Многие думают, что согрешая, они всегда смогут пока-
яться, что если пока что их совесть кое-где срабатывает, то
с оставлением греха и беззакония можно повременить. Как
они говорят в сердце своем: «в последний момент успеем».
Как видно из моего опыта, чтобы войти в подобное состоя-
ние, из которого возврата уже не будет, да еще и в период,
когда дверь благодати будет закрываться, много усилий не
потребуется. Достаточно будет один раз пойти против голоса



 
 
 

совести. А если к тому же мы и сейчас не бодрствуем и при-
выкаем заглушать свою совесть, то мы и не заметим, как это
случится. Подобных чудес как это было со мной, во время
закрытия двери благодати, Бог совершать не будет.

Если вы хотите знать время, в которое мы сейчас живем,
и сколько еще осталось до пришествия Христа, точный день
и час Его второго пришествия, то изучите материал, описан-
ный в книге: «Когда придет Христос Свидетельство № 2».
Но знайте, что время для каждого из нас в отдельности, мо-
жет закончиться гораздо раньше.

Закрытие двери благодати уже началось, и для церкви это
событие завершится с выходом указа о воскресном дне, для
мира же оно продлится еще два года. Готовитесь ли вы к это-
му событию, и к чему вообще вы готовились все это время.
Достаточно сделать только один шаг, что бы оказаться не на
той стороне, и навсегда оказаться в таком состоянии, в каком
я был всего лишь три дня много лет назад. Сегодня каждый
готовит себя к этому рубежу, либо к получению печати Бо-
жьей либо к начертанию зверя, и те, кто не готовит себя к
получению печати Божией, готовит себя к начертанию зверя
(Откр.14:1–5 и 14:9-11).

К окончательному закрытию двери благодати нас подве-
дет один очень простой, но важный вопрос: «Кому необходи-
мо больше повиноваться Богу или человеку?» Государствен-
ная власть примет закон, во всем мире противоречащий за-
кону Бога и этим поставит всех перед последним выбором



 
 
 

решающим и окончательным. И мы должны понимать, что не
Бог закрывает для нас возможность покаяния, но мы закры-
ваем ее своим выбором. Бог просто подведет окончательный
итог под нашим выбором и уже не будет дальше ходатайство-
вать за нас.

Нам сейчас необходимо решить для себя, во что мы оце-
ниваем вечность? Готовы ли мы всем пожертвовать ради нее,
или мы жертвуем ею ради того, чтобы как мы думаем облег-
чить свое существование в эти последние дни?

Итак, предупреждение заключается в том, чтомы
уже живем во время закрытия двери благодати, и не
знаем когда она закроется именно для нас . А так же в
том, что после этого события поменять, что-либо уже будет
невозможно. Поэтому постарайтесь сейчас вникнуть в этот
вопрос, не откладывая его на потом, и не позволяя никому
обмануть себя. Ваша вечность в ваших руках. И только
вам решать, как распорядиться этим подарком.

Пробудитесь! Не думайте, что Ангел с неба придет будить
вас. Не думайте, что есть еще время поспать, понежиться и
подремать, думая, что Христос еще не вышел из Святилища.
Голос вестника уже звучит: «Пробудитесь! Вот Жених идет!
Поправьте светильники свои и выходите навстречу Ему!» Он
и должен звучать раньше. Потому что когда Христос вый-
дет из Святилища, поздно уже будет поправлять светильни-
ки свои. А потому, Пробудитесь! Признаки второго прише-
ствия Христа говорят нам о том, что Жених уже идет за цер-



 
 
 

ковью Своею.
Встаньте на сторону Господа, посвятите Ему свои сердца,

жизни и имущество и выходите навстречу Ему.



 
 
 

 
Сегодня, пока есть время, нам

необходимо определиться
 

Желаем ли мы иметь спасение от греха или толь-
ко от наказания? Если от греха, то почему с таким упор-
ством и постоянством продолжаем совершать беззакония?
Как много у нас остается времени, чтобы определиться, и
чтобы принять свое последнее решение?

Пророк, отвечая на этот вопрос, говорит следующее: «Мы
готовимся встретить Того, Кто в сопровождении святых ан-
гелов должен явиться на облаках небесных, чтобы запечат-
леть верных и праведных окончательной печатью бессмер-
тия. Он придет не для того, чтобы очистить нас от наших
грехов, помочь избавиться от недостатков и исправить наши
изъяны. Это должно совершиться перед пришествием. Ко-
гда Господь придет, святые останутся святыми. Сохранив-
шие свое тело и душу в святости, освящении и чести получат
окончательную печать бессмертия. Но неправедные, неосвя-
щенные и развращенные, останутся такими навсегда. Никто
не будет освобождать их от недостатков, и наделять свято-
стью. Тогда Тот, Кто может очистить от грехов и разврата,
не будет этим заниматься. Все это должно совершиться, по-
ка продолжается время благодати. Это должно быть сделано
теперь». (Мараннафа 1 августа)

Чтобы жить вечно, наше мышление должно поменяться,



 
 
 

от непокоривых на образ мыслей праведников, и принять
решение это сделать должны мы и уже сейчас, в короткий
срок, так как «промежуток между нами и вечностью быстро
сокращается, и это должно глубоко волновать нас. Каждый
уходящий день оставляет нам меньше времени для за-
вершения нашей работы по совершенствованию ха-
рактера». (Мараннафа 31 июля)

С одной стороны покаяние это дар Божий в том смысле,
что без жертвы Христа и работы Святого Духа покаяние че-
ловека было бы невозможно. С другой стороны покаяние за-
висит от человека и его решения изменить свой образ мыш-
ления.



 
 
 

 
Праведность по вере – часть

1. Что значит быть праведным
 

Вы когда-нибудь жили так, как будто вы никогда не
грешили перед Богом. Ощущали ли вы себя когда-ни-
будь такими, как будто бы греха в вашей жизни ни-
когда и не было, и он не касался вашей души. Если
нет, то вы никогда не принимали праведности Христа,
и небыли спасены от греха. Чтобы увидеть это давайте
быстренько пробежимся по основным тезисам.



 
 
 

 
Что есть правда,

праведность или истина?
 

Если Бог Творец, Создатель и Законодатель всей Вселен-
ной, и весь мир создан и существует Им и для Него, то вся
правда исходит от Него. Правда это то, что Бог считает пра-
вильным. То, что Он постановил быть правдой, и является
законной истиной. «Бог – есть Истина» (Иер.10:10). Исти-
на – это то, что не заставляет Бога кривить душой. Его ха-
рактер праведен. Все Его принципы направлены на то, что-
бы творить добро, счастье, любовь и справедливость, честь,
честность и милость, и все дела, производимые в этом рус-
ле, являются праведностью, истиной и правдой. Правда, это
принципы Божьего характера, выраженные в законе Твор-
ца – законе любви – отображенные в виде описания понят-
ных всем принципов жизни. Мы живем в том мире, который
Он создал и по тем законам, которые Он установил. Все, что
является отступлением от Его истины, будет враждой про-
тив Него и Его законов, а потому является грехом, ибо «вся-
кий, делающий грех, делает и беззаконие; и грех есть безза-
коние» (1Иоан.3:4).

Также Библия сообщает, что «Иисус есть правда». Он го-
ворит: «Я есть истина». Он является нашей праведностью:
Он все сделал для того, чтобы мы были чисты, непорочны и
праведны перед Ним, то есть жили по правде. Что бы «мы



 
 
 

же все открытым лицем, как в зеркале, взирая на славу Гос-
подню, преображались в тот же образ от славы в славу, как
от Господня Духа» (2Кор.3:18). Для этого:

Он провозгласил правду: по Своей великой мудрости,
Бог определил, что приносит свободным существам удовле-
творение и что делает их счастливыми. Он отделил правду
от неправды, создал правила, определил их в принципы, и
выразил их в виде закона для нас, которого придерживает-
ся даже Он Сам. «Выслушаем сущность всего: бойся Бога и
заповеди Его соблюдай, потому что в этом все для челове-
ка» (Еккл.12:13).

Показал правду: в Иисусе Христе, Бог подал нам при-
мер как жить по правде и по закону, через Него же разъяснил
каждую заповедь и наполнил ее еще большим смыслом.

Совершил правду: мужественно отстоял все нападки на
истину, с достоинством перенес все испытания, отверг вся-
кую ложь и искушения, оправдал бескорыстные праведные
дела, защитил оклеветанный Божий характер.

Призвал к правде: пригласил нас быть Его учениками,
научил поступать по правде, сделал нас соучастниками и со
работниками Его великого дела спасения от всякой неправ-
ды.

Завещал правду: умер, что бы мы могли вступить в на-
следство и пользоваться тем, что принадлежало Ему при
жизни: правоту и способность жить по правде.

Сделал нас способными жить по правде: освятил –



 
 
 

очистил от неправды, оправдал, снял вину, подарил состоя-
ние невиновности, послал Духа Святого работать над нами и
учить нас пребывать в любви и правде.

Осудил неправду: показал последствия всякой неправ-
ды и вынес ей окончательный приговор.

Фактически Иисус показал нам характер Бога и завещал
нам Свою праведность или способность жить в согласии с
Ним, чтобы примирить нас с Богом, ибо как мы выяснили в
главе «Примирение», невозможно восставая против Бо-
га жить по правде и соблюдать Его закон .

Ни один грешник не попадет на небо, так как «не вой-
дет в него ничто нечистое», «и никто преданный мерзости и
лжи» (Откр.21:27). Никто идущий против истины, не может
иметь жизни вечной, так как без Бога никто не может под-
держивать свою жизнь самостоятельно, а «всякое угожде-
ние греху уводя нас от Бога», производя в нас восстание
против Того, Кто дает и поддерживает нашу жизнь, факти-
чески ведет нас к смерти, и поэтому всякая неправда и «грех
рождает смерть» (Иак.1:15).

Но почему мы совершаем неправедные поступки? По-
тому что пребываем в состоянии вражды с Богом. Согре-
шая, человек воспринимает Бога как противника, как Того,
Кто хочет навредить ему, лишить жизни за его преступле-
ния. Поэтому он оправдывает свое дальнейшее пребывание
в неправде тем, что он уже грешен, и, по его мнению, заслу-
жил неотвратимое наказание, без надежды на примирение,



 
 
 

и тем, что он все еще не доверяет Тому против Кого враж-
дует. Таким образом, уходя все дальше от Бога, человек гре-
шит еще больше, и уже «в узах греха своего содержит-
ся» (Прит. 5, 22), пленником своей же неправды.

Попытка оправдать свое пребывание во вражде не имеет
никаких оснований. Смерть Сына Божьего за наш грех по-
казывает, насколько Бог заинтересован в каждой человече-
ской душе, чтобы спасти ее и очистить от всякой неправды.
Бог желает человеку только счастья, и даже жертвует Собой,
чтобы спасти его от заблуждений, по причине которых он
находится во вражде с Творцом и с самим собой.

Грех – это не поступок. Грех это вражда, духовное
состояние вражды с Богом , становящееся явным через
неправедные поступки. То есть все, что не по правде, все,
что не является праведностью – есть грех.

Праведность – это способность мыслить и жить по
правде, то есть ходить в заповедях Господних. И если за-
поведи Господни это выражение принципов Божьего харак-
тера, то праведность или способность им следовать зависит
от полного согласия с этими принципами. Отвергая которые
мы враждуем против Бога. То есть находимся во грехе. При-
нимая, находимся в мире с Ним. Другими словами, правед-
ность – это состояние мира с Богом, дающее нам спо-
собность поступать по правде и творить праведные
поступки, противоположное состоянию греха.

Поступок же это лишь производное того состояния, в ко-



 
 
 

тором мы находимся.
Быть праведным – это значит находиться в мире с

Богом. Мы совершаем греховные поступки лишь по-
тому, что все еще находимся во вражде с Богом , и на-
ши сердца ожесточены по отношению к Нему. И чтобы из-
бавить нас от греха необходимо избавить нас от состояния
вражды, которое присутствует в нашем сердце. Другими сло-
вами, чтобы избавить нас от одного состояния необходимо
ввести нас в другое состояние, от состояния вражды в состо-
яние мира.

Не нужно путать два разных понятия: оправдание и пра-
ведность. Это две разные вещи, хотя и то и другое дается по
вере, и ни то ни другое не зависит от наших заслуг. Оправда-
ние – это процесс снятия обвинений с обвиняемого. А сей-
час мы поговорим именно о праведности по вере.



 
 
 

 
Наша праведность порочна и

несовершенна, находится во вражде
с Богом, а потому оказывается не в
состоянии даровать нам с Ним мир

 
Любое греховное действие производит не только посту-

пок, за который необходимо нести ответственность, но и из-
менение нашего духа, ввергая нас в состояние вражды и вос-
стания против Бога, пребывая в котором, мы оказываемся
не способны повиноваться Божьему закону. Своими силами,
мы не можем изменить это состояние или что либо противо-
поставить своей наклонности ко греху. Также мы понимаем,
что нам нечего предложить Богу, чтобы уладить этот
конфликт, и мы мечемся, пытаясь найти выход и оправда-
ние. Недоверие и чувство отчаяния вновь и вновь толкают
нас на преступления закона, а потому Бог, желая избавить
нас от этого состояния, предлагает нам выход. Бог предла-
гает нам мир и Свое духовное состояние, способное
поступать по правде, которое и есть праведность .

«Бог говорит: "Я положу вражду". Эта вражда – не чув-
ство, возникшее естественным путем. Когда человек нару-
шил Божественный закон, природа его осквернилась грехом,
и таким путем установилась общность между ним и сатаной.
Естественно, что между грешным человеком и зачинщиком



 
 
 

греха нет никакой вражды. И тот, и другой стали грешными
в результате отступничества. Если бы Господь не вмешался
во все это особенным образом, тогда сатана и человек объ-
единились бы вместе в борьбе против Неба, и вместо того
чтобы противостоять сатане, вся человеческая семья высту-
пила бы против Бога» (ВБ30:3).

Человек не может достичь праведности своими силами.
Сами по себе мы не способны жить праведно. Праведность
не получается путем личных усилий и заслуг. Чем больше
мы прилагаем усилий, тем яснее осознаем, что у нас ничего
не выходит. Наша совесть так и остается запятнанной и про-
должает напоминать нам о грехах наших, не позволяя войти
нам в Божий покой.

Проблема нашей праведности заключается в том, что она
уже запачкана грехом, и не может даровать нам оправда-
ния перед Богом и ощущения непорочности, а потому ставит
крест, на наших дальнейших действиях праведности делая
их бессмысленными, поэтому находясь в своей праведности,
человек продолжает воевать против Бога.

Своими силами достигнуть состояния мира с Бо-
гом невозможно. Его невозможно взрастить или зарабо-
тать или как-то в себе зародить. Его невозможно украсть. По
закону его можно получить как дар бесплатно, как милость
или благорасположение, но чтобы это было не мимолетным
явлением, то в него можно войти лишь как в наслед-
ство, получив оправдание.



 
 
 

А так как совершенную праведность мы могли бы унасле-
довать только от Бога, то Бог сделал все, чтобы освободить
нас от состояния вражды. Что бы примирить нас с Собою,
и «представить нас святыми и непорочными и неповинными
пред Собою» (Кол.1:20–22), Он снимает с нас запятнанные
одежды и говорит нам: «смотри, Я снял с тебя вину твою и
облекаю тебя в одежды торжественные» (Зах.3:4).

Дальнейшее соблюдение Закона не может вернуть нам
жизнь вечную или первоначальный статус, а потому, Иисус
ценой Своей жизни покрывает наши долги, и делает нас
детьми Божьими. Он дарует нам Свою жизнь, чтобы мы жи-
ли ею, и Свой статус, не по делам закона, но по Своей вели-
кой милости и любви.

Живя на земле Иисус по закону имел состояние мира с
Богом и чтобы завещать нам Свою Божественную правед-
ность, Он должен был умереть, так как «где завещание, там
необходимо, чтобы последовала смерть завещателя, потому
что завещание действительно после умерших: оно не имеет
силы, когда завещатель жив» (Евр.9:16,17). Бог послал в мир
«Сына Своего Единородного, дабы всякий верующий в Него,
не погиб, но имел жизнь вечную. Ибо не послал Бог Сына
Своего в мир, чтобы судить мир, но чтобы мир спасен был
чрез Него» (Иоан.3:16,17).

Во всей вселенной не нашлось другого способа, чтобы
освободить человека от этой вражды и даровать ему мир с
Богом, кроме того, что предлагает нам Сам Бог – ценою жиз-



 
 
 

ни Своего Сына. Только пребывая в праведности Хри-
ста, которую мы приняли верою по праву наследова-
ния, мы можем находиться в мире с Богом, и быть сво-
бодными от состояния вражды.

Писание говорит: «Бог во Христе примирил с Собою
мир, не вменяя [людям] преступлений их, и дал нам сло-
во примирения. Итак мы – посланники от имени Христова,
и как бы Сам Бог увещевает через нас; от имени Христова
просим: примиритесь с Богом. Ибо не знавшего греха
Он сделал для нас [жертвою за] грех, чтобы мы в Нем
сделались праведными пред Богом» (2Кор.5:19–21). «И
да владычествует в сердцах ваших мир Божий, к которому
вы и призваны в одном теле» (Кол.3:15).

 
Человек не сможет быть

праведным, если не будет оправдан
 

Праведность и невиновность тесно связаны между
собою. Постоянное напоминание о грехе – раздражает. От-
чаяние, что вы никогда не будете приняты, подбивает к даль-
нейшей вражде. Если нельзя рассчитывать на прощение и
оправдание, то все попытки дальнейшего примирения (уста-
новления мира) бесполезны и не имеют смысла.

Мы ждем от человека раскаяния, чтобы простить его. Бог
же действует иначе: Он сперва прощает, а уже потом
ждет раскаяния.



 
 
 

Павел говорит: «Верно и всякого принятия достойно сло-
во, что Христос Иисус пришел в мир спасти грешников, из
которых я первый» (1Тим.1:15). «Но для того я и помило-
ван, чтобы Иисус Христос во мне первом показал все дол-
готерпение, в пример тем, которые будут веровать в Него к
жизни вечной» (1Тим.1:16). «Да и все почитаю тщетою ради
превосходства познания Христа Иисуса, Господа моего: для
Него я от всего отказался, и все почитаю за сор, чтобы приоб-
рести Христа и найтись в Нем не со своею праведностью,
которая от закона, но с тою, которая через веру во
Христа, с праведностью от Бога по вере» (Фил.3:8,9). И
теперь он не первый грешник, а первый праведник, так как
праведность Христова нашлась в нем не по делам закона, но
по вере во Христа Иисуса.

Только праведность и невиновность Христа может
иметь оправдание, и обретается она только верою. Сам Бог
говорит: «И окроплю вас чистою водою (истиною из слова
Божьего), и вы очиститесь от всех скверн ваших (будете про-
щены и оправданы), и от всех идолов ваших очищу вас. И
дам вам сердце новое, и дух новый дам вам (вы будете рож-
дены от Духа Моего, будете едины с Ним); и возьму из плоти
вашей сердце каменное, и дам вам сердце плотяное (сердце
умеющее любить, чувствовать и жить вечной жизнью). Вло-
жу внутрь вас дух Мой и (Я) сделаю то, что вы будете хо-
дить в заповедях Моих (как в одежде) и уставы Мои будете
соблюдать и выполнять» (Иез.36:25–27).



 
 
 

Только Бог может спасти нас от греха, возродить
нас, очистить и освятить. Только Он может сделать так,
что бы мы ходили в заповедях Его, как в одежде, «без Меня
не можете делать ничего» (Иоан.15:5). Именно Он делает нас
праведными пред Собою, даруя нам прощение и Свою пра-
ведность. Бог говорит: чтобы чистыми были ваши поступки,
ваши мысли должны быть так же чисты, отдайте Мне вашу
порочность, Я вознесу ее на крест, и облекитесь в Мою пра-
ведность.

 
Праведности Божией

необходимо покориться
 

Божья праведность покоряет мир не силой или угроза-
ми, заставляя себе повиноваться, а тем, что в наших гла-
зах она становится привлекательной . Если праведность
это способность ходить в заповедях Господних, то покорить
наши сердца она может, лишь когда мы увидим в соблю-
дении этих заповедей, ту красоту, естественность, чистоту,
справедливость, милость, кротость, свободу, любовь и доб-
роту которую в них заложил Господь. И чтобы на деле пока-
зать нам все это, Сам Бог явился во плоти подобной нашей
(1Тим.3:16), принял образ раба, сделался подобным челове-
кам и по виду стал как человек (Фил.2:6–7).

Если мы будем размышлять и обращать внимание, то уви-
дим красоту праведности Божией, покоряющей наши серд-



 
 
 

ца. В Его характере мы увидим принципы достойные восхи-
щения, побуждающие нас покориться Ему и возжелать обре-
сти мир с Ним.

Иисус говорит: «когда Я вознесен буду от земли, всех
привлеку к Себе. Сие говорил Он, давая разуметь, какою
смертью Он умрет» (Иоан.12:32,33). Чем таким должна бы-
ла привлечь взоры всех к Нему Его смерть? – Его любовью!
Его характером, состоящим из принципов описанных в Его
законе и явленных в Его отношении к нам: «Бог Свою лю-
бовь к нам доказывает тем, что Христос умер за нас, когда
мы были еще грешниками» (Рим.5:8).

Бог показал нам Свой характер и Свое отношение к лю-
дям, и только откликаясь на Его любовь своей любовью мы
можем обрести примирение с Ним, состояние мира в кото-
ром будем поступать по правде.

Но некоторые обуреваемые гордостью решили схитрить:
«не разумея праведности Божией и усиливаясь поставить
собственную праведность, они не покорились праведно-
сти Божией» (Рим.10:3), не приняли ее, не позволили пра-
ведности Христа действовать в их жизни. Они решили сво-
ими силами достичь совершенства, что бы было чем похва-
литься перед Господом и перед другими людьми.

Праведности Божией необходимо, подчиниться,
нужно позволить ей действовать в нашей жизни, по-
кориться ее влиянию, и следовать за Господом подобно
апостолам говорившим: «Господи! к кому нам идти? Ты име-



 
 
 

ешь глаголы вечной жизни» (Иоан.6:68).
«Когда грешник видит, что его Спаситель умер на

кресте под проклятием греха вместо него, созерца-
ет Его прощающую любовь, эта любовь зарождает-
ся в его сердце. Грешник любит Христа, потому что Он
прежде возлюбил его, и любовь есть исполнение закона. Ка-
ющаяся душа осознает, что Бог "верен и праведен, про-
стит нам грехи наши и очистит нас от всякой неправ-
ды" (1Ин.1:9). Дух Божий действует в сердце верующего, де-
лая его все более послушным от силы к большей силе, от
благодати к благодати Иисуса Христа» (Ревью энд Геральд,
1 ноября 1892 г.).

Так неужели мы не покоримся этой праведности Божией,
не сдадимся в ее объятия, чтобы она преобразовала нашу
жизнь? Неужели не произведем полную капитуляцию своего
сопротивления Богу? Неужели мы думаем, что может быть
что-то лучшее, чем та любовь, которую предлагает нам Бог?

 
Не принял прощения –

значит, не поверил в него
 

Верим ли мы, что спасение от греха возможно или веры
недостает в нас? И сколько еще мы будем колебаться? Поче-
му же у нас не получается принять праведность Христа? По-
тому, что мы не простили самих себя и считаем себя недо-
стойными этого сделать. Мы носим все свои грехи с собой,



 
 
 

как будто не желаем с ними расставаться.
Некоторые люди неспособны простить себя и принять

прощение Бога, а так же принять то, что они теперь могут
жить по-другому. Каждый раз, приходя в церковь, они рас-
кладывают свои грехи, по полочкам прося за них прощение
у Бога, а потом, аккуратненько собирая, несут их домой, и
ходят с ними. Они постоянно истязают себя и говорят: – вот
какие мы грешные, и продолжают делать это из месяца в ме-
сяц и из года в год, как будто бы Бог их не услышал, не за-
хотел прощать, или требует вымаливания грехов.

Бог говорит: «– Я прощаю вас». А они отвечают: «– Нет,
мы все равно грешные». На самом же деле они просто не
приняли Божьего прощения, не поверили в Него и пытаются
оправдать себя тем, что на общем фоне они немного лучше
других. Думая, что борются с гордостью, они говорят, что не
заслужили того, чтобы ощущать себя безгрешными, и счита-
ют, что недостойны этого дара. Отказываясь от подарка Бо-
жьего, и пытаясь выставить свою праведность от дел, они та-
ким образом, на деле показывают свою гордость. И именно
гордость не позволяет им принять прощения от Бога.

Не мы очищаемся, чтобы потом прийти к Богу и сказать:
вот теперь я могу обращаться к Тебе и заявлять о праве на
Царство Божие. Нет! Но Бог. Он дарит нам праведность
Христа не по достоинству и не по заслугам, но потому
что мы в ней нуждаемся.

Простите себя. Потому, что Бог во Христе уже давно про-



 
 
 

стил вас. Оставьте этот воз и маленькую тележку. Отдайте
ее Богу. Отдайте ее Тому, Кто понес на себе грех мира. И
возьмите Его праведность верою.

Умирая Иисус завещал нам Свою праведность, и каждый,
кому надоело пребывать во грехах своих, безуспешно пыта-
ясь оправдаться перед Богом, может без особых усилий при-
нять Его праведность, чтобы пребывать пред лицом Божиим
чистыми и непорочными. Мы можем быть уверенны в том,
что начавший в нас доброе дело будет совершать его даже до
дня пришествия Иисуса Христа: (Фил.1:6).

Нам необходимо поверить в то, что именно Бог меняет
наше состояние. Именно вера принимающая прощение
и состояние невинности Христа вменяется человеку в
праведность.

«Ибо, что говорит Писание? Поверил Авраам Богу, и это
вменилось ему в праведность. Воздаяние делающему вменя-
ется не по милости, но по долгу. А не делающему, но верую-
щему в Того, Кто оправдывает нечестивого, вера его вме-
няется в праведность. Так и Давид называет блаженным
человека, которому Бог вменяет праведность независи-
мо от дел: Блаженны, чьи беззакония прощены и чьи грехи
покрыты. Блажен человек, которому Господь не вменит гре-
ха» (Рим.4:3–8).

Можем ли мы, грешные и падшие существа рассчитывать
на принятие нас Богом? Конечно. Его расположение к нам
зависит не от того кем мы являемся сейчас, как себя ведем,



 
 
 

и исполняем ли заповеди, но от того Кем является Сам Бог.



 
 
 

 
Именно мир Божий пребывающий

в наших сердцах сохраняет
нас от вражды с Ним и
от греховных поступков

 
«Мир Божий, который превыше всякого ума, со-

блюдет сердца ваши и помышления ваши во Христе
Иисусе» (Фил.4:7). Именно мир с Богом сохраняет нас в
чистоте и праведности Христа . Находясь в мире с Богом,
нам не хочется творить неправду, не хочется чем-либо нару-
шать этот мир. Нам хочется находиться в любви и одобрении
Божьем, наслаждаясь Его благорасположением и заботой.

Пророк говорит: «Души и тела людей осквернены и за-
пятнаны грехом, их сердца удалены от Бога, однако многие
продолжают бороться собственными ограниченными сила-
ми, стремясь заслужить спасение добрыми делами. Они по-
лагают, что Иисус сделает кое-что для их спасения, а осталь-
ное они должны сделать самостоятельно. Верой нужно им
взирать на праведность Христа как на единственную
надежду и в этой жизни, и в вечности».

Бог никого не заставляет пребывать в состоянии мира с
Ним. «Правление Божье зиждется на законе любви, поэто-
му счастье всех разумных существ зависит от полного согла-
сия с великими принципами праведности. Бог желает, чтобы



 
 
 

все сотворенные Им существа служили Ему из любви, чтобы
это служение было обусловлено пониманием Его характера.
Он не испытывает никакой радости от вынужденного
повиновения Себе. Каждому предоставлена свобода воли,
чтобы люди могли добровольно служить Ему». (ПП1:12).

Восстание против Творца не будет продолжаться вечно,
ему будет положен конец. Бог не станет поддерживать
жизнь отдельного мира, где моли бы жить все те, кто
враждует против Него. Все идущие против Бога и самой
жизни пожнут последствия своих решений. Они исчезнут
навсегда, как будто бы их и не было вовсе.

Нам предстоит сделать выбор и принять решение: либо
быть уничтоженными вместе со грехом навсегда, либо при-
мириться с Богом и жить с Ним вечно. Поэтому наша зада-
ча состоит в том, чтобы выяснить для себя является ли Бог
нашим врагом или другом, хочет ли Он нам помочь или на-
вредить.

Попробуйте подружиться с Богом. Если вы враждовали с
Ним, то вы ничего не потеряете, а если Он всегда оставался
для вас другом, то вы только обретете. Пусть вашей молит-
вой и желанием сердца будут слова: «Я оставляю вражду с
Тобой Господи на всегда и принимаю Твой мир».



 
 
 

 
Бог спасает нас посредством нашего
пребывания в праведности Христа

 
Многие христиане задаются вопросом: как же нам побе-

дить грех? Да никак! Мы не должны бороться со грехом. Мы
ничего не можем противопоставить греху. Грех сильнее нас.
Сам Люцифер ничего не смог противопоставить греху, что-
бы не быть им порабощенным.

Попытка борьбы со грехом подрывает наши силы, приво-
дит в отчаяние, возводит ложь на Бога, делает Его ненужным
и в старании спастись своими силами производит заключе-
ние ветхого завета.

Не пытайтесь бороться со грехом. Не вступайте с ним в
диалог. Не полагайтесь на свои силы. Не демонстрируйте
свою силу и выносливость. «Имя Господа – крепкая башня:
убегает в нее праведник – и безопасен» (Прит.18:11). Так и
вы убегайте от греха, как убегал Иосиф от жены Патифара.

Бог не призывает нас бороться со грехом. Парадокс за-
ключается в том, что этого оказывается и не нужно. Бог яв-
ляется победителем греха. Мы становимся победителями не
в тот момент, когда забегая вперед, сражаемся в одиночку,
но когда начинаем следовать за Победителем и принадле-
жать Ему. Бог сделал для меня реальной эту победу. Я уже
победитель. Благодарение Богу: я новое творение во Христе
Иисусе. И уже не я живу, но живет во мне Христос.



 
 
 

 
Духовный рост напрямую

зависит от нашего пребывания
в совершенной праведности

 
В достижении цели имеет огромное значение, в ка-

ком качестве мы начинаем движение к ней. В каче-
стве победителей или в качестве проигравших . Если в
качестве победителей, то каждое достижение будет нас вдох-
новлять, а если в качестве проигравших, то будет казаться,
что неудачи нас будут преследовать на каждом шагу.

Если спортсмен выходит на соревнования с установкой,
«что он проиграет», то ему уже можно и не выступать. Он
все равно проиграет. Но если он выходит «как победитель и,
чтобы победить», то у него есть все шансы на весьма высокий
результат и даже на победу.

Некоторые люди привыкли играть в игру – «Кому из них
хуже». При встрече они то и дело перечисляют свои беды,
хвастают своими несчастьями у кого их больше, пытаясь по-
казать кому из них хуже. Они то и дело говорят о неприят-
ностях, болезнях и неудачах которые с ними случились, вы-
ставляя себя страдальцами, вместо того, что бы говорить о
достижениях. А кто выиграл, тот заслуживает сочувствие и
сострадание. Каждый раз, наблюдая такую картину, неволь-
но задумываешься, и зачем они все это делают?

Разве мимолетное сочувствие и сострадание мы желаем



 
 
 

получить? Разве Бог не создал для нас нечто лучшее, что
некоторые готовы довольствоваться только этим? Мы же не
хотим быть страдальцами по жизни. Наоборот, мы желаем
получать любовь и уважение ведь именно это делает нас
счастливее.

Я встречал много инвалидов, которые желали, чтобы их
воспринимали нормальными людьми просто с ограниченны-
ми возможностями, а не людьми заслуживающими сочув-
ствие. Так почему же многие здоровые, стремятся восприни-
мать себя страдальцами, вместо того, чтобы воспринимать
себя победителями, детьми Живого Бога?

Нам нужно не бороться с неприятностями, как мно-
гие думают, а научиться стремиться к лучшему . Не
концентрируйтесь на неприятностях, не боритесь с ними, ни
негодуйте на них. Просто стремитесь к лучшему, наслаждай-
тесь этим, восхищайтесь и живите им. Действуйте как река
которая не борется с препятствиями, но просто стремится
найти лучший путь. Ведь если она начнет бороться с препят-
ствиями, то превратится в болото. Или если дерево в тени
леса, вместо того, чтобы тянуться к солнцу, начнет бороться
с другими деревьями, оно погибнет от недостатка солнечных
лучей. Так и вы, если будете бороться с препятствиями, а не
обходить их, не достигнете цели, а скорее всего, погрязнете
в этой борьбе.

Если вы хотите поменять образ жизни, поведение
и поступки, то необходимо поменять духовное состо-



 
 
 

яние, в котором вы находитесь, из которого уже бу-
дут исходить и поступки, и поведение и образ жизни .
Бог производит исправление нашего характера посредством
того, что мы просто находимся в святости, и в праведности
Христа. Чистота наших мыслей это залог успеха.

Не борьба со грехом должна нравиться человеку, чтобы
сделать его чище, а нахождение в святости и праведности
Христа. Чем больше мы стараемся пребывать в Его
праведности: состоянии мира с Богом и невиновности
Христа, тем легче с каждым разом у нас это будет по-
лучаться. Чем дольше мы будем находиться в этом со-
стоянии, тем больше оно будет нам нравиться .



 
 
 

 
И хотя бороться со грехом

не наша задача, все же
без борьбы не обойтись

 
«Меня гнали и вас гнать будут» – говорит Христос. Нам

предстоит решительно встать на сторону Бога, и вся наша
борьба в данном случае будет заключаться в том, что-
бы определяться в каком состоянии нам пребывать:
в чистоте, святости и праведности или во грехах на-
ших.

Сатана не отпустит без боя. Как только мы принимаем
Иисуса и становимся с Ним одного духа, в этот момент борь-
ба только начинается. Сатана будет использовать все крючки
и зацепки, которыми он связывал нас ранее, чтобы выдер-
нуть нас обратно. Позволяя искушению влиять на нас, Хри-
стос показывает, где мы еще крепко держимся за грех.

«Терпением вашим спасайте души ваши» (Лук.21:19). Не
сдавайтесь, даже если вы упали, продолжайте стремиться к
святости.

«… сатана будет всеми силами стараться обольстить их.
Но до тех пор, пока они будут оставаться верными Богу,
лукавый не сможет причинить им никакого вреда, так как
в случае необходимости им придут на помощь все ангелы
Неба. Если Адам и Ева мужественно перенесут сатанинские



 
 
 

искушения, тогда они будут в такой же безопасности, как и
небесные посланники. Но стоит только раз уступить искуше-
нию, как их естество, зараженное грехом, тут же утратит си-
лу и желание сопротивляться сатане». (ПП3:7)

Некоторые путают терпение с терпимостью, хотя это не
одно и то же. Они прекращают борьбу и начинают проявлять
терпимость ко греху.

Терпимость – это сломленность, свыкание с нынешним
положением вещей, прекращение борьбы с трудностями и
угнетением, сопровождается потерей надежды на лучшее бу-
дущее.

Терпение – это стойкое, перенесение трудностей, про-
должение борьбы с трудностями и угнетением, искание вы-
хода из сложившейся ситуации, поддерживаемое надеждой
на лучшее будущее.

Перестаньте становиться просто наблюдателями за гре-
хом. Перестаньте соглашаться с ним, уживаться и оправды-
вать его. Перестаньте представлять себя на месте грешника,
сообразовываться с ним и переживать то же что и он, стано-
вясь одного духа с ним.

Начинайте обличать, начинайте протестовать, становить-
ся на сторону правды, защищать истину, вступаться за неза-
служенно обижаемых, чего бы это вам ни стоило.

Представляйте себя на месте пророка Божьего обличаю-
щего грех, и не сдавайте позиций Христа, не отступайтесь.
Помощь близка. Будьте беспощадны ко греху. Это война, от



 
 
 

которой зависит вечная участь не только окружающих вас
людей, но и ваша собственная.

«Итак, кто во Христе, [тот] новая тварь; древнее про-
шло, теперь все новое» (2Кор.5:17). Вы являетесь именно те-
ми, кем вы выбрали для себя быть. Только воспринимая
себя новым человеком, мы начинаем и по-новому се-
бя вести.

Почему же Бог желает, чтобы мы, а не Ангелы вели
эту борьбу? Да потому, что Бог спасает и оправдывает не
грешника, сожалеющего о своей греховности, но святого,
стремящегося быть праведными оставляющего грех. «Ибо
не знавшего греха Он сделал для нас [жертвою за]
грех, чтобы мы в Нем сделались праведными пред Бо-
гом» (2Кор.5:15–21).



 
 
 

 
Праведность по вере – часть 2.
Праведный верою жить будет

 
«Я не стыжусь благовествования Христова, потому что

[оно] есть сила Божия ко спасению всякому верующему, во-
первых, Иудею, [потом] и Еллину. В нем открывается прав-
да Божия от веры в веру, как написано: праведный верою
жив будет.

Ибо открывается гнев Божий с неба на всякое нечестие
и неправду человеков, подавляющих истину неправдою .
Ибо, что можно знать о Боге, явно для них, потому что
Бог явил им. Ибо невидимое Его, вечная сила Его и Боже-
ство, от создания мира через рассматривание творений ви-
димы, так что они безответны.

Но как они, познав Бога, не прославили Его, как Бо-
га, и не возблагодарили, но осуетились в умствованиях сво-
их, и омрачилось несмысленное их сердце; называя себя муд-
рыми, обезумели, и славу нетленного Бога изменили в
образ, подобный тленному человеку , и птицам, и четве-
роногим, и пресмыкающимся, – то и предал их Бог в по-
хотях сердец их нечистоте , так что они сквернили сами
свои тела.

Они заменили истину Божию ложью , и поклонялись,
и служили твари вместо Творца , Который благословен



 
 
 

во веки, аминь. Потому предал их Бог постыдным стра-
стям: женщины их заменили естественное употребление
противоестественным; подобно и мужчины, оставив есте-
ственное употребление женского пола, разжигались похотью
друг на друга, мужчины на мужчинах делая срам и получая
в самих себе должное возмездие за свое заблуждение.

И как они не заботились иметь Бога в разуме , то пре-
дал их Бог превратному уму – делать непотребства ,
так что они исполнены всякой неправды, блуда, лукав-
ства, корыстолюбия, злобы, исполнены зависти, убийства,
распрей, обмана, злонравия, злоречивы, клеветники, бого-
ненавистники, обидчики, самохвалы, горды, изобретатель-
ны на зло, непослушны родителям, безрассудны, вероломны,
нелюбовны, непримиримы, немилостивы.

Они знают праведный [суд] Божий, что делающие
такие [дела] достойны смерти; однако не только [их] де-
лают, но и делающих одобряют» (Рим.1:16–32).

Люди в мире подавляют истину неправдою, заменили ис-
тину Божию ложью, они исполнены всякой неправды и не
заботятся иметь Бога в разуме, поэтому и предал их Бог по-
стыдным страстям, чтобы превратному их уму делать всякие
непотребства и в похотях сердец своих творить нечистоту,
оскверняя самих себя. Бог отступает о нас лишь тогда, когда
мы сознательно отвергаем Его.

Отвергая истину, человек не может жить и поступать в
соответствии с правдой, поэтому всякая неправда наполняет



 
 
 

его сердце и выходит наружу. Праведный же славит Бо-
га, верит истине и в соответствии с этой верою жить
будет.



 
 
 

 
Какая вера вменяется

человеку в праведность
 
 

Какая вера способна нас изменить
 

Необходимо перестать путать веру и вероисповеда-
ние, перестать подменять веру знаниями.

Вероисповедание – это согласие с определенными зна-
ниями.

Вера – это способность принимать другую реальность и
действовать в соответствии с ней, то есть жить этой новой
реальностью.

Знания хороши для размышления, разумения, понима-
ния, доказательств, но чтобы пользоваться чем-то, необхо-
димо просто брать и действовать. Разница между испове-
данием и верою такая же, как между разглагольство-
ванием и действием.

Чтобы позвонить кому-то, нам не обязательно знать,
принцип работы сотовой связи или как и из чего собран те-
лефон, важно лишь знать, что он работает и действовать в
соответствии. Если же не действовать, а только разглаголь-
ствовать, то звонка не произойдет.

Прокаженному обратившемуся ко Христу с просьбой:
«Господи! если хочешь, можешь меня очистить», необяза-



 
 
 

тельно было знать, как будет происходить его очищение. Ему
достаточно было знать, что Христос может это сделать и быть
готовым принять это чудо в своей жизни. Христос лишь от-
ветил ему: «хочу, очистись» (Матф.8:2,3), и он тотчас стал
чист.

Итак, чтобы получить что-то от Бога, нам, прежде всего,
нужны не столько знания того, как должны происходить те
или иные процессы, сколько вера – то есть способность при-
нимать, то, что должно произойти.

Христос всё сделал для того, чтобы спасение от греха,
возрождение и очищение сердца работало, как разработчик
телефона сделал все, чтобы он звонил. Но если мы знаем,
как это работает, но не пользуемся этим, то грош цена на-
шим знаниям. Иисус говорит: «просите и дано вам будет»,
и неважно знаете ли вы, как это работает или нет, вам оста-
ется лишь принять это верою. И именно поэтому спасение,
освящение и чистота сердца, это, дело веры, а не ве-
роисповедания, это действие принятия того, что Бог
желает дать нам, а не просто согласие с доказатель-
ствами.

Впрочем, для особо дотошных, можно и нужно разъяс-
нять, как это работает. И хотя само знание не противо-
речит вере, оно не должно противопоставляться ей .
Знание того, что и как происходит, должно способствовать
укреплению веры, то есть решимости действовать, но нико-
гда не сможет заменить самой веры, как понимание не может



 
 
 

заменить действия. Ведь если человек не будет действовать,
то не будет и пользоваться, даже если будет иметь исключи-
тельные знания о том, как оно работает.

По словам апостола Павла: Верою можно и чудеса творить
и горы переставлять, можно даже верить в Бога как бесы ве-
руют и трепещут, и в то же самое время остаться вне царства
Божьего (1Кор.13:2). Это говорит нам о том, что не всякая
вера вменяется человеку в праведность .

Многие пытаются поменять свой образ жизни, поведение
и поступки своими силами, но у них ничего не получается, да
и получиться не может, потому как их реальность не изме-
нилась. Они всего лишь пытаются улучшить ту реальность,
которой жили до сих пор, и их мышление продолжает рабо-
тать в том же направлении, в котором движется весь отсту-
пивший от Бога мир.

Если наша реальность для нас не изменится, то жизнь веч-
ная для нас останется, также не доступна и невозможна, как
невозможно мертвому улыбнуться, подышать, помахать руч-
кой.

Только вера, принимающая другую реальность, даруемую
от Бога, и действующая в соответствии с этой новой реаль-
ностью способна изменить нас.



 
 
 

 
Наши поступки исходят из того как

или кем мы себя воспринимаем
 

Наше поведение, как и духовное состояние, зависит не от
того, что мы о себе говорим, а от того, как мы к себе отно-
симся. К примеру, порабощенный, но не сломленный принц
ведет себя иначе, чем остальные пленники. Чтобы заставить
его вести себя как раб, нужно чтобы он начал воспринимать
себя рабом, а не захваченным принцем. Так и нам, чтобы
вести себя как сыны Божии, необходимо воспринимать себя
детьми Бога, а не грешниками, восставшими против Него.

Но как обрести это новое состояние, которое нам не свой-
ственно и в котором мы по праву находиться не можем? –
Это станет возможным лишь в том случае, если мы верою
примем от Бога, то состояние, в котором находился Хри-
стос.

Если праведность это состояние мира с Богом, в котором
мы способны поступать по правде и ходить в заповедях Гос-
подних, то грешник, находящийся во вражде с Богом, может
обрести его только верою – способностью принимать дру-
гую реальность. Верою он принимает новую жизнь от Бога, и
избавление от всех его прошлых грехов посредством жерт-
вы Христа, и принципы Божьего характера принимает как
свои принципы той же верою. Все эти внутренние изменения
сердца происходят только посредством веры, при принятии



 
 
 

новой реальности и жизни в соответствии с ней.
Ибо, что говорит Писание: «Может ли Ефиоплянин пере-

менить кожу свою и барс – пятна свои? так и вы можете ли
делать доброе, привыкнув делать злое?» (Иер.13:23). Даже
в плену принц остается принцем, и его манеры не меняют-
ся, и даже на троне раб остается рабом. Это говорит о том,
что пока ваша внутренняя суть не изменится внешнее
проявление как бы вы ни старались не поменяется .

Наше внутреннее состояние меняется не под давлением
или принуждением, но путем убеждения и утверждения в ис-
тине. Сперва должно поменяться наше восприятие самих се-
бя, под него подстраиваются наши чувства и ощущения, а
это в свою очередь влияет на наше состояние, образ жизни
и поступки.

Для Авраама было естественно повиноваться Богу, он не
прилагал для этого каких-то особенных усилий. Даже если
он чего-то не понимал, он просто доверял Богу, а не при-
нуждал себя повиноваться Ему. Не только Бог считал Ав-
раама другом Своим: «веровал Авраам Богу, и это вме-
нилось ему в праведность, и он наречен другом Божи-
им» (Иак.2:23), (Ис.41:8), но и сам Авраам воспринимал се-
бя так же, и считал Бога другом своим. Иначе, какие же это
друзья, если только один из них считает другого другом? Ес-
ли бы Авраам воспринимал себя врагом Божиим, то и вел бы
себя иначе. Но Авраам верою принимал Бога другом своим и
жил и действовал в соответствии с этой верою, и это вмени-



 
 
 

лось ему в праведность, в способность поступать по правде.
Как говорит Иисус: «Добрый человек из доброго сокро-

вища сердца своего выносит доброе, а злой человек из злого
сокровища сердца своего выносит злое, ибо от избытка серд-
ца говорят уста его» (Лук.6:45). И добрый и злой не прила-
гают особых усилий для того, чтобы делиться тем, что име-
ют. Для них это естественно. Им придется прилагать усилия
лишь в том случае, если будут стараться делать не естествен-
ные для них дела. К примеру, нужно приложить огромные
усилия, злому человеку, чтобы сделать добро злейшему вра-
гу или для того, чтобы доброму ударить лучшего друга.

Чтобы поменялись наши поступки и поведение, необхо-
димо чтобы изменилось наше внутреннее состояние, а оно
зависит от того, что мы о себе думаем и кем себя восприни-
маем и изменяется только верою. Вера принимает от Бога то,
что Он нам дает. Самоуверенность же своими силами пыта-
ется возыметь то чего не дают.

 
Как вы относитесь к себе

сейчас, как к праведникам во
Христе или как к грешникам?

 
Мы помним притчу о мытаре, бьющем себя в грудь гово-

ря: – Прости меня грешного. В чем ее основная суть?
Суть этой притчи не в самоистязании, не в том чтобы уко-

рять себя какие мы грешные, а в том, что мытарь пошел до-



 
 
 

мой «Оправданным».
Каким образом произошло это оправдание в его жизни?

Он признал свою вину, и пришел к Богу за очищением. И
теперь это оправдание его по делам ли ему вменилось? Нет.
Но по вере во Христа Иисуса. Верою он принял Его правед-
ность и идет теперь домой оправданным.

Какими мы с вами идем домой из церкви, в каком состо-
янии мы пребываем и хотим пребывать перед Богом? В со-
стоянии не прощеных грешников или в состоянии оправдан-
ных святых праведников?

Когда Адам согрешил, Бог дал ему ягненка, чтобы тот
принес его в жертву, не для того чтобы он мог откупиться
от Бога, но чтобы понимал суть заместительной жертвы. Что
этот ягненок умирает вместо него, дабы ему остаться жить.
Но верою человек должен был видеть еще больше. Он знал,
что в будущем явится совершенная жертва от Бога – Агнец
Божий, Который возьмет на Себя грех мира и его в том чис-
ле. Каждый раз, принося жертву, он должен был принимать
верою, что он остается жить вместо этого Агнца Божьего,
Который умрет за его грех. Именно такая жертва, которая за-
мещала человека в смерти, чтобы ему остаться жить жизнью
принесенного в жертву, называлась заместительной жертвой
или жертвой замещения.

Бог говорит нам: «Я понесу наказание твое, а ты будешь
жить вместо Меня. Мы меняемся с тобой местами». И ко-
гда мы приносим такую жертву и умираем для греха телом



 
 
 

Христовым, что бы жить для Бога новой жизнью, то идем
уже от жертвенника прощенными и оправданными. Жизнь
Христа заслужила оправдание, и теперь она становится на-
шей жизнью. И только получая Его состояние праведности
как наследство, мы становимся праведными и продолжаем
жить в мире с Богом по правде.

 
Так чему же поверил Авраам?

И что вменилось ему в
праведность? Может ли то же самое

вмениться в праведность и мне?
 

«Аврааму даны были обетования и семени его. Не сказа-
но: и потомкам, как бы о многих, но как об одном: и семени
твоему, которое есть Христос» (Гал.3:16). «Мною клянусь,
говорит Господь, что, так как ты сделал сие дело, и не по-
жалел сына твоего, единственного твоего, то Я благословляя
благословлю тебя и умножая умножу семя твое, как звезды
небесные и как песок на берегу моря; и овладеет семя твое
городами врагов своих; и благословятся в семени твоем
все народы земли за то, что ты послушался гласа Мое-
го» (Быт.22:9-18).

«Обетование указывало на Христа. Авраам понял это (см.
Гал.3:8,16) и поверил, что грехи прощает Христос . Вот
какая вера была вменена ему в праведность» (ПП32:28)



 
 
 

«Для того чтобы исполнить требования закона, необходи-
мо верой ухватиться за праведность Христа, принимая ее
как свою праведность. … Если вы желаете оставать-
ся в греховном состоянии и отказываетесь сотрудни-
чать с небесными силами в прекращении нарушения
закона в вашей семье и Церкви, чтобы получить веч-
ную праведность, значит, у вас нет веры» (Ревью энд
Геральд, 1 ноября 1892 г.).

Авраам всем сердцем поверил в Бога, в Божью любовь и
заботу о нем, в то, что Бог принимает его независимо от дел,
воспитывает его и дает ему будущность. С детскою верою,
он воспринял, что Иисус Христос освобождает его от власти
греха и отдал себя в руки Бога, и именно это действие вмени-
лось ему в праведность, в способность поступать по запове-
дям Господним. Иисус говорит: «Авраам, отец ваш, рад был
увидеть день Мой; и увидел и возрадовался» (Иоан.8:56).

Так и мы, умирая для греха телом Христовым и рож-
даясь для новой жизни с Богом, обретая Его невин-
ность, радуясь новой жизни, проявляем ту же веру,
которая вменяется человеку в праведность .

Многие думают, что если бы Бог совершил какое-нибудь
чудо, то они уверовали бы, изменились, стали бы по другому
относиться к Богу, и не стали бы грешить больше. Но нет,
говорит пророк:

«Апостолы, пророки и святые Божьи человеки прошлого,
не достигали совершенства своего характера с помощью чу-



 
 
 

дес, с помощью каких-то ярких и необычных проявлений;
но они использовали способности, данные им Богом, и по-
лагали свою веру только в праведности Христа . И все,
кто примет решение использовать это же средство, смогут
обеспечить себе тот же результат» (Бюллетень Генеральной
Конференции, 1 июля 1900 г.).

Начинается новая страница нашей жизни. Бог смотрит на
нас как на новое творение. И нам необходимо научиться
смотреть на себя так же. Это и есть вера.

«Праведность Христа должна стать нашей верительной
грамотой, если мы желаем получить доступ к Отцу. Для то-
го чтобы получить праведность Христа, необходимо еже-
дневно преобразовываться благодаря влиянию Духа, чтобы
стать причастниками Божественного естества». (Ревью энд
Геральд, 1 ноября 1892 г.).

Мы должны настолько принять праведность Христа и сде-
лать ее своею, чтобы с легкостью начать воспринимать ее как
свою собственную. И в то же время мы не должны забывать
о том, как она нам досталась и от Кого, чтобы проявлять от-
ветную любовь и благодарность.

 
Верх берут те чувства, на которых

ты концентрируешь свое внимание
 

На что взираешь в то и преображаешься : «взирая на
славу Господню, преображаемся в тот же образ от славы в



 
 
 

славу» (2Кор.3:18).
Когда вы смотрите, какой-либо фильм вы сопереживаете

главным героям, сочувствуете им, думаете, как бы вы посту-
пили на их месте, сживаетесь с ними, репетируете их роль.
И в подобных обстоятельствах вы, скорее всего, сыграете ту
роль, которую до этого репетировали.

Не позволяйте неконтролируемому содержимому иметь
свободный доступ к вашему разуму. Мудрый хранит себя от
осквернения.

Не заставляйте себя служить, но больше взирайте на пра-
ведность Христа, ходите в ней, наслаждайтесь ею, и вы уви-
дите изменения, которые начнут происходить в вас. Вы уви-
дите ту любовь, которая начнет наполнять ваши сердца, и
увидите то преображающее действие в вашей жизни, кото-
рое Бог будет производить в вас.

 
Мы идем к той цели,
на которую смотрим

 
Какую бы веру вы не имели в прошлые заслуги Христа, ес-

ли в настоящем вы не покоряетесь, праведности Божией, не
принимаете верою способность ходить в заповедях Господ-
них, то оправдания вам не видать, потому что ваше запят-
нанное настоящее будет постоянно становиться вашим ис-
порченным прошлым. Именно по этой причине праведность
Христа должна покрывать не только ваше прошлое, но и на-



 
 
 

стоящее.
Праведность невозможно получить путем личных усилий

и заслуг, как невозможно путем личных заслуг обрести в
своем сердце любовь. Праведность – это дар (Рим.5:17).
Примите этот дар и начинайте им пользоваться. Принима-
ющий имеет. Если не имеем, значит, не приняли, не
поверили, не захотели, оказали сопротивление .

Смысл в том что, только воспринимая себя так, как вос-
принимает тебя Бог, ты можешь быть преобразован, можешь
жить и не грешить.

«Как послушные дети, не сообразуйтесь с прежними
похотями, бывшими в неведении вашем, но, по приме-
ру призвавшего вас Святаго, и сами будьте святы во всех
поступках. Ибо написано: будьте святы, потому что Я
свят» (1Пет.1:14–16).

Вкусите, попробуйте – ухватитесь – обретите надежду.
Откройтесь влиянию – примите – проявите веру.
Ощутите вкус и красоту – живите этим – объединитесь с

любовью.
В этом и заключается практическое христианство: Сейчас

отдайте Ему все ваши грехи, все, что вас гнетет, всю вашу
вину, и попросите у Него одежды Его праведности, оденьте
их на себя сейчас же и ощутите каково это пребывать в пра-
ведности, как это предстоять перед Богом как, будто ты ни-
когда не согрешал. Этот обмен и есть суть заместительной
жертвы.



 
 
 

 
В чем же кроется секрет новой

жизни во Христе Иисусе?
 

«Каждого человека окружает невидимая атмосфера его
мыслей и поступков, естественно воспринимаемая всеми,
кто вступает с ним в общение. Но нередко эта атмосфе-
ра заражена ядовитыми испарениями, которые, если их
воспринять, наверняка приведут к моральному падению».
(СЦ59:16)

 
«Кто я» важнее чем «какой
я» и сущность важнее дел

 
Каждое принимаемое нами решение, кем нам быть,

детьми Бога или сиротами, брошенными на произвол все-
ленной, влияет на наши действия и поведение, изменяя на-
шу жизнь и наше будущее в ту или иную сторону. Поэтому
первоочередной вопрос состоит не в том, как поступать, а в
том, кем мы выбираем быть. И только мы ответственны за то
решение, кем мы выбрали для себя быть.

Со времен грехопадения человек до такой степени привык
воспринимать себя «грешником», что это стало его един-
ственной реальностью. А потому Бог хочет вернуть заблуд-
шему человеку ту реальность, быть «дитем Божиим», ко-



 
 
 

торая была у него с самого начала.
 

Мы сами творим атмосферу,
в которой потом и живем

 
Сознательно или подсознательно каждый из нас посылает

сигналы, которые улавливают окружающие на подсознатель-
ном уровне.

Вам, наверное, встречались такие люди, которые являлись
бы, казалось эталоном красоты, и ведут себя скромно и при-
лично, но остаются одинокими в мире как бы незамеченны-
ми никем, а иногда и отношение к ним бывает очень свин-
ское и неадекватное. А рядом люди, которые не блещут кра-
сотой, умом и обаянием, но за ними увиваются толпы наро-
да. И многие думают: они, наверное, продали душу сатане,
что к ним так относятся. Вероятно, так оно и есть, но есть
еще и механизмы влияния и поведения, восприятия и отда-
чи, сигналов и ответной реакции, механизмы веры которые
мы не знаем или не осознаем.

Так в чем же между ними разница? А разница в том,
как они себя воспринимают, и какой сигнал посылают
окружающим.

Однажды ко мне подошла за советом знакомая цыганская
девочка подросток. У нее красивое имя – Малина. Но вид у
нее был очень подавленный, убитый как говорят. В разговоре
она призналась мне, что хочет умереть. «Меня никто не лю-



 
 
 

бит. Цыган никто не любит, им никто не доверяет. Все меня
тюкают, ругают, обзывают, издеваются надо мною, унижают,
бьют, подсмеиваются, избегают, считают меня уродиной».

В разговоре пытаясь помочь ей, я привел пример с дву-
мя маленькими собачками: «Предположим, ты видишь две
одинаковые маленькие собачонки» – сказал я – «Но одна со-
бачка скулит, поджавши хвост, подходит, боясь, что ее пнут.
Другая же собачонка виляет хвостом, вся извивается, ожи-
дая, что ее погладят. Какие чувства вызывают у тебя эти со-
бачки, и на какие действия тебя, подтолкнет каждая из них?»

«– Одну хочется погладить, а другую отпихнуть подаль-
ше».

«– Но, следует заметить, что собачки-то одинаковые, от-
личается лишь их поведение. А их поведение зависит от их
восприятия мира вокруг них и их самих в этом мире. Таким
образом, замечаешь ли ты как их поведение и отношение к
миру, может обуславливать нашу реакцию и реакцию окру-
жающих на них».

В процессе общения мы выяснили, что не все люди и не ко
всем цыганам так относятся. И что цыгане являются бежен-
цами из Индии. У них даже язык то схожий, и на столько, что
они, смотря индийские фильмы, понимают его без перевода.
Но если бы индусов не любили, то в России не продавалось
бы столько индийских фильмов.

Я спросил ее: «– Ты хотела бы, чтобы к тебе относились
также как к индианке? Также тебя уважали? Также на тебя



 
 
 

засматривались? Также доверяли? Если да, то в чём пробле-
ма начинай воспринимать себя никак цыганку, а как инди-
анку! К тому же это будет правдой! Начинай копировать их
движения, подражать им и вести себя соответственно. Изучи
их песни, танцы, манеры, поведение.

Вам дарят кучу хороших вещей, не носи их все на повсе-
дневку. Выбери самые красивые из них на выход, произве-
ди надлежащий уход: постирай, погладь, положи на самую
верхнюю полку и запрети всем ее трогать. И тогда у тебя все-
гда будет, что одеть, чтобы произвести впечатление.

Купайся не раз в неделю, но каждый день перед сном, что-
бы от тебя не пахло потом, и приведи волосы в порядок.
Я понимаю, что у вас условия для соблюдения гигиены не
слишком замечательные, но ведь вы как-то, же это делаете,
просто делай это чаще.

Прости всех, кто причинил тебе боль. Пойми, твое непро-
щение и злость приносит вред вовсе не им, а только тебе са-
мой. А твои обидчики возможно даже и не подозревают об
этом. Твоя обида не даёт именно тебе быть легкой, жизнера-
достной, нежной и воздушной, и губит только твою жизнь.

Когда родители просят что-то сделать, старайся откли-
каться сразу, так как всё равно они впоследствии заставят это
сделать, только еще и, рассердившись на тебя, если будешь
противиться. Старайся опередить их просьбы, тогда вместо
того, чтобы ругать, они же будут хвалить тебя и ставить в
пример.



 
 
 

По чаще улыбайся! Открою тебе секрет, о котором жен-
щины не знают и даже не подозревают: «Бог сделал так,
что в природе не существует некрасивых женщин.
Есть только женщины, которые разучились улыбать-
ся. Мужчины сами того не подозревая влюбляются
не в формы внешность или статус, они влюбляются
в улыбку, простую женскую улыбку». Не знаю почему?
Просто они так созданы.

Если ты хочешь, чтобы в тебя влюбились, просто испытай
это на себе. Начни чаще улыбаться перед этими парнями, и
ты увидишь чудо, о котором даже не подозревала. Поверь
мне, им это понравится. Они начнут, как наркоманы ловить
каждую твою улыбку. Твоя улыбка, словно магнитом будет
притягивать их взоры к тебе. Они даже подозревать не будут
о том, что бессознательно влюбляются в тебя.

Позиционируй себя как индианку, приехавшую в Россию,
а не как цыганку, и ты увидишь перемену отношений. Как
та собачка, которую хотелось бы погладить, ожидай от людей
только хорошее, и в большинстве случаев ты это получишь,
остальное просто не замечай, дай ему проплыть мимо как
мусору на реке».

Хочу заметить, что последовав моим советам, она ста-
ла хорошенькой, привлекательной и жизнерадостной девуш-
кой. Она вышла замуж, родила двоих детей, и стала замеча-
тельной хозяйкой.

Так вот, вера – это способность принимать другую реаль-



 
 
 

ность и действовать в соответствии с ней, то есть жить этой
новой реальностью.

Воспользовавшись верой, эта девочка приняла для себя
другую реальность и стала жить в соответствии с ней. Вместо
цыганки она стала воспринимать себя индианкой, вести себя
соответствующе, и ее жизнь коренным образом изменилась.

От нас Бог ожидает такой же веры. Подобно той цыган-
ке, нам необходимо принять для себя другую реальность, на-
учиться воспринимать себя детьми Божьими, мыслить и дей-
ствовать как они и начинать жить новой жизнью, в соответ-
ствии с этой новой реальностью. И именно этой верою пра-
ведник будет жить.

Для эффективного продвижения вперед необходи-
мо научиться правильно оценивать наше текущее по-
ложение и состояние

Но как оценивать себя? По каким параметрам? И из чего
исходить?

Когда мы оцениваем себя, взирая на себя глазами других
людей, то это ведет к низкой самооценке. Ибо невозможно
угодить всем, а особенно тем, кто хочет, что бы им угождали.

Когда же мы оцениваем себя, сопоставляя себя в соответ-
ствии со своим мнением, то это уже ведет к завышенной са-
мооценке. В наших глазах мы всегда в чем-то лучше других
людей.

Любые сравнения себя с окружающими неблагоразумны,
поскольку в результате мы почувствуем либо разочарование,



 
 
 

либо высокомерие. Если мы думаем, что другие люди намно-
го «выше» нас, то будем испытывать уныние, сравнивая себя
с ними. Если же считаем, что наш труд более эффективен,
чем работа окружающих, то будем испытывать гордость.

Оценивание себя по своим делам, по тому, что мы имеем
и по тому, что происходит в нашей жизни, не может вполне
отобразить, то, кем мы являемся и какие мы. От чего же то-
гда должна зависеть наша самооценка?

Что бы иметь правильную самооценку необходимо
взирать на себя глазами неба. Как оценивает нас Бог!
Только в Его глазах мы можем увидеть свою настоящую цен-
ность.

Бог дарует нам новую реальность, в отличие от той,
что у нас есть сейчас, и нам остается лишь принять ее

Нам не нужно изобретать эту новую реальность. Она уже
готова для нас, ее остается только принять, и начинать вос-
принимать себя по-новому.

Восприятие же это процесс принятия, делание того, что
нам дают, своим, и практически, то же самое, что и вера. Ве-
ра – это способность принимать другую реальность и жить
в соответствии с ней. Вера это принятие еще не сбывшего-
ся будущего до такой степени, что начинаешь делать дела,
связанные с тем чего еще не существует. И как немощным
и неподвижным людям Бог говорит: «если сколько-нибудь
можешь веровать, веруй», принимай, протяни руки, возьми,
прими и пользуйся.



 
 
 

Какова же эта новая реальность?
Новая реальность, дарованная нам от Бога, заклю-

чается в том, что – Мы теперь дети Бога.
Мы настолько привыкли называть себя грешниками, что

забыли о том, что являемся детьми Бога, но, «смотрите, ка-
кую любовь дал нам Отец, чтобы нам называться и быть
детьми Божиими» (1Иоан.3:1). Это заявление означает, что
тебе больше не нужно:

Заботиться о своем положении – так как у тебя уже самое
высокое положение во вселенной, положение: «дитя Самого
Бога».

Не нужно защищать себя самому – Иисус так говорит о
Своем народе: «Я даю им жизнь вечную, и не погибнут во-
век; и никто не похитит их из руки Моей. Отец Мой, Кото-
рый дал Мне их, больше всех; и никто не может похитить их
из руки Отца Моего» (Иоан.10:28,29). Стоит ли тогда боять-
ся чего-то, если мы находимся в руках Самого Бога.

Переживать о будущем – потому как Бог заботиться о на-
шем будущем. «Ибо [только] Я знаю намерения, какие имею
о вас, говорит Господь, намерения во благо, а не на зло, что-
бы дать вам будущность и надежду» (Иер.29:11).

Зарабатывать признание и уважение – тебя уже любят
и принимают таким, какой ты есть, и «Сам Отец любит
вас» (Иоан.16:27).

Бороться со скукой – ты не один, и не оставлен, и нам дана
величайшая работа: «мы соработники у Бога» (1Кор.3:9).



 
 
 

Стыдиться своего прошлого – за него уже все уплачено,
и «кто во Христе, [тот] новая тварь; древнее прошло, теперь
все новое …. Ибо не знавшего греха Он сделал для нас [жерт-
вою за] грех, чтобы мы в Нем сделались праведными пред
Богом» (2Кор.5:17,21).

Сдаваться и терпеть поражение – Победа уже одержана
для тебя.

Новая реальность – мы новое творение. Мы теперь
другие.

Святые. Мы «святые, участники в небесном зва-
нии» (Евр.3:1), «род избранный, царственное священство,
народ святой, люди, взятые в удел» (1Пет.2:9).

Оправданные. Чистые сердцем. Праведные.
Нам дано: (Рим.9:4).
Усыновление: (власть, положение, авторитет, привиле-

гии, ответственность)
Слава: (признание, уважение, достоинства, честь, лю-

бовь)
Заветы: (завещание, наследство, наследие, наставления)
Законоположение : (порядок, постановление, эталон по-

ведения, уверенность)
Богослужение : (служение, цель, смысл)
Обетования: (обещание, благословения, надежда, награ-

да), и каждое Божие обетование, это Его обещание, кото-
рое дано нам для того, чтобы мы имели возможность креп-
ко ухватиться за него как за канат, спускающийся с Неба и



 
 
 

иметь надежду (Евр.6:13–18).
Возможности: (дары, обстоятельства, время, покрови-

тельство, помощь).
Новая реальность – обстоятельства совсем не такие

как мы привыкли их видеть.
Мир вокруг нас другой. Реально не только то, что видимо,

но и то, что невидимо. (Бог, ангелы, бесы).
Верующему все содействует ко благу.
Если раньше нами владела вина или обида, которая ввер-

гала нас в темноту мыслей об уединении или об отмщении,
отдавала управление нашей жизни во власть других людей,
посылала негативный сигнал к окружающим заставляющий
их избегать нас, говорящий другим, что с нами лучше не
связываться, то теперь имея новое состояние, состояние пра-
ведности перед Богом, мы посылаем уже другой сигнал: бла-
годарность, открытость, праведность, невинность, любовь,
прощение и доверие, и уже этот сигнал привлекает людей к
нам.

Итак, мы видим, что, только изменивши свое восприя-
тие себя и изменившись сами, мы можем изменить свои дей-
ствия и поведение. Только обретя верою новый статус и но-
вое состояние, мы можем жить новой жизнью по правде, или
ходить в праведности Божьей как в одежде, и именно это Бог
хочет произвести в нашей жизни, даруя нам новую жизнь во
Христе Иисусе, спасая нас от греха и неправды.



 
 
 

 
Праведность по вере –
часть 3. Белые одежды

 
За народ Божий последнего времени, за 144000 сказано:

«Это те, которые следуют за Агнцем, куда бы Он ни по-
шел. Они искуплены из людей, как первенцы Богу и Агнцу
(Откр.14:4). Пророк в видении узрел их стоящими на горе
Сион, препоясанными для святого служения, облеченны-
ми в белую одежду, которая есть праведность святых. Но
все, следующие за Господом на Небе, прежде следо-
вали за Ним на земле с тем же доверием, любовью и
добровольным послушанием , с каким овцы идут за пас-
тухом, без ропота и возмущения». «В этом мире их разум
был посвящен Богу, Которому служили они всем своим
помышлением и всем сердцем; и теперь Он может написать
Свое имя на их челах» (ДА57: 36,35).

Иоанн пишет: «После сего взглянул я, и вот, великое мно-
жество людей, которого никто не мог перечесть, из всех пле-
мен и колен, и народов и языков, стояло пред престолом и
пред Агнцем в белых одеждах и с пальмовыми ветвями в
руках своих».

Потом спрашивает: «– сии облеченные в белые одеж-
ды кто, и откуда пришли?»

И ему отвечают: «– это те, которые пришли от великой



 
 
 

скорби; они омыли одежды свои и убелили одежды
свои Кровию Агнца. За это они пребывают [ныне] перед
престолом Бога и служат Ему день и ночь в храме Его, и Си-
дящий на престоле будет обитать в них. Они не будут уже ни
алкать, ни жаждать, и не будет палить их солнце и никакой
зной: ибо Агнец, Который среди престола, будет пасти их и
водить их на живые источники вод; и отрет Бог всякую слезу
с очей их» (Откр.7:9-17). «Они победили его (сатану) кро-
вию Агнца и словом свидетельства своего» (Откр.12:11).

Таким образом мы видим, что победа над сатаной и об-
ретение чистых одежд праведности взаимосвязаны, и проис-
ходят в нашей жизни только благодаря жертвенной смерти
Иисуса.

«Победителю дам ходить в белых одеждах» – говорит Гос-
подь.

О какой одежде идет речь?
О той одежде, которую человек имел с самого начала.
«Безгрешная чета не носила никаких искусственных

одежд; подобно ангелам, они были одеты в сияние света
и славы. И пока они жили в повиновении воле Божьей, эти
одежды света оставались на них» (ПП2:9). «И были оба
наги, Адам и жена его, и не стыдились» (Быт.2:25). Так были
ли они наги или все-таки имели одежды?

«Бог создал человека праведным. Он наделил его бла-
городными чертами характера без какой бы то ни было
наклонности ко злу. Он одарил его блестящими умственны-



 
 
 

ми способностями и создал все возможности для того, чтобы
помочь человеку оставаться верным Богу» (ПП2:22). Имея
праведность, наготы физической они не стыдились, и
порочные мысли их не одолевали.

«Когда Адам и Ева поддались искусителю и согрешили
против Бога, свет одеяний небесной невинности уда-
лился от них» (СЦ86:7). «Любовь и мир, наполнявшие
прежде их сердца, сменились сознанием греха, страхом
перед будущим, душевной пустотой . Сияющий свет, оку-
тывавший их, исчез, и они были вынуждены искать, чем же
прикрыть свои тела. Не могли же они раздетыми предстать
пред очами Господа и святых ангелов!» (ПП3:19).

Так что же это за белые одежды?
Белые одежды света– это любовь и мир, свет одея-

ний небесной невинности, не имеющие ни пятна, ни поро-
ка. Люди сами не создают эту одежду, но получают ее от Бо-
га, облекаются в нее и пребывают в ней. Это духовные одеж-
ды невинности которые будет иметь весь народ Божий по-
следнего времени.

«Только через праведность Христа мы можем соблюдать
закон. Те, кто поклоняются Богу в искренности и истине и
сокрушаются перед Ним как в великий судный день, омоют
одеяния своего характера и убелят их в крови Агнца. Сата-
на стремится окружить человеческий разум обманом
так, чтобы люди не покаялись и не поверили, что мо-
гут избавиться от своих запятнанных одежд . Почему



 
 
 

вы цепляетесь за несчастные изъяны своего характера и та-
ким образом загораживаете путь, чтобы Иисус не смог тру-
диться для вас?» (Знамения времени, 2 июня 1890 г.)

Согрешив, мы никогда не смогли бы уже иметь ту не пре-
взойденную чистоту, которая была дарована человеку при
его сотворении. Запачканную одежду нашей праведности
уже никто не смог бы очистить. Поэтому Бог дает нам пра-
ведность Иисуса: чистую, светлую и непорочную. И нам как
говорится, нужно «примерить на себя праведность Хри-
ста», какова она, и как это быть в таком состоянии. И не
только примерить ее как одежду, но и ходить в ней.

Запятнанные одежды символизируют нашу запятнанную
совесть и вину перед Богом, одежды же торжественные даю-
щиеся от Господа, являются символом невинности и чисто-
ты совести, пребывания в Божьем законе и состояния пра-
ведности Иисуса, в которую нам надлежит облечься.

И если праведность это поступки и поведение человека,
его способность ходить в заповедях Господних, дела в ко-
торых она проявляется и становится заметной, то исходит
она из его чистых помыслов, мечтаний и намерений,
которые и являются чистыми, белыми одеждами его
праведности.

Чистота сердца заключается в чистоте мыслей. «Наконец,
братия мои, что только истинно, что честно, что справедли-
во, что чисто, что любезно, что достославно, что только доб-
родетель и похвала, о том помышляйте» (Фил.4:8).



 
 
 

Мы облекаемся в мысли, мечты и намерения как в
одежду. И только мы решаем какую одежду нам одевать и в
какие мысли нам облекаться, чтобы в них пребывать. В мыс-
лях, что «зло во всякое время» (Быт.6:5), или о том, «что
только истинно, что честно, что справедливо, что чисто, что
любезно, что достославно, что только добродетель и похва-
ла», о том помышлять (Фил.4:8).

«Отложите прежний образ жизни ветхого человека, ис-
тлевающего в обольстительных похотях, обновитесь духом
ума вашего и облекитесь в нового человека , создан-
ного по Богу, в праведности и святости истины» (Еф.4:22–
24).«Облекитесь в Господа нашего Иисуса Христа , и
попечения о плоти не превращайте в похоти» (Рим.13:14).

«Облекитесь, как избранные Божии, святые и возлюб-
ленные, в милосердие, благость, смиренномудрие, кро-
тость, долготерпение, снисходя друг другу и прощая вза-
имно, если кто на кого имеет жалобу: как Христос простил
вас, так и вы. Более же всего [облекитесь] в любовь, кото-
рая есть совокупность совершенства» (Кол.3:12–14).

И хотя эти одежды даются только Господом и только да-
ром, все же чтобы облечься в них необходимо приложить
усилия. «Они омыли одежды свои и убелили одежды свои
Кровию Агнца» (Откр.7:14). Они прилагали усилия, что-
бы иметь чистые мысли, мечты и намерения, такие же как
во Христе Иисусе. Кровь Агнца для них была пролита не на-
прасно.



 
 
 

Итак, белые одежды в которые нам надлежит облечься –
это свет одеяний небесной невинности, чистоты сове-
сти, помыслов, мечтаний и намерений . Только имея все
это человек может жить праведно и поступать по правде. А
так как совершенный грех уже оставил в нашем сердце и
мыслях свой отпечаток в виде вины, от которой законным
путем мы уже избавиться не в состоянии, то вновь обрести
эту чистоту мы можем только наследовав ее от Иисуса.

Омытие одежды происходит не путем оттирания пятен,
но путем смены ее на одежды Христа

Бог говорит: «Советую тебе купить у Меня … белую
одежду, чтобы одеться, и чтобы не видна была срамота наго-
ты твоей …» (Откр.3:18).

Слово купить означает, что взамен мы должны что-то от-
дать. И в данном случае нам необходимо отдать Ему все, что
мешает нам находиться или пребывать в Его белой одежде
праведности, отдать всю нечистоту, вину и порочность.

«26 В то время как народ Божий изливает свою душу
перед Ним, умоляя очистить их сердца, звучит повеление:
«Снимите… запятнанные одежды» и  ободряющие слова:
«Смотри, Я снял с тебя вину твою, и облекаю тебя
в одежды торжественные» (Зах.3:4). Незапятнанные
одежды праведности Христа возлагаются на испы-
танных, искушенных, но верных детей Божьих . Прези-
раемый остаток облечен в славные одеяния, которые нико-
гда больше не осквернятся нечестием этого мира. Их име-



 
 
 

на записаны в книге жизни Агнца, внесены в список верных
всех веков. Они сопротивлялись обольщениям обманщи-
ка; они не изменили своей верности , несмотря на всю
ярость дракона. Теперь они навеки избавлены от обольще-
ний искусителя. Их грехи перенесены на родоначальника
греха. «Чистый кидар» возложен на их головы». (ПЦ47:26)

Таким образом мы видим, что обретение белых одежд
происходит не путем личных заслуг или совершенствования
характера, но путем замены запятнанной одежды нашей пра-
ведности на чистую и светлую одежду праведности Христа.

Пусть молитва Давида и его отношение к этому вопросу
станут для вас примером и руководством к действию, ведь
не зря она попала на страницы Библии:

«Помилуй меня, Боже, по великой милости Твоей, и по
множеству щедрот Твоих изгладь беззакония мои. Много-
кратно омой меня от беззакония моего, и от греха моего очи-
сти меня, ибо беззакония мои я сознаю, и грех мой всегда
предо мною …. Окропи меня иссопом, и буду чист; омой
меня, и буду белее снега . … Отврати лице Твое от грехов
моих и изгладь все беззакония мои. Сердце чистое сотво-
ри во мне, Боже, и дух правый обнови внутри меня . Не
отвергни меня от лица Твоего и Духа Твоего Святаго не от-
ними от меня. Возврати мне радость спасения Твоего и Ду-
хом владычественным утверди меня» (Пс.50: 3–5,9,11–14).

Другими словами, если вы уже устали бороться с гре-
хом, устали от грязи в своём сердце и в своей жизни, если



 
 
 

вы чувствуете себя полностью запачканными, желае-
те очиститься и быть чистыми, то просто обратитесь
к Богу, попросите Его очистить вас, отдайте всю нечи-
стоту Ему и примите чистоту Христа верою, оденьте
на себя Его праведность и станете чисты . Обращайтесь
к Богу просто, без всяческих церемоний и ритуалов, просите
Его изменить вас, принимайте это верою и начинайте жить
новой жизнью.

Пребывание в праведности Христа является важным ас-
пектом в спасении человека, от него зависит наше духовное
состояние поступки и поведение

Когда Господин приглашает на пир, то, Он дает гостям
Своим одежду торжественную. И если вдруг Он находит
кого-то не в том одеянии, то «говорит ему: друг! как ты во-
шел сюда не в брачной одежде?» (Матф.22:12). Дело в том,
что потеря невиновности в каждом из Его детей приносит
Богу большую боль, чем людям предательство любимого че-
ловека.

Какие одежды считаются более торжественными, одежды
виновности или невинности? И в каких одеждах вы хотели
бы предстоять перед Богом?

В каких одеждах нам легче всего согласиться грешить,
или легче соглашаться испачкаться? Когда мы надеваем ра-
бочую одежду: замасленную, с пятнами и идем на пыль-
ный чердак работать, или же когда мы в праздничной, белой
одежде? В какой одежде мы меньше переживаем о дальней-



 
 
 

шей грязи? В той, которую уже не так жалко испортить, так
ведь. А в белой одежде мы уже будем остерегаться, как бы
ни прикоснуться к чему, и не испачкаться. Замечаете, как
нахождение в той или иной одежде изменяет наше поведе-
ние, а в итоге и наш характер. Таким же образом именно
нахождение в праведности Христа помогает нам избе-
гать дальнейшего осквернения.

Поэтому, чтобы освящение вашего характера происходи-
ло как можно быстрее, старайтесь как можно дольше пре-
бывать в праведности Христа. А если вдруг запачкались, то
как можно быстрее опять облекайтесь в праведность Христа,
чтобы не происходило привыкание нахождения в запачкан-
ных одеждах.

Хождение в заповедях Господних, жизнь во Христе, на-
хождение в белых одеждах, пребывание в праведности Хри-
ста, это суть об одном и том же говорится – о рождении свы-
ше. А рожденный свыше написано перестает грешить. Не
сразу перестал грешить, но перестает грешить, то есть с каж-
дым разом все меньше и меньше и все реже и реже. Каждый
раз, когда он испачкался, он не пытается оттереть свою пра-
ведность и оправдаться перед Богом: ну понимаешь, тут вот
грязно было. Нет. Он испачкался и опять идет ко Христу го-
воря: «– Господи, прости меня, понеси на Себе грех мой и
дай мне новую одежду». Его намерения в просьбе о проще-
нии в таком случае не только потому, что он хочет быть в
Царстве Божьем, но еще и потому что он осознает, что при-



 
 
 

чиняет боль Господину своему тем, что пребывает перед Бо-
гом в испачканной одежде праведности и во вражде с Ним.



 
 
 

 
Только святой может

быть праведным
 

«Возрадуемся и возвеселимся и воздадим Ему славу; ибо
наступил брак Агнца, и жена Его приготовила себя. И дано
было ей облечься в виссон чистый и светлый; виссон
же есть праведность святых» (Откр.19:7,8).

Праведность – это состояние мира с Богом, дающее спо-
собность поступать по правде, то есть ходить в заповедях
Господних как в одежде, и жить в согласии с законом Божи-
им. Она включает в себя любовь, посредством которой толь-
ко, человек становится способным соблюдать закон любви,
и невиновность, без которой она существовать не может.

Уважая нашу свободу, Бог не может действовать в тех, кто
не принадлежит Ему полностью. Только святой – может
иметь праведность Христа, то есть состояние невиновно-
сти, пребывая в котором он может находиться в состоянии
мира с Богом и жить в согласии с Ним и Его Законом.

Никто не святой не может быть праведным, не мо-
жет иметь способность ходить в заповедях Господних , так
как не бывает праведных нечестивцев. Праведность да-
ется только святым, тем, кто полностью принадлежит Ему,
и только по вере они могут быть невиновными. Читай главу:
«Святость» и «Оправдание по вере – Как это происхо-
дит».



 
 
 

Кто не посвятил себя Богу без остатка, тот, как бы ни ста-
рался, не сможет иметь праведности Христа и не может ощу-
щать себя невиновным. Поэтому, чтобы обрести правед-
ность необходимо полностью посвятить себя Богу .

 
Только на тех, кто ходит в

одежде праведности Христа
будет излит Дух Святой

 
Мы ожидаем излитие Духа Святого. Но почему Его еще

нет? В чем будет заключаться та готовность, когда мы будем
готовы принять силу Духа Святого? Разве мы мало молимся
об этом?

Ответом на этот вопрос будет другой вопрос: Может ли
Бог послать Духа Святого Своим врагам? Доверяют ли свя-
тое осквернителям, и изливают ли чистое в грязные сосуды?
Нет! Он посылает Духа Святого Своим детям, которые пре-
бывают в Его невиновности. После прощения грехов, и при-
нятия нами праведности Христа Бог видит нас такими – как
будто бы мы никогда не согрешали перед Ним. Бог смотрит
на нас как на Христа. Его праведности и святости достаточ-
но для того, чтобы пребывать пред лицом Божиим. И имен-
но на таких детей Своих, на тех, кто пребывает перед Ним
в одеянии небесной невинности, Он изливает Духа Своего
Святого.



 
 
 

 
Что нужно сделать для того чтобы,

принять праведность Христа?
 

Есть три шага или действия, которые помогут нам
пребывать в праведности Христа:

Первым делом постараемся «примерить на себя правед-
ность Христа», представить себя в таком состоянии, как буд-
то мы никогда не согрешали перед Богом.

Во-вторых, необходимо ощутить это состояние, какое оно
само по себе, и что мы при этом чувствуем?

И, в-третьих, приложим усилия, чтобы пребывать в этом
состоянии как можно дольше.

Чем дольше мы пребываем в праведности Христа,
тем естественнее для нас становится жизнь без греха .
Чем дольше вы пребываете в этом состоянии, тем легче у вас
будет получаться это в дальнейшем.

Я хочу задать вам вопрос: «Если бы сейчас пришел Хри-
стос, были бы вы готовы к встрече с Ним?» «Если сейчас
откроются небеса, и Он будет идти, то готовы ли мы сейчас
войти в вечность?»

Никому из нас неизвестно когда и как оборвется наша
жизнь: внезапная болезнь, авария, убийства, катастрофа,
несчастный случай. Никто не может быть уверен в том, что
проживет 70 или 80 лет. Жизнь любого из нас может окон-
читься мгновенно. Но всегда ли мы готовы в следующий мо-



 
 
 

мент жизни встретиться лицом к лицу со Христом? И поче-
му мы не готовы? Что ставим мы приоритетом в своей жиз-
ни: обрести богатство, власть, популярность, или вечность?

Посвятите себя Богу и примите от Него одеяние правед-
ности Христа – одежду Его невиновности и учитесь ходить в
ней. Каждому из нас, когда мы согрешаем, необходимо прий-
ти ко Христу с просьбой: «прости меня и дай мне новую
одежду Твоей невиновности», чтобы опять ходить в чистых,
белых одеждах праведности.

Одеяние невиновности, незапятнанная праведность, пра-
ведность никогда не согрешившего человека – это правед-
ность Христа, даруемая святым. И Бог говорит: – Я дарую
тебе эту праведность. Примерь ее на себя и ходи в ней.

Праведность Христа должна стать нашей праведностью, и
может ею стать, если мы примем ее. Каждый раз при обмене
судьбами мы получаем эту праведность, чтобы теперь ходить
в ней как в своей.

В таком случае трудно ли быть спасенным? Нет! Но мы
остаемся неспасёнными от вражды с Ним лишь пото-
му, что не захотели поверить Ему.



 
 
 

 
Праведность по вере –

часть 4. Шанс новой жизни
 

Грех апеллирует к прошлому человека, и побеждает,
удерживая его в этом состоянии. Бог же при покаянии от-
секает наше прошлое и таким образом освобождает нас от
греха. Иди и впредь не греши. Живи с чистого листа.

Бог не собирает наши грехи, чтобы потом возвышаться
над нами и попрекать нас ими, как бы говоря: помни каким
ты был, и от куда Я тебя достал, помни что ты убийца. Бог
не хочет держать нас в постоянном ощущении вины перед
Собою. Ему это ни к чему, Он и так выше всех. Наоборот Он
старается освободить нас от этих ощущений говоря: «сни-
мите с него вину его», «Я не осуждаю тебя», «грехи твои Я
бросаю за хребет и не вспомяну более».

Тому, кого не прощают, терять уже нечего и как
зверь, загнанный в угол и не видящий выхода он ожесточа-
ет свое сердце вконец. Даруя нам Свою праведность Бог
дает нам надежду и призывает нас встать в Его ряды,
полагая в нашем сердце вражду по отношению к гре-
ховному состоянию .



 
 
 

 
Прощение грехов без дара

новой жизни не имеет смысла
 

Многие люди хотели бы родиться свыше, но это для них
так и остается всего лишь мечтой. Ведь без практического
принятия дара Божьего и нахождения в нем все остальное
бесполезно.

Дар же Божий есть жизнь вечная во Христе Иисусе,
Господе нашем – жизнь которой живут в вечности, и которой
возможно жить, только находясь в Иисусе и позволяя Ему
находиться в нас.

Начинайте пользоваться новой реальностью, потому что
невозможно дорожить даром, который не принимаешь и
которым не пользуешься. Начинайте воспринимать себя
детьми Божьими. Забудьте о том, какими вы были, не сосре-
дотачивайте свои мысли на грехах ваших и на том, сколько
вы сделали зла, ведь прошлого уже не вернешь и не изме-
нишь, к тому же Сам Бог уже простил вас и забыл об этом.
Он говорит: «– Я буду милостив к неправдам их, и грехов их
и беззаконий их не воспомяну более (Евр.8:12).

«Никто озирающийся назад не благонадежен для цар-
ствия Божьего» (Лук.9:62). Чем больше мы смотрим назад,
тем меньше мы способны смотреть вперед. Наше прошлое не
должно влиять на то, что Бог хочет сделать для нас сегодня.

Мы должны помнить, что мы такие, какими решили



 
 
 

для себя быть в настоящем. Мы можем быть какими
угодно: от преступников, до святых в любой момент нашей
жизни, и только мы решаем кем нам быть. На нас влияют
только наши решения, которые мы принимаем сейчас. Ни
прошлое, ни будущее не должны влиять на наш выбор, и не
могут помешать нам, быть теми, кем мы хотим быть, если
мы сами не позволим этому влиять на нас. Мы ограничены
только самими собой и нашим представлением о себе .

Только мы позволяем нашему мнению или мнению дру-
гих людей о нашем прошлом или будущем иметь силу вли-
ять на нас. Но так быть не должно, ведь прошлого уже нет и
оно не должно останавливать нас, а будущего еще не суще-
ствует, и потому оно не должно страшить нас в настоящем.

Того, каким я был уже нет. Есть новый я, святой и пра-
ведный. Это и есть вера. Способность принимать другую ре-
альность и жить исходя из нее.



 
 
 

 
Праведность Христа

это шанс новой жизни
 

Как известно, гораздо легче построить новое, чем изме-
нить или перестроить старое. Поэтому, вместо того чтобы
переделывать нас, что-то исправлять и улучшать, Бог пред-
лагает нам новую жизнь без пятна и порока, продолжение
жизни Иисуса Христа в нашей жизни, жизнь словно с чисто-
го листа, так как будто бы ошибок прошлого никогда и не
было, так, как если бы мы никогда не грешили.

Вполне возможно вы мечтали бы изменить свое прошлое.
В жизни каждого из нас бывали моменты, о которых нам и
вспоминать то больно. Вина за них настолько давит на нас,
что мы порою думали: была бы дана нам новая жизнь, мы
прожили бы ее, не совершая этих проступков.

Но допустим, нам представилась возможность, прожить
какой-либо момент в жизни заново и мы прожили бы его
иначе. Смогло бы это изменить нас самих или только те об-
стоятельства, которые нам не понравились? Сколько раз нам
пришлось бы возвращаться и подшлифовывать события и
ради чего? Ведь если бы не было событий, то не было бы и
уроков, а если нет уроков, то нет и изменений. А если пред-
положить, что память об этих событиях, каким-то образом
у нас оставалась, то и вина за них оставалась бы так же. То-
гда какой смысл их подшлифовки? Разве что ради собствен-



 
 
 

ной выгоды в будущем да из-за страха наказания перед Бо-
гом. Такой вариант нового шанса не подходит для нашего из-
менения. Он подходит лишь для создания идеальной исто-
рии. Идеальное прошлое необходимо человеку только в том
случае если он хочет возвысить себя над другими, угождая
своей гордости. Но Богу нужно не наше идеальное про-
шлое, а мы сами. Поэтому Он не изменяет наше прошлое,
но помогает извлечь урок, и исправить ошибки в настоящем,
чтобы у нас было идеальное будущее.

Сознавая себя виновными, мы будем постоянно совер-
шать все новые и новые ошибки, а вина за них будет тяготеть
над нами, пытаясь нас раздавить. Освобождая нас от вины,
через наследование праведности Христа, Бог снова и сно-
ва дарит нам шанс начать жить заново. И этот шанс новой
жизни похож на новый чистый лист бумаги для перво-
классников. У кого были дети, те знают.

Если вдруг ребенок написал кучу ошибок и помарок, то
мама говорит ему: «ну-ка, вырываем этот лист, на, пиши за-
ново». И вот ребенок пишет и делает уже меньше ошибок и
помарок. «Еще раз, на тебе новый лист, пиши снова». И так
продолжается до тех пор, пока у него не начнет получаться
все лучше и лучше: чистенько, аккуратненько, без ошибок
и без помарок. И в таком виде он несет учителю на оценку.
Учитель знает, что либо вставленные новые листочки появи-
лись либо тетрадь стала тоньше. Но он ставит оценку не за
то, насколько тоньше стала тетрадь, а за результат, за то, как



 
 
 

у ученика стало получаться. Не за те ошибки, которые были
сделаны в процессе работы, а за то, что из этого вышло.



 
 
 

 
Бог дает шанс новой жизни

каждому из нас, но именно от
нас зависит, воспользуемся

мы этим шансом или нет
 

Бог праведен и ничто нечистое не может пребывать пред
Ним. Согрешив, Адам и Ева потеряли возможность нахо-
диться и жить пред лицом Святого Бога, и у них оставалась
только одна возможная реальность – смерть вечная, но им не
хотелось умирать. И хотя Адам согрешил, он не был уничто-
жен сразу. Решая его вопрос, Бог, дал человечеству новый
шанс и возможность иметь новую реальность – жизнь веч-
ную. Бог как бы говорит человеку: «Ты принял неправильное
решение: ты пошел против жизни, против Бога твоего, ты
согрешил и не можешь теперь пребывать пред лицом Моим,
ты должен умереть, но Я даю тебе новый шанс. Я предостав-
ляю тебе возможность начать жизнь с нового листа, так как
будто бы ты никогда не грешил предо Мною, и не восставал
против Меня, и Я призываю тебя воспользоваться этим шан-
сом. Начинай писать свою жизнь заново, с того места
где ты находишься сейчас».

Бог дает новый шанс тем, кого вина за грехи сломила как
расслабленного, которому Иисус сказал: «прощаются тебе
грехи твои, иди и впредь не греши».



 
 
 

Он дает шанс новой жизни и тем, кого все общество от-
вергло как Марию Магдалину, взятую в прелюбодеянии. По
всему было видно, что ее жизнь висела на волоске, и она го-
това была уже сдаться. Вот-вот уже полетят в нее камни, ко-
торые лишат ее жизни. Возможно, она думала так: «если бы
была еще хоть одна возможность начать все сначала, она бы
уже не жила так развратно. Она нашла бы другой способ за-
рабатывать, и все сделала бы по-другому». И вот ее приводят
к Учителю, и Он дает ей новый шанс. Он говорит ей: «Где
обвинители твои? Никто не обвиняет тебя? И Я не осуждаю
тебя. Иди и впредь не греши» (Иоан.8:11).

Она получила шанс начать жизнь заново как с чистого ли-
ста, так как будто бы никогда прежде она не грешила, начать
жизнь с новой страницы, и прожить ее так, что бы оглянув-
шись назад не было потом мучительно больно за бесцельно
прожитые годы. И когда она воспользовалась этим шансом,
то уже никто не смотрел на нее как на блудницу, но как на
верную последовательницу Христа.

Бог дает шанс тем, кто как Симон, проявляет малодушие и
отрекается от Иисуса. Но Симон воспользовался этим шан-
сом и стал твердым, как камень Петром, не побоявшимся
идти на крест.

Иисус дает возможность начать все заново и тем, кто за-
блуждается и гонит Церковь как Савл, который, воспользо-
вавшись этим шансом, стал выдающимся апостолом Павлом.

Иуда был единственным апостолом, которого не пригла-



 
 
 

шал Иисус но, видя его желание следовать за Ним, Бог дал
шанс и ему. «Иуда был вор», и, зная об этом, Иисус все же
доверил ему казну желая дать ему, возможность жить новой
жизнью и проявить свою верность. Иисус знал, что именно
Иуда предаст Его, и все же омыл ему ноги, давая возмож-
ность покаяться. Но мы видим, что Иуда так и не воспользо-
вался этими возможностями, чтобы изменить свою жизнь.

Как Учителю и Отцу, Богу важно не то, какими мы
были, или сколько ошибок наделали, но то какими мы
стали и какими еще можем стать. Другими словами мы
будем судимы не за то, какое у нас прошлое, а за то,
как мы отнеслись к тому шансу, который Он предо-
ставил каждому из нас.

Наш Бог не является коллекционером наших про-
шлых грехов и ошибок. Ему важно то, в каком состо-
янии мы пребываем перед Ним на данный момент.
Сильнее всего Он хочет жить вместе с нами сейчас, чем вспо-
минать о том, как мы враждовали против Него в прошлом.

Каждому из нас Он говорит: «– Я не сужу тебя за ошиб-
ки прошлого, и ты не тяни груз прошлых ошибок за собой.
Возложи грехи свои на Меня, прими для себя правильные
решения и начинай жизнь с нового листа, сейчас, как если
бы ошибок прошлого и не было вовсе», «научитесь делать
добро, ищите правды, спасайте угнетенного, защищайте си-
роту, вступайтесь за вдову. Тогда придите – и рассудим, го-
ворит Господь. Если будут грехи ваши, как багряное, – как



 
 
 

снег убелю; если будут красны, как пурпур, – как волну убе-
лю» (Ис.1:17,18).

Я все грехи детей Моих бросаю за хребет Свой (Ис.38:17),
«потому что Я буду милостив к неправдам их, и грехов их
и беззаконий их не воспомяну более» (Евр.8:12). «Приди-
те ко Мне все труждающиеся и обремененные, и Я успокою
вас» (Матф.11:28).

Мы с вами не виновны в том, что родились греш-
никами, и Бог нас за это не судит. Даруя нам правед-
ность принимаемую по вере Бог уровнял нас в шансах
на вечную жизнь с небожителями, которые никогда
не грешили. Ведь как они имеют возможность согре-
шить, так и мы можем отказаться от даруемого нам
спасения. Мы будем виновны лишь в том случае, ес-
ли не воспользуемся шансом, дарованным нам Богом,
и не примем верою праведность Христа, которую Бог
предлагает нам даром.

Вот тогда мы будем по-настоящему виновны. Потому,
что принять праведность Христа, это не так уж и слож-
но. Он дает нам возможность жить так, как будто бы мы
никогда не грешили перед Ним. Любой обращающийся к
Нему может это сделать. Он говорит: «Ко Мне обратитесь,
и будете спасены, все концы земли, ибо Я Бог, и нет ино-
го» (Ис.45:22), «и приходящего ко Мне», уверяет Христос,
«не изгоню вон» (Иоан.6:37). Смерть Иисуса как чистого и
непорочного Агнца Божьего предоставляет нам шанс новой



 
 
 

и непорочной жизни. Шанс оставить грех, не неся на себе его
отпечаток в своем сердце, в своих чувствах и своих мыслях.

В праведности Христа Бог очищает от неправды не толь-
ко наше прошлое, но и настоящее. Он дарует нам не только
возможность начать новую жизнь, буквально отрезая наше
прошлое от нас, но и способность жить, не согрешая, осво-
бождая нас от негативного восприятия самих себя.

Чтобы воспользоваться данным шансом необходимо ис-
тинное покаяние, то есть сожаление о грехе и желание его
оставить. Покаяние – это готовность оставить грех, умереть
для состояния вражды телом Христовым. Если мы не гото-
вы умереть для прошлой жизни, чтобы жить новой во
Христе Иисусе, то это еще не покаяние, а лишь прось-
ба об отсрочке наказания .

Даруя нам праведность Христа, Бог не только дает нам
шанс жить новой жизнью, но и подготавливает нас к жиз-
ни вечной. «Мы не сможем наслаждаться небесами, если не
будем подготовлены к их святой атмосфере влиянием Духа
Святого и праведностью Христа.

Дабы удостоиться неба, мы должны отвечать требовани-
ям Закона: "Возлюби Господа Бога твоего всем сердцем тво-
им, и всею душою твоею, и всею крепостию твоею, и всем
разумением твоим, и ближнего твоего, как самого себя" (Лк.
10:27). Достичь этого мы можем лишь приобщившись
верою к праведности Христа. Взирая на Иисуса, мы об-
ретаем в сердце своем живой, растущий источник; Святой



 
 
 

Дух совершает в нас Свою работу и верующий переходит от
благодати в благодать, от силы в силу, от характера в харак-
тер. Он преображается в образ Христа, пока наконец в своем
духовном росте не достигает меры полного возраста во Хри-
сте Иисусе. Таким образом, Христос полагает конец прокля-
тию греха и освобождает верующую душу от его действия и
влияния» (Избранные вести, т. 1, с. 394, 395).

Не все те кто воскреснет в первое воскресение успели до-
стичь полного возраста Христа, но все они пребывают в Его
праведности, и потому достойны войти в Царство Небесное.
Это достоинство подарено им Самим Христом. Главное не
в том, что как дети они чего-то не понимали, а в том,
что они прекратили враждовать с Богом. Их несовер-
шенство не помешало им пребывать в праведности Христа
при жизни и до самой смерти, принимая ее верою. Всей сво-
ей душей они свидетельствовали, что «Праведный – верою
жив будет», и имея эту веру они воспользовались шансом
новой жизни от Бога и начали пребывать в праведности Хри-
ста. Те же, кто не учится пребывать в праведности Христа не
воскреснут в воскресении праведных.

Только когда мы пребываем в праведности Христа,
мы в любой момент будем готовы встретиться с Ним .
Те грехи, которые мы принесли к ногам Иисуса, при покая-
нии, уже прощены, и ничего не значат. Их уже нет как будто
бы и не было никогда. Бог смотрит на нас как на Своих де-
тей, как на Своего Сына.



 
 
 

«Иисус полагает конец вражде и власти греха в сердце
человека, и жизнь и характер верующего тогда свидетель-
ствуют о подлинном характере благодати Христовой.

Иисус наделяет просящих Святым Духом, ибо необхо-
димо, чтобы каждый верующий был очищен от скверны, а
также от проклятия и осуждения Закона. Под влиянием Свя-
того Духа, благодаря освящению истиной, верующий стано-
вится достойным небес, поскольку Христос действует в нас
и мы – в одеянии Его праведности. Без этого ни одна душа
не имеет права на небеса». (Е. Уайт)

Воспользуйтесь шансом новой жизни, даруемой вам от
Бога, пока еще есть время, приняв праведную жизнь Христа
как свою собственную, и начинайте писать свою жизнь
с новой страницы.



 
 
 

 
Святость

 
Чтобы обрести вечность и жить в присутствии Бога

необходимо иметь святость. «Старайтесь иметь мир со
всеми и святость, без которой никто не увидит Госпо-
да» (Евр.12:14).



 
 
 

 
Кто такой Святой?

 
Бытует мнение, что святой это отделенный, безгрешный,

совершенный человек. И хотя в конечном итоге святость к
этому ведет, эти понятия не служат определением святости.

Святой это не просто отделенный, как принято счи-
тать. Мы знаем, что фарисеи, книжники, саддукеи были от-
делены от язычников, они отделили себя даже от простого
народа, но не стали от этого святее. Нисколько! Они отдели-
лись от мира, но не пришли к Богу, не посвятили себя Ему,
не соединились с Ним, и как корабль, отделившийся от при-
стани, но не причаливший к пункту назначения, они не до-
стигли цели.

Так же святой не означает безгрешный или совер-
шенный, как думают многие. Апостол Петр называет «на-
родом святым» (1Пет.2:9) тех, кто не без греха, «потому что
все согрешили и лишены славы Божией» (Рим.3:23).

А так как Апостол Иоанн говорит: «святый да освящается
еще» (Откр.22:11), то святой также не означает совер-
шенный, потому как совершенный это тот, к которому уже
нечего добавить, чтобы сделать его еще совершенней.



 
 
 

 
Только человек, посвящающий

себя Господу, может стать
святым, и только до тех пор, пока

это посвящение не нарушено
 

В (Числ.6:1–8) описан человек, желающий посвятить себя
Господу. Такой человек назывался назарей, и о нем сказано,
что «во все дни посвящения своего свят он Господу ».
Другими словами святой это тот, кто посвятил себя и уже не
принадлежит сам себе, но Тому, Кому он себя посвятил. При
нарушении посвящения он должен перепосвятить себя, что-
бы оставаться святым (Чис.6:9-12), «и должен он снова на-
чать посвященные Господу дни», потому что он сквернился,
и прежние дни посвящения его уже пропали.

Так в чем же разница между святым и отделенным? Раз-
ница в принадлежности!

Чтобы понять это зададимся вопросом: чем отличается
святой Молитвенный дом от точно такого же, но не свято-
го? Молитвенный дом от обычного дома отличается
лишь тем, что он посвящен Богу. В литургии посвящения
произносятся слова: «– Мы посвящаем его Тебе…», и с это-
го времени этот дом уже принадлежит не человеку, но Богу.
Человек не может уже распоряжаться этим домом по своему
усмотрению, он может использовать его только в том, на что



 
 
 

он был посвящен. Он не может использовать его в свободное
время под вертеп, казино, магазин и т. д.

Так же и святой сосуд отличается от точно такого же но не
святого своей принадлежностью. Как и молитвенный дом, он
отличается посвящением его Богу. К примеру, у меня есть
два сосуда и один сосуд я отделил для цветка, а другой для
ночных нужд. Станут ли они от этого святыми? Нет! Оба со-
суда так и остались моими и я в любое время могу поменять
их местами, и это не будет грехом, ведь я имею право при-
нимать решение и распоряжаться своими сосудами на свое
усмотрение, как мне угодно. Но если я отдал, пожертвовал,
посвятил свои сосуды кому-либо, то я теряю над ними это
право.

Бог не владеет чем-то только наполовину, поэтому отде-
ленный нами для служения сосуд по определению, Божьим
или святым считаться не может, так как он все равно оста-
ется нашим сосудом, и мы в любое время имеем законное
право распорядиться им на свое усмотрение, не опасаясь на-
рушить восьмую заповедь.

Цветок, который я дарю любимой, уже становится ее, а не
моим. Право распоряжается его дальнейшей судьбой пере-
ходит к ней, и она может поставит его в вазу передарить или
выбросить.

Святой, посвященный, пожертвованный сосуд, нам уже не
принадлежит. Он принадлежит Тому, Кому мы его посвяти-
ли. И если мы попытаемся распорядиться пожертвованным



 
 
 

кому-то, по своему усмотрению, то это уже будет незаконно:
грех, воровство, посягательство на чужую собственность. А
если святое мы будем использовать не по предназначению,
то это будет уже святотатство или осквернение.

Мы должны понять, что всякий посягающий на святое:
будь то имущество или люди – пытается обворовать Бога,
и посягает на то, что принадлежит не ему и даже не посто-
ронним людям, но Самому Богу. Это все равно как если
бы он капался в корзине для пожертвований и забирал свои
пожертвования обратно. Вспомните Библейскую историю с
Ананией и Сапфирой, которые пытались обмануть Бога и
присвоить себе те деньги, которые уже посвятили Ему (Де-
ян.5:1-11). И тогда становится понятной реакция Бога на их
действия.

Так же, когда Валтасар повелел внести на свой пир золо-
тые сосуды, отобранные у порабощенных Вавилоном наро-
дов, чтобы пить и прославлять своих богов, то этим действи-
ем он как бы бросал вызов людям, находящимся в порабо-
щении. Но когда он внес на свой пир сосуды, взятые из до-
ма Божьего, святые сосуды которые были посвящены Богу,
и принадлежали только Ему, он бросил вызов не человеку,
но Богу. Творец всей вселенной не мог оставаться в сторо-
не и не ответить на этот вызов. Суд Божий над Валтасаром
последовал незамедлительно. Приговор ему был объявлен и
приведен в исполнение в ту же ночь. (Дан.8гл.)

Нас окружают обычные люди, которые думают, что при-



 
 
 

надлежат самим себе, но есть уже среди нас и те, кто посвя-
тил себя полностью Богу. Об этих-то людях Писание гово-
рит: они «святыня Господня» – святые числом 144000, ко-
торые дороже Богу, чем весь мир. Ведь именно «Он охраня-
ет пути правды и оберегает стезю святых Своих» (Прит.2:8).
«Дорога в очах Господних смерть святых Его!» (Пс.115:6).
«Он хранит души святых Своих; из руки нечестивых избав-
ляет их» (Пс.96:10). И если кто-то рискнет поднять на них
руку, чтобы обидеть, то тем самым он бросает вызов их Гос-
подину, он совершает «страшный грех, который вызовет
на голову грешника гнев Божий», и «навлекает на себя
ужасные суды, о которых предостерегает третий ангел». (Ис-
тория_спасения66:13–15)

Таким образом, мы видим, что:
Святость – это не определение безгрешности, но состоя-

ние посвященности и принадлежности Богу заключающееся
во всецелом подчинении себя Ему.

А Святой – это посвященный, отданный, пожертвован-
ный, тот который не принадлежит сам себе.

В таком случае наша борьба за святость заключается лишь
с самими собой, в принятии решения кому принадлежать,
Богу или греху, так как Бог дал нам свободу, и не будет при-
нимать за нас решения кому нам принадлежать или кому се-
бя посвятить.

Апостол Павел взывает к нам говоря: «Итак, умоляю вас,
братия, милосердием Божиим, представьте тела ваши в



 
 
 

жертву живую, святую, благоугодную Богу, [для] разум-
ного служения вашего» (Рим.12:1).

Жертвоприношение или обмен судьбами призвано
возвращать нас в состояние святости, праведности и
невиновности перед Богом, как до грехопадения, и де-
лать нас из бунтарей живущих для себя, детьми Бо-
жьими, если этого не случилось, то жертва не состоя-
лась.

«Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в
вас Святаго Духа, Которого имеете вы от Бога, и вы не
свои? Ибо вы куплены [дорогою] ценою. Посему прослав-
ляйте Бога и в телах ваших и в душах ваших, которые
суть Божии» (1Кор.6:19,20), «и не предавайте членов ва-
ших греху в орудия неправды, но представьте себя Богу, как
оживших из мертвых, и члены ваши Богу в орудия правед-
ности» (Рим.6:13).

В этих стихах, мы видим, что слова: «вы не свои» и
«суть Божии», говорят нам о том, что святой это отданный,
пожертвованный, посвященный, принадлежит Тому, Ко-
му его посвятили.

«И сказал Господь Моисею, говоря: вот, Я взял левитов из
сынов Израилевых вместо всех первенцев, разверзающих ло-
жесна из сынов Израилевых; левиты должны быть Мои, ибо
все первенцы – Мои; в тот день, когда поразил Я всех пер-
венцев в земле Египетской, освятил Я Себе всех первен-
цев Израилевых от человека до скота; они должны быть



 
 
 

Мои. Я Господь» (Чис.3:11–13). Так же Бог сказал: «помажь
и Аарона и сынов его и посвяти их, чтобы они были свя-
щенниками Мне» (Исх.30:30).

Посвящение себя Богу – это процесс передачи прав
собственности Творцу, признание Его власти над собою,
принесение себя в жертву живую, святую, угодную Богу,
для разумного служения. Посвятить, подарить, отдать,
пожертвовать – это означает, что должна произойти
смена собственника. Мы должны перестать быть соб-
ственниками того, что мы пожертвовали, и сделать
собственником Того, Кому мы все это посвятили .

Итак, если святость – это не определение безгрешности,
но состояние принадлежности, то чтобы стать святым, необ-
ходимо перестать жить только для себя, но начать жить для
Бога.

Таким образом: святой – это принадлежащий Богу,
нечестивый – это не принадлежащий Ему. Какими и
кем нам быть, решаем только мы.



 
 
 

 
Святой Бог является

эталоном святости для нас
 

Апостол Иоанн описывает увиденную им на небе карти-
ну поклонения Богу говоря: «каждое из четырех животных
имело по шести крыл вокруг, а внутри они исполнены очей;
и ни днем, ни ночью не имеют покоя, взывая: свят, свят,
свят Господь Бог Вседержитель, Который был, есть и гря-
дет» (Откр.4:8).

Но почему Бог Свят? Что делает Его Святым? И кому Он
себя посвятил? На эти вопросы Священное Писание отвеча-
ет:

«Ибо младенец родился нам – Сын дан нам; владычество
на раменах Его, и нарекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог
крепкий, Отец вечности, Князь мира» (Ис.9:6).

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего
Единородного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но
имел жизнь вечную» (Иоан.3:16).

«Ибо и Сын Человеческий не для того пришел, чтобы Ему
служили, но чтобы послужить и отдать душу Свою для ис-
купления многих» (Мар.10:45).

Бог посвятил Себя нам, детям Своим, для того чтобы
заботиться о нас, оберегать, вести, помогать и т. д., одним
словом служить нам, как будто мы самые главные во вселен-
ной, самое ценное что в ней есть. Он ставит нас выше Се-



 
 
 

бя Самого. И не считает такое служение позором для Себя,
но величием. Потому как только в добровольном и верном
служении другим раскрывается величие личности. Величие
Того Кто мог бы подчинить Себе всех, но вместо этого Сам
подчинился им.

Бог является эталоном святости . Однажды посвятив
Себя детям Своим, Он никогда не нарушал Своего посвяще-
ния. Не забывал и не отказывался от него, несмотря даже
на то, как мы с Ним поступили. Он щепетильно верен Сво-
ему слову и посвящению Себя нам. Его намерения и дей-
ствия чисты и безукоризненны, не запятнаны своеволием и
угождением Своей прихоти. Во всем Он ищет только лучше-
го для тех, кому Он Себя посвятил. Троекратное повторение
слова «свят» усиливает утверждение о святости Господа, и
говорит о том, что все ангелы всматриваются и не видят да-
же тени эгоизма в Божьем посвящении и характере, везде
присутствует чистота: в Его намерениях, мыслях и действи-
ях. Никто не превзошел Его святости. Он является лучшим
примером чистоты посвящения для нас.

Явив Свою Святость народу Своему, Бог призывает и
нас быть святыми говоря: «Будьте святы, потому что Я
Свят» (Лев.20:26). «И всякий, имеющий сию надежду на
Него, очищает себя так, как Он чист» (1Иоан.3:2,3), «… что-
бы нам иметь участие в святости Его» (Евр.12:10).

Бог проявляет особую заботу, и ревностную защиту толь-
ко о святых, о тех, кто полностью принадлежит Ему. Имен-



 
 
 

но святые являются народом Агнца (Откр.7:13–17).
Именно со святыми ведет борьбу зверь (Откр.13:7). И имен-
но святым обещана победа и обетования (Откр.14:12; 22:11),
и царство вечное: «Царство же и власть и величие царствен-
ное во всей поднебесной дано будет народу святых Всевыш-
него, Которого царство – царство вечное, и все властители
будут служить и повиноваться Ему» (Дан.7:27).

Примерьте на себя святость Божию , и ощутите како-
во это иметь такое же посвящение как у Него.

Мы не можем посвятить кому-либо этот день. Как и звезда
на небе, он нам не принадлежит. Мы можем посвятить лишь
себя кому-то на этот день. Но мы не знаем и не познали, что
значит посвящать себя полностью, без остатка, хотя бы на
какое-то время, не говоря уже о том, чтобы на всю жизнь или
на всю вечность.

Посвящение формирует в нас целеустремленность и по-
стоянство. Оно не распыляет нас на множестве целей.
Попробуйте посвятить себя чему-то одному, хотя бы на
несколько минут, что бы понять, что такое святость и на-
сколько Свят Бог, посвятивший нам всего Себя без остатка
и навсегда. Понаблюдайте за собою, и если вы честны, то вы
заметите, как часто вы отвлекаетесь переключаясь на что –
либо другое и насколько мы не постоянны.

Не менее важно кому и на что мы посвящаем свою жизнь,
точнее время в своей жизни? Люди, посвятившие себя кому
угодно кроме Бога, в конечном итоге оказываются служите-



 
 
 

лями сатаны.
Посвящая свою жизнь на служение Богу, отдавая себя в

жертву живую, святую, благоугодную Богу, для разумного
служения нашего (Рим.12:1), мы так же посвящаем себя на
служение ближним. (Мф.25:40). «Так как вы сделали это од-
ному из сих братьев Моих меньших, то сделали Мне», гово-
рит Господь, потому что в конечном итоге все эти люди при-
надлежат Ему.

Богом задумана прекрасная вселенная, где отношения
строятся на служении друг другу. Вечная жизнь будет осно-
вана на взаимном, благодарственном, добровольном и ува-
жительном служении друг другу, где каждый будет почитать
ближнего высшим себя.

Эгоистичная жизнь не оправдала себя и отойдет в про-
шлое. Она никого не смогла сделать счастливее. Даже те, кто
казалось, добились всего, все равно оставались несчастны-
ми.

Служение же основанное на любви наоборот делает
счастливым не только того кому послужили, но и того,
кто послужил, тем более, когда это еще и взаимно .



 
 
 

 
Святой да освящается еще

 
Соединяясь с Иисусом, мы становимся с Ним едиными

духом. Дух Святой руководивший Христом теперь с наше-
го позволения начинает руководить нашей жизнью. Мы пе-
рестаем жить сами по себе. Отец нашел нас, очистил и про-
стил, поставил служителями, и мы начинаем свято охранять
от осквернения храм Божий, которым являемся мы сами.

«Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в
вас Святаго Духа, Которого имеете вы от Бога, и вы не
свои?» (1Кор.6:19). Святой Бог может присутствовать толь-
ко в святом храме. И если «храм Бога живаго» это мы,
то для того чтобы Бог продолжал пребывать в нем, за этим
храмом необходимо следить и ухаживать, содержать его в
порядке, чистоте и святости, следить, чтобы в нем не посе-
лились идолы. Как говорит Писание: «Больше всего храни-
мого храни сердце твое, потому что из него источники жиз-
ни» (Прит.4:23).

«Господа Бога святите в сердцах ваших» (1Пет.3:15).
Святить – это бережно хранить от осквернения. Но воз-
можно ли осквернить Бога? Нет! Хотя возможно осквернить
сердце – место Его присутствия, да так, что Бог больше не
будет там пребывать. Поэтому святить необходимо сердце
свое для того, чтобы Бог имел возможность пребывать в нем,
бережно хранить присутствие Господа Бога в сердце сво-



 
 
 

ем. Другими словами, больше всего хранимого храни Божие
присутствие в сердце твоем, потому что из Него источники
жизни. (Прит.4:23). «Выйдите из среды их и отделитесь, го-
ворит Господь, и не прикасайтесь к нечистому; и Я при-
иму вас». Храните сердца ваши в святости, жертвен-
ности, самоотдаче, чтобы не осквернить место при-
сутствия Бога.

«Соблюдайте субботу, ибо она свята для вас: кто
осквернит ее, тот да будет предан смерти; кто станет в оную
делать дело, та душа должна быть истреблена из среды наро-
да своего; шесть дней пусть делают дела, а в седьмой – суббо-
та покоя, посвященная Господу : всякий, кто делает дело в
день субботний, да будет предан смерти» (Исх.31:14,15).

Святить – значит всем сердцем чтить, беречь от осквер-
нения, (хранить нерушимость посвящения).

Только святое можно святить и только святые на
это способны. Чтобы что-то святить, нужно не только это
что-то посвятить, но и самим быть святыми.

На примере древнего Израиля мы видим, что к святым
предметам Дома Божьего имели доступ только святые слу-
жители Божьи, всем остальным доступ к ним был запрещен
под страхом смерти, так как от прикосновения нечистых,
святые предметы осквернялись.

«Если же кто будет нечист и не очистит себя, то истребит-
ся человек тот из среды народа, ибо он осквернил святили-
ще Господа; … И все, к чему прикоснется нечистый, будет



 
 
 

нечисто …» (Чис.19:20,22).
Осквернение – это использование святого не по предна-

значению.
Таким образом, мы видим, что только святые могут что-

либо святить. Нечестивые лишь оскверняют все святое сво-
им прикосновением. Мы можем быть либо святыми –
принадлежащими Богу и святить Его в сердце сво-
ем, либо нечестивыми – не принадлежащими Ему и
быть осквернителями храма тела своего и места при-
сутствия Божьего, третьего не дано .

И так как святость это то, что можно утратить, то по-
сле утраты святости необходимо новое посвящение , и
прежнее посвящение уже не считается (Чис.6:8-12). Это и
называется освящение.

Освящать – значит отделять, очищать и приготавливать
для служения, перепосвящать после осквернения.

«И соблюдайте заповеди Мои и исполняйте их . Я
Господь. Не бесчестите святого имени Моего, чтоб Я
был святим среди сынов Израилевых. Я Господь, освя-
щающий вас» (Лев.22:31,32). И «по примеру призвавшего
вас Святаго, и сами будьте святы во всех поступках. Ибо на-
писано: будьте святы, потому что Я свят» (1Пет.1:15,16).



 
 
 

 
Только святой признает
Бога Господином своим

 
В мире, где все больше и больше проявляется нестабиль-

ность, мы либо пытаемся решить все проблемы своими си-
лами, либо все больше и больше доверяем Богу, посвящая
себя Ему, чтобы Он провел нас через все эти трудности. Но,
посвящение себя Богу напрямую связано с доверием Ему.
Ведь если мы не доверяем Ему, то как мы собираемся жить
с Ним в вечности и поступать по воле Его?

Как говорит первая заповедь: «Я Господь, Бог твой, Ко-
торый вывел тебя из земли Египетской, из дома рабства; да
не будет у тебя других богов пред лицем Моим» (Исх.20:2,3).
Поэтому, чтобы жить в вечности, прежде всего, необходимо
искренне признать Бога своим Господином. И только посвя-
тившие себя Богу по настоящему принимают Его Господи-
ном своим.

Но для некоторых эта заповедь звучит устрашающе. Мно-
гие люди ужасаются Бога, и не могут довериться Ему, чтобы
принять Его господство над собою, лишь потому, что непра-
вильно понимают Его господство.

Сатана сделал все, чтобы извратить людское понимание
о Божиих намерениях. И даже благая весть в устах людей
стала выглядеть как-то уродливо, как если бы они говорили:
«– Слушайте все и не говорите, что не слышали. Примите



 
 
 

Господина, которому мы поклоняемся Владыкою над собою,
служите Ему, и повинуйтесь во всем, тогда останетесь живы,
а если не так, то наш Господин уничтожит вас».

Правильно понимая вопрос господства мы начина-
ем иначе смотреть на Бога. Господство Бога необходимо
воспринимать не в свете Египетского рабства и угнетения, а
в свете господства Авраама.

Человек создан свободным и это естественно, что он не
желает становиться рабом, посвящая себя на служение, и
добровольно терять свободу выбора.

Елеазар не был захвачен или порабощен Авраамом. Бу-
дучи свободен, Елеазар добровольно стал слугою Авраама,
который предоставлял ему защиту от завоевателей, покрови-
тельство в бедах, авторитет в торговле и переговорах, заботу
о насущных нуждах. Он служил Аврааму до самой смерти
не желая покидать его.

Господство Божие также проявляется в защите, по-
мощи, авторитете, заботе и покровительстве . Оно по-
добно тому как:

Сильное Государство покровительствует слабому .
Покровительство дается на условиях. Если условия наруша-
ются, то покровительство прекращается.

Государство предоставляет покровительство сво-
им гражданам в других странах. Государственное покро-
вительство прекращается, если происходит: отречение, сме-
на гражданства, сознательное преступление или терроризм.



 
 
 

Отец покровительствует сыну , но лишь до тех пор, по-
ка сын жив. Отец не может покровительствовать мертвецам.

Когда мы правильно понимаем этот вопрос, то тогда и
первая заповедь закона Божьего будет восприниматься по-
другому, примерно так: «Я Отец и Покровитель твой, да не
променяешь ты Меня ни на кого другого».

А проповедь евангелия в таком случае зазвучит так: «Я
имею Покровителем Самого Бога, Хотите ли и вы иметь Та-
кого Покровителя?»

Чтобы обрести вечность начинайте смотреть на Бога ина-
че, ни как на злого тирана, а как на заботливого Отца, чтобы
ваше отношение к Нему поменялось. Изучите условия на ко-
торых Сам Бог может предоставить вам Свое покровитель-
ство. Примите Его власть и заботу о вас и начинайте ею поль-
зоваться, посвящая себя на служение Ему. Потому как толь-
ко посвящающий себя на служение Богу, по настояще-
му признает Его Господином своим .



 
 
 

 
Только любящий может быть святым

 
Посвящение – это процесс добровольной отдачи себя,

пожертвование своего времени, сил и устремлений на слу-
жение объекту любви.

Посвящение напрямую связано с любовью . Невоз-
можно по настоящему посвятить себя тому, кого или че-
го не любишь. Вы когда-нибудь видели, чтобы молодожены
искренне посвящали себя друг другу не имея любви. Или
чтобы кто-то посвятил себя музыке, не ненавидя звуки, или
посвятил себя рисованию не любя рисовать? Посвящает ли
женщина себя детям которых терпеть не может?

Человека можно обмануть или заставить прислуживать,
сделав рабом, но добровольное служение проистекает из
любви, а любовь подразумевает свободу, так как невозмож-
но заставить любить.

А так как посвящение напрямую связано с любовью, то
без любви невозможно быть святым. Именно поэтому
наипервейшая заповедь Закона Божьего гласит: не «будь свя-
тым», а «возлюби».

Человечество настолько отдалилось от Бога, что стало
воспринимать Его в неправильном свете, как жестокого и су-
рового тирана. И кто же после этого со всею искренностью
посвятит Ему свою жизнь. Поэтому Бог во Христе явил Себя
людям, показал Свою любовь и заботу, чтобы всякий веру-



 
 
 

ющий в Него, видящий Его таким какой Он есть, мог полю-
бить Его всем сердцем своим и посвятить себя Ему, чтобы
жить с Ним вечно.

Вера – это способность принимать другую реальность.
Принимаем же мы лишь то, что любим, а что не любим, то
отвергаем. Поэтому текст (Иоан.3:16) может звучать и так:
«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Еди-
нородного, дабы всякий любящий Его, не погиб, но имел
жизнь вечную».

Только во Христе мы можем иметь спасение, так как толь-
ко праведник может быть оправдан. Только святой может
быть праведным. Только посвятивший себя Богу может быть
святым. И только любящий Бога, может по-настоящему по-
святить себя Ему.

Только изучая жизнь Иисуса, Его характер, Его принци-
пы, Его отношение к людям, мы можем полюбить Бога, ибо
именно Сын Божий явил нам Отца, Которого никто никогда
не видел.

«Возрадуемся и возвеселимся и воздадим Ему славу; ибо
наступил брак Агнца, и жена Его приготовила себя. И
дано было ей облечься в виссон чистый и светлый; виссон же
есть праведность святых» (Откр.19:7,8). Брачный союз –
это синоним посвящения друг другу любящих сердец.

Чуть раньше вы пробовали посвятить себя кому-нибудь
или чему-либо на время и заметили, как вы не постоянны.
Вы постоянно отвлекались и не могли сосредоточиться, по-



 
 
 

тому что вы не имели к этому любви. Но чтобы быть по
настоящему святым, и посвятить себя кому-нибудь или че-
му-нибудь, вам необходимо полюбить. Когда вы влюблены и
думаете о любимом человеке или деле, то вас почти невоз-
можно отвлечь, чем-нибудь посторонним, они не выходят у
вас из головы.

Попробуйте хотя бы на время посвятить себя кому-ни-
будь: ребенку, другу, родителям. Потом попробуйте посвя-
тить себя Богу, хотя бы на время. Постарайтесь ощутить со-
стояние посвященности исходящей из любви. Постепенно
увеличивайте время такого посвящения. И теперь вы увиди-
те, что чем чаще и дольше вы будете находиться в этом со-
стоянии, тем больше оно будет вам нравиться.



 
 
 

 
Рождение свыше

 
Многие думают, что рождение свыше происходит от во-

ды крещения, и что если они крещены, то они уже рождены
свыше, их имена записаны в книге жизни, гарантированно
принося им спасение, и Царство Небесное им обеспечено.
Но это не так. Более того, люди думающие, что они рождены
свыше, продолжают грешить так же, если не хуже, чем те, кто
таким самомнением не страдает. В этой главе мы выясним,
на чем основывается такое учение и почему оно неверно.

Придерживающиеся данного взгляда основываются на
словах Христа записанных в (Иоан.3гл): «если кто не родит-
ся свыше, не может увидеть Царствия Божия», «если кто
не родится от воды и Духа , не может войти в Царствие
Божие».

На основании этого текста проповедники учат, что для
рождения свыше и обретения жизни вечной, человеку до-
статочно принять водное крещение и сохранять членство в
церкви. Но, что имел в виду Иисус, говоря эти слова.



 
 
 

 
«Должно вам родиться свыше»

 
Эти слова Иисус сказал Никодиму желая раскрыть ему

данную тему как вопрос первостепенной важности. Иисус
обратил внимание на истинную проблему его состояния.

Никодим был наслышан о Христе и о чудесах, которые
Он творит. Он опасался, что если открыто признает Христа,
то получит осуждение от начальников Иудейских, а если не
воспользуется возможностью, то получит осуждение от Бога.
Поэтому он решил, что нашел компромисс, придя к Иисусу
ночью, когда никто не увидит его.

Подойдя к Иисусу, и начав с Ним разговор, Никодим при-
знал Его как пришедшего от Бога учителя.

Иисус же, отвечая ему в этой беседе, показывает, что Его
миссия прихода, куда большая, чем миссия просто учителя.
Он пришел как Сын Божий (Ин.3:16), что бы спасти верую-
щих в Него, тех «которые ни от крови, ни от хотения пло-
ти, ни от хотения мужа, но от Бога родились» (Ин.1:13). Что
Его миссия заключается не в произношении красивых слов,
высказываний и изречений, не в том, чтобы творить чудеса
и собирать Себе учеников, но в том, чтобы спасти погибаю-
щих. «Сколькие же приняли Его, Он дал им власть детьми
Бога сделаться, верящим в имя Его» (Ин.1:12 подстрочный
перевод).

Суд Бога «состоит в том, что свет пришел в мир; но лю-



 
 
 

ди более возлюбили тьму, нежели свет, потому что дела их
были злы; ибо всякий, делающий злое, ненавидит свет и не
идет к свету, чтобы не обличились дела его, потому что они
злы, а поступающий по правде идет к свету, дабы явны были
дела его, потому что они в Боге соделаны» (Иоан.3:19–21).
Рассказывая это, Иисус показывает Никодиму, что дела его,
равно как и начальников Иудейских – злы сами по себе, раз
они боятся открыто выйти на свет и признать истину. Они
умерли для Бога Который есть свет истинный и находятся
во тьме.

Когда-то люди были детьми Бога, но согрешив, они умер-
ли для Него и Бог считает их духовными мертвецами говоря:
«иди за Мною, и предоставь мертвым погребать своих мерт-
вецов» (Матф.8:22). Поэтому им надлежит родиться снова,
чтобы быть сынами света, а не тьмы.



 
 
 

 
Рождение свыше происходит

не от воды крещения
 

Многие христиане слишком буквально понимают слова
Иисуса: должно вам «родится от воды и Духа». Причем ак-
цент делают на воде, подразумевая под ней воды крещения,
а за Духа как бы забывают. Но такое толкование не имеет под
собой Библейского обоснования, и приводит к великому за-
блуждению. Люди начинают думать, что простого крещения
достаточно, чтобы быть дитем Божиим, и для спасения до-
статочно просто креститься. По их мнению, Бог просто обя-
зан их спасти, только потому, что они искупались во имя От-
ца и Сына и Святого Духа, называя это заключением завета.

Если бы это было так, и рождение свыше обреталось бы
посредством крещения, то у нас не всплывали бы тогда неко-
торые противоречия.

Во-первых: Отказ человеку в крещении. Существует
практика отказа человеку в крещении, если он не оставляет
явные и видимые всем грехи.

Без рождения свыше невозможно оставить грех, так как
только «рожденный от Бога, не делает греха , потому что
семя Его пребывает в нем; и он не может грешить, пото-
му, что рожден от Бога» (1Иоан.3:9).

Но если рождение свыше происходит от крещения, то от-
казывая человеку в крещении, мы отказываем ему в возмож-



 
 
 

ности быть спасенным от греха, лишь на основании того, что
у него этот грех присутствует. Получается замкнутый круг:
без рождения свыше ты не сможешь оставить грех, но ты
не можешь получить рождение свыше от крещения, пока не
оставишь грех. По сути, ты получаешься вечным грешни-
ком, и права на спасение иметь не можешь. А право на спа-
сение оказывается в руках служителей и только они решают
дать тебе это право или нет.

Но разве вправе мы решать, кому дать спасение, а кому
в нем отказать? И кто мог бы дать нам такое право, если не
сам сатана?

Во-вторых: «Испытание кандидатов на крещение.
Стать членом Церкви – значит духовно расти, а не просто
быть записанным в церковную книгу. Готовность кандида-
тов к крещению определяют служители. Они должны убе-
диться в правильном понимании принципов, исповедуемых
Церковью, засвидетельствовать о рождении свыше и о
радостном опыте в Господе Иисусе Христе». (Вначале было
слово. Стр.247)

Но если рождение свыше происходит от воды крещения,
то, как перед крещением засвидетельствовать, то, что долж-
но произойти только во время крещения? Опять получается
замкнутый круг: ты должен быть рожден свыше до того как
получишь рождение свыше посредством воды крещения.

Итак, уже этих двух примеров достаточно, что бы увидеть,
что рождение свыше происходит не от воды крещения. А



 
 
 

значит слова Христа: «если кто не родится от воды и Духа, не
может войти в Царствие Божие» не относятся к водам кре-
щения. Но тогда к какой воде они относятся? И от какой во-
ды происходит рождение свыше? Как это рождение проис-
ходит, и кто рождает?



 
 
 

 
От какой «воды», и от какого «Духа»

происходит рождение свыше?
 

Свое слово Иисус уподобляет – воде живой дающей
жизнь говоря: «Слова, которые говорю Я вам, суть дух и
жизнь» (Иоан.6:63). «Кто будет пить воду, которую Я дам
ему, тот не будет жаждать вовек; но вода, которую Я дам
ему, сделается в нем источником воды, текущей в жизнь веч-
ную» (Иоан.4:14). «Истинно, истинно говорю вам: слуша-
ющий слово Мое и верующий в Пославшего Меня имеет
жизнь вечную, и на суд не приходит, но перешел от смерти
в жизнь» (Иоан.5:24). «Слово Мое, которое исходит из уст
Моих, – оно не возвращается ко Мне тщетным, но исполня-
ет то, что Мне угодно, и совершает то, для чего Я послал
его» (Ис.55:11).

Древнееврейское слово «Давар» переводится и как «сло-
во» и  как «дело» одновременно. Все что сказал Бог, это
все равно, что Он сделал. Посредством слова Своего Бог вы-
звал к жизни весь наш мир: «Словом Господа сотворены
небеса, и духом уст Его – все воинство их : ибо Он ска-
зал, – и сделалось; Он повелел, – и явилось» (Пс.32:6–
9).

Подобно тому как при сотворении земли животворящее
слово Бога звучало к тьме, чтобы появился свет, к воде, что-
бы появилась твердь или небо, к воде под небом, чтобы по-



 
 
 

явилась суша или земля, к земле, чтобы произросла зелень,
к тверди небесной, чтобы появились светила, к воде, что-
бы произвела птиц, рыб и пресмыкающихся, к земле, чтобы
произвела скотов и гадов и зверей (Быт.1), точно так слово
Божие звучит к духу нашему, чтобы возродить его. И если
мы принимаем Его слово подобно семени упавшему на «доб-
рую землю» (Лук.8:5-15), и начинаем действовать в соответ-
ствии с ним, то рождаемся от него к новой жизни, жизни от
Бога.

Словом Своим Бог вызвал к жизни весь мир, и именно
Словом Своим Он возрождает нас к жизни вечной. Его сло-
во способно давать жизнь не только физическую, но и ду-
ховную. Как сказал Иисус: «не хлебом одним будет жить
человек, но всяким словом, исходящим из уст Божи-
их» (Матф.4:4).

В других местах Священное Писание также подтвер-
ждает это говоря: «Восхотев, родил Он нас словом ис-
тины, чтобы нам быть некоторым начатком Его созда-
ний» (Иак.1:18). «Как новорожденные младенцы, возлюби-
те чистое словесное молоко , дабы от него возрасти вам во
спасение» (1Пет.2:2), «[как] возрожденные не от тленного
семени, но от нетленного, от слова Божия, живаго и пре-
бывающего вовек» (1Пет.1:23).

Итак, Бог рождает нас посредством слова Своего .
Его слово уподобляется воде способной очистить человека
от всякого греха и порока, и возродить его для новой жизни.



 
 
 

Библия говорит: «Мужья, любите своих жен, как и Христос
возлюбил Церковь и предал Себя за нее, чтобы освятить ее,
очистив банею водною посредством слова; чтобы пред-
ставить ее Себе славною Церковью, не имеющею пятна, или
порока, или чего-либо подобного, но дабы она была свята и
непорочна» (Еф.5:25–27).

«Мужья, любите жен, как и Христос полюбил Церковь и
Самого Себя предал за нее, чтобы ее Он освятил очистив-
ший омовением воды в слове , чтобы представил Он Себе
Самому славной Церковь, не имеющей пятно или морщину
или что-либо из такового, но чтобы она была святой и без-
упречной» ((Еф.5:25–27) подстрочный перевод).

Когда человек слушает или читает Слово Божие, он не мо-
жет не реагировать на него. Он либо принимает его, либо
отвергает, ставя перед ним препятствия.

Если человек слушает, принимает и начинает жить по
Слову Божьему, то он объединяется с Тем, Кому это Сло-
во принадлежит. Данное действие приводит к очищению
и оправданию, «потому что не слушатели закона правед-
ны пред Богом, но исполнители закона оправданы бу-
дут» (Рим.2:13). Принятое Слово Божье подобно ис-
точнику живительной воды, текущей в жизнь вечную,
преображает мысли человека, его разум и всю его на-
туру. Это и есть «рождение свыше».

Если же человек отвергает Слово Божие или не живет по
нему, то его сердце ожесточается, постепенно он становится



 
 
 

черствым и неподатливым. Он заглушает голос совести, пе-
рестает реагировать на него, пока совсем не станет к нему
глух. Это состояние и называется «духовной смертью», а
действие называется «хулой на Духа Святого».

Итак, рождение свыше происходит: «От воды – слова
Божьего», но встает вопрос: как оно происходит, только ли
от воды? И кто рождает?



 
 
 

 
«От воды и Духа»

 
«В последний же великий день праздника стоял Иисус и

возгласил, говоря: кто жаждет, иди ко Мне и пей. Кто верует
в Меня, у того, как сказано в Писании, из чрева потекут реки
воды живой. Сие сказал Он о Духе , Которого имели при-
нять верующие в Него: ибо еще не было на них Духа Свя-
таго, потому что Иисус еще не был прославлен» (Иоан.7:37–
39). Вода, о которой говорил Иисус, здесь была символом
Духа Святого.

«Если кто не родится от воды и Духа, не может войти в
Царствие Божие» (Иоан.3:5).

Иисус говорит, что рождение свыше происходит не от
двух разных компонентов, как бы «от воды» и «от Духа», но
от одного: «от воды и Духа». В этой фразе Он показывает,
что «вода и Дух» это один компонент. Он уподобляет слово
Божие, сказанное под влиянием Духа Святого – воде живой,
которая производит в человеке изменения к жизни.

Слово Божие сказанное в силе Духа Святого подобно воде
живой способной напитать душу, взрастить веру и подобно
реке текущей от одного места к другому, передаваться от че-
ловека к человеку: «Вера от слышания, а слышание от слова
Божия» (Рим.10:17). Когда мы слушаем слово Божие и
принимаем его верою, привыкая жить по нему, то мы
начинаем жить новой жизнью .



 
 
 

Поясняя Никодиму далее, как происходит рождение свы-
ше, Иисус уже не упоминает о воде: «Рожденное от плоти
есть плоть, а рожденное от Духа есть дух. Не удивляйся
тому, что Я сказал тебе: должно вам родиться свыше. Дух
дышит, где хочет, и голос его слышишь, а не знаешь, откуда
приходит и куда уходит: так бывает со всяким, рожденным
от Духа» (Иоан.3:5–8).

Куда же тогда подевалось рождение от воды? Да никуда!
Не рождается человек сперва от воды, а потом от Духа. Че-
ловек рождается от Духа Святого посредством слова
Творца.

Иисус говорит: «Слова, которые говорю Я вам, суть
дух и жизнь» (Иоан.6:63). Его слово принимаемое ве-
рою, побуждает нас пересмотреть принципы нашей
жизни, и принять решения, преобразовывающие наш
характер, чтобы он соответствовал жизни вечной, а
наш дух рождается от Духа Божьего, и мы обретаем
новое духовное состояние, в котором перестаем гре-
шить.

Нашему духу необходимо родиться от Духа Святого, по-
добно как плоть рождается от плоти. Рождаясь от Духа Свя-
того, наш дух также становится святым.

Говоря Никодиму: «Дух дышит, где хочет, и голос его слы-
шишь, а не знаешь, откуда приходит и куда уходит: так бы-
вает со всяким, рожденным от Духа» (Иоан.3:8), Иисус пы-
тается направить его внимание на то, что рождение свыше



 
 
 

это не наши усилия своими силами достичь совершенства,
но чуткое отношение к новым импульсам творить добро, ис-
ходящим от Духа Святого и зарождающимся в нашем серд-
це. Что-то совершенное, чистое, новое, чего раньше в нас
не было. И наша задача не погасить эти импульсы, не отне-
стись равнодушно, но откликнуться и развить, войти в это
новое состояние, которое исходит от Бога, и пребывать в
нем. Именно эта жизнь направляемая дыханием духа Божье-
го и называется рождением свыше.

Не мы решаем родиться нам в этом мире или нет. Но
только мы решаем, откликаться нам на дыхание Духа Свято-
го, Который «дышит, где хочет», на Его добрые импульсы и
побуждения, исходящие свыше, зарождаясь от них к жизни
вечной, или воспротивиться им, откликаясь на низменные
побуждения, влекущие ко злу и ведущие к вечной смерти.
Только мы решаем родиться нам для новой жизни или оста-
ваться мертвыми для Бога, пустить как зернышку росток,
откликаясь на свет, тепло и влагу, или просто сгнить так и
оставшись мертвым семенем.



 
 
 

 
Рожденные от Духа

Святого – от Бога родились
 

«Живущие по плоти о плотском помышляют, а живущие
по духу – о духовном. Помышления плотские суть смерть, а
помышления духовные – жизнь и мир, потому что плотские
помышления суть вражда против Бога; ибо закону Божию не
покоряются, да и не могут. Посему живущие по плоти Богу
угодить не могут. Но вы не по плоти живете, а по духу, если
только Дух Божий живет в вас. Если же кто Духа Хри-
стова не имеет, тот [и] не Его. А если Христос в вас,
то тело мертво для греха, но дух жив для праведности. Если
же Дух Того, Кто воскресил из мертвых Иисуса, живет в вас,
то Воскресивший Христа из мертвых оживит и ваши смерт-
ные тела Духом Своим, живущим в вас. Итак, братия, мы не
должники плоти, чтобы жить по плоти; ибо если живете по
плоти, то умрете, а если духом умерщвляете дела плотские,
то живы будете. Ибо все, водимые Духом Божиим, суть
сыны Божии» (Рим.8:5-14).

В данном случае плоть символизируют помышления,
враждующие против Бога и Его закона: эгоизм, похоть, дух
мира сего – дух сатаны. В прошлом люди, послушавшись
слов сатаны, приняли дух сатаны, стали одного духа с
ним, и умерли для Бога, чтобы жить для греха. Теперь чтобы
родиться свыше, должно произойти обратное действие. Ис-



 
 
 

кренней верою, принимая слово Божие, чтобы жить в
послушании ему, мы становимся одним духом с Духом
Святым, умирая для греха, чтобы жить для Бога. Только
объединяясь с Духом Святым, мы рождаемся для но-
вой жизни – рождаемся свыше, и наши помышления
находятся в русле мира с Богом .

Таким образом мы видим, что рождение свыше про-
исходит не от каких-то ритуальных действий но от
Самого Бога, почему мы теперь и называемся детьми Бо-
га: «А тем, которые приняли Его, верующим во имя Его,
дал власть быть чадами Божиими, которые ни от крови, ни
от хотения плоти, ни от хотения мужа, но от Бога роди-
лись» (Иоан.1:12,13).

«Рожденное от плоти есть плоть, а рожденное от Духа
есть дух» (Иоан.3:5). По плоти человек рождается от чело-
века и живет в этом мире, но чтобы жить в вечности, он ду-
хом должен родиться от Духа Божьего.

Но кто управляет ситуацией, кто будет рожден, а кто нет,
мы или кто-то другой на кого можно свалить ответствен-
ность за все неудачи и пожаловаться? Кто принимает реше-
ние как нам жить, к чему стремиться, о чем помышлять и
кем быть?

От нас никак не зависит наше рождение по плоти. Но наш
дух, рождается, только соединяясь с другим духом, и
исключительно по нашей воле . Рождение свыше зависит
от нашего сознательного решения. Только от нас зависит,



 
 
 

от какого духа мы будем рождены, и с каким духом мы
желаем быть едины.

«Соединяющийся с Господом есть один дух с Госпо-
дом» (1Кор.6:17). Стоило Адаму принять решение воспро-
тивиться повелению Бога «не вкушать от дерева познания
добра и зла», и вкусить запретный плод, как он тут же умер
для Господа. Рождение же свыше происходит в действии об-
ратного направления. Соприкасаясь с Духом Святым, чело-
век принимает решение быть послушным Ему. Таким обра-
зом, человек умирает для Бога, когда принимает реше-
ние противиться Ему, и рождается свыше, когда при-
нимает решение жить в послушании Богу .

Блудные дети умирают, когда уходят от Отца, проявляя
противление Ему, и оживают когда решают вернуться к
Нему, чтобы жить в послушании Отцу. Именно об этом гово-
рит Отец в притче рассказанной Христом: «ибо этот сын мой
был мертв и ожил, пропадал и нашелся» (Лук.15:24).

Для Бога важно не просто мысль согласиться быть по-
слушным Ему, но твердое решение, принимаемое в ду-
хе, которое происходит от соприкосновения с Духом
Божиим, и именно поэтому, рожденное от Духа Свя-
того есть дух, рожденный от Бога.

«Иисус отвечал: истинно, истинно говорю тебе, если кто
не родится от воды и Духа, не может войти в Царствие Бо-
жие», «вы не по плоти живете, а по духу, если только Дух Бо-
жий живет в вас. Если же кто Духа Христова не имеет,



 
 
 

тот [и] не Его» (Рим.8:9).



 
 
 

 
Почему нам необходимо родиться

Свыше? Кого Бог считает
мертвецом при жизни и почему?

 
Что бы быть в царстве живых, поступать, мыслить, и на-

слаждаться всей полнотой жизни как они, необходимо ро-
диться в нем как младенец, и продолжать жить, возрастая до
полного возраста Христова. А если мы уже были живыми, но
по каким-то причинам перестали ими быть, то нам надлежит
воскреснуть или возродиться, то есть начать жить снова.

Но почему многие считают, что христианином быть труд-
но? Да потому, что они, не живут, а притворяются, потому
что, будучи духовно мертвыми, пытаются изобразить из се-
бя живых. Это все равно, что заставить мертвого подышать,
улыбнуться, помахать ручкой. Они представляют религию
как некий ограничитель всех желаний и интересов человека,
потому что по их представлению все мирские удовольствия
это тот грех, за который Бог будет наказывать и карать.

Но давайте зададим себе вопрос: к чему призывает нас
Иисус? Что значит быть рожденным свыше?

Для ответа на этот вопрос нам понадобится понять, что
такое смерть. Смерть – это исчезновение из жизни, уход в
небытие.

Какую жизнь мы имеем сейчас? В 70–80 лет мы все



 
 
 

еще готовимся к счастью. Мы ждем, что когда-то в будущем
оно обязательно произойдет, и что для счастья нам не хва-
тает всего лишь немножечко.

В погоне за счастьем мы не замечаем, как пролетает вре-
мя нашей жизни. Будучи детьми, мы желаем поскорее стать
взрослыми, обрести свободу от родителей, самим распоря-
жаться своей жизнью, что бы стать счастливыми.

Достигнув совершеннолетия, стремимся поскорее от-
учиться, приобрести профессию и работу, чтобы обрести
стабильность, и тогда по нашему мнению мы станем счаст-
ливы.

Затем появляются новые цели для обретения счастья:
Найти спутника жизни, обустроить дом, вырастить детей,
выйти на пенсию. И мы думаем, что достигнув этих целей
мы, наконец-то станем по-настоящему счастливы. Но поче-
му-то это счастье оказывается таким мимолетным, как будто
его и не было вовсе, и ускользает от нас как мираж.

Иногда мы думаем, что это кто-то мешает нам быть счаст-
ливыми. Мы включаемся в борьбу за свое счастье, и зача-
стую эта борьба переходит в борьбу с теми, кто по нашему
мнению стоит на пути к нашему счастью. Мы начинаем нена-
видеть тех, кто принес нам столько неудобств, боли и палок в
колеса. Мы думаем о том, как им отомстить, пропитываемся
негативными мыслями, эмоциями и ощущаем себя несчаст-
ными. Нам постоянно для счастья чего-то не хватает. Тут не
дотянулись, там не успели, здесь помешали, а жизнь то про-



 
 
 

ходит.
После, оглядываясь назад, мы задаемся вопросом: «Ку-

да-то жизнь пролетела? И как то так быстро?» Всю жизнь мы
прожили в погоне за счастьем, как на автомате, и не успели
насладиться жизнью. Но мы так и не поняли, что это, ни кто-
то, а именно мы стояли на пути к нашему счастью и преграж-
дали ему дорогу. Рутиною жизнь становится лишь для тех,
кто потерял цель и смысл жизни и стал жить на автомате как
робот. А ведь счастье то было так возможно.

Живя на автомате, мы не успеваем насладиться жизнью,
мы дышим и не замечаем, видим и не восхищаемся, ходим,
но не получаем от этого удовольствие, работаем на автомате.
Некогда насладиться природой, любимыми, и даже тем, что
нам нравится, потому что нам сейчас некогда. Только вот это
«сейчас» удивительным образом превращается в «постоян-
но». А дальше наша жизнь без Бога уходит в небытие.

Бог не станет создавать вселенной, которая жила бы сама
по себе. Он не станет поддерживать жизнь тех, кто не жела-
ет жить с Ним, в этом нет никакого смысла. Все кто враж-
дует с Ним в конечном итоге, возненавидят эту жизнь и уй-
дут в небытие навсегда. Бог не станет продлевать их жизнь
насильно или заставлять их жить той жизнью, которую они
не избирали, ведь от той жизни, которую избрали они, они
устанут очень скоро. Именно таких людей Бог называет
мертвыми при жизни, их существование безрадостно, не
имеет смысла, и ведет к вечной смерти. Вот почему те, кто



 
 
 

сейчас живут без Него, для Него уже мертвы.
Согласитесь, если бы Бог допустил нам жить такой жиз-

нью, которую мы избрали, то мы очень скоро сами вознена-
видели бы ее, а не зная альтернативы, просто сами искали
бы смерти.

Во вселенной, которая существовала бы сама по себе, ни-
кто не боялся бы высшего суда, а это значит, что Божии
принципы жизни, рано или поздно были бы окончательно
отвергнуты всеми. Так как если мы соглашаемся нарушать
заповеди Божии по отношению к кому-либо, то по справед-
ливости соглашаемся и с тем, чтобы эти же заповеди не со-
блюдались и в отношении нас самих. И если мы предаем,
убиваем, проявляем презрение и равнодушие, то соглашаем-
ся с тем, чтобы и к нам относились так же.

Такая вселенная просто обречена на мучения и вымира-
ние. И если такой вселенной продлить существование вплоть
до вечности, то такая жизнь стала бы для ее обитателей веч-
ным адом.

Нам все еще нравится жизнь лишь потому, что все
еще есть люди, которые стараются придерживаться Божиих
принципов жизни. Именно они делают нашу жизнь стабиль-
ней.

В конечном итоге Бог уничтожит дух греха, раз и навсе-
гда, но чтобы не уничтожить нас вместе с этим грозным вра-
гом, Он хочет освободить нас от его влияния и научить жить
новой жизнью. «И вас, мертвых по преступлениям и грехам



 
 
 

вашим, в которых вы некогда жили, по обычаю мира сего,
по [воле] князя, господствующего в воздухе, духа, действу-
ющего ныне в сынах противления, между которыми и
мы все жили некогда по нашим плотским похотям, исполняя
желания плоти и помыслов, и были по природе чадами
гнева, как и прочие, Бог, богатый милостью, по Своей ве-
ликой любви, которою возлюбил нас, и нас, мертвых по пре-
ступлениям, оживотворил со Христом» (Еф.2:1–5).

Практически все кто водится «духом, действующим
ныне в сынах противления», исполняя желания плоти и
похотливых помыслов, по природе своей являются « чада-
ми гнева». Но Бог, каждому из нас, предоставляет еще од-
ну возможность стать Его детьми, оживотворяя во Христе
Иисусе всех желающих жить новой жизнью.

Помимо всего, объединение с Духом Божиим служит на-
шему единству не только с Богом но и друг с другом, как и
Сам Христос молился о нас: «да будут все едино, как Ты, От-
че, во Мне, и Я в Тебе, [так] и они да будут в Нас едино, – да
уверует мир, что Ты послал Меня» (Иоан.17:21). И теперь,
возродившись от Бога, мы становимся едины друг с другом
словно братья и сестеры.



 
 
 

 
Что же значит быть рожденным?

Чем отличается рожденный
свыше человек от не рожденного?

 
Благодарение Богу, что хотя обстоятельства могут и не за-

висеть от нас, но только мы выбираем: любить нам или нена-
видеть, быть счастливыми или нет, какой жизнью нам жить и
какими принципами руководствоваться. Только мы прини-
маем решения: кем нам быть, как нам жить, как относиться
к жизни, и как ее воспринимать! Бог предлагает нам умереть
для греховной жизни, перестать жить для греха и уже сейчас
начать жить жизнью вечности.

Быть рожденным, это значит не просто появиться на свет
и существовать как камень, но жить и наслаждаться жизнью,
иметь «дыхание Духа жизни». Рожденный свыше жи-
вет новой жизнью, а не просто существует. Если не живет,
значит, он мертв. Рожденный свыше отличается от мертве-
ца тем, что мыслит, действует, чувствует и ощущает все по-
другому, так как ощущал бы все это Христос. «Ибо в вас
должны быть те же чувствования, какие и во Христе
Иисусе» (Фил.2:5).

И тут поднимаются очень важные для нас вопросы: «От-
куда возьмутся у нас эти чувства? И как понять, что это они?
Какие чувства испытывает Господь? И как нам их иметь?»



 
 
 

Писание говорит: «Вкусите, и увидите, как благ Гос-
подь!» (Пс.33:9). Вкусить это значит попробовать, почув-
ствовать, что это значит. Чувства появляются тогда, когда
мы попробуем жить так же как Христос.

«Как послушные дети, не сообразуйтесь с прежними по-
хотями, бывшими в неведении вашем» (1Пет.1:14). Только
по неведению мы можем хотеть потакать похотям, принося-
щим нам вред.

Наш любящий Бог еще при творении земли создал иде-
альные условия для того, чтобы человек жил и наслаждался
ею. «Бог создал человека из праха земного». Человек был
сотворенным существом как хорошо слаженный механизм.
К нему ничего не нужно было добавлять, чтобы он был че-
ловеком, но мертвым человеком. И для того что бы жить,
быть живым и наслаждаться жизнью, он был рожден от От-
ца Светов, и потому был назван сыном Божиим. «И вдунул
Бог в лице его дыхание Духа жизни и стал человек душею
живою» (Быт.2:7), то есть живым.

С тех пор в намерениях Бога ничего не изменилось. Сего-
дня Господь хочет, чтобы мы получили тоже дыхание Духа
жизни и смогли увидеть жизнь другими глазами, смогли на-
сладиться ею, почувствовать ее в себе и ощутить ее. И нас
мертвых по преступлениям нашим Он желает оживотворить
(Еф.2:5), то есть наполнить жизнью.

Итак, если смерть – это исчезновение и уход в небытие,
то смертью для смерти является рождение в жизнь и появ-



 
 
 

ление из небытия. Исчезновением небытия является зарож-
дение жизни, так как когда происходит рождение, исчезает
небытие. Таким образом, рождаясь для вечной жизни,
вы тем самым умираете для вечной смерти. Смертью
для смерти – является рождение к жизни , которое про-
исходит от Духа Божьего – Духа жизни.



 
 
 

 
Позвольте Богу возродить вас и

дыханию Духа жизни наполнить вас
 

«Законом я умер для закона, чтобы жить для Бога. Я со-
распялся Христу, и уже не я живу, но живет во мне Христос.
А что ныне живу во плоти, то живу (принятием) верою в
Сына Божия, возлюбившего меня и предавшего Себя за ме-
ня» (Гал.2:19,20).

Дух животворит. Он наполняет нас жизнью, делает каж-
дый наш день уникальным, неповторимым, насыщенным!
Рожденный свыше не просто существует, но дышит жизнью,
наслаждается ею, жизнь переполняет его, и все вокруг заме-
чают, что он становится душою живою.

Чем больше мы исследуем слово Божие говорящее нам о
Христе, о том, как Иисус относился к людям, какой харак-
тер Он имел, какие решения Он принимал, тем большее это
производит в нас восхищение Им. Восхищение производит
в нас стремление подражать Ему, и быть похожими на Него.

Как правильно замечено: «мудрец, это не тот, кто запо-
минает умные высказывания, но тот, кто позволяет знанию
изменить его жизнь и его самого». Постарайтесь ощутить
те перемены, которые несет вам знание о Боге, чтобы полу-
чить познание Его Самого. Его истина, которую вы не просто
знаете, но ощущаете, изменяет вас по своему подобию. По-
чувствуйте и научитесь пребывать в этих новых ощущениях.



 
 
 

Истину нужно не просто знать, ее необходимо ощутить, по-
знать.

Ощущение истины делает нас свободными от греха.
«Иисус сказал к уверовавшим в Него Иудеям: если пребуде-
те в слове Моем, то вы истинно Мои ученики, и познаете
(ощутите) истину, и истина сделает вас свободными (от гре-
ха, от страха, от притворства)» (Иоан.8:31,32).

Все рассуждения, о том какую пользу приносят нам зна-
ние цели и смысла жизни – бессмысленны, если мы нико-
гда не ощущали вкус жизни? Поэтому объединитесь с Духом
Святым и начинайте жить полной жизнью, а не просто рас-
суждать о ней.

Бог дает мне жизнь и поддерживает ее, чтобы я жил вме-
сте с Ним, а не без Него. Спроси себя сейчас: «Живу ли я для
Бога или для себя, живу я для Него или просто существую?»

Каждый раз, когда человек рождается свыше, он начинает
жить по-новому: дышать, мечтать, действовать. Он начинает
жить Царством Божиим, где Царем является Сам Бог.

Только живя такой жизнью, испытуемый кандидат на кре-
щение может «засвидетельствовать о радостном опыте в Гос-
поде Иисусе Христе».



 
 
 

 
Сколько раз необходимо

рождаться свыше?
 

Столько же раз, сколько мы умираем духовно. Чтобы уме-
реть для Бога, Адаму достаточно было согрешить всего лишь
один раз, «ибо грех платит смертью» (Рим.6:23) – каждому
кто прибегает к нему. «Бог же дарит – жизнь вечную во Хри-
сте Иисусе, Господе нашем» – каждому кто принимает Его.
Поэтому каждый раз, когда человек умирает духовно,
ему надлежит родиться свыше , то есть снова, и это рож-
дение должно произойти от Бога. Посредством Христа Бог
сделал это возможным для человека.

Предлагая нам родиться свыше, Бог предлагает нам но-
вую жизнь, жизнь со смыслом, жизнь прекрасную, полную
открытий, достижений и радостных впечатлений. Рожден-
ный свыше человек имеет совершенно иное качество жизни,
жизнь которой живут в вечности. Он наслаждается всем тем,
что Бог в Своей любви посылает нам и живет жизнью какой
живут небожители.

Стремитесь делать что-нибудь приятное для окружаю-
щих. Ведь когда приятно другим, нам приятнее вдвойне.
Начните с родителей, супругов, детей, продолжите друзьям,
соседям, знакомым, затем переключитесь на окружающих и
даже на врагов.

Когда чувства любви, добрые мысли и благодарность пе-



 
 
 

реполняют вас, жизнь становится прекрасной и не кажется
прожитой напрасно. Тогда и Богу благодарность станет есте-
ственной. Он станет для нас Тем, кто подарил нам это сча-
стье: Любимым, Близким и Родным. «И мир Божий, который
превыше всякого ума, соблюдет сердца ваши и помышления
ваши во Христе Иисусе» (Флп.4:7).

Попробуйте быть такими же как Бог, милостивыми, про-
щающими, человеколюбивыми, честными, святыми, и т. д.
Постарайтесь ощутить каково это, и чем чаще вы будете пре-
бывать в этом состоянии, тем больше оно будет вам нравить-
ся. У вас будут появляться те же чувства, что и у Христа. Вы
сами будете хотеть этого, и это будет похоже на то, как если
бы Христос поселился в вашем сердце.

Позвольте Богу найти вас, и наполнить вашу жизнь па-
литрой красок. Не сопротивляйтесь добрым побуждениям,
не ставьте им преграды, но откликайтесь каждому доброму
побуждению. Позвольте Богу действовать в вас и через вас,
«потому что Бог производит в вас и хотение, и действие по
[Своему] благоволению» (Фил.2:13).

Пусть Дух Святой наполнит ваше существование жизнью,
и душу вашу трепетными чувствами. Наблюдайте за при-
родой без какой-то такой суеты внутренней. Наслаждайтесь
жизнью, заостряйте внимание только на добром. О добром
помышляйте, а не о плохом. О том «что только истинно, что
честно, что справедливо, что чисто, что любезно, что досто-
славно, что только добродетель и похвала, о том помышляй-



 
 
 

те» (Фил.4:8). Пусть все плохое пролетает незаметно, как му-
сор на ветру. Пусть все хорошее останется у нас как солнце
в ясную погоду, пусть оно освещает нас и греет наши души.



 
 
 

 
Водительство Духом Божиим

 
Так или иначе, желаем мы этого или нет, мы все

предстанем перед Богом в ответе за прожитую жизнь
и принимаемые нами решения. Мы все можем быть ли-
бо детьми света, либо чадами тьмы. От нас зависит, кем нам
быть и какую судьбу принять. Будучи причастны только
одному из двух духов: Духу Божьему или духу сатаны,
мы также становимся причастниками их сути, поведе-
ния и дел, а в конце концов, и их судьбы. В глазах все-
ленной мы либо спасенные, либо убийцы, третьего не дано.

Все слышавшие о Христе находятся в одном из двух
положении перед Богом: либо с оскверненными рука-
ми, полными крови как у убийц, либо с очищенным
сердцем как у святых праведников. И сейчас, внима-
тельно разбирая данную тему и попутно отвечая на постав-
ленные вопросы, мы увидим, почему дела обстоят именно
так, а не иначе.



 
 
 

 
Мы все причастны к одному
из двух духовных состояний

 
Некоторые из нас заявляют, что никогда не поступили бы

так, как те, кого они осуждают, но на самом деле они также
причастники всех преступлений творящихся в мире, так как
причастны духу греха, духу противления Богу.

Разве мог подумать Люцифер, что станет убийцей, когда
поднимал восстание на небе? Разве мог подумать Адам, что
станет родоначальником всего зла на земле, проявляя непо-
слушание Богу?

Возможно, вы думаете, что вы не убийцы и не причастны
к смерти Христа? Тогда вам стоит взглянуть на себя глазами
неба.

История подтверждает факт смерти Христа, но, сколько
человек причастны Его смети? Два, три, десять, или все? Те,
кто убивал или те, кто предавал, те, кто платил или те, кто
договаривался, те, кто осудил или те, кто поддерживал убий-
ство и кричал: «кровь Его на нас и на детях наших», те, кто
руки умывал и делал вид, что к ним это не относится или
те, кто просто смотрел и проходил мимо, кто оставался и
остается равнодушным к Его смерти и с чьего молчаливо-
го согласия распинался Христос. И те и другие, а также все
те ради кого Он умирал, все стали причастниками смер-
ти Христа. Киллер, предатель, заказчик, посредник, нече-



 
 
 

стивый судья, зрители, равнодушные зеваки, трусливые сви-
детели пытающиеся оправдать себя, говоря: «я не убивал, я
лишь на шухере стоял, а также те разбойники, враждующие
с Богом, чье место на кресте Иисус занял. Все в той или иной
мере стали причастны к Его смерти. К какой категории мы
относим себя?

Иисус Христос умер от рук разъяренных иудеев, как по-
меха. От рук римлян, как мятежник. От рук малодушеству-
ющего Пилата, как неудачник. От рук равнодушных грешни-
ков, любящих грех, как забава. От рук спасенных, как жерт-
ва.

В лице тех, кто кричал: «Кровь Его на нас и на детях
наших» (Мф.27:25), все человечество, не принявшее жерт-
ву Христа и не ответившее взаимностью, взяло на себя от-
ветственность за Его смерть и за напрасно пролитую кровь.
Каждый раз, отвергая любящий зов Иисуса или предостере-
жение, посланное Им через Его народ, они «Вновь распина-
ют в себе Сына Божьего» (Евр.6:6). О таких людях Бог гово-
рит: «Ваши руки полны крови» (Ис.1:15).

Все люди получается, стали причастны к пролитию
крови Христовой, и выходит, что они либо святые, ли-
бо убийцы. Агнец Божий умер или от руки грешника, за
грешника, вместо грешника или просто так. Было ли это
просто убийство или жертва, была ли эта кровь пролита на-
прасно, или она является единственным средством для на-
шего спасения и обретения мира с Богом и вечной жизни,



 
 
 

каждый решает для себя лично.
Многие задают вопрос, говоря: «мы за всю свою жизнь

никого не убили, так почему же тогда должны отвечать, за
чью-то смерть? Мы Христа даже в глаза не видели, Его убили
до нас, и мы к Его смерти не причастны. Возможно, если бы
мы жили в то время, то не участвовали бы в пролитии Его
крови». Мы поверили в то, что Он жил, умер и воскрес, ре-
гулярно ходим в церковь, даже строим Ему храмы. Мы по-
стоянно Его о чем-нибудь просим. Так неужели с нас тоже
спросится?

На подобное заявление отвечает Сам Иисус: «Горе вам,
книжники и фарисеи, лицемеры, что уподобляетесь окра-
шенным гробам, которые снаружи кажутся красивыми, а
внутри полны костей мертвых и всякой нечистоты; так и вы
по наружности кажетесь людям праведными, а внутри испол-
нены лицемерия и беззакония. Горе вам, книжники и фари-
сеи, лицемеры, что строите гробницы пророкам и украшаете
памятники праведников, и говорите: если бы мы были во дни
отцов наших, то не были бы сообщниками их в [пролитии]
крови пророков; таким образом вы сами против себя свиде-
тельствуете, что вы сыновья тех, которые избили пророков;
дополняйте же меру отцов ваших» (Матф.23:27–32).

Возможно, за всю нашу жизнь Бог и не допустит нам ко-
го-либо убить, но это не означает, что по духу мы не являем-
ся человекоубийцами. «Всякий, ненавидящий брата своего,
есть человекоубийца» (1Иоан.3:15).



 
 
 

Смерть Христа показала, что даже самый отъявлен-
ный моралист, стремящийся поступать правильно во
всем, также является человекоубийцей, причастни-
ком смерти Иисуса Христа и всего зла на земле, как
и самый страшный преступник, так как имеет тот же
дух противления Богу.

Книжники, законники и фарисеи, Савл до того как он стал
апостолом Павлом. Каждый отвергающий жертву Хри-
ста, и не приносящий себя Ему в жертву живую свя-
тую угодную Богу, является причастником всего зла
на земле, так как стремится жить в беззаконии . Ибо
если мы соглашаемся обмануть, предать, украсть, то по спра-
ведливости соглашаемся чтобы и нас обманывали, предава-
ли и обворовывали. Если мы не уважаем, убиваем и ненави-
дим, то соглашаемся с тем чтобы и по отношению к нам де-
лали то же самое. Но неужели мы не понимаем, что такая
жизнь приводит к смерти. Такая вселенная просто обречена
на вымирание. И если такой вселенной продлить существо-
вание вплоть до вечности, то такая жизнь стала бы для ее
обитателей вечным адом.

Если бы Бог не сдерживал зло человеческих страстей, все
человечество давно бы погибло в ужасных мучениях друг
друга. И если бы нам был открыт доступ к Ангелам небес-
ным, мы бы их всех так же распяли бы, как и Христа, пре-
поднося свои мотивы как доброжелательные.

Сердце, не вполне преданное Господу, вообще не предан-



 
 
 

но Ему, так как невозможно быть наполовину преданным,
как невозможно быть и наполовину беременным. Вы либо
преданны, либо нет, как женщина либо беременна, либо это
просто обман. Сердце не оставляющее грех, становится одно
со грехом и будет уничтожено вместе с ним, как бы ни пы-
талось себя оправдать.

Причастность духу сатаны, его сути – человеко-
убийцы от начала, делает нас соучастниками его дел,
причастниками всех кровопролитий которые он со-
вершил. Причастность же Духу Божьему делает нас наслед-
никами небес. И хотя степень вины в наших глазах различ-
на, в глазах неба наша причастность одной из двух сторон
очевидна.

Не напрасно Иисус принял смерть от руки грешника, за-
няв место грешника, став жертвою за грех и в осуждение гре-
ха. Многие воспользуются Его жертвенным даром и будут
спасены. Но если мы этого не принимаем, если не отда-
ем Ему наш грех, чтобы Он понес его, то эта жертва в
нашей жизни не состоялась и смерть Его для нас бы-
ла напрасным убийством, а Его кровь будет на наших
руках, свидетельствовать против нас, а не за нас .

Если мы смирились со грехом, привыкли к нему и полю-
били его, если мы не замечаем грех или отстаиваем его, если
мы из страха малодушествуем перед грехом и равнодушно
проходим мимо, если мы не ведем ожесточенную борьбу со
грехом, если не продолжаем жить вместо Христа, его жиз-



 
 
 

нью здесь на земле, то будучи причастны духу сатаны, мы
лишь становимся участниками банального убийства Христа,
за которое мы и понесем ответственность.

Таким образом, будем ли мы очищены, примирены
и оправданы кровью Иисуса или Его кровь взыщется
с нас, и мы будем отвечать перед Богом как убийцы
Сына Божьего – зависит от нас.



 
 
 

 
Противостояние двух духов:

Духа Святого и духа греха
 

По большому счету в мире присутствуют и противостоят
друг другу два основных противоположных духа, ведущих
ожесточенную борьбу за сердце человека: Дух Святой – Дух
Божий и дух противления Богу – дух греха. И каждый из них
желая привлечь человека на свою сторону, увлекает чем-то
своим. Но если у Бога есть чем увлечь нас: Он имеет глаго-
лы вечной жизни (Иоан.6:68), у Него источник жизни; и во
свете Его мы видим свет (Пс.35:10), Он привлекает нас ис-
тиною Своею и любовью, предоставляя нам свободу, то грех,
не имея ничего своего, увлекает нас самоугождением, пре-
ступлением дозволительного, сокрушением барьеров, пося-
гательством на чужое, всем, что раздражает наши чувства
до предела, и содержит нас во всякого рода зависимостях и
рабстве.

Грех это монстр, который вселяется в человека и творит
через него всякие беззакония. Как говорит апостол Павел:
«Ибо не понимаю, что делаю: потому что не то делаю, что
хочу, а что ненавижу, то делаю. Если же делаю то, чего не
хочу, то соглашаюсь с законом, что он добр, а потому уже не
я делаю то, но живущий во мне грех. Ибо знаю, что не жи-
вет во мне, то есть в плоти моей, доброе; потому что желание
добра есть во мне, но чтобы сделать оное, того не нахожу.



 
 
 

Доброго, которого хочу, не делаю, а злое, которого не хочу,
делаю. Если же делаю то, чего не хочу, уже не я делаю то,
но живущий во мне грех» (Рим.7:15–20).

И хотя грех это серьезный противник, поселившийся в
нас, и маскирующийся под нас самих, заставляющий нас ду-
мать, что это мы делаем зло и что это нас Бог хочет уничто-
жить, нам не стоит отождествлять себя с ним, ведь до тех
пор, пока мы соглашаемся с ним, мы с ним заодно, а если мы
сопротивляемся греху, становясь заодно с Духом Святым, то
мы по разные стороны баррикад. Ведь кого мы принимаем, с
кем мы заодно, тот себя в нас и проявляет. «Добрый человек
из доброго сокровища сердца своего выносит доброе, а злой
человек из злого сокровища сердца своего выносит злое, ибо
от избытка сердца говорят уста его» (Лук.6:45).

И если мы хотим поменять образ жизни, поведение
и поступки, то нам необходимо поменять духовное со-
стояние, в котором мы находимся, из которого уже
и будут исходить наши поступки, поведение и образ
жизни.

Если мы избираем дух греха – состояние противле-
ния Богу, который результирует смертью, мы избираем веч-
ное небытие, так как дух смерти только разрушает нашу
сущность и не может давать и поддерживать жизнь. Срав-
нивая Своего противника с Собою, Иисус говорит: «Вор
приходит только для того, чтобы украсть, убить и погубить.
Я пришел для того, чтобы имели жизнь и имели с избыт-



 
 
 

ком» (Иоан.10:10). Другими словами, дух противления –
убивает, а Дух Божий – животворит. Это подобно борьбе
жизни со смертью, где жизнь дарует красочный и стабиль-
ный мир, а в смерти нет ничего привлекательного. И все же
многие, обольстившись, избирают смерть.

Избирая же Дух Божий, мы избираем жизнь вечную по
правде и любви ведущую к счастью и процветанию. Его
Дух научает нас разумению, уважительно пользоваться и на-
слаждаться всем, что мы имеем, свидетельствует о Христе
(Иоан.15:26), наставляет нас и напоминает все, что Он го-
ворил нам (Иоан.14:26), утешает и обличает нас о грехе и о
правде и о суде (Иоан.16:7,8).

Дух Святой это личность, в то время как дух про-
тивления Богу личностью не является . Но своей привя-
занностью ко греху, человек фактически подвигнул Бога ве-
сти борьбу за место в человеческом сердце и разуме : за
его привязанность и расположение, любовь и преданность с
тем, кто жизни вообще не имеет и личностью не явля-
ется.

Для информации: сатана и дух противления – это не одно
и то же. Сатана, когда то был сотворен совершенным небо-
жителем и стал противником Бога в результате подчинения
духу противления. Дух же противления не был рожден или
сотворен кем либо. Он подразумевался при сотворении сво-
бодных существ и появился в результате непослушания. И
даже когда сатана будет окончательно уничтожен, возмож-



 
 
 

ность воспротивиться Богу останется на всю вечность, так
как Бог не отнимет свободу у тех, кого Он сотворил. (Смотри
книгу: «Я Господь, Бог твой. Свидетельство № 1. Кто
Такой Бог»).

Таким образом, дух греха – дух противления Богу, в от-
личие от Духа Святого, не живой, и личностью не является.
Он существует в нашем сердце лишь потому, что мы приня-
ли решение противиться Богу. Но когда мы принимаем ре-
шение жить в послушании Богу, дух противления просто ис-
паряется и исчезает. Мы обретаем новое состояние.



 
 
 

 
Кого ты носишь в сердце
твоем? Бога или идолов?

 
«Бог есть дух, и поклоняющиеся Ему должны покло-

няться в духе и истине» (Иоан.4:24).
Если мы руководимы и движимы одним из двух духов-

ных состояний присутствующих в нашем сердце: состояни-
ем вражды с Богом или состоянием мира с Ним, то мы явля-
емся своего рода жилищем этих состояний, храмом, местом,
где они могут пребывать.

«Бегайте блуда; всякий грех, какой делает человек, есть
вне тела, а блудник грешит против собственного тела.
Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в
вас Святаго Духа, Которого имеете вы от Бога, и вы не
свои?» (1Кор.6:18–19). В глубине души каждого из нас на-
ходится храм сердца, – попробуйте ощутить его. За право
обитать в этом храме ведут борьбу две силы: Бог и идолы;
добро и зло. И от того, о ком мы больше всего думаем, и ко-
му больше уделяем времени, тот и побеждает.

Нам необходимо бережно хранить свой храм от оскверне-
ния идолами, чтобы в нем мог пребывать Сам Бог. Как го-
ворится: «Царствие Божие внутрь вас есть» (Лук.17:21). Но,
Царство Божие лишь там, где царствует Бог. «Правосудие
и правота – основание престола Твоего; милость и истина
предходят пред лицем Твоим» (Пс.88:15), говорит Писание.



 
 
 

Правосудие и правота основываются на законе. В храме, во
Святом Святых Божьего присутствия, находился только ков-
чег завета, над которым восседала слава Господня, и самое
ценное, что в нем было, это не жезл Аарона и не кувшин с
манной, но Божий Закон записанный на скрижалях. Таким
образом мы видим, что основанием престола Божьего –
является Божий Закон . И если мы желаем, чтобы Бог цар-
ствовал в храме нашей души, то мы должны бережно хра-
нить там Закон Его. Как и Христос говорит: «Я желаю испол-
нить волю Твою, Боже Мой, и закон Твой у Меня в серд-
це» (Пс.39:9).

Предназначение храма являть людям Бога. «Так да светит
свет ваш пред людьми, чтобы они видели ваши добрые дела
и прославляли Отца вашего Небесного» (Матф.5:16), то есть
видели проявление Бога через вас.

А, что же носим мы в сердце своем: Славу Господню или
идолов? Если Христос не живет в нашем сердце, то стоит
внимательно присмотреться к нему, где-то там поселились
идолы. Каким бы хорошим не был человек, но Бога в сво-
ем сердце он ничем заменить не сможет. И если его сердце
не является храмом, в котором Бог пребывает и руководит
человеком в соответствии со Своим законом, то в скором
времени там поселятся бесы и будут руководить им в соот-
ветствии с его хотелками, страстями и похотями. И по де-
лам людей становится видно: кто носит в сердце пустоту, кто
идола, а кто Бога.



 
 
 

Но, что общего у храма Божьего с идолами? Или «какая
совместность храма Божия с идолами? Ибо вы храм
Бога живаго, как сказал Бог: вселюсь в них и буду ходить [в
них]; и буду их Богом, и они будут Моим народом. И пото-
му выйдите из среды их и отделитесь, говорит Господь, и не
прикасайтесь к нечистому; и Я прииму вас. И буду вам
Отцем, и вы будете Моими сынами и дщерями , говорит
Господь Вседержитель» (2Кор.6:16–18). Святое место в на-
шем сердце может принадлежать только кому-то одному, так
как Бог не может уживаться вместе с нашими идолами.

В отличие от духа противления, бесы это реальные лич-
ности – сотворенные, но падшие ангелы, которые могут се-
рьезно навредить нам. Они могут завладевать человеком, на-
ходящимся в состоянии противления Богу и проявлять на-
силие над его волей, заставляя делать то, чего он не жела-
ет. Таких людей называют одержимыми или бесноватыми
(Мар.5:2-16). За таких людей нужно просить Бога о том, что-
бы Он освободил их от злого духа, потому как бесы изгоня-
ются только молитвою и постом (Матф.17:21).

Некоторые пытаются сами освободиться от бесов, кото-
рым отдали себя во власть, но если они, освободившись, вза-
мен бесов так и не примут Духа Святого, но останутся в со-
стоянии противления Богу, то следующее за этим состояние
будет страшнее предыдущего. «Когда нечистый дух выйдет
из человека, то ходит по безводным местам, ища покоя, и
не находит; тогда говорит: возвращусь в дом мой, откуда я



 
 
 

вышел. И, придя, находит [его] незанятым, выметенным и
убранным; тогда идет и берет с собою семь других духов,
злейших себя, и, войдя, живут там; и бывает для человека
того последнее хуже первого. Так будет и с этим злым ро-
дом» (Матф.12:43–45). Иногда бесы доходят даже до физи-
ческой расправы над человеком.

Почему Бог допускает такое? – потому что, пребывая в
состоянии противления Богу человек на столько ожесточа-
ет свое сердце, что происходит хула на Духа Святого. «Вся-
кий грех и хула простятся человекам, а хула на Духа Свято-
го не простится человекам» (Матф.12:31), (Лук.12:10). Бог
просто перестает защищать тех, кто восстает против Него, и
перед лицом бесов они остаются беззащитными. И даже бо-
лее того. Когда люди в своем противлении Богу переступают
черту невозврата, они сами превращаются в бесов. (ВБ40:11)

Но стоит помнить, что духи нечистые могут проявлять
свою власть над человеком только тогда, когда человек одер-
жим духом противления Богу.

Итак, мы являемся своего рода жилищем или носителем
одного из двух состояний: состояния жизни в согласии с Бо-
гом или состояния противления Ему. Один дух замещает-
ся только другим духом. Невозможно изгнать одного духа
и быть в безопасности не приняв при этом другого, освобо-
диться от одного состояния и не войти в другое.



 
 
 

 
Где эта грань невозврата между
спасением и погибелью и почему

 
Она не в мыслях. Не в поступках. Она в другом – в ду-

ховном измерении, в принятии решения. Победа над грехом
достигается «не воинством и не силою, но Духом Моим, го-
ворит Господь Саваоф» (Зах.4:6).

Нечистый Святой
Думает о себе. Думает о других и о Боге.
Заботится о себе. Заботится о других и о Божием.
Любит себя. Любит других и Бога.
Возвышает себя. Возвышает других и Бога.
Принадлежит себе. Принадлежит Богу.
Прославляет себя. Прославляет Бога.
Живет для себя. Живет для других и для Бога.
Изменение статуса посвящения происходит не в поступ-

ках, не в мыслях не в желаниях, но в духе. Проходя эту грань,
человек переходит из смерти в жизнь и обратно.

Если нахождение в состоянии духовной смерти неосо-
знанно, то осознанным действием можно перейти из смерти
в жизнь. Но если человек осознанно принял решение жить
только для себя, то переход обратно практически невозмо-
жен.



 
 
 

 
Все, водимые Духом Божиим,
суть сыны Божии (Рим.8:14)

 
На примере Петра мы можем видеть, как быстро может

меняться наше духовное состояние и как следствие этого на-
ши мысли и поступки:

«Придя же в страны Кесарии Филипповой, Иисус спра-
шивал учеников Своих: за кого люди почитают Меня, Сына
Человеческого?

Они сказали: одни за Иоанна Крестителя, другие за Илию,
а иные за Иеремию, или за одного из пророков.

Он говорит им: а вы за кого почитаете Меня?
Симон же Петр, отвечая, сказал: Ты – Христос, Сын Бога

Живаго.
Тогда Иисус сказал ему в ответ: блажен ты, Симон, сын

Ионин, потому что не плоть и кровь открыли тебе это,
но Отец Мой, Сущий на небесах; и Я говорю тебе: ты –
Петр, и на сем камне Я создам Церковь Мою, и врата ада
не одолеют ее; и дам тебе ключи Царства Небесного: и что
свяжешь на земле, то будет связано на небесах, и что разре-
шишь на земле, то будет разрешено на небесах. …

С того времени Иисус начал открывать ученикам Своим,
что Ему должно идти в Иерусалим и много пострадать от
старейшин и первосвященников и книжников, и быть убиту,
и в третий день воскреснуть.



 
 
 

И, отозвав Его, Петр начал прекословить Ему: будь мило-
стив к Себе, Господи! да не будет этого с Тобою!

Он же, обратившись, сказал Петру: отойди от Меня,
сатана! ты Мне соблазн! потому что думаешь не о том,
что Божие, но что человеческое» (Матф.16:13–23).

Размышляя о Божьем Петр открыл себя Духу Божьему,
и получил откровение от Самого Бога: «не плоть и кровь
открыли тебе это, но Отец Мой, Сущий на небесах»,
говорит Иисус. Но стоило ему сосредоточить свое внимание
на человеческих ценностях и он тут же стал противником
Бога, и Тот же Иисус сказал ему: «отойди от Меня, сата-
на! ты Мне соблазн! потому что думаешь не о том, что
Божие, но что человеческое».

Если мы не будем следить за тем, кто пребывает в нашем
сердце, то можем с легкостью позволить осквернить храм
Духа Святого пребывающего в нас, и потерять присутствие
Бога в нашей жизни.

Многие думают, что если они делают добрые дела, то они
водимы Богом. Но никакое количество добрых дел не явля-
ется показателем жизни во Христе и водительства Духом Бо-
жиим. Разве не из любви к Иисусу и не о добром просил
Петр, говоря: «будь милостив к Себе, Господи! да не будет
этого с Тобою!» Почему же Христос ответил ему: «отойди
от Меня, сатана! ты Мне соблазн! потому что думаешь не о
том, что Божие, но что человеческое», не потому ли, что он,
хотя и с добрыми намерениями пытался отвлечь Христа от



 
 
 

Божьего предназначения?
В случае же с Саулом, которому Бог предназначил быть

царем Израилю и истребить Амалика и все что есть у него,
говоря: «Так говорит Господь Саваоф: вспомнил Я о том, что
сделал Амалик Израилю, как он противостал ему на пути,
когда он шел из Египта; теперь иди и порази Амалика, и ис-
треби все, что у него; и не давай пощады ему, но предай смер-
ти от мужа до жены, от отрока до грудного младенца, от во-
ла до овцы, от верблюда до осла» (1Цар.15:2,3), мы видим,
что Саул из добрых побуждений сохранил «лучших из овец
и волов и откормленных ягнят, и все хорошее» (1Цар.15:9).
Ведь он не истребил их для того, чтобы принести этих овец
и волов в жертву Господу.

Но для Бога важны не столько добрые дела и жертвы,
сколько смирение и послушание Божьему призванию. «И от-
вечал Самуил: неужели всесожжения и жертвы столько же
приятны Господу, как послушание гласу Господа? Послуша-
ние лучше жертвы и повиновение лучше тука овнов; ибо
непокорность есть [такой же] грех, что волшебство, и про-
тивление [то же, что] идолопоклонство; за то, что ты от-
верг слово Господа, и Он отверг тебя, чтобы ты не был ца-
рем» (1Цар.15:22,23).

Каждому человеку, появившемуся в этом мире, Бог да-
ет высокое предназначение и призывает его выполнить, но
не каждый человек об этом задумывается и желает об этом
знать, ища ответ и помощи у Бога, а потому, только те



 
 
 

кто подобно Иисусу водимы Духом Божиим, послуш-
ны Ему – являются сынами и дочерями Бога Всевыш-
него.

Некоторые думают, что для водительства Духом Божиим
достаточно просто стараться соблюдать заповеди Божии и
делать добрые дела. Богатый иудейский юноша тоже так ду-
мал, задавая вопрос Иисусу: «Учитель благий! что сделать
мне доброго, чтобы иметь жизнь вечную?», «чего еще недо-
стает мне?», ведь соблюдение заповедей он сохранил еще от
юности своей.

«Иисус сказал ему: если хочешь быть совершенным, пой-
ди, продай имение твое и раздай нищим; и будешь иметь со-
кровище на небесах; и приходи и следуй за Мною», пока-
зывая, что его призвание быть среди Его учеников. Дух Бо-
жий призывал его сделать это, ведя его к Иисусу, но юноша
отверг призвание, не став повиноваться водительству Духа
Божьего, и «отошел с печалью» (Матф.19:16–22). А ведь он
мог быть одним из апостолов, призванных Самим Иисусом.
Как часто мы размениваем свое призвание и одобрение Бо-
жие на богатство и одобрение людей?



 
 
 

 
Причастие

 
Мы все причастны либо «духу, действующему ныне в сы-

нах противления» (Еф.2:2), либо духу Божьему. И на при-
мере служения причащения Иисус показал, как происходит
это причастие.

Устанавливая служение причащения: обряд преломления
хлеба и вкушение вина в церкви, Иисус показал, что за этими
символами стоит нечто большее, чем просто вкушение хле-
ба и вина. Этот хлеб и вино символизировали плоть и кровь
Христа. Плоть – символ жизни. Кровь – символ смерти. Жи-
вя для Бога жизнью Иисуса и умирая для греха Его смертью,
мы становимся едиными с Ним.

Иисус говорит: «Ядущий Мою Плоть и пиющий Мою
Кровь пребывает во Мне, и Я в нем. Как послал Меня
живый Отец, и Я живу Отцем, [так] и ядущий Меня жить
будет Мною» (Иоан.6:56,57).

Причаститься – это присоединиться, стать частью цело-
го, единым целым с тем, к кому или к чему причащаешь-
ся. Причаститься Крови и Плоти Христа – это соединиться
с Ним, приобщиться к Нему, стать единым с Ним и в смерти
и в жизни.

Ибо Христос «святой, непричастный злу, непороч-
ный, отделенный от грешников и превознесенный выше
небес» (Евр.7:26). Такими же можем быть и мы, так как



 
 
 

«от Божественной силы Его даровано нам все потребное для
жизни и благочестия, через познание Призвавшего нас сла-
вою и благостию, которыми дарованы нам великие и драго-
ценные обетования, дабы мы через них соделались причаст-
никами Божеского естества , удалившись от господствую-
щего в мире растления похотью» (2Пет.1:3,4).

Апостол Павел говорит: «Ибо, что Он умер, то умер од-
нажды для греха, (для духа противления смертью вечной);
а что живет, то живет для Бога (жизнью вечности). Так и вы
почитайте себя мертвыми для греха, живыми же для Бога во
Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим.6:10,11).

И еще он же заявляет: «Законом я умер для закона, (для
попыток оправдаться своими делами), чтобы (просто) жить
для Бога. Я сораспялся Христу» (Гал.2:19).

Соединяясь с Духом Божиим, мы фактически стано-
вимся одного с Ним духа: «Или не знаете, что совокупля-
ющийся с блудницею становится одно тело [с нею]? ибо ска-
зано: два будут одна плоть. А соединяющийся с Господом
есть один дух с Господом» (1Кор.6:16,17).

Таким образом, приобщившись, «мы сделались при-
частниками Христу, если только начатую жизнь твердо со-
храним до конца» (Евр.3:14), а «что мы пребываем в Нем
и Он в нас, узнаем из того, что Он дал нам от Духа Свое-
го» (1Иоан.4:13). Соединяясь с Духом Святым, наш дух так
же становится святым, становясь с Ним одним целым, и тот
Дух Который руководил Христом, теперь с нашего позволе-



 
 
 

ния начинает руководить нашей жизнью.
Кто будет поклоняться Богу в духе, тот будет уподоблять-

ся Ему, и иметь такой же дух как у Него: человеколюби-
вый, истинный, справедливый, святой, жертвенный, посвя-
щенный, «и почиет на нем Дух Господень, дух премудро-
сти и разума, дух совета и крепости, дух ведения и благоче-
стия» (Ис.11:2).



 
 
 

 
Но как понять, что мы

соединились с Ним? И что это
означает иметь Дух Святой?

 
В Писании жизнь в противлении Богу – жизнь по плоти,

противопоставляется жизни с Богом по духу: «Итак (гово-
рит Писание) нет ныне никакого осуждения тем, которые во
Христе Иисусе живут не по плоти, но по духу …. Ибо жи-
вущие по плоти о плотском помышляют, а живущие по ду-
ху – о духовном. Помышления плотские суть смерть, а по-
мышления духовные – жизнь и мир, потому что плотские
помышления суть вражда против Бога; ибо закону Бо-
жию не покоряются, да и не могут. Посему живущие по
плоти Богу угодить не могут. Но вы не по плоти живете,
а по духу, если только Дух Божий живет в вас . Если же
кто Духа Христова не имеет, тот [и] не Его. А если Христос
в вас, то тело мертво для греха, но дух жив для праведно-
сти» (Рим.8:1-10).

Таким образом, мы видим, что именно Закон Божий опре-
деляет, какой дух присутствует в нас, и каким духом мы во-
димся. Дух Божий действует в согласии с Законом Божиим,
так как этот Закон является отображением сути Его Самого,
Его воли и Его характера. Дух греха – это дух противления
Богу, который закону Божию не покоряется , да и не мо-



 
 
 

жет, так как вся его суть состоит во вражде против Бога .
Поэтому, спасая нас, Бог говорит: «Вложу внутрь вас

дух Мой и сделаю то, что вы будете ходить в запо-
ведях Моих, и уставы Мои будете соблюдать и выпол-
нять» (Иез.36:27), «потому, что не слушатели закона пра-
ведны пред Богом, но исполнители закона оправданы бу-
дут» (Рим.2:13). Дух который Бог нам даст, сделает нас пра-
ведными перед Ним, способными соблюдать заповеди Его.
Нам лишь необходимо научиться, слышать, и слушаться го-
лоса Духа Святого говорящего к нашему сердцу, принимать
его и действовать в соответствии с Ним, становясь с Ним
единым целым. Стать едиными духом с Духом Божиим – это
все равно как если бы Сам Дух Святой поселился и действо-
вал в нас.

Писание так же описывает этот процесс как крещение Ду-
хом Святым. Крещение это не просто соприкосновение, но
полное погружение в Дух Святой и растворение в Нем, на-
полнение Им и жизненное водительство, когда мы полно-
стью повинуемся Ему.

Так же послушание Духу Святому дает нам силу свиде-
тельствовать о Боге. Сам Иисус призывает нас, говоря: «но
вы примете силу, когда сойдет на вас Дух Святый; и будете
Мне свидетелями в Иерусалиме и во всей Иудее и Самарии и
даже до края земли» (Деян.1:8). Силу быть свидетелями мы
обретаем, когда становимся одним духом с Богом. И тогда
уже не мы будем свидетельствовать о Боге, но Сам Бог будет



 
 
 

свидетельствовать о Себе Самом, посредством Духа Святого
живущего в нас.

Все пророки были движимы дыханием жертвенности и са-
моотдачи. Дух Божий – дух самопосвящения присутствовал
в них: «Ибо никогда пророчество не было произносимо по
воле человеческой, но изрекали его святые Божии чело-
веки, будучи движимы Духом Святым» (2Пет.1:21).

Но кто же ограничивает нас в принятии Духа Свя-
того? Писание говорит: «Ибо не мерою дает Бог Ду-
ха» (Иоан.3:34). Получается, что именно мы принимаем
Духа Святого мерками: по мере понимания, по мере
веры, по мере послушания, и именно мы ограничива-
ем Его присутствие в нашей жизни.

При втором пришествии Христа, Бог воскресит для жиз-
ни вечной всех, кто движим Его духом: «Если же Дух То-
го, Кто воскресил из мертвых Иисуса, живет в вас, то
Воскресивший Христа из мертвых оживит и ваши смертные
тела Духом Своим, живущим в вас» (Рим.8:11). И «как в
Адаме все умирают, так во Христе все оживут» (1Кор.15:22).

«Да даст вам, по богатству славы Своей, крепко утвер-
диться Духом Его во внутреннем человеке, верою все-
литься Христу в сердца ваши» (Еф.3:16,17). «Итак, де-
ти, пребывайте в Нем, чтобы, когда Он явится, иметь
нам дерзновение и не постыдиться пред Ним в пришествие
Его» (1Иоан.2:28). «Пребывать в Нем», «вселиться Хри-
сту в сердца наши» и «утвердиться Духом Его Святым,



 
 
 

живущим в нас» – это все суть об одном – о том, чтобы на-
шему духу жить в согласии с Духом Божиим, ибо «кто Духа
Христова не имеет, тот [и] не Его» (Рим.8:9).



 
 
 

 
Но что это значит иметь Его Дух?

 
Слово дух (руах) в переводе с греческого языка означает

– дыхание, дуновение, веяние.
Святой – это отданный, пожертвованный, посвященный.
В таком случае иметь Духа Святого – означает иметь

в сердце такое же дыхание самопосвящения, дунове-
ние жертвенности и веяние самоотдачи, как у Христа .
Это значит позволить дуновению жертвенности проникнуть
в нас, разрешить веянию самоотдачи действовать в нашей
жизни и через нас, стать заодно с Богом, стать таким же, как
Он, святыми, жертвенными и посвященными.

«Все, водимые Духом Божиим, суть сыны Бо-
жии» (Рим.8:14). Христом руководил Дух Божий. Всеми Его
поступками управляло веяние самоотдачи, самопосвящения
и самопожертвования. Тем же дуновением руководимы все
дети Божии, и Дух Божий действует в них.

Представьте себе храм всех ветров, находящийся на вер-
шине холма, состоящий из колонн со сводом, продуваемый
со всех сторон ветрами, в котором висят, различные верти-
кальные трубочки с маятниками, реагирующие на каждое
дуновение ветра в любом направлении и издающие краси-
вую переливчатую мелодию.

А теперь представьте, что этот храм вы, и ветер который
влияет на вас это дуновение жертвенности, посвящения и



 
 
 

самоотдачи, то есть влияние Святого Духа на ваше мышле-
ние, а мелодия, издаваемая этими инструментами это ваши
поступки.

Задумайтесь, каким духом мы движимы? чем насыще-
на наша жизнь? «Что приносит нам радость в жизни?» Поче-
му нам не надоедает жить? Да потому что Дух Божий напол-
няя нас жизнью, дарует нам: Духовное насыщение в каждом
дне: Эмоциональное. Чувственное. Физическое. И качество
жизни превосходящее.

Примите решение откликаться на это святое дуновение, а
не строить перед ним преграды и стены.

«Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Бо-
жии. Потому что вы не приняли духа рабства, [чтобы] опять
[жить] в страхе, но приняли Духа усыновления, Которым
взываем: "Авва, Отче!" Сей самый Дух свидетельствует
духу нашему, что мы – дети Божии» (Рим.8:14–16), по-
тому как Бог «тем, которые приняли Его, верующим во имя
Его, дал власть быть чадами Божиими, которые ни от
крови, ни от хотения плоти, ни от хотения мужа, но от Бога
родились» (Иоан.1:12,13).



 
 
 

 
Имеем ли мы Христа,

поселился ли Иисус в нашем
сердце и живет ли Он в нас?

 
Как можно определить живет ли Он в нас вообще, живет

ли Иисус в нашем сердце? И на что это похоже?»
Ответ на этот важный вопрос я начну с ответов на менее

сложные вопросы, например: Как можно понять, что закон
Бога находится в сердце и в мыслях наших (Евр.8:10)?

Для того чтобы заповеди Божии появились в нашем серд-
це и в наших мыслях Бог говорит: «выучите их и старайтесь
исполнять их» (Втор.5:1).

Но, появятся ли заповеди Божии в наших мыслях, если мы
просто выучим их наизусть? Нет. Для того, чтобы это было
так, чтобы они действительно появились и пребывали в на-
ших мыслях, необходимо поступать как муж благочестивый:
«который не ходит на совет нечестивых и не стоит на пути
грешных и не сидит в собрании развратителей, но в законе
Господа воля его, и о законе Его размышляет он день
и ночь!» (Пс.1:1,2). Только когда человек размышляет о за-
коне Божием день и ночь, можно сказать что Закон Божий
находится в его мыслях.

Теперь перейдем к пребыванию в сердце. Что это озна-
чает? Пребывание закона в сердце человека означает, что



 
 
 

все его желания направлены на исполнение этого закона, как
у Христа, когда Он говорил: «Я желаю исполнить волю
Твою, Боже мой, и закон Твой у меня в сердце» (Пс.39:9).
Это значит, что человек не только бережно хранит все по-
веления, с ними полностью согласен, но и все желания его
направлены на исполнение их, что он движим этим законом,
и Закон Божий наполняет не только часть его сердца, но и
всего его самого, все его существо.

То же самое происходит с нашими любимыми. Когда мо-
лодой человек постоянно думает о своей любимой, то мож-
но сказать, что она поселилась в его мыслях и в его сердце.
Когда он говорит: «Я отдаю тебе руку и сердце», то руку он
даёт для её поддержки. Но для чего он отдает ей свое сердце?
Для того чтобы она жила в нём, и чтобы его сердце билось
для неё одной. Его чувства к возлюбленной наполняют всё
его сердце и тогда можно сказать, что эта девушка занимает
место в его сердце или живёт в нём. Именно ее жизнь в его
сердце толкает его на подвиги и романтику.

Тоже самое можно сказать и по отношению ко Христу. Я
хочу сказать, что Христос живет в твоем сердце, когда
ты любишь Его «всем сердцем твоим, и всею душею
твоею, и всею крепостию твоею, и всем разумением
твоим» (Лук.10:27). Когда все твои мысли и помышления
сердца и день и ночь, и во всякое время только о Нем. Когда
ты не хочешь говорить ни о чем другом кроме как о Хри-
сте. Как Павел, который рассудил быть «незнающим ничего,



 
 
 

кроме Иисуса Христа, и притом распятого» (1Кор.2:2). Вот
когда и как можно понять, что Христос живет в твоем
сердце.

Когда мужчина говорит, что его сердце свободно, то это
подразумевает, что в его жизни еще никого нет, и его сердце
пока еще никем не занято, что у него ни к кому нет привя-
занности, и он пока еще ни о ком не мечтает.

Но в духовной жизни не бывает пустоты. Если в нашей
жизни, в нашем сердце не живет Христос, то это место за-
нимают бесы: бесы стяжательства, эгоизма, тщеславия и так
далее, и человек привязывается к ним. Поэтому если не хо-
чешь, чтобы бесы жили в твоем сердце, то подари его Иису-
су, Который преобразит твою жизнь, избавит от всякого гре-
ха и наполнит тебя счастьем.

«Се, стою у двери и стучу: если кто услышит голос Мой
и отворит дверь, войду к нему, и буду вечерять с ним, и он
со Мною. Побеждающему дам сесть со Мною на престоле
Моем, как и Я победил и сел с Отцем Моим на престоле
Его» (Откр.3:20,21) – говорит Христос.

Подобно тому, как совершенный грех оставляет отпеча-
ток в нашем сердце и мыслях, пребывание Христа в наших
мыслях и сердце, изменяет наше сознание и наше духовное
состояние, по Его подобию, и мы начинаем руководствовать-
ся тем же духом, что и Он.

Мы все куда-то спешим, стараемся что-то успеть, и упус-
каем в своей жизни самое главное – жить для Бога. У всех



 
 
 

только 24 часа в сутках, но не все успевают просто пожить
для Бога, побыть наедине с Ним даже пять минут, потому
что не ставят это своим приоритетом. И если мы не выделя-
ем времени, чтобы даже послушать, что Он желает нам ска-
зать, не говоря уже о посвящении Ему всей своей жизни, то
о каком водительстве Духом Божиим может идти речь?

Водительство Духом Божиим заключается в том, что-
бы положить в сердце своем, то есть принять твердое ре-
шение не только слушать, но и слушаться голоса Божье-
го, исполняя предназначение к которому Он призывает нас.
Оно заключается не в мимолетном соприкосновении с Ду-
хом Святым, для получения направления движения, но в от-
речении от состояния противления Богу, полном погруже-
нии в состояние самопосвящения Отцу и пребывание в этом
состоянии. Ведь Отец нашел нас, очистил и простил, поста-
вил служителями, и теперь мы начинаем свято охранять от
осквернения храм Божий, которым являемся мы сами.



 
 
 

 
Любовь

 
Если «десять заповедей Божиих» – это единственное, что

Бог требует от человека выучить наизусть, то «возлюбить» –
это единственное, что Бог повелевает нам сделать. И как в
первом так и во втором случае Он не оставляет никаких шан-
сов на оправдание, ни старому ни молодому, ни неграмотно-
му, ни больному.

«Возлюби Господа Бога твоего всем сердцем твоим и
всею душею твоею и всем разумением твоим: сия есть пер-
вая и наибольшая заповедь; вторая же подобная ей: возлю-
би ближнего твоего, как самого себя; на сих двух запове-
дях утверждается весь закон и пророки» (Матф.22:37–40),
(Втор.6:5). «Возлюби» стоит в повелительном наклонении и
говорит о том, что это действие полностью зависит от нас.
Без любви невозможно соблюдать закон Божий, который яв-
ляется отображением любви, а потому возлюбить нужно на-
стоящей любовью.



 
 
 

 
Что такое настоящая любовь.

Любовь, которая драгоценнее золота
 

Любовь – самое возвышенное чувство на земле и самое
ценное, что есть в нашем мире. Без нее жизнь кажется хо-
лодной, пустой и недостойной нашего внимания. Она воспе-
ваема в песнях стихах и поэмах. В кино, в книгах, в театрах и
даже в Библии нам преподносят идею о том, что любовь – это
единственное, что имеет значение. Она возвышает, облаго-
раживает, придает сил, культивирует лучшие качества в на-
шем характере. И без нее человечество не видело бы смысла
дальнейшего существования. Но кто может ответить на во-
прос: что такое любовь и чем она не является?

Действительно, правы те, кто говорят, что: любовь – это
высшая степень уважения, но это утверждение никак не
определяет, что является любовью, а что нет.

В этой главе мы поговорим о том, что такое настоящая
любовь и чем она не является, к чему она ведет и как она
обретается.

Чувства любви мы можем испытать лишь тогда, когда при-
мем решение любить, а те, кто этого не понимают, гоняются
за влюбленностью.

О влюбленности здесь я писать не стану, потому что об
этом уже много написано. Скажу лишь что: Влюбленность
– это чувства, которые возникают тогда, когда твой вымыш-



 
 
 

ленный идеал начинает совпадать с тем, кого ты встретил,
и пропадают они, когда ты начинаешь замечать несоответ-
ствия или менять свой идеал. Вам не будет нравиться тот, кто
вам не соответствует. Это называется законом соответствия.
«И сказал Господь Бог: не хорошо быть человеку одному; со-
творим ему помощника, соответственного ему» (Быт.2:18).

Как и остальные чувства, чувство влюбленности тоже не
вечно и со временем притупляется, а потому вечна только
любовь. И великое благо найти того, кто понимает, что та-
кое настоящая любовь, и готов на твою любовь отвечать вза-
имностью. Но как больно бывает, когда на деле решение лю-
бить по-настоящему принимает только одна сторона, а дру-
гая лишь пользуется этим и решает, что если что-то пойдет
не по плану, то можно порвать отношения в любой момент
и уйти.

Так вот, что бы ни спутать любовь с влюбленностью нужно
знать, что такое любовь, настоящая, искренняя, верная.



 
 
 

 
Нищая церковь сама не
знает, что такое любовь

 
Казалось бы, что любовь можно найти в церкви. Ведь

здесь как нигде говорят о любви, изучают любовь, призыва-
ют любить и даже Сам Бог, Творец и Создатель явил нам эту
любовь, и повелел церкви нести ее в мир. Поэтому, где, как
ни в церкви можно найти понимание, что такое настоящая
любовь.

Но, церковь Лаодикии, церковь последнего времени – это
нищая церковь которая не может дать любви и сама не по-
нимает, что такое любовь. Сам Господь говорит о ней: «ты
говоришь: "я богат, разбогател и ни в чем не имею нужды";
а  не знаешь, что ты несчастен, и жалок, и нищ, и слеп, и
наг» (Откр.3:17).

Приходя в церковь последнего времени, которая говорит,
что богата пониманием истины и имеет полноту знания, мы
не замечаем в ней настоящей любви. И Бог предлагает нам
золото огнем очищенное, именно потому, что мы его
не имеем.

Да и сами мы часто подтверждаем это, сетуя, что в церкви
нет любви, и удивляемся, ведь мы так много говорим о ней,
так сильно ее желаем, так часто призываем к ней. Так поче-
му, же тогда мы ее не имеем? Не потому ли, что кричащие
о любви, желают получать ее, а не делиться ею, и не имеют



 
 
 

понятия: что такое настоящая любовь? Смотрят на нее и не
видят, как те слепые, сидящие вдоль дорог и вопиющие о
прозрении, хотя вся их слепота заключается лишь в том, что
они зажмурились. Им стоит только открыть свои глаза, и они
прозрели бы, но они упорно не желают этого делать. Береж-
но заботясь об этих слепцах, Христос говорит: помажь мазью
закисшие глаза твои, что бы тебе видеть (Откр.3:18).

В поисках настоящей любви, люди мечутся в разные сто-
роны, и страдают, сталкиваясь с тем, что не является любо-
вью, как рыбки в аквариуме, натыкаются на невидимые пре-
грады. Вроде бы все делают правильно и вроде двигаются в
правильном направлении, а в итоге опять получают, что-то
не то. Почему?

Да потому что без правильного понимания, что такое
любовь все наши усилия обрести ее похожи на зада-
ние: «пойди туда, не знаю куда, и принеси то, не знаю,
что».

Мы просим у Бога любви, но не получаем потому, что не
понимаем, чего просим. А если и получаем, то избавляемся
от нее, как от незнакомого гостя, потому что не поняли, не
узнали, выбрасываем как ненужную вещь, как инструкцию
на незнакомом языке, потому что не распознали.

Прося о любви, мы держим в уме свою картинку, не то,
чем она является на самом деле, а Бог желает наделить нас
настоящей любовью, и если получаем ее, то недоумеваем.
Ведь мы вроде просили Бога о любви, а то, что получили,



 
 
 

как-то не сходится с тем, что мы себе о ней представляли. И
порой мы смотрим на это, как на что-то непонятное, словно
как если бы вместо денег нам дали ракушки (в некоторых
странах ракушки каури заменяют деньги), и выбрасывая лю-
бовь как ненужную вещь, опять страдаем от того что ее не
имеем. А ведь вся наша проблема заключается не в Боге, а
в нас самих. Необходимо иметь четкое понимание того, че-
го мы просим, что бы получив не отвергнуть, как Иудеи от-
вергли Христа. Поэтому давайте разберемся, что же такое
настоящая любовь и чем она не является, как она выглядит
и чего жаждет душа наша.



 
 
 

 
Итак, чем же любовь не является?

 
Она не является страстью, которую некоторые путают

с любовью.
Страсть – это необузданное желание. И люди думают

так: «Я хочу тебя – значит люблю».
Но страсть эгоистична, и ненасытна. Она думает лишь о

себе, об удовлетворении своих потребностей, и не взирает
на желания других. Она считается с их нуждами, лишь до
тех пор, пока удовлетворяются ее прихоти. Такие отноше-
ния нельзя назвать любовью. Не этого ищет наша душа, не
потребительских отношений к себе, но чтобы нас принима-
ли такими, какие мы есть, и считались с нами. Чтобы на нас
смотрели не через призму: «что можно от нас получить», но
чтобы наши желания также учитывались.

Любовь тиха, неимпульсивна. Иногда ее можно спутать с
недостатком мотивации, особенно когда она говорит: «я це-
ню твою свободу и отпускаю тебя. Я желаю тебе счастье даже
если не со мной».

Страсть же это эгоизм в чистом виде. Страсть пытается
добиться своего, даже если приходиться ломать счастье и от-
ношения других. И часто люди обуреваемые страстью идут
на преступления: неверность, преследования, насилие, убий-
ства из ревности и т. д. Поэтому страсть не является любо-
вью.



 
 
 

Любовь так же не является чувствами , как это при-
нято воспринимать. Чувства любви и любовь это не одно и
то же. Возвышенные чувства и яркие эмоции, хотя и сопут-
ствуют любви, но не являются самой любовью.

Чувства – это то, что мы испытываем. Эмоции – это то,
что мы выражаем.

Чувства обманчивы и со временем притупляются, эмоции
стихают и проходят, и как только это происходит, мы дума-
ем, что любовь прошла, в то время как она еще и не начи-
налась, ибо «любовь никогда не перестает» (1Кор.13:8). По-
этому чувства и эмоции так же не являются любовью.

Иногда чтобы объяснить, что такое любовь, многие
цитируют ее описание в Библии:

«Любовь долготерпит, милосердствует, любовь не завиду-
ет, любовь не превозносится, не гордится, не бесчинствует,
не ищет своего, не раздражается, не мыслит зла, не радуется
неправде, а сорадуется истине; все покрывает, всему верит,
всего надеется, все переносит. Любовь никогда не переста-
ет…» (1Кор.13:4–8).

Но и такое пояснение не является точным определени-
ем любви. Оно подобно следующему объяснению на вопрос:
«Кто такая Маша?» – «Маша не убивает, не кричит, не руга-
ется. Маша готовит, стирает, убирает». Все эти описания не
объясняют кто такая Маша. Они лишь показывают, что она
делает и чего не делает.



 
 
 

 
Так что же такое настоящая любовь

 
Если мы посмотрим вокруг, то увидим, что любовь –

это, прежде всего действие.
Голуби чистят друг другу перышки, лебеди составляют

свои пары на всю жизнь и не изменяют друг другу, парень
дарит девушке цветы, девушка пишет ему письма, и т. д. Мы
понимаем, что это любовь, и эта любовь проявляется в дей-
ствии. Если любовь не проявляется в действии, то это
уже не любовь.

Представьте себе, как если бы Христос сидел там, на небе-
сах и воздыхал: «как жаль, что человек согрешил, как это
ужасно, что теперь он подвержен смерти, а Я его так люб-
лю». Если бы Он так сидел и ничего не делал, то это вряд ли
можно было бы назвать любовью. «Но Бог Свою любовь
к нам доказывает тем, что Христос умер за нас, когда
мы были еще грешниками» (Рим.5:8). А потому, даже в
Библии мы видим, что любовь нуждается в доказатель-
ствах, и что любовь – это, прежде всего действие.

Любя своего ребенка, мать бросается в огонь , и вытас-
кивает его из пламени, рискуя собой.

Любя девушку, парень на последние деньги покупает
цветы, чтобы сделать ей приятное.

Возлюбив нас, Бог отдал самое дорогое, что у Него
есть: Сына Своего, а вместе с Ним и Себя Самого. «Ибо так



 
 
 

возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Единородного,
дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел жизнь веч-
ную. Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить
мир, но чтобы мир спасен был чрез Него» (Иоан.3:16–17).

Итак, мы видим, что: «любя кого-то, этот кто-то дела-
ет для него что-то».



 
 
 

 
Но, Любовь – это не просто действие

 
У всякого действия есть причина, то, что побуждает ра-

зумного человека делать что-то. И эта побудительная причи-
на называется мотивацией. И так как всякое действие чем-то
мотивировано, то любовь – это не просто действие, но
правильно мотивированное действие .

Мотив – это побудительная причина , повод к како-
му-нибудь действию.

Мотивация может быть разной, а у духовных людей она
может быть правильной или не правильной. Можно делать
добрые дела, чтобы кого-то осчастливить, и это будет назва-
но – любовью. А можно делать то же самое, чтобы впослед-
ствии поиметь с них выгоду, что будет расценено как – эго-
изм и корысть.

Одни и те же действия при разной мотивации можно рас-
ценить по-разному. А потому, для того, чтобы найти пра-
вильное определение любви, необходимо выяснить, что же
является правильной мотивацией для ее действий, для про-
явления этой любви? И как мы это уже выяснили, это ни
чувства, ни страсти, ни эмоции. Чувства изменчивы, эмоции
преходящи, любовь же остается постоянной, потому что дви-
жима иной мотивацией, и эта мотивация называется прин-
ципом.

Принцип – это принятое решение, как руководство к



 
 
 

жизни, (жизненным обстоятельствам).
Принцип является главным мотивирующим побуждением

любви. Именно поэтому даже когда Христа предали, остави-
ли и отвернулись от Него, Он продолжал идти на крест ради
нас, движимый любовью.



 
 
 

 
Любовь – это действие под

воздействием принципа
 

Наша любовь зависит не от окружающих нас, достойны
они ее или нет, не от того испытываем ли мы к ним чувства
и какие. Наша любовь начинается с нашего решения
любить, которое и является побуждающей причиной,
почему или зачем мы хотим делать что-либо для ко-
го-то. Вот почему Бог говорит: «возлюби Господа Бога тво-
его всем сердцем твоим, и всею душею твоею, и всею крепо-
стию твоею, и всем разумением твоим, и ближнего твоего,
как самого себя!» (Лук.10:27), или «возлюбите врагов ва-
ших». Примите решение любить уже сейчас, не ждите, пока
у вас появятся ответные чувства. Начинайте дарить ее пер-
выми, тем, кто в ней нуждается больше всего. Возвышенные
чувства обязательно появятся, но позже.

Иногда наши принципы пытаются сломать, или мы, устав-
ши от невзгод, подумываем отказаться от ранее принятых
нами решений, и тогда на помощь нам включается принци-
пиальность.

Принципиальность – это действие отстаивания при-
нятых решений.

Решение – это готовый ответ, (указывающий направ-
ление действий в той или иной ситуации).

Ответов на любой вопрос может быть великое множество,



 
 
 

но только один из них является правильным. На каждый пра-
вильный ответ от Бога, сатана рассыпает множество подде-
лок на любой вкус, но только от нас зависит какой ответ, мы
будем принимать, использовать и с решимостью отстаивать.

Решимость – это желание следовать принятым реше-
ниям.

Так какой же ответ, или какой принцип, принятие какого
решения является правильным побуждающим мотивом про-
явления настоящей любви?



 
 
 

 
Какой принцип является
движущей силой любви

 
Любовь – это решимость (действие под воздействием

твердо принятого решения) быть вместе всегда (с супругом,
с братьями и сестрами, с грехом, с Богом, с деньгами, да с
чем угодно). К примеру:

Сребролюбие – это любовь к деньгам, когда хочешь, что-
бы деньги у тебя были постоянно, когда-то ты принял это
решение и теперь ты все делаешь для этого.

Любовь к близким – это когда желаешь, чтобы они не
исчезали из твоей жизни, но всегда были рядом, и ты все
делаешь для этого.

Любовь ко греху – это когда не хочешь его оставлять,
поэтому ты всячески пытаешься его оправдать.

Бог принес в мир любовь. И Он не просто принес дар люб-
ви, Он Сам является этой любовью. В Его молитве изливает-
ся Его самое заветное желание: «хочу, что бы там, где Я и
они были со Мною» (Иоан.17:24), «… приду опять и возь-
му вас к Себе, чтобы и вы были, где Я» (Иоан.14:2,3).

Он не просто рассказал нам о том, какая бывает любовь,
Он показал ее и проявил ее на деле. Вся Его жизнь и все
Его дела движимы твердым решением, быть вместе с нами
всегда. Именно по этой причине Он сотворил нас. По этой
же причине Он стал человеком, чтобы жить с нами и среди



 
 
 

нас. По той же причине Он пошел даже на смерть ради нас,
чтобы быть вместе с нами всегда.

«Издали явился мне Господь и сказал: любовью вечною
Я возлюбил тебя и потому простер к тебе благоволе-
ние» (Иер.31:3). От нас Он ожидает того же, ответного от-
клика любви, чтобы мы полюбили Его и не желали с Ним
расставаться.

Ничто не может отлучить нас от любви Его, как только мы
сами: «… ни смерть, ни жизнь, ни Ангелы, ни Начала, ни
Силы, ни настоящее, ни будущее, ни высота, ни глубина, ни
другая какая тварь не может отлучить нас от любви Божией
во Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим.8:38,39).

Он уважает наш выбор, потому что любит. Его мир, Его
царство построено на законе любви. Все заповеди Его закона
проистекают из решения быть вместе всегда, и отображают
Его волю и характер. Все небожители живут по этим прин-
ципам и ожидают нашего отклика на Его любовь, что бы и мы
присоединились к ним. Если мы оставим Его любовь безот-
ветной, это будет невосполнимой утратой как для Бога – От-
ца нашего, так и для всех небожителей. Вот почему Ангелы
радуются даже «об одном грешнике кающемся» (Лук.15:10).

Впоследствии апостолы восприняли эту любовь и понес-
ли ее в мир: «Все же верующие были вместе и имели все
общее. И продавали имения и всякую собственность, и раз-
деляли всем, смотря по нужде каждого. И каждый день еди-
нодушно пребывали в храме и, преломляя по домам хлеб,



 
 
 

принимали пищу в веселии и простоте сердца, хваля Бога и
находясь в любви у всего народа …» (Деян.2:44–47), пото-
му что так же приняли решение быть вместе. И даже когда
их любовью, грубо говоря, пользовались, над ней надсмеха-
лись, ее втаптывали в грязь, они оставались верны своему
принципу. Вот почему «Господь прилагал спасаемых (этой
любовью) к Церкви».

Еще никто не был спасаем страхом (будучи напуган), но
все спасаемые были обращены проявленной к ним любовью.
Если бы возможно было спасти людей страхом, то Бог давно
уже мог бы напугать нас всех так, что бы мы уписались от
страха, и незачем было бы умирать Христу, показывая, на-
сколько Он возлюбил нас. От страха люди лишь разбегают-
ся, и именно любовь привлекает их.

Итак, мы видим, что пока нет твердого решения, чтобы
ни случилось быть вместе, ни о какой любви не может быть
и речи.



 
 
 

 
Любовь – это действия под

воздействием твердо принятого
решения: «быть вместе всегда»

 
Кто-то придумал правильное четверостишье:
Любовь не живет три года,
Любовь не живет три дня.
Любовь живет ровно столько,
Сколько хотят, чтоб она жила…
Настоящая «любовь никогда не перестает, хотя и проро-

чества прекратятся, и языки умолкнут, и знание упразднит-
ся» (1Кор.13:8). Но бывает такое, что молодые люди прини-
мают решение быть вместе, а потом расстаются, говоря, что
любовь прошла. Так была ли у них любовь с самого начала
или они так и не поняли, что такое настоящая любовь. Для
того чтобы это понять давайте разберем такой пример отно-
шений между Богом и человеком как: «брак Агнца». «Воз-
радуемся и возвеселимся и воздадим Ему славу; ибо насту-
пил брак Агнца, и жена Его приготовила себя» (Откр.19:7).

Брак Агнца является символом взаимного посвящения
самих себя, вечного обещания принадлежности друг другу
похожим на брачный союз двух влюбленных, где муж уже не
принадлежит сам себе, но жене, и жена уже не принадлежит
сама себе, но мужу (1Кор.7:4). Где муж это верный Своему



 
 
 

слову Бог, а жена – это Его церковь.
Откликаясь на Божье посвящение нам, мы посвящаем се-

бя Ему, подобно тому, как муж и жена посвящают себя друг
другу, заключая брачный союз, принимая решение и обещая
быть вместе всегда, и в радости и в горести и в болезни и в
здравии, пока смерть не разлучит нас. А если смерти уже не
будет и смерть уже не разлучит, то это будет уже обещание
и решение: «быть вместе навечно, навсегда». Нарушаю-
щий данное обещание верности уже не может смело назы-
вать себя невестой Христовой, но прелюбодейницей не хра-
нящей верность Спутнику своему.

Связывая Себя с нами брачными узами, становясь одним
целым с нами, Бог дает нам обещание вечной любви. Став
как один из нас, Он как бы клянется Самим Собой, ценою
Своей жизни, что мы не исчезнем, но будем жить вместе с
ним вечно, всегда. Давая нам веру в то, что если вдруг ис-
чезнем мы, то вместе с нами исчезнет и Он. Но такого Он
никогда не допустит.



 
 
 

 
Чем отличаются

супруги от сожителей?
 

Раньше браки заключались с тем же пониманием того, что
это навсегда (или пока смерть не разлучит). Супруги боялись
обидеть друг друга, потому, что им потом жить вместе, и все,
то доброе или злое которое выйдет от них к ним же потом
и вернется. Они старались угодить друг другу, поддержать,
помочь пережить трудности. Тогда вслед за этим приходили
и чувства: крепкие и сильные. Это сближало их и скрепляло
так, что они больше не могли жить друг без друга.

И сегодня как приятно смотреть на пожилую пару гуля-
ющих в парке людей, в стареньких поношенных пальто, не
наживших богатство, но держащих друг друга за руку, и ис-
кренне заботящихся друг о друге. Когда смотришь, как теп-
ло они улыбаются друг другу, понимаешь, что их жизнь уда-
лась. И пусть их жизнь уже на закате дней, но она была полна
любви и счастья, нежности и простоты, чего так не хватает
каждому из нас.

Душа наша жаждет приключений с тем человеком, кому
полностью доверяешь, с кем ты хочешь быть вместе всегда,
и он с тобою. Из времени проведенного вместе произрастает
привязанность, из привязанности дружба, а из дружбы вы-
растает любовь, связывающая нас принятым решением быть
вместе всегда. Но, всегда ли мы помним и всегда ли верны



 
 
 

обещанию, данному на основании принятого решения: быть
вместе пока смерть не разлучит нас, или мы решили, что в
любой момент можем уйти?

Когда люди, вступая в брак, оставляют для себя пути к от-
ступлению, и решают для себя, что если что-то пойдет не так,
то они всегда могут разойтись, то это, ни что иное как со-
жительство узаконенное государством, потребительское от-
ношение к другим. Сожители не хотят строить отношения
любви, они желают получать их уже готовыми, не прилагая
усилий.

Решение: «быть вместе пока им хорошо или выгодно, а
если что-то пойдет не так как им хотелось бы, то всегда мож-
но разойтись, разбежаться» – не является любовью. Такое
решение разрушает их отношения. В браке сожители стара-
ются получить как можно больше выгоды и удобств, для се-
бя, остальное их не интересует. В трудностях они обвиняют
друг друга, не сдерживаются в нанесении обид, не стараются
ужиться, а потому даже находясь в браке, живут в сильном
ощущении одиночества, борясь друг с другом и перетягивая
одеяло на себя, постоянно ища на стороне лучшую замену
своему спутнику. С таким решением люди никогда не будут
близки друг ко другу и никогда не испытают сильных чувств
настоящей любви. Это им не подвластно. Они к нему не го-
товы.

Настоящее удовлетворение от интимных отношений мож-
но пережить лишь с тем человеком, в котором вы уверенны,



 
 
 

с которым вы совместно приняли решение быть вместе все-
гда, не смотря ни на что. Потому что это и есть любовь, и эта
любовь является даром от Бога.



 
 
 

 
Почему нам необходима любовь?

 
Потому что противоположностью любви является –

ненависть.
Ненависть – это принятие решения никогда больше не ви-

деть, кого-то или что-то в своей жизни, чтобы никогда не
быть вместе. Ненавижу – не хочу никогда видеть.

Ненависть меняет характер человека в худшую сторону, и
только любовь имеет силу развивать в человеке лучшие ка-
чества. Зачем же мы тогда принимаем решение, ненавидеть
подобных себе? Одно дело ненавидеть грех и совсем другое
ненавидеть грешника. Ведь все понимают, что ненависть это
грех, а греху нет оправдания. Поэтому и стоит вопрос не по-
чему, а зачем?

Ненависть приводит не только к разрушению отношений,
но и к посягательству на чужую жизнь.

Сегодняшний мир полон одиночества, войн, недопони-
мания, лжи. Не потому ли что он переполнен ненавистью.
Ненавистью религиозной, политической, социальной, да и
просто ненавистью. Этот ненавидит того, а тот в свою оче-
редь другого, и в итоге ни у кого не получается любить. А мы
знаем, что природа не терпит пустоты, и потому теряя лю-
бовь, мы обретаем ненависть. Не желая видеть обидчи-
ка, мы не ходим туда, где присутствует он. Не желая встре-
чаться с кем-то, мы переходим на другую сторону улицы. Не



 
 
 

желая видеть врагов, мы пытаемся их уничтожить. Хотя кто-
то сказал, что лучшая победа над врагом это когда ты сде-
лаешь его своим другом. Ненависть давит на нас, постоян-
но культивирует в нас нехорошие мысли, портит нам настро-
ение, отравляет жизнь. И есть только единственная победа
над нею – это любовь.

Потому что там, где нет любви, там царит одиноче-
ство.

Почему сегодня так быстро создаются и распадаются бра-
ки? Да потому что создаются не с целью создания одного
единого целого, не для того чтобы быть одной плотью, быть
вместе всегда, вместе идти по жизни помогая друг другу, де-
ля радости преодолевая трудности, заботиться друг о друге
становясь ближе и роднее. Сегодня браки создаются с целью
использовать друг друга, и получать какую-то выгоду. По-
этому, чтобы защититься в браке друг от друга придумали
брачный договор или контракт. А потому даже находясь в
браке мы, остаемся одинокими.

Живут одинокие родители и страдают от ненужности. Со-
жительствуют одинокие супруги и разводятся. Среди всего
этого одиночества живут одинокие дети и пропитываются
этим одиночеством, ищут замещения общения: в телевиде-
нии, играх, социальных сетях. Даже живя на одной улице, в
одном доме, на одной лестничной клетке, мы не всегда зна-
ем, кто проживает рядом, и чем они живут.

Мы настолько привыкли жить в одиночестве, что забыли,



 
 
 

как получать радость от общения. Мы почти разучились об-
щаться. Дети не хотят видеть родителей, родители не хотят
видеть таких детей, супруги не хотят видеть друг друга, по-
этому и кричат друг на друга и не довольствуют, пытаясь за-
ставить других быть хорошими и приспособить их под себя.
Соседи, друзья и знакомые при встрече произносят дежур-
ные фразы, избегая заговорить о чем-то большем, как будто
боятся, что их не поймут, или ранят поглубже. Хотя может
быть это и так?

Даже оставаясь наедине с самими собой, нам тоже стано-
вится тошно, потому что сами себя терпеть не можем. Нам
скучно и эта пустота внутри давит на нас и выталкивает нас в
толпу, где мы ищем увеселений, и даже там почему-то оста-
емся одинокими. Где-то нас не принимают и стараются пе-
ределать, где-то мы ищем идеальных собеседников, а время
идет, и счастье проходит мимо, потому что мы оказываемся,
закрыты для него как моллюск в ракушке. Выражаясь одной
фразой, мы можем сказать, что: «там, где нет любви, там
царит одиночество».

Но одиночество это не то, чего мы все так страстно жела-
ем. Создавая Адаму Еву, Бог решал не проблему деторожде-
ния, а проблему одиночества: «не хорошо быть человеку
одному». И в глубине души мы все понимаем это, что оди-
ночество не наш удел, а потому мы мечтаем о любви.

Потому что настоящая любовь приводит к радости .
Радость – это переживание восторга, естественная ре-



 
 
 

акция на столкновение с любовью, на пребывание в любви.
Именно потому, что любовь приносит радость, нам так хо-
чется любить и быть любимыми. И не потому ли что мы ра-
зучились любить, в мире стало так мало радости, естествен-
ной, светлой, чистой и не наигранной?

В Писании, говоря об Иисусе, Бог описывает нам секрет
неподдельной радости: «Ты возлюбил правду и вознена-
видел беззаконие, посему помазал Тебя, Боже, Бог Твой
елеем радости более соучастников Твоих» (Евр.1:9). А так
как «любовь есть исполнение закона» (Рим.13:10), то сек-
ретом неподдельной радости является пребывание в
настоящей любви.

Потому что только любовь делает нас счастливы-
ми.

Мы хотим жить полной жизнью, хотим, что бы нас прини-
мали такими, какие мы есть, что бы любовь не нужно было
зарабатывать, но она давалась бы даром и без условий. Что-
бы близкие нам люди не предавали, но проявляли верность,
не взирая, ни на какие трудности. Что бы те, кого мы любим,
оставались с нами даже тогда, когда не о чем поговорить. И
мы ждем, что кто-то проявит к нам эту любовь чистую, бла-
городную, настоящую.

Но мы зря ожидаем любви от того, кто сам не умеет лю-
бить, никогда не видел любви, не знает, что это такое, а лишь
ждет ее от других, стесняясь и боясь проявлять ее бескорыст-
но.



 
 
 

Все искатели власти, богатства и славы на самом деле
ищут счастья, и любви, так как в ненависти никто не может
быть счастлив, не просто временно сыт и доволен, а по-на-
стоящему счастлив. К чему нам все золото мира, если оно не
делает нас счастливыми, и не приносит нам счастья? Недол-
го мы радуемся даже своим самым великим достижениям,
а потому спешим к следующим, бегая за лучиками счастья,
которые ускользают от нас как солнечные зайчики.

Иногда мы думаем, что поймали счастье, но оно вдруг как
снежинка на ладони тает, и исчезает, как тени исчезают в
полдень. Мы проводим всю свою жизнь в погоне за призра-
ком счастья, так как не понимаем, что счастье находится в
любви. Мы пытаемся подсмотреть, как это бывает у других.
Но те другие живут, также как и мы по шаблону придуман-
ным кем то: построить дом, посадить дерево, вырастить де-
тей, и тоже ищут счастье, и не находят его. И большинство
из них даже не знает, что это такое. Они так же ищут за кем
бы подсмотреть, у кого бы скопировать счастье, и, не пони-
мают, что делает человека счастливым, а потому как и мы
ловятся на удочку, чужого представления о счастье. Нас об-
манывают фильмами и рекламами, показывая якобы счаст-
ливых людей, которые на самом деле несчастны и играют в
счастье лишь за деньги.

«Счастье – это когда любишь кого-то или что-то больше
самого себя, видишь или прикасаешься к нему и забываешь
обо всем остальном.



 
 
 

Счастье живет только в обмене, в передаче от од-
ного другому. Им нельзя владеть, как домом или по-
местьем, обособившись от других. Только давая, не
спрашивая взамен, можно вызвать его к жизни. Толь-
ко рискуя потерять счастье, можно умножить его.

Схваченное в руки, зажатое в кулак, спрятанное от
других, оно исчезает» (Григорий Померанц). Поэтому не
может быть счастливым человек не умеющий любить, и если
ты хочешь быть счастливым, то возлюби и делай счастливы-
ми других.

А так как бывает безответная любовь, то для полного сча-
стья необходимо, чтобы любовь была взаимной, то есть, что
бы обе стороны приняли обоюдное решение «быть вместе
всегда».

Потому что любовь это великое богатство – это зо-
лото огнем очищенное.

Любовь это не то богатство, которое завоевывают или за-
служивают. Любовь – это то богатство, которое прояв-
ляют, которое берегут как зеницу ока и которым де-
лятся. Любовь – это и есть то благородство души, воспева-
емое в старинных повестях, поэмах и рассказах, которыми
мы восхищаемся до слез. Любовь – это то богатство, которое
никто не в состоянии у нас отнять. И даже распиная Хри-
ста на кресте, никто не в силах был лишить Его этого богат-
ства. Решение: «сделать все, что от тебя зависит, что-
бы быть вместе всегда» и есть то богатство души , ко-



 
 
 

торым Бог желает наделить нас. Он хочет, что бы мы приня-
ли его и начали им пользоваться.

Богатство – это то чем ты дорожишь.
Действительно ли мы дорожим богатством любви? Ценим

ли мы любовь и за что? Какие качества любви делают ее для
нас ценной и желанной?

Ценность – это: качество предмета или явления, которое
делает его желанным.

Библия описывает нам качества настоящей любви, чтобы
мы не спутали Любовь с подделкой: «Любовь долготерпит,
милосердствует, любовь не завидует, любовь не превозно-
сится, не гордится, не бесчинствует, не ищет своего, не раз-
дражается, не мыслит зла, не радуется неправде, а сорадует-
ся истине; все покрывает, всему верит, всего надеется, все
переносит. Любовь никогда не перестает …» (1Кор.13:4–8).

Почему любовь все это делает? Да потому что приняла
решение быть вместе всегда.



 
 
 

 
Только мы можем принять решение

любить нам или ненавидеть
 

Мы в ответе за те обещания, которые сами себе даем, при-
держиваться их в своей жизни или нет. Мы ответственны за
то, какие решения мы принимаем, и с какими решениями
мы живем. Как правильно подметил один поэт:

Любовь измеряется мерой прощения,
Привязанность – болью прощания,
А ненависть – силой того отвращения
С которым ты помнишь свои обещания.
Для того чтобы иметь настоящую любовь, необходимо

принять правильное решение.
Принятие – это процесс становления обладателем.
Принятие это действие веры.
Вера – это способность принимать другую реальность.
Решение «быть вместе всегда» уже готово, оно есть, его

нужно всего лишь принять верою, сделать своим, стать его
обладателем.

Подведем итог: Любовь является ничем иным как
действием под воздействием твердо принятого реше-
ния: «быть вместе всегда».

Сила же любви заключается в твердости этого ре-
шения.



 
 
 

 
Без прощения не может быть любви

 
«Испытав развращающее влияние греха, Адам и Ева утра-

тили силу сопротивляться злу и открыли сатане доступ к
себе. И если, будучи невиновными, они поддались искуше-
нию, то теперь, сознательно преступив закон, они имели еще
меньше возможностей сохранить свою чистоту» (ПП3:38).
«Разум находящийся под контролем сатаны, слаб в мораль-
ном отношении» (Ревью энд Геральд 17 февраля 1891 года).

Человек потерял силы повиноваться воле Господа и со-
блюдать Божий Закон. Он перестал любить, а ведь только
«любовь есть исполнение закона» (Рим.13:10), только
любящий способен соблюдать заповеди Его, потому что ос-
нованием закона Божьего является любовь. Ибо весь закон
утверждается на сих двух заповедях: «возлюби Господа
Бога твоего всем сердцем твоим и всею душею твоею и всем
разумением твоим», и «возлюби ближнего твоего, как са-
мого себя» (Матф.22:37–40).

«Когда Адам и Ева поддались искусителю и согрешили
против Бога, свет одеяний небесной невинности уда-
лился от них» (СЦ86:7). Любовь и мир, наполнявшие
прежде их сердца, сменились сознанием греха, страхом
перед будущим, душевной пустотой . Сияющий свет, оку-
тывавший их, исчез, и они были вынуждены искать, чем же
прикрыть свои тела. Не могли же они раздетыми предстать



 
 
 

пред очами Господа и святых ангелов!» (ПП3:19).
Любовь и мир удалились от них, а их место заняли вина,

страх и душевная пустота. «И услышали голос Господа Бога,
ходящего в раю во время прохлады дня; и скрылся Адам и
жена его от лица Господа Бога между деревьями рая . И
воззвал Господь Бог к Адаму и сказал ему: где ты? Он сказал:
голос Твой я услышал в раю, и убоялся, потому что я наг,
и скрылся» (Быт.3:8-10).

Согрешив, мы не сможем принять твердого решения быть
вместе всегда и жить исходя из него. Так как, сознавая свою
вину и чувствуя стыд, мы испытываем страх, дискомфорт и
стараемся избегать общества тех, кому наш грех известен.
А это уже не любовь, так как решение «быть вместе всегда»
заменяется желанием скрыться.

Чувство вины это не хорошее чувство. Никто не хочет
ощущать его постоянно. Без освобождения от вины лю-
бовь не сможет зародиться в нашем сердце . И чтобы
любовь вновь могла зародиться в нас, Бог избавляет нас от
вины.

Бог хочет видеть Церковь Свою – чистой, светлой, непо-
рочной и неповинной пред Собою, а потому облекает ее в
Свою праведность, которая включает в себя не толь-
ко Его любовь, но и Его невиновность, очищая ее от ви-
ны, вновь даруя ей способность жить по заповедям Его. Он
говорит: «смотри, Я снял с тебя вину твою и облекаю тебя
в одежды торжественные» (Зах.3:4). «Облекитесь в Госпо-



 
 
 

да нашего Иисуса Христа» (Рим.13:14), «облекитесь, как из-
бранные Божии, святые и возлюбленные, в милосердие, бла-
гость, смиренномудрие, кротость, долготерпение, снисходя
друг другу и прощая взаимно, если кто на кого имеет жа-
лобу: как Христос простил вас, так и вы. Более же все-
го [облекитесь] в любовь, которая есть совокупность со-
вершенства. И да владычествует в сердцах ваших мир
Божий» (Кол.3:12–15).

Кто не принял прощения, тот и сам не умеет прощать,
а непрощение еще дальше уводит нас от любви, приводя к
ненависти. Поэтому прощайте друг другу взаимно, «как
Христос простил вас, так и вы» (Кол.3:13).

Большинство болезней и несчастий идёт от мрачных мыс-
лей. Поэтому первое, что мы должны сделать, это всех про-
стить. Простить всех, кто причинил нам боль. Наше непро-
щение и злость приносит вред вовсе не обидчикам, а только
нам самим, в то время как наши обидчики возможно даже
и не подозревают об этом. Наша обида губит только нашу
жизнь, не давая именно нам быть легкими, жизнерадостны-
ми, нежными и воздушными.

Как это сделать? Очень просто! Представьте каждого на
кого вы таите обиду, каждого кто причинил вам боль, и мыс-
ленно, но сознательно простите этого человека. Простите его
так, чтобы вы готовы были принять его как лучшего друга
в свои объятия. Найдутся люди, которых нелегко будет про-
стить. Ничего страшного. Оставьте их напоследок. Прости-



 
 
 

те сперва всех тех, кого сможете простить без труда. Потом
переходите к тем, кого простить сложнее. Представьте все,
что плохого они вам сделали, и отпустите это, как шарик на
ветру. А когда завершите с ними переходите и к тем, кого
прощать не собирались. Согласен, что это сделать не легко,
но простить всех просто необходимо иначе нет смысла и на-
чинать.

Когда вы сделаете это, то почувствуете, как огромный
груз, лежащий на ваших плечах, упадет, да так как будто бы
его и не было вовсе. Ваш взор поднимется, и вместо земли
под ногами вы будете видеть окружающую вас красоту. Ва-
ши мысли будут чисты, и способны воспринимать всё новое.
Дыхание будет ровным полным и спокойным. Это состояние
стоит того, чтобы отпустить все плохое в вашей жизни, что
угнетало вас, и не приносило никакой пользы. Тогда и нена-
висть пройдет, и любовь сможет жить в вашем сердце, вам
легче будет принять решение: «быть вместе всегда», и дей-
ствовать исходя из него.

«Облекитесь в любовь, которая есть совокупность со-
вершенства». И пусть поначалу любовь будет нашей одеж-
дою, в которую мы облекаемся, но со временем, когда мы
привыкнем, она станет нашей сущностью, как и у Бога. Слов-
но блудница, взятая в прелюбодеянии, принимая прощение
от Господа говорящего: «Я не осуждаю тебя; иди и впредь не
греши» (Иоан.8:11), мы начинаем любить.

«И мы познали любовь, которую имеет к нам Бог, и уве-



 
 
 

ровали в нее. Бог есть любовь, и пребывающий в любви
пребывает в Боге, и Бог в нем. Любовь до того совершенства
достигает в нас, что мы имеем дерзновение в день суда, пото-
му что поступаем в мире сем, как Он… Будем любить Его,
потому что Он прежде возлюбил нас» (1Иоан.4:16–19).

Ибо «кто не любит, тот не познал Бога, потому что Бог
есть любовь. Любовь Божия к нам открылась в том, что Бог
послал в мир Единородного Сына Своего, чтобы мы получи-
ли жизнь через Него. В том любовь, что не мы возлюбили
Бога, но Он возлюбил нас и послал Сына Своего в умило-
стивление за грехи наши. Возлюбленные! если так возлюбил
нас Бог, то и мы должны любить друг друга» (1Иоан.4:8-11).



 
 
 

 
Всякий любящий рожден от

Бога и знает Бога потому,
что Бог есть любовь

 
«99 Утратив истинное представление о Боге, земля погру-

зилась в духовный мрак. И для того чтобы рассеять тьму,
чтобы мир мог вновь обратиться к Богу, необходимо было
сокрушить сатанинское обольщение. Но этого нельзя было
сделать силой. Применение силы противоречит основам Бо-
жественного правления. Бог желает только служения, осно-
ванного на любви, а к любви нельзя принудить. Любовь
можно вызвать только любовью. Знать Бога – значит
любить Его. Поэтому и необходимо было открыть характер
Бога, противоположный характеру сатаны. И это могло сде-
лать только одно Существо во всей Вселенной. Только Тот,
Кто знал всю красоту и глубину любви Божьей, мог явить
ее миру. Над землей, погруженной во тьму греха и беззако-
ния, должно было взойти "Солнце Праведности, и исцеление
в лучах Его" (Мал. 4:2)». (ЖВ1:99)

Грех есть вражда против Бога. Борьба со грехом своими
силами не приносит результата. Своими силами не искоре-
нить вражду и не возродиться для жизни с Ним. Именно лю-
бовь ко Христу пребывающая в сердце человека вы-
тесняет всякую вражду по отношению к Нему. Бог, по-



 
 
 

коряет нас Своей любовью, и видя Его любовь по отношению
к нам, мы желаем жить вместе с Ним всегда, принимая реше-
ние жить и действовать в этом направлении. В нашем сердце
как отклик зарождается любовь к Богу. Эта любовь удаляет
всякую вражду по отношению к Нему из нашего сердца и
возрождает нас для вечной жизни с Ним.

«И мы познали любовь, которую имеет к нам Бог ,
и уверовали в нее. Бог есть любовь, и пребывающий в
любви пребывает в Боге, и Бог в нем. Любовь до то-
го совершенства достигает в нас, что мы имеем дерзнове-
ние в день суда, потому что поступаем в мире сем, как
Он» (1Иоан.4:16,17).

«Возлюбленные! будем любить друг друга, потому что лю-
бовь от Бога, и всякий любящий рожден от Бога и знает
Бога. Кто не любит, тот не познал Бога, потому что Бог есть
любовь» (1Иоан.4:7,8).

Бог примирил с Собою мир и освятил нас единократ-
ным приношением. «Всякий, пребывающий в Нем, не со-
грешает; всякий согрешающий не видел Его и не познал
Его» (1Иоан.3:6). «Всякий, рожденный от Бога, не делает
греха, потому что семя Его пребывает в нем ; и он не мо-
жет грешить, потому что рожден от Бога» (1Иоан.3:9).

«Да даст вам, по богатству славы Своей, крепко утвер-
диться Духом Его во внутреннем человеке, верою все-
литься Христу в сердца ваши, чтобы вы, укорененные и
утвержденные в любви, могли постигнуть со всеми свя-



 
 
 

тыми, что широта и долгота, и глубина и высота, и уразуметь
превосходящую разумение любовь Христову, дабы вам ис-
полниться всею полнотою Божиею» (Еф.3:16–19).

Утвердиться Духом Его во внутреннем человеке,
верою вселиться Христу в сердце, укорениться и
утвердиться в любви Божией, пребывающий в любви
пребывает в Боге и семя Его пребывает в нем – все это
суть об одном и том же – о рождении свыше, рождении от
Бога, а потому и сказано, что: «всякий любящий рожден
от Бога и знает Бога», «потому что Бог есть любовь».

Укоренение в любви Божией происходит, когда мы заме-
чаем и видим безусловную любовь Бога к нам, и понимаем,
что мы нужны Богу не «потому что мы падаем, грешим и
т. д.», а «не смотря на все это». Постигая любовь Бога к нам,
и пребывая в ней, мы наполняемся той же любовью к окружа-
ющим, и подобно Богу, принимаем твердое решение «быть
вместе всегда», обретая настоящую любовь.

Боже спаси меня. А за что? Да вроде и не за что. Почему
Я должен спасать тебя? Потому что Ты меня любишь. А ты
Меня?

И действительно, любовь это единственная причина, по-
буждающая Бога действовать.



 
 
 

 
Жизнь вечная

 
Пребывая во грехе, в противлении Богу, мы смирились со

смертью, перестали думать о вечности, и многие даже начали
думать о том, чтобы прервать и эту короткую жизнь которая
нам осталась.



 
 
 

 
Желание смерти происходит из-

за недооцененного дара жизни
 

Бог создал человека с желанием жить, и никто не хочет
умирать и исчезать навсегда. Даже стоя на пороге смерти че-
ловек, колеблется. Желающие покончить с собой, желают не
просто уйти из жизни, но остановить страдания, уйти от на-
валившихся на них проблем, и смерть они видят единствен-
ной дверью.

Опрос неудавшихся суицидников показал, что в тот
момент, когда они сделали последний шаг они глубоко
и искренне пожалели об этом, но было уже поздно. Так
зачем же делать последний шаг, о котором потом мы неиз-
менно пожалеем? Ведь дверей для ухода от проблем гораздо
больше, чем только смерть, и можно попытаться найти дру-
гой вариант. Проблемы можно научиться решать, не уходя от
жизни. Но если пренебречь жизнью дарованной нам от Бо-
га, то никогда не узнаем, что Бог приготовил любящим Его.
Ведь «как написано: не видел того глаз, не слышало ухо, и не
приходило то на сердце человеку, что приготовил Бог любя-
щим Его» (1Кор.2:9).

Да, противник Божий делает все, что бы человек недооце-
нивал жизнь, полученную от Бога. Толкая на грех, сатана
старается обмануть человека, чтобы ему эта жизнь надоела,
не говоря уже о вечной жизни которую он никогда не видел



 
 
 

и не сознает, какая она может быть, что бы мы по достоин-
ству не оценили, а в итоге возненавидели дар Божий. И по
большей части ему это удалось:

Об этом свидетельствуют многие случаи самоубийств, го-
ворящие об отвергнутом даре жизни. По статистике каждые
три секунды совершается самоубийство.

Наркомания, пьянство, разгул свидетельствуют о низкой
оценке своей жизни.

Войны, рабство, убийства это недоценённая жизнь
других людей из-за низкой оценки собственной жизни.

Черствость, злоба, гордость, надменность, стяжательство,
сребролюбие и властолюбие это все появляется в нас из-за
непонимания смысла жизни, для чего мы живем.

Задумайтесь о том, что Бог не просто так дал и поддер-
живает нашу жизнь, допускает трудности и испытания. Все
трудности которые человек переживает в этой жизни – вре-
менны. Через эти трудности Бог учит нас как в школе, под-
готавливая к жизни вечной, желая дать нам нечто, лучшее
чем то, что мы имеем сейчас.

Сегодня большинство живут как все. В нашем мире сло-
жился какой-то шаблон того как человек должен прожить
свою жизнь: обзавестись семьей, построить дом, посадить
дерево, родить ребенка, заработать побольше денег, и не вы-
деляться из толпы. И мы почему-то боимся что-то изменить
в своей жизни, поэкспериментировать, отойти от общепри-
нятых шаблонов. Не потому ли, что тогда мы будем выде-



 
 
 

ляться из толпы, и на нас будут смотреть косо.
Выходит, что если мы решили уйти из жизни, так ничего

и не попробовав в ней изменить, то мы боимся этих косых
взглядов больше чем смерти? Но что будет после того как
вы умрете?

Безальтернативная смерть ужасна . Если после смер-
ти ничего нет, и смерть ни к чему хорошему не ведет, то да-
же такая жизнь лучше, чем просто смерть. Ужас перед неиз-
вестностью останавливает многих на пути к изменениям, а
потому они медлят оставлять то, что имеют. Хотя …

Бессмысленная жизнь страшнее смерти. Сегодня
тратятся миллиарды долларов, чтобы найти эликсир бес-
смертия или хотя бы существенно продлить жизнь челове-
ка, забывая о том, что человеку важно не только количество
лет жизни, но и их качество! Вечное и лишенное смысла и
качества существование будет, в каком-то смысле, еще хуже
смерти.

Один научно-фантастический рассказ, описывал ситуа-
цию, в которой астронавт потерпел крушение на холодной,
темной, голой каменной глыбе, затерянной в космосе. У него
было при себе два пузырька: один с ядом, другой с эликси-
ром, дающем вечную жизнь. Понимая, в какую переделку
он попал, он выпил яд, но тут же, к своему ужасу, обнару-
жил, что глотнул не из того пузырька. Он принял эликсир
бессмертия и обрек себя на вечное существование, на жизнь
без всякого смысла и конца.



 
 
 

Даже представить жутко себя на его месте. Оказавшись в
такой ситуации, любой может сойти с ума. Следовательно:
чтобы жизнь обрела истинное, непреходящее значение, че-
ловеку нужно не просто бессмертие. Ему нужны и смысл и
качество жизни.



 
 
 

 
Альтернатива жизни ведущей

к смерти – жизнь вечности
 

Бог говорит: «жизнь и смерть предложил я тебе, благосло-
вение и проклятие. Но избери жизнь, дабы жил ты и потом-
ство твое, любил Господа Бога твоего, слушал глас Его и при-
леплялся к Нему; ибо в этом жизнь твоя и долгота дней тво-
их, чтобы пребывать тебе на земле» (Втор.30:19).

Предлагая вечную жизнь, Бог предлагает нам не какую-то
такую абстрактную, непонятно какую форму существова-
ния: на облачке сидеть, на арфе играть и воспевать песенки
всю вечность. Нет! Бог желает дать нам новую жизнь, удиви-
тельную, красивую, жизнь прекрасную во всех своих прояв-
лениях, наполненную смыслом, счастьем, любовью, удовле-
творением и наслаждениями. Он сотворил жизнь со смыс-
лом, жизнь полную открытий, достижений и радостных впе-
чатлений.

Мы совсем разучились радоваться жизни, а значит и Бо-
гу, Наделившему нас этой жизнью. Если жизнь не радует
нас, то битва считай, что, проиграна. Нам заново необходимо
учиться наслаждаться жизнью, сегодняшним днем, настоя-
щим моментом. Только научившись наслаждаться жизнью, и
возлюбив ее, мы можем по-настоящему полюбить Бога Ко-
торый дарит нам ее.

Некто сказал: «– Я просил у Бога многое, чтобы насла-



 
 
 

ждаться жизнью, а получил жизнь, чтобы наслаждаться мно-
гим».

Но Бог не терпит насилие, а потому не заставляет нас жить
по-другому, Он предлагает выбор говоря: «Я не хочу смерти
грешника, но чтобы грешник обратился от пути своего и жив
был. Обратитесь, обратитесь от злых путей ваших; для чего
умирать вам» (Иез.33:11).

Сотворив человека, Бог вложил в него желание жить. И
даже когда у человека все плохо, он все равно медлит ухо-
дить из жизни навсегда. У него появляется страх: а  вдруг
есть в жизни что-то, ради чего стоит жить? Что-то хорошее,
лучшее, чего он еще не познал, а если уйдет, то никогда и
не познает! Ведь уходя из жизни, вы отказываетесь от все-
го, что хочет предложить вам Бог, навсегда, и второго шанса
возыметь все это уже не будет. Но что если вам понравится
Божий подарок?

Писание говорит: «Ибо грех результирует смертью, а дар
Божий жизнь вечная во Христе Иисусе». (Рим.6:23).

Конечно, мы должны по достоинству ценить всякий Бо-
жий дар, но почему-то мы наблюдаем, что многие люди не
ценят жизнь, не ценят Христа, не ценят Божии подарки. И
это наталкивает на вопрос: что побуждает нас, ценить дары?

Как мы оцениваем всякий дар? Потому насколько дорого
оценили его другие? Потому сколько он стоит, как дорого он
достался нам? Или нечто другое?

Чтобы получить ответ на этот вопрос представьте себе две



 
 
 

ситуации.
В первой вы потерпели крушение на озере Байкал, до-

плыть до берега не представляется возможным. И вот кто-то,
пролетая над вами на самолете, сжалился над вами и решил
сделать вам подарок от всего сердца. И бросил вам с высоты
птичьего полета как вы думаете, что? Последнюю бутылку
чистой профильтрованной воды. Как вы отнесетесь к этому
подарку? Как к насмешке, не правда ли? Потому что вы то-
ните почти в такой же воде.

В другой ситуации вы ползете по пустыне в неимоверную
жару, выбившись из сил, выбрасывая всякий груз и даже зо-
лото желая только бы добраться до края пустыни и нако-
нец-таки утолить жажду. И вот кто-то, пролетая над вами,
решил хоть как-то вам помочь и бросает вам дорогой, само-
надувной спасательный плот. Как в этом случае вы отнесе-
тесь к такому подарку? Такая же.

А теперь представьте, что если эти подарки поменять ме-
стами? Какой будет ваша реакция на них?

Итак, мы видим, что всякий дар оценивается не деньгами,
уплаченными за него, а нашей нуждой в этом даре, насколько
мы нуждаемся в нем.

Конечно, многие не принимают дары, потому что не знают
о них, или не понимают, что это за дары, какую пользу они
несут или как ими пользоваться.

По представлению многих христиан вечная жизнь пред-
ставляется так: мы будем, как ангелы сидеть на облаках, иг-



 
 
 

рать на золотых арфах и воспевать хвалу Богу и делать это
все постоянно всю вечность. И многие задаются вопросом:
зачем Ему понадобилось так издеваться над нами? Неуже-
ли Бог настолько тщеславный, что будет заставлять нас про-
славлять Его всю вечность, и неужели Он думает, что от это-
го мы будем счастливы? Не является ли эта вечная жизнь
какой-то насмешкой над нами? Не будет ли она сопряжена с
непомерной скукой и вечной каторгой? Не лучше ли уже по-
гибнуть и исчезнуть навсегда, чем всю вечность заниматься
какой-то бессмыслицей?

Так что же это за жизнь вечная, и чем же она прекрасна,
чтобы нам ее ценить? – скажете вы. И будете правы. Ведь
невозможно ценить то чего не знаешь. Именно поэтому Бог
через Писания приоткрывает для нас завесу тайны вечной
жизни. Я и сам задавал Ему этот вопрос, и получил от Него
по крайней мере семь ответов, которыми сейчас делюсь с ва-
ми.



 
 
 

 
Какую жизнь предлагает нам Бог?

 
 

Ответ 1: Наблюдать, как Бог творит
 

Когда Бог творил наш мир все сыны Божии восклицали от
радости (Иов.38:6–7). Они наблюдали за тем, как Бог творит
что-то новое посредством Своего слова. Он сказал, и сдела-
лось, повелел и явилось. Они были непосредственными сви-
детелями того как Бог творил наш мир. Была темнота и вот
сказал Бог да будет свет. И стал свет (Быт.1:3). Земля была
пуста. И сказал Бог: да произрастит земля зелень, траву се-
ющую семя по роду ее, и дерево плодовитое, приносящее по
роду своему плод, в котором семя его на земле. И стало так.

Бог должен был сперва представить каждое семя. Как оно
будет выглядеть, и из чего будет состоять. Как будет цвести,
и какой у него будет плод. Какой у него будет цвет, вкус, за-
пах, как оно будет размножаться: спорами, семенами, корня-
ми, или еще чем. Все это, сначала зарождается в Его мыслях,
а потом стоит Ему только произнести слово и эта мысль ма-
териализуется, становится реальностью. Ангелы наблюдают
за всем творением Божиим, и это восхищает их, наполняет
неописуемым волнением, и они восклицают от радости.

Хотели бы вы жить, что бы быть свидетелем того, как Бог
творит?



 
 
 

Бог не остановился в Своем творении. Он говорит: «Се
творю все новое» (Откр. 21:5). Он будет продолжать тво-
рить все новые и новые миры. И придет момент, когда уже
и мы, искупленные от земли, сможем наблюдать то, как Бог
будет творить новые миры. Как Он говорит только слово и
из ничего вдруг появляется нечто. Не просто какие-то куби-
ки квадратики, которыми удивляют нас фокусники, но нечто
совершенное, достойное необъятной силы и мудрости Твор-
ца. Мне кажется, мы не устанем восхищаться тем, как Бог
творит, и тем, что Он уже сотворил. Нам вечности не хватит,
чтобы все это увидеть, понять и восхититься.

 
Ответ 2: Творить и

наслаждаться делами рук своих
 

Он сотворил нас по образу Своему. Так вот, когда Он тво-
рил, обратите внимание на то, как Он это делал. «И сказал
Бог: да будет свет. И стал свет. И увидел Бог свет, что он
хорош» (Быт.1:4). В конце каждого дня творения Он под-
водит итог всему тому, что Он сделал. Этот итог Ему нра-
вится, и Он говорит: – «хорошо». Вот Он сотворил сушу,
море – «хорошо» (Быт.1:10). Сотворил зелень, траву, дере-
вья – «хорошо» (Быт.1:12). Сотворил луну, солнце, звезды
– «хорошо» (Быт.1:18). Сотворил рыб, птиц, зверей и гадов
по роду их – «хорошо» (Быт.1:25). И в конце всего творе-
ния, когда Он сотворил человека, взглянул Бог на «все, что



 
 
 

Он создал, и вот, хорошо весьма» (Быт.1:31).
Творец каждый раз останавливается в процессе творения,

подводит итог и восхищается всем тем, что Он сделал. Мы
видим, что Ему нравится творить и сам процесс творения
доставляет Богу неописуемое удовольствие.

«Но как это относится к нам?» – спросите вы. А вот как:
Если Бог сотворил нас по образу Своему, то и нам присуще,
то же самое.

Вам нравится что-то создавать? Что-то новое, не такое как
у всех? Делать какую-нибудь важную, полезную работу, ко-
торая была бы вам по душе и доставляла бы вам удоволь-
ствие?

Когда я работал жестянщиком и оформлял молитвенный
дом, я делал это не ради денег, так как денег за это не брал,
я делал это для Бога. Я творил так, как мне это нравилось, а
исходя из моего опыта, я понимал, как сделать это лучше и
красивее. Так вот когда я сделал парапет, я отошел в сторон-
ку посмотрел на него и вот хорошо сделано красиво стало.
Но надо бы добавить высечки. Я добавил верхнюю и ниж-
нюю высечки собственной разработки, самую красивую, ка-
кую только смог придумать, похожую на кружева с красивым
орнаментом. Отошел, посмотрел «– хорошо».

Потом подумал надо еще украшения добавить. Сделать
концевые, по бокам и сверху поставить красивейшие фигу-
ры, на изготовление каждой из которых уходило по три с по-
ловиною дня. Поставил, отошел, смотрю «– да, здорово по-



 
 
 

лучилось!»
Еще бы к желобам добавить водосточные трубы с корона-

ми, куполами и наконечниками. Добавил и опять посмотрел
на все это, «– еще лучше стало».

Я подолгу наблюдал, и наслаждался тем, что я сделал. По-
том смотрю, а подоконники то лысые. Тогда я к ним тоже по-
весил отливы с высечкой и канарейками по бокам, отошел,
посмотрел «– хорошо».

Арки над окнами сделал обрамления с объемными цвета-
ми и жар-птицами по бокам и украшениями до самого низу,
«– И вот хорошо весьма!».

Весь дом был украшен как невеста. Мне доставляло боль-
шое удовольствие восхищаться делами рук своих и пони-
мать, что все, что я сделал – прекрасно, и сознавать, что мое
творение будет радовать других. И даже когда меня увозили,
я все еще смотрел в окно на то, что я сделал. Мне это нра-
вилось и доставляло удовольствие.

Всегда нравится что-то творить и создавать что-то новое,
красивое, завораживающее, чего раньше небыло. Но если
изо дня в день тебе приходится делать одно и то же, тогда
ты уже не творишь, а просто клепаешь, и уже никакого удо-
вольствия от такой работы не получаешь. Поэтому не зани-
майтесь рутиной, учитесь творить и созидать.

Вам нравится создавать что-то новое не такое как у всех?
Вы видели, как модельер работает. Где-то стяжку взял,

отошел, смотрит – хорошо. А вот здесь еще, что-то надо ис-



 
 
 

править. Подошел, исправил – еще лучше стало. И так он
творит и восхищается тем, что он делает.

Или художника видели, как он рисует? Тоже, мазнул, от-
ходит, смотрит и наслаждается тем, что он делает. Потом
подходит и добавляет еще какую-нибудь точку, от которой
картина становится еще лучше.

Возьмите другие профессии. Везде можно найти, чем вос-
хищаться, что можно усовершенствовать и сделать что-то
лучше, чем другие или необычнее.

Жизнь интересна уже тем, что в ней есть достижения
и возможность развития, которые вдохновляют нас на все
новые и лучшие достижения и дальнейшее развитие. Бог
дал нам кучу талантов и невероятное направление действий,
множество возможностей и неисчерпаемый полет мыслей.
Каждый может реализовать себя по своему, и сделать что-то
новое, удивительное, полезное для других и во всем этом у
него есть неограниченная помощь Бога.

Бог создал нас творцами. Не так как животных. Ни одно
животное не умеет творить. Птицы строят однотипные гнез-
да. Животные копают норы одинаковые почти у всех. И лишь
человек наделен способностью творить. Он не довольствует-
ся чем-то однотипным. Ему хочется как-то отличиться, что-
то улучшить, что-то исправить, чем-то украсить. Попробуй-
те, зайти в дом к каждому, вы не найдете два одинаковых до-
ма. У каждого не так как у всех. И даже если, например квар-
тиры сделали снаружи одинаковые, то внутри они все равно



 
 
 

отличаются: обоями, мебелью, расстановкой, и т. д. Каждый
по-своему творит свое окружение.

Бог создал нас так, что бы то, что мы творим, доставляло
нам удовольствие.

Хотите ли вы жить, что бы творить и наслаждаться делами
рук своих?

Бог говорит, что помимо того, что у каждого будет в горо-
де квартира, обставленная и украшенная только по его вку-
су, каждый сможет построить себе дом такой, какой пожела-
ет. Такой дом, какого нет ни у кого. Каждый будет творить
так, как ему угодно. На своей земле мы будем выращивать
клумбочки, так как нам бы этого хотелось, чтобы это радо-
вало глаз не только наш, но и тех, кого мы пригласим к себе
в гости. Будут открываться новые возможности, новые мате-
риалы для творения, новые технологии, новые мысли нас бу-
дут посещать. Нам не будет хватать вечности, что бы вопло-
тить в жизнь все те проекты, которые мы захотим. И вопло-
щение каждого проекта будет приносить нам огромное удо-
вольствие. Каждый будет иметь возможность оставить свой
след в истории.

 
Ответ 3: Узнавать что-то

новое, и делиться знаниями
 

Любите ли вы узнавать что-то новое, и делиться знаниями
с другими?



 
 
 

«– Эврика», кричит Архимед. Бежит и кричит «– эврика».
И все понимают, он открыл что-то новое. Люди собираются
на площади послушать его. Что же нового узнал Архимед?
Многие горожане идут послушать Архимеда не из праздно-
го любопытства, но что бы, что-то полезное для себя узнать,
что может облегчить их труд, или привести к новому пони-
манию.

Моя дочь, когда приходит домой из садика говорит: пап, а
я сегодня научилась делать из бумаги птичку машущую кры-
лышками, и при этом радуется, как может радоваться толь-
ко ребенок. Ее голубые глаза сияют от счастья. Ее восхища-
ет, что она что-то новое узнает, чему-то новому учится. Нам
всем надлежит, как детям успевать радоваться всему тому,
что Бог открывает нам.

Вспомните себя, как в детстве вам не терпелось заранее
узнать, а что же вам подарят. Или вам не терпелось выведать
чьи-то секреты. Вам так же хотелось, узнать что-то, чего ни-
кто еще не знает, или научиться делать что-то, чего никто не
умеет. Когда мы смотрели фокусы, которые нас заворажива-
ют, мы желали знать, как это у них получается. Так же на
любопытстве и нашем желании узнавать что-то новое, и что
будет дальше, построены многие сериалы, которые нам так
нравятся. В любом случае все это основано на жажде позна-
ния.

Вы любите узнавать что-то новое? Когда вы читаете ка-
кую-нибудь книгу, например Библию. Сотни раз, может



 
 
 

быть, перечитывали это место, а в этот раз оно открывается
вам по-новому. Как это событие наполняет ваше сердце вос-
торгом, трепетными переживаниями и изумлением.

Бог не исследим в мудрости Своей. Его мудрость безгра-
нична. Всю вечность мы будем открывать для себя все новые
и новые законы мироздания и новые истины. Мы по-ново-
му будем смотреть на Его любовь и отношения, и это будет
приводить нас в восторг. И никогда Его мудрость не будет
исчерпана. Его мудрость так же безгранична как и Он Сам.
Познание Бога, Его воли, Его мудрости, Его законов, во всю
вечность будет приносить нам радость и неописуемое удо-
вольствие.

Трудности, возникающие на нашем пути, призваны зака-
лить наш характер, укрепить принципы, развить волю к по-
беде, и чтобы мы, учась преодолевать их, развивались, до-
стигая новых вершин.

Так стоит ли жить, чтобы познавать Бога, исследовать все-
ленную и открывать для себя что-то новое?

«11 … Иисус искренне желает раскрыть перед народом
Своим всю славу, которая будет сопровождать Его Второе
пришествие; когда Он сможет повести людей к созерцанию
красот вечного блаженства. Нам всем предстоит увидеть
немало чудес. Ведь даже самая долгая жизнь в духе молитвы
и глубоких исследований многое оставляет нераскрытым и
необъяснимым. Но твердо знаем, что все непознанное сей-
час откроется нам в жизни вечной. Начатое нами воспита-



 
 
 

ние продолжится и дальше на небе. Агнец будет водить ис-
купленных к источникам живых вод, и там будет открывать
перед ними богатство знаний; Он откроет им некоторые тай-
ны в работе и Провидении Божьем, чего они раньше не по-
нимали». (СЦ530:11)

Нравится ли вам обучать кого-то?
Мне нравится обучать людей. Мне нравится, когда они

размышляют и задают вопросы. Это показывает, насколько
они увлечены познанием и обучением. Мне нравится видеть,
как истина преображает их. Иногда бывают такие вопросы,
на которые я не могу ответить. И тогда я сам превращаюсь в
ученика ищущего ответы, и мне нравится познавать то, чего
я сам еще не знаю.

Когда вы делитесь с другими тем, чего они не знают, а они
слушают, внимая каждому вашему слову. Когда вы видите,
как то, чем вы делитесь, меняет людей, их глаза исполнены
вниманием и наполняются счастьем и настроение их подни-
мается. Когда вы наблюдаете за их переменами в жизни, ко-
гда люди вели себя так, а теперь начинают вести себя иначе.
Когда они пропитываются восхищением к познанию чего-то
нового. Все это наполняет вас неописуемым удовлетворени-
ем от того, что вы смогли все это донести им.

В вечности Бог дарует нам самое привилегированное по-
ложение в обществе. Мы будем царственным священством
во вселенной.

Ни один Ангел, оставшийся в вечности, не прочувствовал



 
 
 

на себе грех и последствия греха.
Никто не сможет рассказать, что такое война, голод, пре-

дательство лучше, чем тот, кто пережил все это.
И так как Бог не остановился в творении, то во вселенной

будут появляться новые миры, которые никогда не слышали
о грехе, грехопадении, беззаконии и об ужасных последстви-
ях греха. Кто донесет им истину? Кто будет обучать их по-
клоняться Богу? Тот, кто обо всем этом знает не понаслыш-
ке.

Именно для этого во вселенной будут существовать свя-
щенники, которые на собственном опыте пережили то, о чем
будут потом учить других. Это будут живые свидетели всех
ужасов греха и неописуемой любви Божией.

«– Смотри», будут говорить они, «– я живой пример то-
го, что происходило, я пережил то, что на моих глазах уми-
рали миллионы, миллиарды живых существ. Мне пришлось
столкнуться и с непониманием и с оскорблением, меня при-
тесняли, и все это последствие нарушения закона Божьего.
Бог в Своей любви и милости предвидел это. Он не хотел,
чтобы это происходило. И как меня, того который пил, ку-
рил или наркоманил, был одержим грехом и который не мог
от всего этого избавиться самостоятельно, потому что мне
этот грех нравился, Он освобождал. Как Он пошел на смерть
вместо меня. Когда я убегал от Него и вырывался из Его рук,
как Он нежно влек меня к Себе, и изменял мою натуру».

Во всю вечность у нас будет интереснейшее занятие обу-



 
 
 

чать все вновь сотворенные, не павшие миры, которые Бог
только сотворит. Предостерегать их от повторения того ужа-
са, который мы пережили и свидетелями которого мы были.
Рассказывать им наши опыты, и делиться знаниями и откры-
тиями о Боге и Его безграничной любви.

 
Ответ 4: Помогать Богу, строить

гармоничную вселенную
 

Жить, что бы помогать Богу, строить гармоничную все-
ленную.

Апостол Павел призывает нас в Писании познавать: «Что
есть воля Господня благая, угодная, и совершенная». Воля
Господня состоит в том, что бы построить гармоничную все-
ленную, основанную на законах любви, милости и справед-
ливости.

«Правление Божье зиждется на законе любви, поэтому
счастье всех разумных существ зависит от полного согласия
с великим принципом справедливости. Бог желает, чтобы
все сотворенные Им существа служили Ему из любви,
чтобы это служение было обусловлено пониманием
Его сущности. Он не испытывает никакой радости от
вынужденного повиновения Себе . Каждому предостав-
лена свобода воли, чтобы люди могли добровольно служить
Ему». (ПП.1:12)

«До тех пор, пока все сотворенные существа признавали



 
 
 

справедливость закона любви, во всей Вселенной царила со-
вершенная гармония. Исполнение воли Творца приноси-
ло радость небесному воинству. В отражении Его сла-
вы и прославлении Его имени они находили высшее
удовольствие. И поскольку Бога они любили превыше
всего, то и друг к другу относились с искренним дру-
желюбием и бескорыстием». (ПП.1:13)

Иисус, подавая нам пример для подражания, говорит: «Я
желаю исполнить волю Твою, Боже мой, и закон Твой у меня
в сердце» (Пс.39:9). Он уже сделал все необходимое, что бы
воля Господня совершилась, а потому Он и дальше будет ру-
ководить вселенной, что бы довести начатое дело до совер-
шенства. Бог через Писание говорит, что: «… воля Господня
благоуспешно будет исполняться рукою Его». (Ис.53:10)

Он создал нас зависимыми друг от друга, так как хотел
раскрыть тонкие грани прекрасных чувств, понятий, пере-
живаний, взаимоотношений и связей совершенной вселен-
ной созданной по Его замыслу.

Любовь, Дружба, Верность, Понимание, Благодарность,
Общение, Поддержка, Радость, Отношения, Доброта, Мило-
сердие, Нежность, Отзывчивость, Помощь и т. д. все это мо-
жет раскрыться только в бескорыстном служении друг другу.

Служение это не выполнение бессмысленных действий, –
это добровольное удовлетворение нужд других. Служение
же Богу это помощь Богу в добровольном удовлетворении
нужд Его детей. Это помощь Богу в творении гармоничной и



 
 
 

сбалансированной вселенной, восхищающей своими граня-
ми. Мы не просто элементы. Мы соучастники Его творения.
Мы являемся главным украшением Его творческой мысли и
силы.

Только исполняя волю Творца, мы можем иметь совер-
шенную радость. Как и в Писании сказано о Христе: «Ты воз-
любил правду (праведность) и возненавидел беззаконие, по-
сему помазал Тебя, Боже, Бог Твой елеем радости более со-
участников Твоих» (Евр.1:9).

Во грехе и беззаконии нет радости совершенной. Грех
устраняет из нашего сердца мир, и наполняет его тревогой.
А потому, только праведные могут иметь совершенную ра-
дость.

Желаете ли вы жить, чтобы помогать Богу, строить такую
вселенную, и получать радость от соучастия в великом деле.
Вечность для ее обитателей будет наполнена смыслом.

 
Ответ 5: Встречаться
со своими друзьями

 
Нравится ли вам встречаться со своими друзьями? Дав-

ними хорошими друзьями! Если «да», то о чем вы с ними
говорите?

О том, что случилось за то время, пока вы не виделись.
Что произошло в вашей жизни, что произошло в их жизни,
что произошло в вашем окружении, с вашими друзьями, зна-



 
 
 

комыми. О том, как вы живете. Какие события произошли в
вашей жизни, в семье, на работе, в обществе.

О том, с какими вопросами вы столкнулись, на что ищете
ответа. Что нового вы узнали, что вам было открыто: новые
представления, понимания, откровения, мысли.

О том, с какими трудностями вы сталкивались, и как вы
их преодолевали: описание случаев, извлеченных уроков и
подвигов веры.

О том, какое у вас духовное состояние и ваши взаимоот-
ношения с Богом и окружающими.

О том, что вы делаете и к чему стремитесь, над чем вы
работаете, чего вы добиваетесь, какими методами и какие
при этом продвижения и результаты.

О том, какие у вас мечты, планы, проекты, цели, пожела-
ния.

А также отзывы о вашем собеседнике, несколько теплых
слов.

Зачастую в таких беседах проходит много времени, а вы
и не замечаете, как быстро оно летит. Вам кажется, что про-
шли мгновения, так как это общение доставляет вам неимо-
верное удовольствие. Не так ли?

Но сколько у вас есть друзей, настоящих друзей в этой
жизни? Раз, два и обчелся. Настоящих друзей, всегда очень
мало. Остальные – просто знакомые, хорошие знакомые. Но
настоящих друзей, с которыми вы рады встречаться, прово-
дить с ними время и с интересом общаться, очень мало. И



 
 
 

даже если бы у кого-то нашлось таких друзей человек сто,
этого все равно очень мало.

А теперь представьте, что в вечности все искупленные от
земли будут вашими друзьями, которые будут рады встрече
с вами в любое время. Представляете?

Добавьте к этому всех не павших ангелов, которые так же
будут вашими друзьями.

А еще ко всему этому прибавьте все те миры, которые Бог
еще сотворит. Они тоже будут вашими друзьями.

Вот вы поговорили с одним, вторым, третьим… десятым.
У вас уже есть о чем поговорить с первым, а вы еще всю
вселенную не обошли. Да вам и вечности не хватит только
для того, чтобы общаться со своими друзьями.

А еще прибавьте к этому то, что в вечности Бог каждому
уделит время лично, когда будете только вы и Он. Когда вы
сможете лично задать Ему любой интересующий вас вопрос,
или просто провести с Ним время. Для вас это будут самые
незабываемые и волнительные моменты в истории вечности.

Итак, хотите ли вы жить, чтобы общаться и получать удо-
вольствие от общения со своими друзьями?

 
Ответ 6: Любить и быть любимыми

 
Вам нравится любить и быть любимыми?
Мы хотим жить полной жизнью, хотим, что бы нас прини-

мали такими, какие мы есть, что бы любовь не нужно было



 
 
 

зарабатывать, но она давалась бы даром и без условий. Что-
бы близкие нам люди не предавали, но проявляли верность,
не взирая, ни на какие трудности. Что бы те, кого мы любим,
оставались с нами даже тогда, когда не о чем поговорить. И
мы ждем, что кто-то проявит к нам эту любовь, чистую, бла-
городную, настоящую.

Даже самый жестокий человек кого-нибудь любит и хочет
любить. О ком то заботиться. О своих детях, о родителях,
о домашнем питомце или еще о ком то. И он хочет, что бы
его любили. Даже тот самый страшный тиран. Он неспроста
туда поднялся. Да и почему он так себя ведет? Он хочет, что
бы его любили, уважали и ценили. Почему люди рвутся к
деньгам? Потому что думают, что если у них будет много
денег, то их будут любить и уважать. Но это не так. Любовь
не зависит от силы, богатства и власти, ее не заставишь быть.
Она проявляется как отклик и существует только в свободе.

Любовь – это действия под воздействием твердо
принятого решения быть вместе всегда .

На небе у каждого будет пара – спутник, который бу-
дет неотъемлемой частью его жизни, так как человек не со-
здан быть одиноким. Он создан существом социальным, для
близких взаимоотношений. Так же Бог создал нас мужчина-
ми и женщинами, что бы подарить нам радость семейного
союза, и наслаждения своим избранником. «Потому оставит
человек отца своего и мать свою и прилепится к жене своей;
и будут одна плоть» (Быт.2:24). Но настоящее удовлетворе-



 
 
 

ние от интимных отношений можно пережить лишь с тем
человеком с кем принял решение быть вместе всегда. Читай
книгу: «Человек не создан быть одиноким. На небе у
каждого будет пара».

Нам всем хочется, что бы нас любили. Нам тоже хочет-
ся проявлять эти нежные чувства по отношению к кому то,
иначе жизнь покажется бессмысленной, и не будет достав-
лять нам радости. Потому что Радость – это пережива-
ние восторга, естественная реакция на столкновение
с любовью, на пребывание в любви .

Все искатели власти, богатства и славы на самом деле
ищут счастья, и любви, так как в ненависти или одиночестве
никто не может быть счастлив по настоящему, не просто вре-
менно сыт и доволен. К чему нам все богатства мира, если
не с кем его разделить, к чему нам все золото мира, если оно
не делает нас счастливыми, и не приносит нам счастья?

Счастье – это когда любишь кого-то или что-то
больше себя самого, видишь или прикасаешься к нему
и забываешь обо всем остальном. Не может быть счаст-
ливым человек не умеющий любить.

Наш мир создан по законам любви. Поэтому живя по этим
законам, небеса будут наполнены счастьем и радостью.

Вы хотели бы жить вечно в счастье, любви и радости?



 
 
 

 
Ответ 7: Потому что Сам Бог

хочет сделать нас счастливыми
 

Вы должны хотеть жить хотя бы потому что «Тот, Кото-
рый Сына Своего не пощадил, но предал Его за всех нас, как
с Ним не дарует нам и всего?» (Рим 8:32).

Представьте себе, что если самое дорогое, что было во
вселенной, Бог даровал нам, то, что значит все остальное?
Как с Ним не дарует нам и всего? Он сотворил для нас весь
мир и дарит его нам.

«Творец создал для наших прародителей среду, наиболее
подходящую для их счастья и здоровья. Он не поместил их
во дворце с искусственными украшениями и роскошью, за
обладание которой борются сегодня люди. Он поселил их в
тесном единении с природой, в близком общении со святыми
небесными существами.

В саду, который Бог приготовил как дом для чад Своих,
изящные кустарники и нежные цветы радовали глаз на каж-
дом шагу. Там были самые разнообразные деревья, ветви их
сгибались под тяжестью ароматных, вкусных плодов, В кро-
нах деревьев птицы воспевали песни хвалы. Под их сенью
твари земные играли и резвились вместе, не ведая страха».
(Е. Уайт. Служение исцеления, с.261).

Постарайтесь представить себе Эдемский сад. Подумай-
те о пейзажах, запахах, вкусах, ощущениях, созданных что-



 
 
 

бы приносить удовольствие нашим органам чувств. Все это
должно сказать нам о том, насколько наши физические тела
хороши и созданы для полноценной и радостной жизни.

Бог сотворил для нас мир:
Мир, где окружающая среда идеально подходит для бла-

гоприятного проживания человека. Где хорошо тепло ком-
фортно и уютно. Где чистые, теплые, спокойные реки манят
своей прозрачностью. Где красота неописуема, а разнообра-
зие цветов, деревьев, птиц, плодов, животных, не знает гра-
ниц.

Мир, где не нужно бороться за выживание. Где нет враж-
ды, ненависти, лицемерия и мести. Где тебя любят и проща-
ют, поступают с тобой искренне и принимают тебя таким,
какой ты есть лишь потому, что ты есть. Где все тебя уважа-
ют и ценят, считая тебя дитем Бога Вседержителя. Где про-
являют нежность, и живут по законам любви.

Мир, где всем и всего хватает. Где для того что бы иску-
паться в море или отдохнуть в лесу не нужно решать вопро-
сы гражданства или частной собственности. Где никто ниче-
го не считает своим, но Божиим, данным ему в управление.

Мир, где нет заборов и злых собак, да и вообще ничего
злого. Где люди не боятся друг друга, но доверяют другим
как себе, потому что верность пронизывает их сердца.

Мир, где наши чувства обострятся, облагородятся и под-
нимутся на новый уровень восприятий. Где вместо сего-
дняшних 3 %, мы сможем использовать все 100 % потенци-



 
 
 

ала нашего мозга. Нам станут доступны новые возможности
которые Сам Бог откроет человечеству. Там не будет огра-
ничения для развития личности. Не будет барьеров для по-
нимания друг друга, так как у всех будет один язык для об-
щения.

Мир, где у нас будут крылья, и мы сможем летать как пти-
цы, ну или как Ангелы, мгновенно перемещаться даже в дру-
гие галактики, на другие миры.

Мир, где нет старости, болезни и смерти. Где мы не будем
ограничены временем, но вся вечность будет в нашем рас-
поряжении. Где все попавшие туда вновь обретут молодость,
красоту и здоровье, достигнут возраста тридцатилетних.

Мир где мы будем чувствовать полную защищенность, так
как Сам Бог будет выступать гарантом Небесной Конститу-
ции. Где каждый будет чувствовать себя полноценным, нуж-
ным и полезным. Где душу каждого будет наполнять: внут-
ренний покой, духовность, чистота намерений и действий,
святость и достоинство.

Мир, где не будет денег, но мотивацией к помощи и слу-
жению ближним будет любовь и благодарность.

И этот мир Бог хочет подарить нам.
И если Сам Бог настолько сильно желает сделать нас

счастливыми, что даже жизни Своей не пощадил, то разве не
стоит жить хотя бы ради этого.



 
 
 

 
Человеческий язык не способен

описать славу и великолепие
Божьего рая. Она станет понятной

только тем, кто увидит ее
 

«В городе Божьем не будет ночи». Никто не будет нуж-
даться в отдыхе или жаждать его. Исполнение воли Божьей
и прославление Его имени не вызовет усталости. Мы все-
гда будем ощущать свежесть бесконечного утра. «И не будут
иметь нужды ни в светильнике, ни в свете солнечном, ибо
Господь Бог освещает их». Солнечные лучи заменит прият-
ное мягкое сияние, во много раз превосходящее полуденный
блеск светила. Слава Бога и Агнца немеркнущим светом оза-
рит Святой город. Искупленные будут жить во славе и свете
вечного дня, во свете, который исходит не от солнца.

Там бессмертный разум спасенных с неусыпным восхи-
щением будет созерцать чудеса творческой силы и тайны
искупительной любви. Там не будет жестокого врага-обо-
льстителя, искушающего отвернуться от Бога. Все способ-
ности искупленных будут развиваться и умножится каждый
талант. Приобретенные знания не приведут к умственному
переутомлению или истощению жизненных сил. Там мож-
но будет осуществлять самые грандиозные проекты, претво-
рять в жизнь самые возвышенные стремления, самые смелые



 
 
 

планы; но и после этого перед нами будут простираться но-
вые вершины, которые нам все ещё предстоит покорить; но-
вые чудеса, вызывающие восхищение; новые истины, кото-
рые нужно постигать; новые цели, требующие сил ума, души
и тела.

Уходящие в вечность годы будут открывать все более глу-
бокие и славные истины о Боге и о Христе. По мере умноже-
ния познания будут увеличиваться любовь, благоговение и
счастье. Чем больше люди будут познавать Бога, тем больше
они будут восхищаться Его характером. А когда Иисус от-
кроет перед ними богатство тайны искупления и удивитель-
ные достижения великой борьбы с сатаной, сердца искуплен-
ных воспламенит ещё большая любовь, с ещё более великим
восторгом они заиграют на золотых арфах, несметные тыся-
чи голосов присоединятся к могучему хору славословия.

«И всякое создание, находящееся на небе и на земле, и
под землею, и на море, и все, что в них, слышал я, говори-
ло: Сидящему на престоле и Агнцу благословение и честь, и
слава и держава во веки веков» (Откровение 5:13).

Греха и грешников больше не будет, вся Божья Вселенная
будет очищена, и великая борьба окончена навсегда.

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Еди-
нородного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел
жизнь вечную». (Ин.3:16).



 
 
 

 
Так что же это за жизнь вечная
и когда ее можно будет иметь?

 
Имели ли Апостолы жизнь вечную? Если да, то поче-

му умерли? Если нет, то как тогда понимать написанное в
Библии: «Имеющий Сына Божьего имеет жизнь; не имею-
щий Сына Божия не имеет жизни»? (1Ин5:12). И еще: «Ве-
руя в Сына Божия, имеете жизнь вечную». (1Ин5:13). А так
же: «Верующий в Сына имеет жизнь вечную, а неверую-
щий в Сына не увидит жизни, но гнев Божий пребывает на
нем» (Ин.3:36).

Когда мы имеем эту жизнь вечную? Тогда, когда име-
ем Сына Божьего! Согласны?

Апостолы Павел и Петр имели жизнь вечную? Конечно,
имели! Иначе получится, что они не имели Христа. Но мы
знаем, что Апостолы Павел и Петр имели Христа и имели
жизнь вечную.

Но, что же это тогда за жизнь вечная, имея которую они
все равно умерли? В чем же заключается тогда эта жизнь веч-
ная?

Имеющий Сына Божьего имеет совершенно иное каче-
ство жизни, жизнь которой живут в вечности. Имеющий Сы-
на Божьего теперь живет жизнью вечности, новой жизнью.

Апостолы Павел и Петр имели эту качественно новую
жизнь? Да и мы можем ее иметь уже сейчас.



 
 
 

Уже сегодня мы можем жить и наслаждаться творением
Божиим: зорями, восходами, закатами, лесами, морями, ска-
лами, горными вершинами, свежей водой, чистым воздухом,
облаками. Мы можем вкушать пищу и получать удоволь-
ствие от вкуса вида и аромата фруктов, овощей, плодов и
ягод. Мы можем наслаждаться жизнью: вдыхать аромат цве-
тов, слушать пение птиц, бродить по лесу, купаться в море.

Уже сегодня мы можем творить и наслаждаться делами
рук своих.

Уже сегодня мы можем изучать и открывать для себя что-
то новое, делиться знаниями и получать от этого удоволь-
ствие.

Уже сегодня мы можем любить, все делать для любимых и
наслаждаться этим, и тем, что нас любят. Получать удоволь-
ствие от общения с друзьями.

Уже сегодня мы можем получать удовлетворение от ис-
полнения воли Господней.

Уже сегодня мы можем жить для Бога и быть счастливыми
наслаждаясь всем тем что Бог в Своей любви посылает нам.

Итак, мы видим, что вечная жизнь, которую уготовил нам
Бог, и которой мы можем жить уже сейчас, это удивительная
жизнь, жизнь красивая и прекрасная во всех своих проявле-
ниях, жизнь наполненная смыслом и счастьем. Где счастье
и радость неподдельные, не натянутые как маска, но настоя-
щие, идущие изнутри, переполняющие душу и выливающи-
еся на окружающих.



 
 
 

Но, почему же не все так живут? Да потому что, толь-
ко имея Сына Божьего возможно иметь качественно новую
жизнь, родиться для вечности и жить жизнью которой живут
в вечности! Только пребывая в Его состоянии мира с Богом и
Его невиновности, можно жить и наслаждаться жизнью веч-
ности, которую дарует нам Бог.

А если кто-то не живет жизнью вечности, то встает пра-
вомерный вопрос: имеет ли он Христа? Или он пытается до-
казать, что он рожден свыше. Делает дела, что бы показать,
что он верующий, но делает их с неохотой, что бы доказать
Богу или еще кому-то, что у него все в порядке. Но это ли
нужно Богу?

Жить жизнью вечности, это не просто жить, что бы нико-
гда не умирать. Вечная жизнь это качественно новая, инте-
ресная, наполненная смыслом жизнь. И если мы имеем та-
кую жизнь, то смерть для нас не страшна. Так как для Бо-
га сотворившего мир одним лишь словом, не составит труда
воскресить нас во мгновение ока. Для Него наша смерть все-
го лишь как сон, от которого Он пробудит нас в пришествие
Свое, ибо для Него мы живы (Лук.20:37,38). Для Него будет
большой потерей, если мы не захотим жить новой жизнью,
жизнью которую Он предназначил для нас, если мы отверг-
нем Его дар и любовь и жертву, и не захотим даже попытать-
ся что-либо изменить в своей жизни.

И если мы сейчас не имеем этой жизни, которую Бог со-
творил для вечности, то хотя мы пока что еще и живем, но



 
 
 

для Него мы считаемся мертвецами (Мф.8:21,22).
Сегодня Бог предлагает качественно новую жизнь каждо-

му верующему. «Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сы-
на Своего Единородного, дабы всякий принимающий Его,
имел жизнь вечную» (Ин.3:16). Жизнь вечную можно
иметь только во Христе. Продолжая жить Его жизнью. «Сия
же есть жизнь вечная, да знают Тебя, единого истин-
ного Бога, и посланного Тобою Иисуса Христа» (Ин.17:3).
Принимаем ли мы эту новую жизнь во Христе Иисусе или,
страшась, отвергаем ее?

Принимая и познавая Сына Божьего, мы принимаем и по-
знаем эту качественно новую жизнь, и теперь мы начинаем
жить по-настоящему. Те, кто не принял эту новую жизнь, тот
и Христа не принял, так как если он еще не живет жизнью
вечности, то продолжает жить сам по себе, этой земной жиз-
нью, какой живут грешники, пытается своими силами латать
свою старую жизнь, которая ведет его к смерти.



 
 
 

 
Что изменится, когда

придет Христос?
 

Изменится не столько наше понимание жизни, сколько из-
менятся наши бренные тела. И тогда мы войдем в качествен-
но новую жизнь в новом теле.

Желаем ли мы этого всем сердцем своим? Хотя возможно
ли желать того, чего не понимаешь что-то абстрактное, о чем
никогда не размышлял? Нет, конечно же.

Поэтому больше размышляйте о жизни вечной, о Царстве
Божием, о вечной родине, и тогда это будет для вас, стано-
вится все желаннее. Тогда все ваши устремления и все ваши
желания будут там, а ваше сердце будет наполняться радо-
стью. Размышляйте о том что Бог в Своей любви предлагает
вам, что бы вы шли к этой цели, а не сидели здесь, пытаясь
изменить самих себя, не удовлетворяясь результатами.

Примите эту реальность как уже осуществившуюся, и вы
увидите, как поменяетесь сами. Принимая Христа, вы стано-
витесь новым человеком, рожденным свыше. А рожденный –
живет, ощущает, наслаждается. Примите это верою. И когда
вы примете это, и начнете поступать в соответствии с этим,
тогда плоды будут проистекать естественно, а не от натуги.

Кто-нибудь когда-нибудь видел, что бы дерево тужилось,
принося плоды не свойственные ему? Нет, деревья не тужат-
ся, производя свой плод, они приносят это естественно, по-



 
 
 

тому что хорошее дерево приносит, и плод хороший, а худое
дерево приносит и плод худой.

Практикуйте эту новую жизнь, живите и наслаждайтесь
ею, потому, что пока вы не полюбите жизнь, вы не сможете
полюбить Бога дарующего вам эту жизнь. Поэтому так же
справедливо и то, что кто не полюбит Бога, который и есть
«Жизнь», никогда не сможет полюбить ближнего своего, и
по достоинству ценить жизнь окружающих. Для него это бу-
дет невозможно.

Откликнитесь на Божию любовь по отношению к вам:
«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Едино-
родного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел
жизнь вечную» (Иоан.3:16). Примите Христа в свою жизнь
и начинайте жить жизнью вечности.

Поделитесь желанием жить с другими, и мир станет луч-
ше!!!



 
 
 

 
Вся Библия об одном

 
Все Писание говорит об одном и том же, только раз-

ными словами и символами .
Рождение свыше. Новое творение. Жизнь по духу, а не

по плоти. Святость, посвящение. Искупление. Принадлеж-
ность Богу. Примирение с Богом. Принятие Иисуса Христа.
Принесение себя в жертву живую, святую угодную Богу. По-
каяние. Смерть для греха и жизнь для Бога. Получение но-
вого, чистого, плотяного сердца взамен каменного. Жизнь
во Христе и жизнь Христа в сердце. Заключение Нового за-
вета. Поклонение Богу. Признание над собою власти Твор-
ца. Быть храмом Духа Святого, храмом живого Бога. Быть
доброй почвой принявшей семя слова Творца. Брак Агнца.
Запись в небесных книгах. Принадлежность народу Агнца.
Запечатление. Крещение Духом Святым. Обретение жизни
вечной. Познание истины и удаление от зла. Спасение от гре-
ха. Все это суть об одном, только разными словами и с раз-
ных сторон освещаемое.

Оправдание: Истинное оправдание от Бога включает в
себя не только освобождение от осуждения закона, но и очи-
щение человека, освящение его и наделение способностью
быть праведным. Таким образом, чтобы получить оправда-
ние нужно не только умереть для греха вечной смертью, но и
научиться жить вечной жизнью. Поэтому грешник, которого



 
 
 

осудил закон, должен исчезнуть навсегда, а вместо него по-
явиться новое творение, которое не имеет отношения к про-
шлому этого грешника. Это новое творение еще не успело
согрешить, и именно оно получает оправдание.

Новый Завет заключается в позволении Богу вписать за-
кон Его в наши мысли и сердца, чтобы стать Его детьми и
вступить в наследство вечной жизни оставленное Христом.

Искупление: Бог уже заплатил за нас огромную цену,
чтобы спасти нас от последствий нашего греха. И на этом
наш Творец не останавливается. Он предлагает нам великие
богатства, чтобы приобрести наше расположение по отноше-
нию к Нему. Искупленные это те, кто отдают себя Искупи-
телю для новой жизни во Христе Иисусе, приобретения на-
стоящих, вечных ценностей и теперь принадлежат Ему.

Жертвоприношение– это обмен судьбами в обоих на-
правлениях: принятие жертвы Бога умершего смертью веч-
ной за наш грех, и отдача Ему самих себя, своего греховно-
го образа жизни, чтобы примирившись с Богом, продолжить
жить Его праведной жизнью. Грешник отдает свою судь-
бу, что бы принять другую, совершенную, достойную жизни
вечной.

Примирение: Только невообразимая жертва Бога гото-
вого пойти на смерть ради умилостивления сердца челове-
ческого и освобождения его от вины, могла примирить оже-
сточившегося человека с Богом, усмирить его бунт и против-
ление и устранить вражду.



 
 
 

Покаяние– это перемена мышления – обретение непоко-
ривыми образа мыслей праведников. Оно подразумевает со-
знательное оставление одного образа мышления и действий,
и принятие взамен него другого и происходит только при
принесении жертвы, при обмене судьбами.

Праведность– это состояние мира с Богом, дающее нам
способность мыслить и жить по правде, то есть ходить в за-
поведях Господних, как в одежде. Покоряясь Богу, дарующе-
му нам прощение и Свою праведность, мы умираем для гре-
ха телом Христовым и рождаемся для новой жизни с Ним,
обретая Его невинность.

Святость – это не определение безгрешности, но состоя-
ние посвященности и принадлежности Богу, заключающее-
ся во всецелом подчинении себя Ему, чтобы перестать жить
только для себя, и начать жить для Бога.

Рождение свыше происходит от соприкосновения с Ду-
хом Божиим, поэтому рожденное от Духа Святого есть дух
рожденный от Бога. Блудные дети умирают когда уходят от
Отца, проявляя противление Ему, и оживают когда реша-
ют вернуться к Нему, чтобы жить в послушании Отцу. Но
никто не может прийти к Отцу как только через Иисуса
(Иоан.14:6).

Водительство Духом Божиим заключается в том, что-
бы положить в сердце своем, то есть принять твердое реше-
ние не только слушать, но и слушаться голоса Божьего. Это
не просто мысль согласиться быть послушным Богу, не ми-



 
 
 

молетное соприкосновение с Духом Святым, для получения
направления движения, но отречение от состояния против-
ления Богу, полное погружении в состояние самопосвяще-
ния Отцу и пребывание в этом состоянии.

Вечная жизнь– это не просто бессмертие, не просто
жизнь без конца, но совершенно иное качество жизни. И
только имея Сына Божьего возможно иметь качественно но-
вую жизнь, родиться для вечности и жить жизнью которой
живут в вечности! «Имеющий Сына Божьего имеет жизнь;
не имеющий Сына Божия не имеет жизни»? (1Ин5:12).
«Верующий в Сына имеет жизнь вечную, а неверующий
в Сына не увидит жизни, но гнев Божий пребывает на
нем» (Ин.3:36).

Все это говорит лишь о том, что нам предстоит от-
дать, пожертвовать, посвятить себя Христу, умереть
для греха, чтобы жить для Бога . Бог сотворил нас для
Себя «ибо Им создано все, что на небесах и что на земле,
видимое и невидимое: престолы ли, господства ли, началь-
ства ли, власти ли, – все Им и для Него создано» (Кол.1:16).

Так или иначе мы принадлежим Богу. Почему бы не при-
нять это как само собой разумеющееся, вместо того чтобы
противиться этому. Попробуйте жить так, чтобы Ему было
приятно, ведьмы созданы так, что только живя для Него, мы
можем быть по-настоящему счастливы.

Возлюбите Бога всем сердцем и всем разумением своим и
ближних своих как самих себя. Подражайте возлюбленному



 
 
 

Сыну Его, приняв Его верою в сердце свое и обретете веч-
ность.

Подведем итог:
Только любовь умилостивляет сердце человека прими-

ряя его с Творцом, меняя мысли его на образ мыслей пра-
ведников, производя покаяние. Только любящий человек
может быть благодарным, отдать себя в жертву живую ,
святую, угодную Богу, посвящая себя Любимому в ответ на
любовь, становясь святым и искупленным, заключая веч-
ный завет подобно брачному союзу. Только любовь есть ис-
полнение Закона, вписанного в сердце и мысли человека Ду-
хом Любви. Только любящий может быть праведным, так
как только он способен соблюдать Закон Любви и поступать
по правде. Только водимые любовью, Духом Любви рожде-
ны от Бога Который есть Любовь, и как новое творение они
могут иметь оправдание. Только имея любящего Христа в
сердце своем человек может жить новой жизнью, жизнью
вечности. Только обретая Божью любовь в сердце своем мы
обретаем вечность, так как только любящий может жить в
мире с Богом и окружающими, и именно им Бог может га-
рантировать жизнь. А потому именно любовью Бог спасает
мир.

«Бог Свою любовь к нам доказывает тем, что Хри-
стос умер за нас, когда мы были еще грешниками. Посему
тем более ныне, будучи оправданы Кровию Его, спасемся
Им от гнева. Ибо если, будучи врагами, мы примирились



 
 
 

с Богом смертью Сына Его, то тем более, примирившись,
спасемся жизнью Его. И не довольно сего, но и хвалим-
ся Богом чрез Господа нашего Иисуса Христа, посредством
Которого мы получили ныне примирение» (Рим.5:8-11).

Вечность обретается Любовью, для Любви и через
Любовь.
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